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は じ め に                   

 

 区政運営のための指針づくりや施策を実施するに当たっては、広く区民の意見

や要望などを十分に把握し、可能な限り反映させていくことが重要です。 

 中央区では、多種多様な「区民の声」の把握に努めるため、各種相談事業、区

政世論調査、区長への手紙、区政への提案などの広聴活動を実施しているところ

です。 

 この「広聴の記録」は、令和３年度の広聴活動をまとめたものです。今後の区

政運営の資料としてご活用いただければ幸いです。 

 

                                              令和５年３月 

  

                                           中 央 区 企 画 部 広 報 課               
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区では、あらゆる機会を通じて区民の意見・要望などを把握するため、個別広聴、

集団広聴、調査広聴などの手法を用いて広聴活動を行っています。 

 

《個別広聴》 

１ 各種相談 

区民などからの問い合わせや要望・相談に的確、迅速に対応するため、平成16年４

月に「まごころステーション」を設置し、「区民相談」を行っています。また､区民相

談室において、「法律相談」､「人権擁護相談」､「国の行政相談」を実施しています｡ 

令和３年度     問い合わせ      48,298件 

区民相談       1,479件 

法律相談        742件 

人権擁護相談        1件 

国の行政相談        7件 

 

２ 意見・要望・提案・陳情 

区では、区民などからの積極的な意見・要望・苦情などを「区長への手紙」として 

受け付けています。料金受取人払いの「広聴はがき」を区内各施設に常設する

ほか、区ホームページから意見投稿ができる「Ｅメール君」、手紙、ＦＡＸなどによ

り、区民などから区政に対する意見や要望などを広く受け付けています。 

なお、寄せられた意見や要望などは、直ちに関係部課に通知し対応を検討した後、

速やかに投書者に回答するとともに、区長へ報告しています。 

令和３年度    区長への手紙     849件 

要望・陳情書     30件 

 

 また、区民などから、創意工夫に基づく建設的な区政への提案を広く募集し、その

内容を区政に生かすことにより、区民などの区政への参画と区民福祉の向上に資する

制度として平成30年５月から「区政への提案」を実施しています。 

  令和３年度   区政への提案 提出件数 54件 

  （内訳：受理 ０件、不受理 24件、区長への手紙として対応 30件） 

 

《集団広聴》 

 施設広聴会 

  区内在住・在勤者で構成された団体（５名～20名）を対象に、団体が希望する区内の

公共施設の見学を実施し区政に対する理解を深めていただくとともに、見学後にアンケ

ート調査を実施し、その結果を今後の施設運営の参考としています。 
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  令和３年度   ０件 

 

《調査広聴》 

 区政世論調査 

  区民の生活環境に対する意識、本区施策への評価および区政への意見・要望を把握

し、今後の行政施策の参考資料とするため、昭和40年度から実施しています。平成28

年度から、選挙権の年齢引き下げに鑑み、区政に関心を持つ若い世代の増加と、その

考え方をより区政に反映させることを目的として、調査対象を20歳以上から18歳以上

に引き下げました。令和３年度も区内に在住する満18歳以上の男女個人（外国人区民

を除く）を対象に2,000人を無作為抽出し、郵送、アンケート方式による第51回区政世

論調査を実施しました。 
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選手村（中央清掃工場煙突より）
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１ 区民相談 

平成16年４月から、本庁舎１階の「まごころステーション」で相談員が毎日、問い

合わせや相談に応じており、気軽に相談できる場所として区民から親しまれていま

す。 

 令和３年度の問い合わせ件数(案内含む)は48,298件です。問い合わせ件数を事項別

に見ると「住民記録」が11,312件(23.4％)で最も多く、次いで「戸籍」が5,903件

(12.2％)、「国保・年金等」3,983件(8.2％)「税務関係」3,919件(8.1％)、以下、

「保健所（保健・衛生）」、「印鑑証明」、「商工・融資・観光協会」の順になって

います。 

相談件数は1,479件、相談件数を事項別に見ると「相続・遺言」が222件(15.0％)で最も

多く、次いで「家庭」が87件(5.9％)、「土地・建物」が66件(4.5％)、「借地・借家」が

42件(2.8％)、以下、「損害賠償」、「金銭貸借」、「労働」の順になっています。 

 

＜ 区民相談のあゆみ ＞  

昭和44年12月  新庁舎建設に伴い区民相談コーナーを開始する｡(２人体制) 

平成２年５月  相談員３人体制となる。 

平成４年８月  本庁舎１階東側に移転し、区民相談室に名称変更する。 

平成16年４月  本庁舎１階「まごころステーション」で相談業務を開始｡(４人体制) 

平成22年４月  相談員３人体制となる。 

平成26年４月  相談員４人体制となる。 
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令和３年度 まごころステーション事項別取扱件数 

通常 延長

3,810 74 35 3,919 4 4 3,849 74 3,923

474 5 5 484 479 5 484

5,801 97 5 5,903 8 8 5,814 97 5,911

11,038 265 9 11,312 1 1 11,048 265 11,313

1,769 54 2 1,825 1,771 54 1,825

192 3 195 195 195

1,326 6 38 1,370 1 1 1,365 6 1,371

157 2 159 159 159

451 10 4 465 455 10 465

1,075 11 9 1,095 2 2 1,086 11 1,097

870 4 15 889 1 1 886 4 890

3,915 54 14 3,983 1 1 3,930 54 3,984

1,106 17 5 1,128 1,111 17 1,128

261 1 2 264 263 1 264

2,082 11 25 2,118 3 3 6 2,113 11 2,124

200 6 206 1 1 207 207

310 1 10 321 2 2 322 1 323

76 1 5 82 1 1 82 1 83

995 10 1,005 2 2 1,007 1,007

146 3 4 153 150 3 153

332 4 1 337 1 1 2 335 4 339

215 1 4 220 219 1 220

179 179 179 179

1,177 3 1,180 1 1 2 1,182 1,182

451 4 4 459 455 4 459

2 19 21 6 81 87 108 108

3 7 10 6 29 35 45 45

20 44 64 16 206 222 286 286

3 19 22 5 61 66 88 88

1 11 12 2 40 42 54 54

1 2 3 1 6 7 10 10

5 5 2 6 8 13 13

3 3 19 19 22 22

4 9 13 4 37 41 54 54

439 4 1 444 1 1 441 4 445

263 1 8 272 2 2 273 1 274

74 1 5 80 1 1 80 1 81

7,442 145 511 8,098 148 766 914 8,867 145 9,012

46,660 774 864 48,298 207 1,272 1,479 49,003 774 49,777

　防災

　税務関係

　商工・融資・観光協会

　消費生活

　印鑑証明

　住民記録（外人登録等）

　戸籍

　国保・年金等

　高齢福祉・介護

　障害者・生活支援

　文化・生涯・スポーツ

　地域振興（区民施設等）

　公害・環境

　清掃

　保健所（保健・衛生）

　その他・保健福祉関係

　子育て支援（保育園等）

　都市計画

　住宅

　交通安全（駐輪場等）

　道路・公園

　土木管理

　金銭貸借

　家庭

　教育委員会

　建築

　まちづくり

都
市
整
備

そ
　
　
　
　
の
　
　
　
　
他

合　　　　　　　　計

　その他

　警察・消防関係

　東京都関係

　国関係

　損害賠償

　労働

　法務・訴訟

　登記

　借地・借家

　土地・建物

　相続・遺言

総
務

区
　
　
　
民

福
祉
保
健

環
境

土
木

来庁
電話 計 来庁 電話 計 通常 延長 計

相　　談　　内　　容
問合せ・案内 相　　談 合　　計

（単位：件） 
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区区民民相相談談年年度度別別取取扱扱件件数数（（上上位位1100位位））

1,479 1,419 1,698

相談事項 件数 比率 相談事項 件数 比率 相談事項 件数 比率

1 相続・遺言
222 15.0%

相続・遺言
194 13.7%

相続・遺言
213 12.5%

2 家庭
87 5.9%

家庭
81 5.7%

家庭
120 7.1%

3 土地・建物
66 4.5%

土地・建物
67 4.7%

土地・建物
112 6.6%

4 借地・借家
42 2.8%

金銭貸借
53 3.7%

借地・借家
61 3.6%

5 損害賠償
41 2.8%

労働
49 3.5%

金銭貸借
60 3.5%

6 金銭貸借
35 2.4%

借地・借家
47 3.3%

損害賠償
52 3.1%

7 労働
19 1.3%

損害賠償
30 2.1%

戸籍
39 2.3%

8 法務・訴訟
8 0.5%

法務・訴訟
17 1.2%

法務・訴訟
34 2.0%

8 戸籍
8 0.5%

登記
14 1.0%

労働
34 2.0%

10 登記
7 0.5%

戸籍
9 0.6%

登記
10 0.6%

令和２年度総件数令和３年度総件数 令和元年度総件数

令和３年度　広聴の記録－ 9 －
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２ 法律相談 

東京弁護士会、第一東京弁護士会、第二東京弁護士会の三会に委託し、弁護士によ

る区民の無料法律相談を対面で実施しています。 

令和３年度の相談件数は742件で、事項別に見ると「相続・戸籍関係」が208件

(28.0%)と最も多く、次いで土地・建物などの「不動産関係」が99件(13.3%)、「金銭

・商事関係」が86件(11.6%)となっています。 

この法律相談は、法律上の問題を抱える区民が安心して相談できる場として定着し

ています。令和３年度は新型コロナウイルス感染症の感染拡大を防止するため、４月

から11月まで電話相談に変更して実施しました。 

 

 ＜ 法律相談のあゆみ ＞  

 昭和27年     中央区・東京都・読売新聞社共催により日本弁護士会の後援を得

て、日本橋共同作業所において都民法律相談を実施｡(民生課所管) 

 昭和29年６月   中央区法曹会所属弁護士の協力により、中央区役所および日本橋

共同作業所において区民法律相談を実施｡(民生課所管) 

 昭和33年５月   月島支所設立に伴い法律相談開始。 

 昭和33年10月   中央会館設立に伴い相談場所が区役所から移る｡(民生課所管) 

 昭和40年４月   生活館が都から区に移管され、引き続き法律相談を実施。機構改

革により厚生部管理課所管となる。 

 昭和44年12月   新庁舎建設に伴い区民相談コーナー（平成４年８月からは区民相

談室）が設置され相談場所が生活館から移る｡(企画室所管となる) 

昭和50年４月   法律相談業務を弁護士会へ委託し実施｡(広報室所管となる) 

 昭和56年４月   組織改革により企画部広報課所管となる。 

                           《 法律相談実施場所など 》 

相 談 場 所       相 談 日 時             相談員  

区役所区民相談室 毎週金曜日     午後１時から４時まで 弁護士２名  

日本橋特別出張所 毎月第２･４水曜日 午後１時から４時まで 弁護士２名  

月島特別出張所 毎月第１･３月曜日  午後１時から４時まで 弁護士２名  

＊日本橋・月島両出張所の実施日が祝日･休日などに当たるときは、翌開庁日に振り替える。 

令和３年度　広聴の記録 － 10 －
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る区民の無料法律相談を対面で実施しています。 

令和３年度の相談件数は742件で、事項別に見ると「相続・戸籍関係」が208件

(28.0%)と最も多く、次いで土地・建物などの「不動産関係」が99件(13.3%)、「金銭

・商事関係」が86件(11.6%)となっています。 

この法律相談は、法律上の問題を抱える区民が安心して相談できる場として定着し

ています。令和３年度は新型コロナウイルス感染症の感染拡大を防止するため、４月

から11月まで電話相談に変更して実施しました。 

 

 ＜ 法律相談のあゆみ ＞  

 昭和27年     中央区・東京都・読売新聞社共催により日本弁護士会の後援を得

て、日本橋共同作業所において都民法律相談を実施｡(民生課所管) 

 昭和29年６月   中央区法曹会所属弁護士の協力により、中央区役所および日本橋

共同作業所において区民法律相談を実施｡(民生課所管) 

 昭和33年５月   月島支所設立に伴い法律相談開始。 

 昭和33年10月   中央会館設立に伴い相談場所が区役所から移る｡(民生課所管) 

 昭和40年４月   生活館が都から区に移管され、引き続き法律相談を実施。機構改

革により厚生部管理課所管となる。 

 昭和44年12月   新庁舎建設に伴い区民相談コーナー（平成４年８月からは区民相

談室）が設置され相談場所が生活館から移る｡(企画室所管となる) 

昭和50年４月   法律相談業務を弁護士会へ委託し実施｡(広報室所管となる) 

 昭和56年４月   組織改革により企画部広報課所管となる。 

                           《 法律相談実施場所など 》 

相 談 場 所       相 談 日 時             相談員  

区役所区民相談室 毎週金曜日     午後１時から４時まで 弁護士２名  

日本橋特別出張所 毎月第２･４水曜日 午後１時から４時まで 弁護士２名  

月島特別出張所 毎月第１･３月曜日  午後１時から４時まで 弁護士２名  

＊日本橋・月島両出張所の実施日が祝日･休日などに当たるときは、翌開庁日に振り替える。 
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　　　　　　　　　　　　　　　　法法律律相相談談年年度度別別取取扱扱件件数数

件　数 構成比 件　数 構成比 件　数 構成比

不 動 産 関 係 99 13.3% 131 15.9% 190 23.3%

金銭・ 商事 関係 86 11.6% 73 8.8% 122 15.0%

相続・ 戸籍 関係 208 28.0% 185 22.4% 202 24.8%

婚姻・ 離婚 関係 68 9.2% 87 10.5% 67 8.2%

そ の 他 281 37.9% 349 42.3% 235 28.8%

 計 742 100.0% 825 100.0% 816 100.0%

  法法律律相相談談事事項項別別取取扱扱件件数数表表（（単単位位：：件件））

令和３年度 令和２年度
相 談 事 項

令和元年度

令令和和３３年年度度

※区役所
区民相談室

※日本橋
特別出張所

※月　島
特別出張所

計

土 地 ・ 建 物 22 9 8 39

登 記 0 0 0 0

借 地 ・ 借 家 31 15 9 55

明 け 渡 し 2 2 1 5

商 事 1 0 0 1

金 銭 貸 借 19 8 6 33

消 費 者 関 係 9 9 3 21

損 害 賠 償 19 7 5 31

養 子 1 1 0 2

親 権 ・ 後 見 10 1 2 13

扶 養 0 0 0 0

戸 籍 0 0 0 0

相 続 85 49 45 179

遺 言 10 1 3 14

婚 約 1 2 0 3

内 縁 0 0 0 0

婚 姻 1 1 0 2

離 婚 33 12 18 63

認 知 0 0 0 0

労 働 16 3 6 25

人 権 0 0 0 0

訴 訟 関 係 5 4 3 12

交 通 事 故 3 3 0 6

そ の 他 139 50 49 238

407 177 158 742計

相 談 事 項

不
動
産

金
銭
・
商
事

相
続
・
戸
籍

婚
姻
･
離
婚

そ
の
他

※令和３年度は電話相談に変更して実施（４～11月） 
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３ 人権擁護相談 

   基本的人権は侵すことのできない永久の権利として憲法で保障されています。 

   他人からの不当な差別や、人権が侵害されたりした時の相談に応じるために、法務

大臣が委嘱した人権擁護委員による専門相談を実施しています。 

   この人権擁護相談は、昭和35年12月に法律相談から分離独立したもので、区民相談

室において毎月第３木曜日（午後１時～４時）、人権擁護委員が交代で相談に当たっ

ています。令和３年度は10月から令和４年１月については実施しましたが、その他の

月については新型コロナウイルス感染症の感染拡大を防止するため中止しました。 

  

 

４ 国の行政相談 

   国の行政に対する苦情や相談に応じるため、総務大臣から委嘱された行政相談委員

が、毎月第３木曜日（午後１時～４時）、区民相談室において、その解決・処理に当た

っています。令和３年度は10月から令和４年１月については実施しましたが、その他の

月については新型コロナウイルス感染症の感染拡大を防止するため中止しました。 

 

氏　名 就　任

山 本 隆 平 成 18 年 １ 月 １ 日

小 澤 哲 郎 平 成 20 年 ７ 月 １ 日

渥 美 哲 夫 平 成 21 年 ４ 月 １ 日

平 賀 淳 子 平 成 21 年 ４ 月 １ 日

小 林 由 佳 平 成 27 年 ７ 月 １ 日

嶋 田 一 夫 平 成 30 年 ７ 月 １ 日

髙 畠 希 之 令 和 ２ 年 ７ 月 １ 日

戸 井 誠 令 和 ３ 年 ７ 月 １ 日

川 義 郎 令 和 ４ 年 ７ 月 １ 日

《 人 権 擁 護 委 員 名 簿 》

氏　名 就　任

平 賀 孝 男 平 成 17 年 ４ 月 １ 日

赤 熊 弥 生 平 成 27 年 ４ 月 １ 日

牛 嶋 智 春 令 和 ３ 年 ４ 月 １ 日

《 行 政 相 談 委 員 名 簿 》

(令和５年１月１日現在) 

 

(令和５年１月１日現在) 
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令和３年度 広聴の記録 

１ 「区長への手紙」 

区では、区民などからの積極的な意見・要望・苦情などを「区長への手紙」として

受け付けています。この「区長への手紙」を提出しやすいように料金受取人払いの

「広聴はがき」を用意し、わたしの便利帳に折り込むほか、区の各施設に備えていま

す。 

平成８年度からはＦＡＸ、平成９年度からはホームページから投稿する「Ｅメール

君」による投書も受け付けています。 

なお、寄せられた「区長への手紙」は、直ちに関係部課に通知し、その対応を検討

した後、速やかに投書者へ回答するとともに、区長へ報告しています。 

 

２ 「区長への手紙」統計 

《 提出者の属性 （延人数）・投書種別》

 

男性

341人

40.1%

女性

367人

43.2%

不明

141人

16.6%

性 別

京橋

208人

24.5%

日本橋

230人

27.1%

月島

363人

42.8%

区外

48人

5.7%

地 域別

年 齢別

３０歳未満
24人
2.8%

３０歳代
117人
13.8%

４０歳代
159人
18.7%

５０歳代
141人
16.6%

６０歳代
68人
8.0%

７０歳以上
76人
9.0%

不明
264人
31.0%

投書種別

Eメール君
725件
85.4%

広聴はがき
62件
7.3%

投書
22件
2.6%

投書箱
14件
1.6%

電話
22件
2.6%

来所
4件
0.5%

（全体＝849人） 

 

（全体＝849人） 

 

（全体＝849人） 

 

（全体＝849人） 
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    　　　　「「区区長長へへのの手手紙紙」」年年度度別別所所管管別別受受付付件件数数

所 管 令和３年度 令和２年度 令和元年度

企 画 部 46 62 48

総 務 部 19 51 43

防 災 危 機
管 理 室

8 20 17

区 民 部 74 177 63

福 祉 保 健 部 120 137 98

高 齢 者 施 策
推 進 室

14 16 12

保 健 所 220 175 32

環 境 土 木 部 177 195 222

都 市 整 備 部 20 29 48

教 育 委 員 会
事 務 局

115 154 94

議 会 局 等 1 9 10

東 京 都 4 10 13

警 察 署 22 23 37

そ の 他 9 9 8

計 849 1067 745
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（単位：件） 

（単位：件） 
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３　「区長への手紙」要約

月 日 内容 対応 投書種別

企企画画部部（（４４６６件件））
4 5 区役所の担当部署のメールアドレスが検索できま

せん。もっと分かりやすいホームページを作って
ください。

各係のメールアドレスは区ホームページ内の「区
役所のご案内」というページに一覧を掲載してい
ます。なお区ホームページは、現在リニューアル
に向け検討を進めています。当面の間は現行のシ
ステムの中で工夫を重ね、見やすさの向上、内容
の充実に努めます。

Ｅメール君

4 9 新型コロナウイルス感染症関連の給付金を交付す
る自治体がある中、中央区はなぜ給付金を交付し
ないのですか。中央区は区民に給付金を交付でき
ないほど、財政難なのでしょうか。また、区長は
本当に「区長への手紙」を読んでいるのですか。

特別区税などの中長期的な減収が想定される状況
を考慮すると、大きな財政負担を伴う一律の給付
金の支給は難しく、今後も実施は予定していませ
ん。なお、区長は、寄せられたご意見・ご要望全
てに目を通し、回答について報告を受けていま
す。

Ｅメール君

4 26 中央区に住んで８年経ちますが、自動車の品川ナ
ンバーに違和感を感じています。他区ではご当地
ナンバーが人気とのことなので、中央区でも検討
してください。

ご当地ナンバーの単独導入について、国の基準で
は、対象地域内の登録自動車台数が１０万台を超
えることが条件とされており、これに満たない本
区では難しく、また、複数自治体による導入につ
いては、区の魅力発信に資する効果などの観点に
鑑みつつ、慎重に検討する必要があると考えてい
ます。

Ｅメール君

5 6 五輪開催により選手村を抱える中央区では、新型
コロナウイルス対策のために医療機関や保健所の
業務がひっ迫し、区民へのしわ寄せが心配です。
区民生活に直結する問題ですので、中止要請も含
め対応を検討してください。

選手等には水際対策や行動ルール、選手村閉鎖エ
リアでの管理等の感染対策が行われるとともに、
感染者発生時においても地域の保健衛生・医療に
支障をきたさない体制について、東京都、組織委
員会等と調整を行っています。

Ｅメール君

5 6 中央区は東京の中心にありながら、人々が憩える
大きな公園がありません。築地市場跡地を公園に
し、築地市場跡地から日比谷公園までの晴海通り
を緑化し、人々が快適に歩ける通りにしてもらえ
ませんか。

築地市場跡地の利用方法は、民間事業者からの提
案を受け、都が決定していくため、区として都に
働きかけることは考えていません。なお、区は都
が方針を策定するに当たって、築地の活気とにぎ
わいの継承・発展のための要望書を都に提出しま
した。

Ｅメール君

5 6 五輪に関して、聖火リレーのボランティアの募集
がありましたが、もうすでに五輪開催はほとんど
不可能に近いと思います。国民の大多数も無理と
思っていて、支持者はあまりいません。五輪に関
連したことは区も舵取りを変更してください。

大会は、組織委員会、都、国を中心に教育機関、
民間企業、スポーツ・福祉など多様な分野の団体
等が協力する国を挙げたプロジェクトとなってい
ます。大会を迎えるに当たり、地域の安全を確保
しながら、区も大会を支える一員として協力して
いくことが大切と考えます。

Ｅメール君

5 7 高齢者や体の悪い方が必要とする区の電話連絡先
を広報紙に入れてください。皆さんに大変喜ばれ
ると思います。

区の電話番号は広報紙「区のおしらせ　ちゅうお
う」の３面下欄外に記載しています。また、区内
全世帯に配布している「わたしの便利帳」には
日々の暮らしに役立つ各種サービスや担当窓口、
電話番号を記載していますので併せてご利用くだ
さい。

広聴はがき

5 10 新型コロナウイルスワクチンをオリンピック選手
および関係者に優先接種するとのことですが、な
ぜ地元を蔑ろにするのか、ＩＯＣとＪＯＣに問い
合わせてください。

選手・大会関係者へのワクチン接種は、現在各国
が確保・実施しているものとは別に新たに追加で
供給されるとのことです。従って、現在国が定め
ている医療従事者や高齢者などワクチン接種の優
先順位に影響するものではありません。

Ｅメール君

5 11 区の施策、また国や都の方針に関する区長自身の
見解を、リアルタイムで区民に発信してほしいで
す。今後、ツイッターなどＳＮＳの活用の予定は
ありますか。

区政運営は区長の方針に基づいて執り行われてお
り、その内容は区のホームページや広報紙などで
適宜公表しています。ホームページの「区長室」
においても、緊急事態宣言の発令時などに区民の
皆さんに向けて区長のコメントを掲載しているた
め、ＳＮＳで発信する予定はありません。

Ｅメール君

5 11 ここ数年の新聞、テレビなどの報道で中央区につ
いての報道がほとんどありません。中央区ももう
少し報道対応に力を入れ、中央区のＰＲや、区民
に対する広報活動をするべきではないでしょう
か。

区では、日頃から区の独自性や特色ある事業・イ
ベントなどを積極的に報道機関へ情報発信してい
ます。現在は、新型コロナウイルス感染症により
事業・イベントが中止となっていますが、今後も
新型コロナウイルスに関する情報とともに、区政
情報の発信を行っていきます。

Ｅメール君

5 18 夜間、晴海の商業施設内のベンチでマスクをせず
飲酒をしている人がいます。飲酒をやめさせても
らえませんか。

事業者より「飲酒などを見つけた場合は警備員が
注意をしていますが、より一層注視して対応しま
す。また、館内通路部分のベンチなどに、マスク
装着などの注意喚起や国・都からの３密防止の張
り紙を貼りました。」旨回答がありました。

Ｅメール君

5 20 中央区ホームページで中央区観光協会のホーム
ページをクリックすると別の企業のホームページ
が表示されるのはなぜですか。

観光協会に確認したところ、ホームページの委託
運営会社のミスにより一定期間不具合が発生して
いました。区では、観光協会に対し再発防止を申
し入れました。

Ｅメール君

17 令和３年度　広聴の記録
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    　　　　「「区区長長へへのの手手紙紙」」年年度度別別所所管管別別受受付付件件数数

所 管 令和３年度 令和２年度 令和元年度

企 画 部 46 62 48

総 務 部 19 51 43

防 災 危 機
管 理 室

8 20 17

区 民 部 74 177 63

福 祉 保 健 部 120 137 98

高 齢 者 施 策
推 進 室

14 16 12

保 健 所 220 175 32

環 境 土 木 部 177 195 222

都 市 整 備 部 20 29 48

教 育 委 員 会
事 務 局

115 154 94

議 会 局 等 1 9 10

東 京 都 4 10 13

警 察 署 22 23 37

そ の 他 9 9 8

計 849 1067 745
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３　「区長への手紙」要約

月 日 内容 対応 投書種別
5 24 中央区オリンピック・パラリンピック区民協議会

が６月に開かれ、傍聴もできると聞きました。こ
の協議会の過去の会議録はどこで見られますか。
今回の会もきちんと記録して、できる限り早く公
表してください。

区民協議会は６月３日に開催予定でしたが、緊急
事態宣言の延長に伴い、対面では行わず構成員へ
の資料送付となります。会議資料は当日ホーム
ページに掲載する予定です。なお、会議録はホー
ムページに掲載していませんが、会議資料を会議
当日に掲載することで迅速な周知に努めていま
す。

Ｅメール君

5 24 オリンピック開会式の２カ月前となりましたが、
都内の感染者数はいまだに多く、開催は難しいと
思います。区に決定権がないため難しいとは思い
ますが、早急に都、国、各委員会に中止の決断を
するように求めてもらえませんか。

新型コロナウイルス感染症が収束しない中、大会
開催への不安の声は承知していますが、大会開催
は運営主体である組織委員会、都、国が適切に判
断すべきものであり、区はその判断に則しながら
地域の安全・安心を確保した大会運営に協力する
ことが大切と考えます。

Ｅメール君

5 27 選手村の管理体制は大丈夫ですか。選手や関係者
により変異ウイルスが持ち込まれるかもしれず心
配です。

組織委員会等では、選手・大会関係者等に対し
て、入国時の複数回検査による水際対策や選手村
を閉鎖エリアとして管理する行動制限、移動方法
の制限などのさまざまな感染対策を行い、地域の
安全に支障をきたさないよう取り組んでいくこと
とされています。

Ｅメール君

5 31 オリンピック・パラリンピックの開催が迫ってき
ましたが、実施するにあたって、どのような体制
かを明確にしてから区民に影響あることを公表す
べきです。多くのことで詳細が明らかでありませ
ん。区は区民に対して説明責任を果たす義務があ
ります。

区では、大会開催が区民生活に及ぼす影響を極力
少なくするため、組織委員会、都などと調整し、
区ホームページや広報紙、オリ・パラ区民協議
会、まちづくり協議会等を通じて情報提供を行っ
ています。なお、大会開催の在り方は運営主体で
ある組織委員会等が判断すべきものと考えます。

Ｅメール君

6 1 中央区には選手村があり、オリンピック、パラリ
ンピックで世界各国から大勢の外国人が集まるた
め、感染対策が十分にできているか不安です。都
や国に対して、区民に被害が及ばないよう、きち
んとした対策をお願いしてください。

組織委員会等では、選手・大会関係者等に対し
て、入国時の複数回検査による水際対策や選手村
を閉鎖エリアとして管理する行動制限、移動方法
の制限などのさまざまな感染対策を行い、地域の
安全に支障を来さないよう取り組んでいくことと
されています。

Ｅメール君

6 1 中央区の売りの一つである築地や場外市場に隣接
した築地市場跡地に、中央区の新たな特性となる
大規模複合スポーツ・エリアを造ってください。
スポーツ施設を核に人が集まることで、場外市場
や銀座界隈がさらに発展・活性化すると思いま
す。

築地市場跡地の利用方法は、事業者から提案を受
けて都が決定するため、土地利用方法を区が都に
働きかけることは考えていませんが、東京をけん
引する交通結節機能の整備など、築地の活気とに
ぎわいの継承・発展に不可欠な内容について、都
知事宛て要望書を提出しました。

Ｅメール君

6 2 朝潮小橋は晴海五丁目住民にとって最寄りバス停
への貴重な連絡ルートです。東京２０２０大会期
間中は、選手と大会関係者、報道関係者などは朝
潮小橋の通行を禁止してください。地元住民の通
行安全を最優先にすべきです。

選手村に滞在する選手・大会関係者は、行動制限
が定められ公共交通機関は利用しないことが原則
となるため、朝潮小橋は利用しないものと考えま
す。また、スタッフ等は晴海通りを使用するルー
トを設け、研修等で通勤ルートとマナーを周知徹
底します。

Ｅメール君

6 2 晴海二丁目のオリンピック・パラリンピック用駐
車場に灰皿が設置されています。すぐ脇にＢＲＴ
のバス停があり受動喫煙防止の観点からも問題が
あります。公有地に灰皿を設置し、喫煙場所とす
ることが許されて良いのですか。

駐車場を管理している東京２０２０組織委員会に
事実確認と是正の申し入れを行ったところ、即日
に現場確認を行い、置かれていた灰皿はＢＲＴ乗
車場への影響を配慮すべきことから、速やかに撤
去させたとの報告がありました。

Ｅメール君

6 2 中央区のワクチン接種特設サイトは、区のホーム
ページからたどり着くまでに何度もクリックが必
要な上に接種の予定が分かりづらいです。この状
況では、災害時や有事の際が心配です。区の広報
のあり方を検討してください。

本区の新型コロナワクチン接種の情報は、国が示
す接種順位に基づき、適宜ホームページや広報紙
でお知らせしています。本区のワクチン接種特設
サイトは外部サイトであり、ホームページの運用
上、外部サイトに移行する場合は、そのことを知
らせる仕組みになっています。

Ｅメール君

6 7 区役所入口にいる案内の方ですが、頑張って話し
ていますが、声が聞き取りにくいです。窓口のよ
うなマイクの導入をしたらよいと思います。

現在、スクリーンを介しても明瞭に会話ができる
ようマイクの設置を準備しているところです。設
置までの間、なるべく大きな声で案内するよう職
員に指導しました。

投書箱

6 14 ①「区長への手紙」への意見を、区政の参考とす
るには、区が必要な意見を区民から募る方が有意
義だと思います。②民間企業と一緒に自治体ＤＸ
（デジタルトランスフォーメーション）に取り組
んでください。

①「区長への手紙」のほか、「区政への提案」や
パブリックコメント制度により、皆さまの意見を
頂き考慮しています。②現在、民間企業との協力
などの検討を含め、行政手続きのオンライン化や
ＡＩの活用などデジタル化を進めています。

Ｅメール君

6 22 オリンピック選手村へ入村する選手および関係者
の新型コロナウイルス感染対策等の要項は、主催
者から提示されているのでしょうか。近所に住ん
でいる者としては不安で仕方ありません。

大会の感染症対策は、感染症対策調整会議の整理
およびプレイブックに示されており、組織委員
会、都、国などが連携しながら水際対策や関係者
の行動ルールの徹底、選手村閉鎖エリアでの管理
などさまざまな対策を進めています。区でも、関
係機関と連携しながら、区民に必要な情報を周知
していきます。

Ｅメール君
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３　「区長への手紙」要約

月 日 内容 対応 投書種別
6 23 晴海の選手村に入る１８，０００人の新型コロナ

ウイルス対策を教えてください。例えば濃厚接触
者への対応や感染者への対応をお願いします。

大会では、水際対策や行動ルール、選手村閉鎖エ
リアでの管理などさまざまな感染対策が行われる
こととなっており、組織委員会、都、国などが連
携しながら対策の強化、具体化を進めています。
区でも、関係機関と連携し必要な情報を周知しま
す。

Ｅメール君

6 24 東京五輪の中止、もしくは最低限観客や関係者の
いない完全なる無観客開催と入国管理、移動管理
を徹底させたシステムを要望してください。ま
た、区内の聖火リレーでの公道使用禁止を早急に
決断してください。

観客数は組織委員会、国、都等の協議による方針
が示され、緊急事態宣言等が発令された場合は、
無観客を含めて検討されます。入国管理等は、濃
厚接触候補者を早期に特定し一時施設に留め置く
などの対策を国が強化します。聖火リレーは、都
聖火リレー実行委員会により公道走行の中止が発
表されました。

Ｅメール君

6 25 小学校からオリンピックおもてなしＴシャツが配
布されたのですが、着ることのできないサイズ
で、子どもが落ち込んでいました。無駄にならな
いよう引き取ってもらうことはできるのでしょう
か。

Ｔシャツの作成目的を改めて説明するとともに、
在庫状況を確認しながら個別に対応させていただ
きたい旨を回答しました。 Ｅメール君

7 8 子どもが学校でおもてなしＴシャツをもらって来
ました。すてきなデザイン、すてきな取り組み
で、区と協賛企業の皆さんにお礼申し上げます。
例年通りの五輪なら、これを着て出かけられたの
にと残念ですが、テレビの前で着て家族で応援し
ようと思います。

おもてなしＴシャツは、東京２０２０大会時の学
校での競技観戦や大会関連のイベントでの着用を
目的として作成したものです。緊急事態宣言の発
令等により、着用の機会が失われてしまいました
が、テレビでの観戦時など、ぜひご自宅で活用い
ただけると幸いです。

Ｅメール君

7 15 浅草橋近辺で、オリンピック関係者１００名ほど
が列をなして歩行をしていました。また、飲食店
に団体で入店しているオリンピック関係者もいま
した。コロナ禍での行動ではないと思います。

国は組織委員会に対し、行動ルール違反を行った
大会関係者の権利はく奪などの処分をするととも
に、監督者の体制強化や厳格なルール運用をする
よう指示しています。区も、区民の皆さまが安心
できるよう、組織委員会に対し行動ルールの厳守
を要請します。

Ｅメール君

7 19 区全体でキャッシュレス化を推進してください。
区役所の窓口での各種手数料などを、クレジット
カード、電子マネーなどで支払えるようにしてほ
しいです。

区では区民税の納付においてモバイルレジ（イン
ターネットバンキング、クレジットカード払い）
を導入しているほか、８月からはスマートフォン
決済アプリによる納付方式を導入予定です。ま
た、１０月から住民記録と戸籍の窓口に、交通系
電子マネーによるキャッシュレス決済の導入を予
定しています。

Ｅメール君

7 19 晴海の選手村でコロナの感染者が出ています。一
方で、選手村から関係者が自由に出入りしている
との報道もあります。クラスター発生は時間の問
題です。住民に不安を与えていることを直視し、
徹底した情報公開を行政、組織委員会に求めま
す。

選手村の感染症対策は、組織委員会が地域に影響
を及ぼさないよう村内での閉鎖的管理に取り組ん
でいます。また、組織委員会ホームページにおい
て、陽性者の発生に関する情報を毎日更新して発
信しています。

Ｅメール君

7 19 選手村からオリンピック関係者が抜け出し、アル
コールを求めて月島の商店街まで来て、夜遅くま
でマスクを着けず大騒ぎしています。彼らのせい
で月島の住人にクラスターが発生したら困ります
ので、直ちに取り締まりを強化してください。

区では、地域の安全を確保していくため組織委員
会に対して、プレイブックに基づくルールを選
手・大会関係者、報道関係者などに改めて周知徹
底するとともに、ルールの実効性を担保する具体
的対策に取り組むよう申し入れているところで
す。

Ｅメール君

7 20 区のホームページで、困り事から担当部署を簡単
に検索できて、すぐにメールでもウェブからでも
問い合わせできるようにしてください。

区ホームページは各係のメールアドレス等を「区
役所のご案内」に記載していますが、課名をク
リックしないと内容が確認できないなど改善の必
要があると認識しています。現在検索性や視認性
の向上などを主眼に、次期リニューアルに向け検
討を進めています。

Ｅメール君

8 3 区内の新型コロナ感染者数がかなり増えていま
す。医療崩壊を防ぐために早急にオリンピックの
中止を要望してください。

大会開催の可否については、大会の運営主体とし
ての東京２０２０組織委員会、都、国が適切に判
断すべきものであり、区としては、その判断のも
と地域の安全を確保した大会運営となるよう関係
機関と協力していくことが大切と考えています。

Ｅメール君

8 5 東京都オープンデータカタログサイトに掲載して
いる中央区のオープンデータを増やしてもらえま
せんか。オープンデータを豊富に掲載している区
もあります。

オープンデータの充実に向けては、令和３年に改
定した「中央区情報化基本方針」における情報発
信の強化として、国が公開を推奨するデータを、
令和４年度以降順次公開を予定しています。今後
も、国、都、他自治体を参考にオープンデータの
充実に取り組みます。

Ｅメール君

8 23 晴海に来ているパラリンピック関係者が、喫煙禁
止である晴海トリトンスクエア前の運河に面した
桜の散歩道で喫煙しています。組織委員会に喫煙
禁止エリアで喫煙しないように働きかけてもらえ
ませんか。

区から東京２０２０組織委員会に晴海トリトンス
クエア周辺での喫煙について是正の申し入れを行
いました。後日、組織委員会より、「改めて大会
関係者で構成する連絡会議や、職員向けポータル
サイトを通じて、周知を図っていきます。」旨回
答がありました。

Ｅメール君

19 令和３年度　広聴の記録

３　「区長への手紙」要約

月 日 内容 対応 投書種別
5 24 中央区オリンピック・パラリンピック区民協議会

が６月に開かれ、傍聴もできると聞きました。こ
の協議会の過去の会議録はどこで見られますか。
今回の会もきちんと記録して、できる限り早く公
表してください。

区民協議会は６月３日に開催予定でしたが、緊急
事態宣言の延長に伴い、対面では行わず構成員へ
の資料送付となります。会議資料は当日ホーム
ページに掲載する予定です。なお、会議録はホー
ムページに掲載していませんが、会議資料を会議
当日に掲載することで迅速な周知に努めていま
す。

Ｅメール君

5 24 オリンピック開会式の２カ月前となりましたが、
都内の感染者数はいまだに多く、開催は難しいと
思います。区に決定権がないため難しいとは思い
ますが、早急に都、国、各委員会に中止の決断を
するように求めてもらえませんか。

新型コロナウイルス感染症が収束しない中、大会
開催への不安の声は承知していますが、大会開催
は運営主体である組織委員会、都、国が適切に判
断すべきものであり、区はその判断に則しながら
地域の安全・安心を確保した大会運営に協力する
ことが大切と考えます。

Ｅメール君

5 27 選手村の管理体制は大丈夫ですか。選手や関係者
により変異ウイルスが持ち込まれるかもしれず心
配です。

組織委員会等では、選手・大会関係者等に対し
て、入国時の複数回検査による水際対策や選手村
を閉鎖エリアとして管理する行動制限、移動方法
の制限などのさまざまな感染対策を行い、地域の
安全に支障をきたさないよう取り組んでいくこと
とされています。

Ｅメール君

5 31 オリンピック・パラリンピックの開催が迫ってき
ましたが、実施するにあたって、どのような体制
かを明確にしてから区民に影響あることを公表す
べきです。多くのことで詳細が明らかでありませ
ん。区は区民に対して説明責任を果たす義務があ
ります。

区では、大会開催が区民生活に及ぼす影響を極力
少なくするため、組織委員会、都などと調整し、
区ホームページや広報紙、オリ・パラ区民協議
会、まちづくり協議会等を通じて情報提供を行っ
ています。なお、大会開催の在り方は運営主体で
ある組織委員会等が判断すべきものと考えます。

Ｅメール君

6 1 中央区には選手村があり、オリンピック、パラリ
ンピックで世界各国から大勢の外国人が集まるた
め、感染対策が十分にできているか不安です。都
や国に対して、区民に被害が及ばないよう、きち
んとした対策をお願いしてください。

組織委員会等では、選手・大会関係者等に対し
て、入国時の複数回検査による水際対策や選手村
を閉鎖エリアとして管理する行動制限、移動方法
の制限などのさまざまな感染対策を行い、地域の
安全に支障を来さないよう取り組んでいくことと
されています。

Ｅメール君

6 1 中央区の売りの一つである築地や場外市場に隣接
した築地市場跡地に、中央区の新たな特性となる
大規模複合スポーツ・エリアを造ってください。
スポーツ施設を核に人が集まることで、場外市場
や銀座界隈がさらに発展・活性化すると思いま
す。

築地市場跡地の利用方法は、事業者から提案を受
けて都が決定するため、土地利用方法を区が都に
働きかけることは考えていませんが、東京をけん
引する交通結節機能の整備など、築地の活気とに
ぎわいの継承・発展に不可欠な内容について、都
知事宛て要望書を提出しました。

Ｅメール君

6 2 朝潮小橋は晴海五丁目住民にとって最寄りバス停
への貴重な連絡ルートです。東京２０２０大会期
間中は、選手と大会関係者、報道関係者などは朝
潮小橋の通行を禁止してください。地元住民の通
行安全を最優先にすべきです。

選手村に滞在する選手・大会関係者は、行動制限
が定められ公共交通機関は利用しないことが原則
となるため、朝潮小橋は利用しないものと考えま
す。また、スタッフ等は晴海通りを使用するルー
トを設け、研修等で通勤ルートとマナーを周知徹
底します。

Ｅメール君

6 2 晴海二丁目のオリンピック・パラリンピック用駐
車場に灰皿が設置されています。すぐ脇にＢＲＴ
のバス停があり受動喫煙防止の観点からも問題が
あります。公有地に灰皿を設置し、喫煙場所とす
ることが許されて良いのですか。

駐車場を管理している東京２０２０組織委員会に
事実確認と是正の申し入れを行ったところ、即日
に現場確認を行い、置かれていた灰皿はＢＲＴ乗
車場への影響を配慮すべきことから、速やかに撤
去させたとの報告がありました。

Ｅメール君

6 2 中央区のワクチン接種特設サイトは、区のホーム
ページからたどり着くまでに何度もクリックが必
要な上に接種の予定が分かりづらいです。この状
況では、災害時や有事の際が心配です。区の広報
のあり方を検討してください。

本区の新型コロナワクチン接種の情報は、国が示
す接種順位に基づき、適宜ホームページや広報紙
でお知らせしています。本区のワクチン接種特設
サイトは外部サイトであり、ホームページの運用
上、外部サイトに移行する場合は、そのことを知
らせる仕組みになっています。

Ｅメール君

6 7 区役所入口にいる案内の方ですが、頑張って話し
ていますが、声が聞き取りにくいです。窓口のよ
うなマイクの導入をしたらよいと思います。

現在、スクリーンを介しても明瞭に会話ができる
ようマイクの設置を準備しているところです。設
置までの間、なるべく大きな声で案内するよう職
員に指導しました。

投書箱

6 14 ①「区長への手紙」への意見を、区政の参考とす
るには、区が必要な意見を区民から募る方が有意
義だと思います。②民間企業と一緒に自治体ＤＸ
（デジタルトランスフォーメーション）に取り組
んでください。

①「区長への手紙」のほか、「区政への提案」や
パブリックコメント制度により、皆さまの意見を
頂き考慮しています。②現在、民間企業との協力
などの検討を含め、行政手続きのオンライン化や
ＡＩの活用などデジタル化を進めています。

Ｅメール君

6 22 オリンピック選手村へ入村する選手および関係者
の新型コロナウイルス感染対策等の要項は、主催
者から提示されているのでしょうか。近所に住ん
でいる者としては不安で仕方ありません。

大会の感染症対策は、感染症対策調整会議の整理
およびプレイブックに示されており、組織委員
会、都、国などが連携しながら水際対策や関係者
の行動ルールの徹底、選手村閉鎖エリアでの管理
などさまざまな対策を進めています。区でも、関
係機関と連携しながら、区民に必要な情報を周知
していきます。

Ｅメール君

令和３年度　広聴の記録 18 令和３年度　広聴の記録－ 19 －



３　「区長への手紙」要約

月 日 内容 対応 投書種別
8 23 「区長への手紙」の回答方法の１つ、暗号化した

ｚｉｐファイルを送信し、パスワードを別途送信
するＰＰＡＰという手法は情報セキュリティ上意
味がないという指摘があります。もし職員間や外
部との連絡でも使っているのであれば、改善した
方がいいと思います。

ＰＰＡＰ方式は、ご意見のとおりセキュリティ上
の問題点が指摘されており、来年１月に稼働予定
の次期庁内ネットワークシステムにおいて、より
安全な方式を導入する予定です。なお、職員間お
よび自治体間のファイル送受信は専用回線を使用
しているため、セキュリティ上の問題はありませ
ん。

Ｅメール君

10 4 民間では「社内提案制度」といった業務改善など
に向けた提案を異なる職場や若手社員から広く募
集する制度があります。中央区役所には、このよ
うな制度がないようですが、区役所の業務改善の
ために、ぜひ取り入れてはいかがでしょうか。

区では、行政評価や予算編成過程などにおいて、
職員が組織横断的に区政の課題を共有し、相互に
アイデアを出し合いながら各種事業の充実や新規
事業の推進を図っています。職員提案制度は実施
していませんが、職員が区民と接する中で得た気
づきをサービス向上に生かせるような取り組みを
適宜検討していきます。

来所

10 27 依然としてごみの分別をせず、収集日を守らない
人がいるため、カラスがごみ袋を食い散らかし、
町が汚れてしまいます。また、常習的な路上駐輪
により安全な歩行が保たれません。転入手続き時
に冊子などで区のルールを周知してほしいです。

転入者にお渡ししている「わたしの便利帳」の巻
頭に、ごみ出しルール遵守のお願いや路上駐輪が
禁止である旨を明記しています。快適な区民生活
を送れるよう、今後もさまざまな媒体を活用して
周知を図っていきます。

Ｅメール君

11 2 「区長への手紙」の投稿フォームで、年齢や性別
を入力する欄は不要だと感じます。今は社会全体
が性的マイノリティーに配慮する流れになってい
ます。セキュリティー上必要な確認事項でなけれ
ば、多様性に配慮した改善を希望します。

「区長への手紙」を投稿した方の属性を把握し分
析することは事業の実施目的上必要と考えていま
すが、従前より、氏名や住所は必須項目、その他
は任意項目としています。今後は、ホームページ
をリニューアルする際に、選択肢を工夫するなど
配慮します。

Ｅメール君

11 17 中央区では、まだＰＰＡＰ（暗号化したｚｉｐ
ファイルを送信し、パスワードを別途送信する手
法）を使用していますが、情報セキュリティ上意
味がなく、時代遅れです。また、画像データを送
信できる容量が小さいと思います。改善してくだ
さい。

総務省にてＰＰＡＰ方式は改善が必要とされ、来
年１月に稼働予定の次期庁内ネットワークシステ
ムでより安全な方式の導入を検討しています。ま
た、送受信データの容量拡張は、今年度内の導入
を目途に、セキュリティを確保しつつデータ送信
方法の検討を行います。

電話

11 25 来年開設する区の施設について、広報課に情報提
供をお願いしたところ、完成予想図が送られてき
ましたが何の連絡もないので催促すると、しばら
くして担当者名と電話番号のみの返事がありまし
た。スピード感が欠ける上、不親切な対応です。
改善してください。

このたびは、取材対応についてご不快な思いをさ
せてしまい申し訳ありません。メールを頂いた時
点で、所管する部署におつなぎすべきでした。今
後は、スピード感を持った対応を行うよう努めて
いきます。

Ｅメール君

12 10 障害者のため広報紙の１１日号、２１日号を郵送
してもらっていますが、１日号については設置し
ている施設まで自ら取りにいかなければなりませ
ん。お金を支払いますので送ってほしいです。ま
た、１日号は郵送できない理由を教えてくださ
い。

毎月１日号の広報紙の配布は、町会・自治会に委
託してお届けしています。届いていない場合は、
区に申し込みの上、郵便切手を送付いただけれ
ば、ご自宅に郵便でお届けします。

電話

12 27 中央区は広報紙を新聞折り込みで配布しています
が、新聞購読をしている世帯は５割を割っている
ので全世帯に配れていません。ポスティング形式
にして、広告も投函すれば区の負担する費用も抑
えられると思います。検討してください。

広報紙の１日号は町会・自治会に委託して、１１
日・２１日号は新聞折り込みで配布しています。
情報伝達手段のデジタル化や、５万を超える事業
所を擁する本区の特性を勘案し、当面の間は現行
の配布方法が妥当であると考えています。

Ｅメール君

2 25 「区のおしらせ　ちゅうおう」の発行は毎月１
日、１１日、２１日ですが、自治会の配布は１日
号のみであとは新聞折り込みです。少ない部数で
もいいので、希望者が多いマンションなどには１
１日・２１日号をロビーなどに置いてもらえれば
助かります。

区のおしらせは、町会・自治会委託、新聞折り込
みの他、区施設や駅などでの配布、また高齢の方
などには希望により無料で送付しています。ご意
見は、より効果的・効率的な配布方法を検討する
際の参考とします。

広聴はがき

3 25 ホームページに公開されている保育園の案内のＰ
ＤＦファイルが分割されていて読みづらいです。
他区ではこのような掲載方法を取っていません。
これが区全体の方針に基づくものなのであれば、
見直しをお願いします。

本区ホームページに掲載するデータ容量について
は、サーバーへの負荷軽減や利用者の利便性など
の観点から一律１０ＭＢ以下としていますが、
「令和４年度保育園のごあんない」については、
読みやすさの観点から検討した結果、統合版も掲
載することとしました。

Ｅメール君

総総務務部部（（１１９９件件））
5 6 別居・離婚など家族内の問題について、女性の相

談窓口はホームページに明記されていますが、男
性からの相談窓口が明記されていません。女性相
談だけでなく、男性相談、女性からのＤＶの相談
も受け付けることをホームページに明記してくだ
さい。

女性センター「ブーケ２１」では、男性からのご
相談の場合、内容に合わせて関連相談機関を案内
していますが、ホームページ上には必要な情報が
記載されておらず、ご心配をお掛けいたしまし
た。ご意見をもとに記載内容について改善してい
きます。

Ｅメール君

令和３年度　広聴の記録 20令和３年度　広聴の記録 － 20 －



３　「区長への手紙」要約

月 日 内容 対応 投書種別
5 24 新型コロナワクチンの接種予約をホームページで

行いました。とても簡単に予約ができ、感心しま
した。担当職員の方に感謝します。

このたびは、お褒めの言葉をいただき誠にありが
とうございます。今回お寄せいただいた言葉を励
みに、区民の皆さんへのワクチン接種をさらに加
速させ、活力ある中央区を一日も早く取り戻すべ
く、全力を注いでいきます。

Ｅメール君

5 31 先日転入し、区役所に行きました。皆さま大変ご
親切に対応してくださり、ありがとうございまし
た。

お褒めの言葉をいただき誠にありがとうございま
す。日頃から、窓口応対の際には、来庁される方
へのおもてなしの気持ちを大切にするとともに、
真心のこもったサービスを提供できるよう努めて
います。頂いたお褒めの言葉を励みにしていきま
す。

広聴はがき

6 10 区民税の支払い方法について、中央区でも他自治
体のようにスマートフォンによる決済ができるよ
うにシステムを導入してください。デジタル化・
非接触化を進めることで感染対策などに役立ちま
す。

区では、納税者の利便性向上を図るため、スマー
トフォン決済による納税としてＰａｙＰａｙ請求
書払いを８月２日から開始します。区ではこれま
でも、インターネットバンキングやクレジット払
いなどを導入し、充実を図ってきました。今後も
納税環境の向上に努めます。

Ｅメール君

6 21 法人住民税の不平等な再分配やふるさと納税に係
る住民税控除により区の財源が減少しています。
区内の名品などを返礼品にしたふるさと納税へ変
更し、広くお金を集めその基金をさらにきれいで
災害時に強い街づくりに役立ててはどうですか。

国が示す返礼品の選定基準は自治体の区域内で生
産または製造、加工されるなどの地場産品が要件
とされ、生産等を区外で行う老舗産品等を返礼品
として選定できないことは、導入に向けた課題で
す。今後、国の動向を注視しながら検討を行いま
す。

Ｅメール君

6 29 住民税を支払う際、クレジットカードでも支払い
ができるようにしてもらえませんか。わざわざ一
度現金を下ろしてから、コンビニで支払うのは手
間がかかります。

区では、納税者の利便性向上を図るため、住民
税・軽自動車税の納税についてスマートフォン決
済アプリ（モバイルレジ）によるクレジットカー
ド払いを平成３０年から導入していますので、ぜ
ひご活用ください。

Ｅメール君

6 30 自治体によっては情報開示請求の手数料がないと
ころもあるのに、なぜ中央区は徴収するのでしょ
うか。また、他の自治体に比べ、情報公開のレベ
ルが低く、公開までに時間がかかります。理由を
説明してください。

本区では、開示請求の８割以上が企業や事業者で
あること、また、請求理由の大半が営業目的とい
う現状を踏まえ、受益者負担の公平性から開示手
数料を有料としています。会議録などについて
は、会議開催後おおむね１カ月以内にホームペー
ジに掲載しています。

Ｅメール君

7 26 区政情報の開示請求をしたところ、請求書に不備
があるとのことで補正するよう区から通知があり
ました。内容を説明してください。また、いまだ
に審査請求への対応が法令順守されていません。
理由があるのであれば説明してください。

７月１５日付けで受理した区政情報の開示請求に
ついて文書の特定ができないため、開示を求める
文書の会議名や性質を具体的に特定の上、記入を
お願いします。また、東京地裁の判決以降、審査
請求書が提出された際は、全て審査会に諮問して
います。

投書

8 18 情報公開請求をしたところ、３，０００円以上請
求されました。なぜ簿冊ごとの請求ではなく、１
件ごとの請求なのですか。

情報公開手数料の件数については、決裁や供覧の
処理を行った文書の場合、当該文書の件名ごとに
１件と捉え、情報公開手数料を徴収しています。

来所

9 14 情報開示請求を行った際、決定通知の受け取り方
法についての説明が職員により異なりました。受
け取り方法の規定はないのですか。また、電話で
は私の都合も聞かず一方的な説明でした。区民対
応について改善を希望します。

個人情報の開示請求の写しを交付する場合、郵送
での交付をご理解いただき対応しています。今
回、連絡の行き違いがあり書留で送付しました。
請求者の状況を確認せず、誠に申し訳ありません
でした。

電話

10 7 女性センターを利用していますが、感染症対策の
ため講座に参加するのが困難な状況です。Ｗｉ－
Ｆｉ設備があれば、ウェブでの参加と直接参加の
併用ができます。これからはオンラインでの講座
も盛んになると思うので、Ｗｉ－Ｆｉ環境を整備
してください。

女性センター「ブーケ２１」は、防災対策等を目
的としたＷｉ－Ｆｉ整備対象施設ではないため、
現時点で整備の予定はありません。導入には施設
全体への通信回線の整備や設置費用、ランニング
コスト、セキュリティ環境の構築などの課題があ
り、施設改修等の機会を捉えて検討を行っていき
ます。

広聴はがき

11 22 国の新型コロナの経済対策として、マイナンバー
カード取得者にポイントが付与されるとのことで
すが、ポイントの取得方法を教えてください。ま
た、マイナンバーカードを利用したコンビニでの
住民票などの取得方法や個人情報の管理状況など
についても説明してください。

マイナポイントの登録は手続きが複雑のため「マ
イナポイント支援窓口」で担当職員が手続きのお
手伝いをします。コンビニでの住民票などの取得
方法は、マルチコピー機にマイナンバーカードを
設置し、登録されている暗証番号を入力してから
画面の案内に沿って操作し取得します。

投書

11 24 他区では障害者の図書館採用がありますが、中央
区にはありません。区内の図書館において返却本
の書棚への収納などを障害を持った若者にやらせ
てもらえませんか。作業所内だけではなく、社会
と接しながら就業する場を提供してほしいです。

特別区の障害者を対象とする採用選考は、特別区
人事委員会が統一的に実施しています。本区は上
記選考を通して、障害者雇用促進法に基づく法定
雇用率の達成に留まらず、障害者雇用率のさらな
る向上に向け、計画的に採用を行っています。

投書

1 4 給与支払報告書（総括表）の記入説明書の説明が
分かりづらいと感じます。また、個人別明細書と
総括表のＰＤＦをコンビニで印刷したところ、上
部の余白が狭くて切れてしまいました。他の自治
体では記入例の添付や補足説明があります。検討
してください。

区ホームページに掲載している記入説明書の説明
が不足していたため、文面を修正し記載例の掲載
を追加します。次に、ＰＤＦ印刷時に上部が見切
れることがないよう、申請書ダウンロードにある
ＰＤＦファイルを周囲５ミリメートルの余白以内
に納めました。

Ｅメール君
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月 日 内容 対応 投書種別
8 23 「区長への手紙」の回答方法の１つ、暗号化した

ｚｉｐファイルを送信し、パスワードを別途送信
するＰＰＡＰという手法は情報セキュリティ上意
味がないという指摘があります。もし職員間や外
部との連絡でも使っているのであれば、改善した
方がいいと思います。

ＰＰＡＰ方式は、ご意見のとおりセキュリティ上
の問題点が指摘されており、来年１月に稼働予定
の次期庁内ネットワークシステムにおいて、より
安全な方式を導入する予定です。なお、職員間お
よび自治体間のファイル送受信は専用回線を使用
しているため、セキュリティ上の問題はありませ
ん。

Ｅメール君

10 4 民間では「社内提案制度」といった業務改善など
に向けた提案を異なる職場や若手社員から広く募
集する制度があります。中央区役所には、このよ
うな制度がないようですが、区役所の業務改善の
ために、ぜひ取り入れてはいかがでしょうか。

区では、行政評価や予算編成過程などにおいて、
職員が組織横断的に区政の課題を共有し、相互に
アイデアを出し合いながら各種事業の充実や新規
事業の推進を図っています。職員提案制度は実施
していませんが、職員が区民と接する中で得た気
づきをサービス向上に生かせるような取り組みを
適宜検討していきます。

来所

10 27 依然としてごみの分別をせず、収集日を守らない
人がいるため、カラスがごみ袋を食い散らかし、
町が汚れてしまいます。また、常習的な路上駐輪
により安全な歩行が保たれません。転入手続き時
に冊子などで区のルールを周知してほしいです。

転入者にお渡ししている「わたしの便利帳」の巻
頭に、ごみ出しルール遵守のお願いや路上駐輪が
禁止である旨を明記しています。快適な区民生活
を送れるよう、今後もさまざまな媒体を活用して
周知を図っていきます。

Ｅメール君

11 2 「区長への手紙」の投稿フォームで、年齢や性別
を入力する欄は不要だと感じます。今は社会全体
が性的マイノリティーに配慮する流れになってい
ます。セキュリティー上必要な確認事項でなけれ
ば、多様性に配慮した改善を希望します。

「区長への手紙」を投稿した方の属性を把握し分
析することは事業の実施目的上必要と考えていま
すが、従前より、氏名や住所は必須項目、その他
は任意項目としています。今後は、ホームページ
をリニューアルする際に、選択肢を工夫するなど
配慮します。

Ｅメール君

11 17 中央区では、まだＰＰＡＰ（暗号化したｚｉｐ
ファイルを送信し、パスワードを別途送信する手
法）を使用していますが、情報セキュリティ上意
味がなく、時代遅れです。また、画像データを送
信できる容量が小さいと思います。改善してくだ
さい。

総務省にてＰＰＡＰ方式は改善が必要とされ、来
年１月に稼働予定の次期庁内ネットワークシステ
ムでより安全な方式の導入を検討しています。ま
た、送受信データの容量拡張は、今年度内の導入
を目途に、セキュリティを確保しつつデータ送信
方法の検討を行います。

電話

11 25 来年開設する区の施設について、広報課に情報提
供をお願いしたところ、完成予想図が送られてき
ましたが何の連絡もないので催促すると、しばら
くして担当者名と電話番号のみの返事がありまし
た。スピード感が欠ける上、不親切な対応です。
改善してください。

このたびは、取材対応についてご不快な思いをさ
せてしまい申し訳ありません。メールを頂いた時
点で、所管する部署におつなぎすべきでした。今
後は、スピード感を持った対応を行うよう努めて
いきます。

Ｅメール君

12 10 障害者のため広報紙の１１日号、２１日号を郵送
してもらっていますが、１日号については設置し
ている施設まで自ら取りにいかなければなりませ
ん。お金を支払いますので送ってほしいです。ま
た、１日号は郵送できない理由を教えてくださ
い。

毎月１日号の広報紙の配布は、町会・自治会に委
託してお届けしています。届いていない場合は、
区に申し込みの上、郵便切手を送付いただけれ
ば、ご自宅に郵便でお届けします。

電話

12 27 中央区は広報紙を新聞折り込みで配布しています
が、新聞購読をしている世帯は５割を割っている
ので全世帯に配れていません。ポスティング形式
にして、広告も投函すれば区の負担する費用も抑
えられると思います。検討してください。

広報紙の１日号は町会・自治会に委託して、１１
日・２１日号は新聞折り込みで配布しています。
情報伝達手段のデジタル化や、５万を超える事業
所を擁する本区の特性を勘案し、当面の間は現行
の配布方法が妥当であると考えています。

Ｅメール君

2 25 「区のおしらせ　ちゅうおう」の発行は毎月１
日、１１日、２１日ですが、自治会の配布は１日
号のみであとは新聞折り込みです。少ない部数で
もいいので、希望者が多いマンションなどには１
１日・２１日号をロビーなどに置いてもらえれば
助かります。

区のおしらせは、町会・自治会委託、新聞折り込
みの他、区施設や駅などでの配布、また高齢の方
などには希望により無料で送付しています。ご意
見は、より効果的・効率的な配布方法を検討する
際の参考とします。

広聴はがき

3 25 ホームページに公開されている保育園の案内のＰ
ＤＦファイルが分割されていて読みづらいです。
他区ではこのような掲載方法を取っていません。
これが区全体の方針に基づくものなのであれば、
見直しをお願いします。

本区ホームページに掲載するデータ容量について
は、サーバーへの負荷軽減や利用者の利便性など
の観点から一律１０ＭＢ以下としていますが、
「令和４年度保育園のごあんない」については、
読みやすさの観点から検討した結果、統合版も掲
載することとしました。

Ｅメール君

総総務務部部（（１１９９件件））
5 6 別居・離婚など家族内の問題について、女性の相

談窓口はホームページに明記されていますが、男
性からの相談窓口が明記されていません。女性相
談だけでなく、男性相談、女性からのＤＶの相談
も受け付けることをホームページに明記してくだ
さい。

女性センター「ブーケ２１」では、男性からのご
相談の場合、内容に合わせて関連相談機関を案内
していますが、ホームページ上には必要な情報が
記載されておらず、ご心配をお掛けいたしまし
た。ご意見をもとに記載内容について改善してい
きます。

Ｅメール君
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月 日 内容 対応 投書種別
1 4 区役所駐車場の改善をお願いします。①区民関係

者とは想像できない車両が長時間駐車していま
す。②出口の段差が大きく、電気自動車充電のた
め出口側から入る場合に困難です。

①区では、防災協定に基づくトラック協会や、社
会福祉協議会の福祉車両の駐車許可を行っていま
す。②段差を緩和する改修工事は都から借用して
いる場所のため、協議等が必要であり、また工事
にかかる経費負担も生じるなど課題があります。

Ｅメール君

2 14 ２、３年前に共産党地方議員が自治体の幹部職員
に新聞「赤旗」を販売していた問題が表面化しま
した。また、公費で赤旗を購入している自治体も
あると聞きました。購入しているなら不適切だと
思います。中央区はどうなのでしょうか。

本区では、公費で購入しているのは区長のみで
す。区長は、自治体の長として各種政策の検討や
決定を行うにあたり、幅広く情報を収集するた
め、一般新聞のほか政党機関誌も公費により購入
しています。なお、他の職員は把握していませ
ん。

Ｅメール君

3 3 女性センターでは、感染症対策として入り口にア
ルコールスプレーが置いてあり、テーブルなどは
次亜塩素酸水で消毒しているようです。これらは
科学的な根拠に基づいているものでしょうか。ま
た、換気が大事だと分かっていますが、窓を開け
ていては設定温度が低過ぎます。

本区で使用している「次亜塩素酸水」の有効塩素
濃度は、全く効果がないというものではないため
今後も使用していきます。室温は、環境に配慮し
ながら、調整を行いますので、受付にお申し出く
ださい。

Ｅメール君

3 7 区長・議長のロシアへの抗議文を見ました。素晴
らしい決議に区民としてうれしく感じます。そこ
で、ウクライナの人々をおもんばかっていること
を表明する意味で、区内のシンボルになる建物を
ウクライナ国旗の色にライトアップできないで
しょうか。

ウクライナ国旗の色での建築物等のライトアップ
は、区役所本庁舎等ではライトアップ可能な照明
設備がないため、実施できませんが、今後も、
「中央区平和都市宣言」の趣旨にのっとり平和を
脅かす行為に対して強く抗議し、発信していきま
す。

Ｅメール君

3 22 派遣職員として中央区役所で働いた際に所属先で
トラブルがあり、区と派遣会社とで話し合いをし
たのですが、何も解決していないのに一方的に終
わりにされ、派遣会社からは回答がありません。
派遣会社に対して、区は管理責任があるのではな
いですか。

区と人材派遣会社との契約における区の役割は、
派遣労働者に対する業務内容の指示や職場環境の
調整などです。契約更新や補償金の支払いについ
ては、派遣労働者と人材派遣会社との契約関係に
おいて解決を図るべきものと認識しています。

Ｅメール君

防防災災危危機機管管理理室室（（８８件件））
5 12 新型コロナウイルス感染症対策は、都全体ではな

く区ごとにロックダウンを行うなどの対策が必要
だと思います。中央区独自に対策を講じてもらえ
ませんか。

区は法的権限を有していないため、事業者に対す
る休業などの要請や区内外の移動制限を行う対策
を独自で行うことはできません。一方で、これま
で国や都の対策に協力する形で庁有車での呼び掛
けや公園の巡回などの対策を実施しています。

電話

6 11 勝どきにある居酒屋が酒類を提供しています。都
の管轄とはいえ、区も店舗を訪問して要請を徹底
するなどしてもらえませんか。

感染症対策は、新型インフルエンザ等特措法に基
づき外出自粛や休業などの要請・命令は都道府県
知事の権限として定められ、区には権限がありま
せん。そのため、事業者に対する営業時間の短縮
や酒類提供の中止要請を、区で行うことはできま
せん。

Ｅメール君

6 15 勝どき駅前交差点にある区の掲示板の下方に「こ
の地域の避難場所は晴海地区」と書かれています
が、もしもの時は晴海のどこに行けばいいので
しょうか。今、選手村関連の規制などで道路でさ
え立ち入れない所もたくさんあります。

大規模な延焼火災が発生した際の避難場所とし
て、晴海地域内の公園や広場、学校などのオープ
ンスペースを想定しています。また、選手村の規
制に伴う影響については、既に避難先となるオー
プンスペースを十分確保していると、都から報告
を受けています。

広聴はがき

7 2 ちゅうおう安全・安心メールの設定ですが、週末
の天気予報についても配信の要不要を選択できる
ようにしてください。

ちゅうおう安全・安心メールは登録者の皆さんの
受信環境を確認するため、天気予報を週１回、定
期的に配信する運用を行っています。当該情報が
配信不要との要望があれば、個別に配信解除の対
応を行っています。

Ｅメール君

12 27 厚生労働省でマスクを配布しているので、個人で
申し込もうとしたのですが、なかなか電話が通じ
ません。区で一括で申し込んで配布してもらませ
んか。

区では、十分な備蓄もあり不織布マスクを活用し
ているため、国に対して配布を希望することは考
えていません。また、国において希望する個人宛
てに直接配布していることから、区が一旦配布を
受け、区民宛てに再度配布する予定もありませ
ん。

Ｅメール君

1 11 オミクロン株の急速拡大に伴い、都の施設は今日
から休館となっていますが、中央区の施設は休館
の予定はありますか。

区では、長期にわたる区民生活への影響を考慮
し、マスクの着用や手指消毒などの基本的な感染
防止対策を徹底した上で、区施設については、大
声を発する利用を除き制限は行いません。また、
区主催イベントについても、原則として実施しま
す。

Ｅメール君

1 31 集合住宅に居住しています。将来大規模な災害が
起きた時に、同じマンション内で助け合いができ
るような環境があれば良いと思います。区でガイ
ドラインなどは策定していますか。

区では、マンション居住者が震災に備えるための
平常時の取り組みをまとめたパンフレットやマン
ションが震災時の活動マニュアルを策定するため
の手引きの配布のほか、防災アドバイザーを派遣
して、防災組織づくりや防災訓練などの指導・助
言を行っています。

Ｅメール君
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月 日 内容 対応 投書種別
3 22 新型の緊急告知ラジオの交換会を予約しようとし

たのですが、電話がつながらないうちに受け付け
終了となりました。次回の交換会も、一斉に電話
をして早い者勝ちになるのか心配しています。事
前予約を行い、予約分は全て確保するようにはで
きないでしょうか。

現在の世界的な半導体不足の影響で確保できた台
数に限りがあり、ご希望に添えない状況となって
しまい大変申し訳ありませんでした。７月以降に
予定している次回交換会では、今回の反省を踏ま
え、申し込み方法など改めて検討します。

Ｅメール君

区区民民部部（（７７４４件件））
4 2 マイナンバーカードの住所記載欄が４行のため、

４回転居すると強制的に再発行となります。運転
免許のようにシールや熱印字などフレキシブルに
できませんか。

マイナンバーカードは、国が全国一律に様式や運
用方法を定めているため、意見を国に照会したと
ころ、追記欄のシール貼り付けなどの対応は、現
在も認めていないとの見解でした。区では、利用
者の利便性向上の観点から、引き続き要望してい
きます。

投書箱

4 5 月島スポーツプラザの利用にあたり、毎月１日に
抽選が行われています。しかし、抽選日に会場に
行くと利用希望を記載する用紙には、すでに予約
済みの団体が複数記載されています。なぜこのよ
うな優先措置が取られているのでしょうか。

佃島小学校にあった武道教室が終了し、月島ス
ポーツプラザに移転したことから、区内児童・生
徒が活動している武道教室については、優先措置
をとっています。

Ｅメール君

4 5 区でポイント還元が始まるということですが、Ｐ
ａｙＰａｙを使う人や、スマホを使う人だけに還
元されるのは、公平性に欠けるとも思います。
キャッシュレスを推奨していくのであればＰａｙ
Ｐａｙだけでなく幅広く対応してキャンペーンを
展開していただけたらと思います。

選定については、同社のシステムを導入している
事業者数と利用者数が多く、案内体制が充実して
いることなど最も利便性が高く、既に多くの自治
体で同様の事業を実施しているため、迅速な事業
の開始ができると考えたことによります。

Ｅメール君

4 5 一昨日、ＰａｙＰａｙ公式アプリから２０％還元
の店を調べて、わざわざ食べに行きましたが、応
援マークがついているのに、ＰａｙＰａｙで支払
い自体ができないと言われました。今月の応援
マークの還元は中央区の事業でやってるのにいい
加減だと思いました。

加盟店であっても各店舗の事情で使用を中止した
り、使用時間を制限することがあり、そうした店
舗ごとの状況を全て把握し、公式アプリに反映さ
せることができないため、ＰａｙＰａｙが使用で
きない場合でも「応援」マークが付いていること
があります。

Ｅメール君

4 6 自動交付機なら数分で証明書が取得できたのに、
今は窓口の職員３人がかりで２０分くらいかかり
ます。区民にとって便利なシステムをなぜやめた
のでしょうか。

マイナンバーカードを利用したコンビニエンスス
トアでの証明書交付が拡大していることから、自
動交付機から運用を移行しました。コンビニ交付
は利用できる時間帯が長い上に、近くの店舗で利
用でき利便性が高いサービスで年間２万件を超え
る利用があります。

広聴はがき

4 7 日本橋特別出張所にマイナンバーカードの更新手
続きに行ったところ、不適切な応対をされ、更新
手数料がかかると言われました。毎回更新手数料
がかかるのか確認してもらえませんか。

持参されたマイナンバーカードは、在留資格が永
住者になる前に作成されたカードで、永住資格取
得後に有効期間変更申請をすればそのまま使用で
きましたが、希望により新規にカードを取得され
たため有料となりました。今後は、お持ちのカー
ドの更新であれば無料です。

Ｅメール君

4 8 区主催の少年野球大会が４月４日から始まる予定
でしたが延期になりました。リバウンド防止期間
というのは理解していますが、子どもへの感染は
少なく、屋外で行われる競技でなぜ延期になった
のですか。

都は緊急事態宣言解除後、４月１日から２１日ま
でをリバウンド防止期間と定め、日中も含めた不
要不急の外出自粛を促しました。区ではこの要請
を受け、「区主催イベントは原則として中止また
は延期とする」という対応方針を定め、本大会主
催の区体育協会も同様の対応方針のもと中止を決
定しました。

Ｅメール君

4 12 まん延防止等重点措置で豊海テニスコートの午後
７～９時の枠が５月１１日まで使用できなくなり
ました。他区を見ると午後８時までは使えます。
午後７～８時を１時間の料金で使わせていただき
たいです。４面しかなく、なかなかとれないの
で、ぜひお願いします。

電話にて「緊急事態宣言が発令され、不要不急の
外出自粛および施設の使用制限を受け、新型コロ
ナウイルス感染症防止のため人の流れの抑制を最
優先にすることから、スポーツ施設の利用制限を
決定した。」旨伝え、理解を得ました。

Ｅメール君

4 12 浜町総合スポーツセンターを利用しています。卓
球場（地下１階）で使用されている８台の卓球台
はエッジの損耗がひどい状態です（時には手や
シャツにささくれ木片が刺さってしまう場合もあ
り危険です）。ぜひ卓球台の交換をお願いしま
す。

電話にて「損傷の激しい卓球台は買い替える必要
性もあるが、コロナ禍による財政難の折、買い替
えることが厳しいため、できるだけ活用してもら
う上で、現場でも確認・点検を行う。」旨伝え、
了解を得ました。

Ｅメール君

4 12 都の「まん延防止等重点措置」が発表されて社会
教育会館の利用時間が午後８時までに制限されま
す。現在の午後６時を前倒しして午後５時からの
利用許可をお願いします。

午後５時から６時までの間は、利用があった部屋
を順番に回り次の利用の前に設備点検、清掃・消
毒、忘れ物チェックの時間となっており、限られ
たスタッフで対応しているため時間が必要です。
ご要望の件は、安全面、衛生面の観点から認めら
れません。

投書
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３　「区長への手紙」要約

月 日 内容 対応 投書種別
1 4 区役所駐車場の改善をお願いします。①区民関係

者とは想像できない車両が長時間駐車していま
す。②出口の段差が大きく、電気自動車充電のた
め出口側から入る場合に困難です。

①区では、防災協定に基づくトラック協会や、社
会福祉協議会の福祉車両の駐車許可を行っていま
す。②段差を緩和する改修工事は都から借用して
いる場所のため、協議等が必要であり、また工事
にかかる経費負担も生じるなど課題があります。

Ｅメール君

2 14 ２、３年前に共産党地方議員が自治体の幹部職員
に新聞「赤旗」を販売していた問題が表面化しま
した。また、公費で赤旗を購入している自治体も
あると聞きました。購入しているなら不適切だと
思います。中央区はどうなのでしょうか。

本区では、公費で購入しているのは区長のみで
す。区長は、自治体の長として各種政策の検討や
決定を行うにあたり、幅広く情報を収集するた
め、一般新聞のほか政党機関誌も公費により購入
しています。なお、他の職員は把握していませ
ん。

Ｅメール君

3 3 女性センターでは、感染症対策として入り口にア
ルコールスプレーが置いてあり、テーブルなどは
次亜塩素酸水で消毒しているようです。これらは
科学的な根拠に基づいているものでしょうか。ま
た、換気が大事だと分かっていますが、窓を開け
ていては設定温度が低過ぎます。

本区で使用している「次亜塩素酸水」の有効塩素
濃度は、全く効果がないというものではないため
今後も使用していきます。室温は、環境に配慮し
ながら、調整を行いますので、受付にお申し出く
ださい。

Ｅメール君

3 7 区長・議長のロシアへの抗議文を見ました。素晴
らしい決議に区民としてうれしく感じます。そこ
で、ウクライナの人々をおもんばかっていること
を表明する意味で、区内のシンボルになる建物を
ウクライナ国旗の色にライトアップできないで
しょうか。

ウクライナ国旗の色での建築物等のライトアップ
は、区役所本庁舎等ではライトアップ可能な照明
設備がないため、実施できませんが、今後も、
「中央区平和都市宣言」の趣旨にのっとり平和を
脅かす行為に対して強く抗議し、発信していきま
す。

Ｅメール君

3 22 派遣職員として中央区役所で働いた際に所属先で
トラブルがあり、区と派遣会社とで話し合いをし
たのですが、何も解決していないのに一方的に終
わりにされ、派遣会社からは回答がありません。
派遣会社に対して、区は管理責任があるのではな
いですか。

区と人材派遣会社との契約における区の役割は、
派遣労働者に対する業務内容の指示や職場環境の
調整などです。契約更新や補償金の支払いについ
ては、派遣労働者と人材派遣会社との契約関係に
おいて解決を図るべきものと認識しています。

Ｅメール君

防防災災危危機機管管理理室室（（８８件件））
5 12 新型コロナウイルス感染症対策は、都全体ではな

く区ごとにロックダウンを行うなどの対策が必要
だと思います。中央区独自に対策を講じてもらえ
ませんか。

区は法的権限を有していないため、事業者に対す
る休業などの要請や区内外の移動制限を行う対策
を独自で行うことはできません。一方で、これま
で国や都の対策に協力する形で庁有車での呼び掛
けや公園の巡回などの対策を実施しています。

電話

6 11 勝どきにある居酒屋が酒類を提供しています。都
の管轄とはいえ、区も店舗を訪問して要請を徹底
するなどしてもらえませんか。

感染症対策は、新型インフルエンザ等特措法に基
づき外出自粛や休業などの要請・命令は都道府県
知事の権限として定められ、区には権限がありま
せん。そのため、事業者に対する営業時間の短縮
や酒類提供の中止要請を、区で行うことはできま
せん。

Ｅメール君

6 15 勝どき駅前交差点にある区の掲示板の下方に「こ
の地域の避難場所は晴海地区」と書かれています
が、もしもの時は晴海のどこに行けばいいので
しょうか。今、選手村関連の規制などで道路でさ
え立ち入れない所もたくさんあります。

大規模な延焼火災が発生した際の避難場所とし
て、晴海地域内の公園や広場、学校などのオープ
ンスペースを想定しています。また、選手村の規
制に伴う影響については、既に避難先となるオー
プンスペースを十分確保していると、都から報告
を受けています。

広聴はがき

7 2 ちゅうおう安全・安心メールの設定ですが、週末
の天気予報についても配信の要不要を選択できる
ようにしてください。

ちゅうおう安全・安心メールは登録者の皆さんの
受信環境を確認するため、天気予報を週１回、定
期的に配信する運用を行っています。当該情報が
配信不要との要望があれば、個別に配信解除の対
応を行っています。

Ｅメール君

12 27 厚生労働省でマスクを配布しているので、個人で
申し込もうとしたのですが、なかなか電話が通じ
ません。区で一括で申し込んで配布してもらませ
んか。

区では、十分な備蓄もあり不織布マスクを活用し
ているため、国に対して配布を希望することは考
えていません。また、国において希望する個人宛
てに直接配布していることから、区が一旦配布を
受け、区民宛てに再度配布する予定もありませ
ん。

Ｅメール君

1 11 オミクロン株の急速拡大に伴い、都の施設は今日
から休館となっていますが、中央区の施設は休館
の予定はありますか。

区では、長期にわたる区民生活への影響を考慮
し、マスクの着用や手指消毒などの基本的な感染
防止対策を徹底した上で、区施設については、大
声を発する利用を除き制限は行いません。また、
区主催イベントについても、原則として実施しま
す。

Ｅメール君

1 31 集合住宅に居住しています。将来大規模な災害が
起きた時に、同じマンション内で助け合いができ
るような環境があれば良いと思います。区でガイ
ドラインなどは策定していますか。

区では、マンション居住者が震災に備えるための
平常時の取り組みをまとめたパンフレットやマン
ションが震災時の活動マニュアルを策定するため
の手引きの配布のほか、防災アドバイザーを派遣
して、防災組織づくりや防災訓練などの指導・助
言を行っています。

Ｅメール君
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３　「区長への手紙」要約

月 日 内容 対応 投書種別
4 12 １０名ほどの区の関係者が月島図書館に入ってき

て大声で話しながら１０分ほど歩き回っていまし
た。出ていく時に図書館員に注意を受けていたよ
うですが、新型コロナウイルス感染症が広がって
いる中で、モラルが低過ぎると思います。

このたびは不快な思いをお掛けし、誠に申し訳あ
りませんでした。当該職員には行動などについて
厳重に注意するとともに、区民の皆さまに不安を
与えるような行動に対して厳に慎むよう指導しま
した。

広聴はがき

4 13 区民カレッジを受講しようと思い、オリエンテー
ション資料を読むと、託児所利用の対象年齢が２
歳６カ月以上から未就学児までとなっていまし
た。託児所の対象年齢の下限を引き下げてもらえ
ませんか。

１歳未満のお子さんの託児は、安全管理上それ以
上の年齢のお子さんと保育場所を分ける必要があ
り、区民カレッジを実施している会場では部屋を
確保できないため対応は困難ですが、１歳以上で
あれば対応できる保育士もいますのでご相談くだ
さい。

Ｅメール君

4 15 まん延防止等重点措置により、区のスポーツ施設
は使用が停止されると聞きました。我々はコロナ
感染対策を講じてスポーツをしています。まん延
防止等重点措置が延長になったり、緊急事態宣言
が発令されてもスポーツ施設は使用させてくださ
い。

電話にて「まん延防止重点措置に基づく要請を受
け、区内スポーツ施設の利用を午後８時までとし
ている。今後も、新型コロナウイルス感染症の状
況により、国や都の動向を踏まえて、スポーツ施
設の利用制限を行っていく。」旨説明し、了解を
得ました。

Ｅメール君

4 20 緊急事態宣言が発出された際は、速やかに祭りの
中止の指示と周知をお願いします。人が密集して
マスクなしで大声を出してみこしを担ぐのは危険
だと思います。

電話にて「神幸祭は中止とし、それ以外の神事は
神職のみで実施する。」旨説明し、了解を得まし
た。

Ｅメール君

4 26 緊急事態宣言により体育施設の利用が休止となり
残念です。いつも集まっているメンバーで屋外で
プレーする分には、感染リスクは低いと思いま
す。

電話にて「区では国の緊急事態宣言発令や都から
の不要不急の外出自粛・施設の使用制限などの要
請を受け、４月２５日から５月１１日まで豊海テ
ニス場を休場した。」旨説明し、了解を得まし
た。

Ｅメール君

4 30 日本橋小学校温水プールは、密になるため団体利
用を当面中止し個人利用だけにしてほしいです。
また、営利または報酬を目的とした利用は認めら
れないとありますが、平日、週末はスクールが利
用しています。

温水プール委託業者から、毎月、月次報告を受け
ており、特に問題はないと認識しています。引き
続き、温水プール室内のみならず、更衣室、シャ
ワー室、ロビーなど館内全体を含めコロナ感染予
防対策の強化を図るよう指導し、注意喚起を継続
していきます。

広聴はがき

5 6 月島特別出張所の出入り口付近には、いつも数十
台の自転車が駐輪されていますが、ここは駐輪ス
ペースなのでしょうか。出入り口付近を駐輪ス
ペースとして認めていないのであれば、速やかに
利用者に駐輪禁止のアナウンスをしてください。

当施設は自転車での来館者が多く、既存の駐輪場
で収まらない場合、施設入口や通路をコーンなど
で確保し敷地内の一部で駐輪を認めています。た
だし、施設利用者以外の自転車などには「駐輪禁
止」の貼り紙をし、不適切利用の自転車の抑制を
図っています。

Ｅメール君

5 7 区内で飲食店をしています。元々午後８時以降営
業をしていないことから、飲食店の時短協力金を
もらえない状態が続いています。夜間営業やお酒
を出していない店にも協力金を支給し、守ってほ
しいです。

協力金の支給は、今回の事象が全国的な感染症に
起因するもので、個々の事業所への直接的支援は
国や都が行うものと考えます。また、区内には多
くの店舗・事業所があり区の財政規模からも困難
です。

広聴はがき

5 10 ５月１２日から都立公園の体育施設は利用再開に
なるようですが、中央区はどうなるのですか。区
の屋外体育施設が利用できなくなったために、区
外へ遠征する人がかなり出ました。区の体育施設
を利用できるようにした方が良いと思います。

電話にて「区でもこれまで休止していた浜町・月
島運動場、豊海テニス場について、５月１２日か
ら再開するが、午後８時までの利用となる。」旨
説明し、了解を得ました。

Ｅメール君

5 17 本籍を移動するために月島特別出張所に行ったの
ですが、職員から誤った情報を伝えられたため手
続きに余計な手間が掛かりました。窓口職員の指
導を徹底してください。

電話にて「誤解を与えたのであれば大変申し訳な
かった旨おわびし、今後このようなことがないよ
う職員の教育を徹底する。」旨説明し、了解を得
ました。

Ｅメール君

5 18 区役所でマイナンバーカードを申請したのです
が、１年待っても届きませんでした。調査してく
ださい。

電話にて「申請状況を確認したところ、令和２年
５月１８日に申請受け付けをし、同年６月２４日
にカードの交付準備が整い、交付のお知らせを送
付した。マイナンバーカードは現在も区で保管し
ているので、再度通知を送付する。」旨説明し、
了解を得ました。

Ｅメール君

5 31 他の自治体ではマイナンバーカードがあれば、市
外居住者の戸籍の写しでもコンビニで出せるサー
ビスがあるそうです。戸籍が中央区にある人は、
区外に居住する人でも、全国のコンビニでマイナ
ンバーカードにより戸籍の写しを取れるサービス
を検討してください。

コンビニ交付サービス導入に当たっては多額の費
用が必要であり、改製原戸籍などが交付できない
ことや職員の常駐が必要で、導入している自治体
でも交付実績が少ないことなど費用対効果等を考
慮し、現在は導入していません。

Ｅメール君

5 31 日本橋劇場などを借りて、イベントを開催してい
ます。都や他区の施設は午後９時まで開場してい
ても、中央区のみ午後８時で施設が閉まってしま
うことがあり、これではイベントが開催できませ
ん。施設の開場時間についての基準を示してくだ
さい。

区施設では人流の抑制を最優先とし、利用する場
合は定員を通常の５０％、夜間の利用時間を午後
８時までとする制限を一律に設けています。その
ため、夜間区分の使用料を半額に減額するなど利
用者の負担軽減を図っています。今後も状況の変
化等を総合的に判断し、安全・安心な施設運営に
努めます。

電話
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３　「区長への手紙」要約

月 日 内容 対応 投書種別
6 7 ハッピー買物券購入の抽選に応募し、落選しまし

たが、お支払い期限の連絡、メール誤送信のお詫
びというメールが送られてきました。あまりにも
お粗末なミスに憤りを感じます。委託業者の選出
については、今後は慎重に行ってもらえません
か。

区ではこのたびのことを受け、受託事業者に対
し、今後このようなミスが決して起きないよう、
業務執行に当たって徹底した確認はもとより、迅
速かつ誠実・丁寧な対応をするよう指導しまし
た。

Ｅメール君

6 7 ①午前８時３０分前に来庁し並んで待つ人に対
し、床にテープなど導線があるとよいと思いま
す。②転居によるマイナンバーカードの再発行手
続きで「無料」と言われましたが受け取り時に
なって「旧カードと引き換えでなければ手数料が
かかる」との案内は不親切です。

①雨水などによるスリップ転倒が心配のためテー
プの貼り付けはできませんが、混雑する際には、
職員が待合の列の整理にあたります。②券面の追
記欄に余白がなくなった際の再発行は無料です
が、紛失された場合などには手数料が生じるた
め、「交付手続きのおしらせ」に記載していま
す。

投書箱

6 8 飲食店を経営していて、ハッピー買物券を使える
ように登録したのですが、シールや封筒、ポス
ターなどが何度も届きます。１回頂ければ良いも
のばかりです。捨てるのももったいないので、必
要なお店だけが連絡して送付するようにできませ
んか。

各種物品を取扱店の必要枚数のみ送付すること
は、そのための調査などにより取扱店の負担にな
ることや時間や経費がかかることから、直ちに変
更することは困難ですが、経費縮減などの点から
も、今後ご意見を参考にしていきます。

Ｅメール君

6 8 築地社会教育会館窓口担当者に横柄な対応をされ
ました。以前から築地社会教育会館の一部の職員
は、利用者に対して上から目線で横柄な態度で
す。改善してもらえませんか。

館を運営する指定管理者に、丁寧・親切な対応を
常に心掛け、今後このようなことがないよう指導
しました。指定管理者から職員への日頃の指導を
強化するとともに、職員研修において一層の接遇
向上を目指し、再発防止に努める旨、報告を受け
ました。

Ｅメール君

6 21 他の自治体ではスケートボード可能な施設や公園
がありますが、中央区には滑走が許可されている
場所がありません。路上でのスケートボードは危
険で騒音など苦情になるため、築地川公園の一部
をスケートボード可能な場所として開放できませ
んか。

築地川公園のスケートボード向け施設の整備は、
限られたスペースで専用の場所を確保することが
難しく、広場内での実現は大変難しい状況です。
利用ニーズを踏まえながら、今後のスポーツ施設
の改修などの機会を捉え、整備の可能性について
研究していきます。

Ｅメール君

6 28 区民スポーツの日のマラソン大会は、住宅街の周
回コースのため、参加者の評価が低いと感じま
す。区内のオリンピックレガシーを活用するなど
して、スポーツイベントに興味がない人でも参加
したくなるような、魅力的で大規模なマラソン大
会の開催を検討してください。

区民スポーツの日はマラソン大会とスポーツイベ
ントからなり、区民のスポーツレクリエーッショ
ン活動に、誰もが気軽に参加できる場を提供し、
生涯スポーツの推進を目的としています。大規模
マラソン大会の実施は、気軽に参加できる本事業
の趣旨とは異なるものと考えています。

Ｅメール君

7 1 中央区民カレッジは他区と比べても非常に質が高
いと実感していますが、コロナ禍で受講者数の制
限があるのが残念です。障害者枠を別枠で設けて
もらえませんか。

電話にて「現時点では障害者優先枠を設けること
は考えていないが、今後もこれまで同様に障害者
の方々も含めて、誰もが受講しやすい区民カレッ
ジ運営を行っていく。」旨説明し、理解を得まし
た。

Ｅメール君

7 2 抽選に当たり盆踊り練習会に行きました。１時間
ほどでしたが、非常に楽しめ、休憩中の会話も楽
しめました。今後抽選とせずに、学校など空いて
る場所をどんどん利用して、子どもから高齢者ま
でが参加する盆踊り練習会を開催してもらえませ
んか。

今回の練習会は、大江戸まつりが２年続けて中止
となる中、感染症対策に留意しつつ、申込者全員
に参加いただけました。今後の盆踊り練習会の実
施については、他団体における類似事業の進展な
どを注視しつつ検討していきます。

Ｅメール君

7 26 総合スポーツセンターの団体利用について区在
住・在勤者の団体を優先してほしい旨要望し、区
から指定管理者に区民優先の抽選方法を実施する
よう指導しているとの回答がありましたが、いま
だに優先されていません。改善してください。

電話にて「人口増加に伴い、区在住団体や区外団
体利用者が増えている現状は認識しており、改善
策を検討しているものの、即対応することが難し
い。」旨回答し、理解を得ました。

Ｅメール君

8 2 戸籍の証明を取りに区役所へ行きました。父が亡
くなり、謄本なのか抄本なのか分からないため、
窓口で聞いたところ、薄笑いをして「それはその
時によります」と非常に不愉快な対応をされまし
た。

来庁者の側に立った接遇を心掛けているか職員全
員で再確認し、今後このようなことがないよう、
常に来庁者一人一人の立場に立った丁寧な接遇に
努めるよう当該職員に注意、指導を行いました。

広聴はがき

8 3 以前総合スポーツセンターの抽選方法について、
区内在住在勤者優先のお願いをしたところ、すぐ
に対処するとの回答でしたが、いまだ何の対応も
されていません。少なくとも区民優先の抽選の後
に、空きを区外の人に貸し出しすべきと思いま
す。

電話にて「人口増加に伴い、区内在住団体、区外
団体利用者ともに増えている現状は認識してお
り、改善策を検討しているものの、即時の対応は
難しい。」旨回答し、理解を得ました。

Ｅメール君

8 4 毎年夏に中央区観光大使・ミス中央選考会がある
ことが疑問です。今年は中止のようですが、女性
だけを外見などで競わせる行為は時代に逆行して
いると思います。観光大使が必要なら、性別・外
見にとらわれない選考にしてください。

中央区観光大使・ミス中央は、昭和５７年から本
区のＰＲならびにイメージアップを図るために、
中央区観光協会が選考会を実施しています。区と
しては、頂いたご意見を観光協会に伝えるととも
に、引き続き、観光事業の推進に取り組んで行き
ます。

Ｅメール君
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月 日 内容 対応 投書種別
4 12 １０名ほどの区の関係者が月島図書館に入ってき

て大声で話しながら１０分ほど歩き回っていまし
た。出ていく時に図書館員に注意を受けていたよ
うですが、新型コロナウイルス感染症が広がって
いる中で、モラルが低過ぎると思います。

このたびは不快な思いをお掛けし、誠に申し訳あ
りませんでした。当該職員には行動などについて
厳重に注意するとともに、区民の皆さまに不安を
与えるような行動に対して厳に慎むよう指導しま
した。

広聴はがき

4 13 区民カレッジを受講しようと思い、オリエンテー
ション資料を読むと、託児所利用の対象年齢が２
歳６カ月以上から未就学児までとなっていまし
た。託児所の対象年齢の下限を引き下げてもらえ
ませんか。

１歳未満のお子さんの託児は、安全管理上それ以
上の年齢のお子さんと保育場所を分ける必要があ
り、区民カレッジを実施している会場では部屋を
確保できないため対応は困難ですが、１歳以上で
あれば対応できる保育士もいますのでご相談くだ
さい。

Ｅメール君

4 15 まん延防止等重点措置により、区のスポーツ施設
は使用が停止されると聞きました。我々はコロナ
感染対策を講じてスポーツをしています。まん延
防止等重点措置が延長になったり、緊急事態宣言
が発令されてもスポーツ施設は使用させてくださ
い。

電話にて「まん延防止重点措置に基づく要請を受
け、区内スポーツ施設の利用を午後８時までとし
ている。今後も、新型コロナウイルス感染症の状
況により、国や都の動向を踏まえて、スポーツ施
設の利用制限を行っていく。」旨説明し、了解を
得ました。

Ｅメール君

4 20 緊急事態宣言が発出された際は、速やかに祭りの
中止の指示と周知をお願いします。人が密集して
マスクなしで大声を出してみこしを担ぐのは危険
だと思います。

電話にて「神幸祭は中止とし、それ以外の神事は
神職のみで実施する。」旨説明し、了解を得まし
た。

Ｅメール君

4 26 緊急事態宣言により体育施設の利用が休止となり
残念です。いつも集まっているメンバーで屋外で
プレーする分には、感染リスクは低いと思いま
す。

電話にて「区では国の緊急事態宣言発令や都から
の不要不急の外出自粛・施設の使用制限などの要
請を受け、４月２５日から５月１１日まで豊海テ
ニス場を休場した。」旨説明し、了解を得まし
た。

Ｅメール君

4 30 日本橋小学校温水プールは、密になるため団体利
用を当面中止し個人利用だけにしてほしいです。
また、営利または報酬を目的とした利用は認めら
れないとありますが、平日、週末はスクールが利
用しています。

温水プール委託業者から、毎月、月次報告を受け
ており、特に問題はないと認識しています。引き
続き、温水プール室内のみならず、更衣室、シャ
ワー室、ロビーなど館内全体を含めコロナ感染予
防対策の強化を図るよう指導し、注意喚起を継続
していきます。

広聴はがき

5 6 月島特別出張所の出入り口付近には、いつも数十
台の自転車が駐輪されていますが、ここは駐輪ス
ペースなのでしょうか。出入り口付近を駐輪ス
ペースとして認めていないのであれば、速やかに
利用者に駐輪禁止のアナウンスをしてください。

当施設は自転車での来館者が多く、既存の駐輪場
で収まらない場合、施設入口や通路をコーンなど
で確保し敷地内の一部で駐輪を認めています。た
だし、施設利用者以外の自転車などには「駐輪禁
止」の貼り紙をし、不適切利用の自転車の抑制を
図っています。

Ｅメール君

5 7 区内で飲食店をしています。元々午後８時以降営
業をしていないことから、飲食店の時短協力金を
もらえない状態が続いています。夜間営業やお酒
を出していない店にも協力金を支給し、守ってほ
しいです。

協力金の支給は、今回の事象が全国的な感染症に
起因するもので、個々の事業所への直接的支援は
国や都が行うものと考えます。また、区内には多
くの店舗・事業所があり区の財政規模からも困難
です。

広聴はがき

5 10 ５月１２日から都立公園の体育施設は利用再開に
なるようですが、中央区はどうなるのですか。区
の屋外体育施設が利用できなくなったために、区
外へ遠征する人がかなり出ました。区の体育施設
を利用できるようにした方が良いと思います。

電話にて「区でもこれまで休止していた浜町・月
島運動場、豊海テニス場について、５月１２日か
ら再開するが、午後８時までの利用となる。」旨
説明し、了解を得ました。

Ｅメール君

5 17 本籍を移動するために月島特別出張所に行ったの
ですが、職員から誤った情報を伝えられたため手
続きに余計な手間が掛かりました。窓口職員の指
導を徹底してください。

電話にて「誤解を与えたのであれば大変申し訳な
かった旨おわびし、今後このようなことがないよ
う職員の教育を徹底する。」旨説明し、了解を得
ました。

Ｅメール君

5 18 区役所でマイナンバーカードを申請したのです
が、１年待っても届きませんでした。調査してく
ださい。

電話にて「申請状況を確認したところ、令和２年
５月１８日に申請受け付けをし、同年６月２４日
にカードの交付準備が整い、交付のお知らせを送
付した。マイナンバーカードは現在も区で保管し
ているので、再度通知を送付する。」旨説明し、
了解を得ました。

Ｅメール君

5 31 他の自治体ではマイナンバーカードがあれば、市
外居住者の戸籍の写しでもコンビニで出せるサー
ビスがあるそうです。戸籍が中央区にある人は、
区外に居住する人でも、全国のコンビニでマイナ
ンバーカードにより戸籍の写しを取れるサービス
を検討してください。

コンビニ交付サービス導入に当たっては多額の費
用が必要であり、改製原戸籍などが交付できない
ことや職員の常駐が必要で、導入している自治体
でも交付実績が少ないことなど費用対効果等を考
慮し、現在は導入していません。

Ｅメール君

5 31 日本橋劇場などを借りて、イベントを開催してい
ます。都や他区の施設は午後９時まで開場してい
ても、中央区のみ午後８時で施設が閉まってしま
うことがあり、これではイベントが開催できませ
ん。施設の開場時間についての基準を示してくだ
さい。

区施設では人流の抑制を最優先とし、利用する場
合は定員を通常の５０％、夜間の利用時間を午後
８時までとする制限を一律に設けています。その
ため、夜間区分の使用料を半額に減額するなど利
用者の負担軽減を図っています。今後も状況の変
化等を総合的に判断し、安全・安心な施設運営に
努めます。

電話
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月 日 内容 対応 投書種別
8 6 総合スポーツセンターの利用については区内在

住・在勤者が優先との理解ですが、実際にはそう
なっていません。区は運営会社へどのような指導
をしているのか、区民に共有してください。ま
た、予約システムのオンライン化の検討をお願い
します。

電話にて「人口増加に伴い、区内在住団体、区外
団体利用者ともに増えている現状は認識してお
り、改善策を検討しているものの、即時の対応は
難しい。」旨回答し、理解を得ました。

Ｅメール君

8 16 豊海テニス場の利用抽選になかなか当選しなく
なってしまいました。また、区民カレッジも全て
抽選に外れてしまいました。中央区の人口増加に
伴う影響かとも思うのですが、希望者全員が利用
できるように枠を広げてもらえませんか。

コロナ禍において、学校施設開放に制約があるこ
とから、豊海テニス場の利用者が増えているもの
と思われます。また、区民カレッジでは、感染症
対策として、各講座の定員を通常の半数以下とし
ています。ご不便をお掛けしておりますが、どう
かご理解ください。

Ｅメール君

8 16 総合スポーツセンターについて区民優先の抽選方
法を実施すると聞きましたが、一向に改善されて
いません。指定管理者にどのように指導したので
すか。また、利用がない際は施錠されている武道
場の更衣室を武道以外のスポーツでも利用できる
ようにしてもらえませんか。

電話にて「区民優先の抽選方法は、指定管理者と
検討する中で、団体の利用形態を勘案するなどの
課題があり、時間を要している。また、更衣室の
利用についても総合スポーツセンター施設長に報
告し、検討を依頼する。」旨回答し、理解を得ま
した。

Ｅメール君

8 19 ９月２３日から中央区共催で開催される東京国際
合唱コンクールですが、コロナ禍においては大規
模クラスター発生のリスクが高いイベントだと思
います。延期が難しい場合は、区からもリモート
参加などの感染対策の徹底を指導してください。

コンクールの実施にあたっては、全日本合唱連盟
のガイドラインおよびコンクール会場の指針によ
り、参加団体・観覧者・スタッフのマスク着用、
検温、手指消毒や会場内の消毒や換気、ライブ配
信の実施など、さまざまな感染症対策を講じた上
で実施します。

Ｅメール君

8 23 区民スポーツの日マラソン大会の抽選方法、ルー
ルを教えてください。毎年当たる人と当たらない
人の差はなんですか。公平さを保つのであれば、
前回当選者より外れた人を優先してください。そ
うすればみんなが当選できるようになると思いま
す。

マラソン大会の抽選は、抽選ソフトによる抽選を
行い、公平さを保つために、２年連続で落選され
ている方を優先的に当選とする措置を講じていま
す。なお、ファミリーの部は組み合わせが複数年
において必ずしも同一でないため、優遇措置は
取っていません。

Ｅメール君

8 24 ７月上旬に他県より転入したのですが、ワクチン
接種券が届かないため問い合わせたところ、転入
者は自分で申請しなければ発行されないとのこと
でした。転入手続きの際にそのような案内がな
かったので、慌てて申請しました。改善してくだ
さい。

ワクチンの正確な接種状況を把握するため、転
入・転出の手続きの際に接種券に関するお知らせ
を実施していますが、案内を漏らしてしまいまし
た。改めておわびします。今後は、ご迷惑をお掛
けすることのないよう職員全員に指導をしまし
た。

Ｅメール君

8 25 日本橋人形町の銭湯「世界湯」が廃業してしまっ
たため、近隣に銭湯がなく困っています。都の施
設を譲り受け、銭湯などの複合施設を造ってもら
えませんか。

公衆浴場の整備は、用地取得や建設に多額の費用
を要するだけでなく、その後の維持管理費用も区
が負担することになります。また、都心での公衆
浴場を取り巻く環境は大変厳しくなっているた
め、公衆浴場の整備は極めて困難であると考えて
います。

広聴はがき

8 30 マイナンバーカードの更新手続の案内が分かりづ
らいです。案内を読み、電子証明書の更新とマイ
ナンバーカードの更新は同時にできるものと理解
し来庁したところ、同時にはできませんでした。
案内文の改善をお願いします。

マイナンバーカードは、国が全国一律に運用方法
を定めており、法令により事務の委任を受けた地
方公共団体情報システム機構（Ｊ－ＬＩＳ）が作
成し発送しています。ご意見についてＪ－ＬＩＳ
宛てに改善の要望をしたところ、案内文を分かり
やすい内容へ改訂作業中であるとの回答がありま
した。

Ｅメール君

9 6 月島特別出張所で納税証明書を申請しようとした
のですが、対応した職員の態度が悪くて不愉快な
思いをしました。月島特別出張所の職員はいつも
そういう態度で区民に対応しているのですか。

このたびは、職員の言葉遣いや失礼な態度による
対応により、不愉快な気持ちを抱かせてしまい申
し訳ありませんでした。当該職員および全職員に
対し、より一層親切・丁寧で相手の立場に立った
対応を心掛けるよう指導しました。

Ｅメール君

9 14 住民票に関する情報開示請求を行いましたが、住
民記録係と情報公開係の不手際により、何度もや
りとりをすることとなりました。区役所内では情
報共有をしていないのですか。

情報公開係と住民記録係との間で情報共有ができ
ていませんでした。ご不快な思いをお掛けして、
誠に申し訳ありませんでした。

電話

9 15 区民館の利用時間についてですが、午前と午後、
午後と夜間の間に設けてある時間を３０分程度に
短縮できないでしょうか。消毒や清掃、点検など
があるとは思いますが、１時間使用できないこと
に不便さを感じることが多々あります。

区民館の利用時間は条例で定められており、ご指
摘の時間帯は利用ができない時間帯となっていま
す。この間に、職員が清掃や点検、新型コロナウ
イルス感染症拡大防止のため消毒作業などを行
い、次の利用者が快適に利用できるよう努めてい
ます。

Ｅメール君

9 21 東京都は緊急事態宣言下なのに、区民スポーツの
日や人が密集となるイベントを開催するのです
か。

区民スポーツの日は、コロナ対策マニュアルを作
成したほか、マラソン大会を小学生とファミリー
の部のみとし、スポーツイベントも種目を少なく
するなど、規模を縮小しています。観光商業まつ
りは、商業の宣伝・活性化・観光客の誘致促進の
ため、インターネットなどを活用した内容に変え
て実施しています。

Ｅメール君
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３　「区長への手紙」要約

月 日 内容 対応 投書種別
9 21 中央区が開催する行事への申し込みが、往復はが

きのみの場合が多く、がっかりしています。オン
ライン対応はできないでしょうか。

区では、令和３年２月に「中央区情報化基本方
針」を改訂し、デジタル化をより一層進めていく
こととしています。教室の申し込み方法について
も、電子申請や電子メールなどオンラインでの申
し込みができるよう検討しているところです。

Ｅメール君

9 24 人形町が誇る甘酒横丁を休日などに歩行者天国と
し、近隣のお店がテラスとして活用できるように
してはいかがですか。イートインのない店舗も集
客が増え、飲食店などはさらに活性化すると思い
ます。検討をお願いします。

区では、ポストコロナを見据え、地域の店舗や商
店街に活気やにぎわいを取り戻すため、引き続
き、路上でのイベントを含め、地域の取り組みを
支援していきます。

広聴はがき

9 30 消費生活センターを利用しましたが、相談時間が
午前９時から午後４時までというのは、一般的に
働いている人には連絡しづらいと思います。もう
少し時間を伸ばすことはできないでしょうか。

消費者相談は、相談員が聞き取りをして的確な助
言やあっせんを行いますが、契約や法令上の権利
義務などを事業者や関係機関に直接連絡し確認す
る場合が多いことから、相談受け付けは連絡が取
れる平日で日中の時間帯としています。

Ｅメール君

10 4 中央区のコンビニ交付サービスの対象は、住民票
の写しと印鑑登録証明書のみです。他区では、戸
籍謄本なども取得できます。中央区も交付対象書
類を拡大してもらえませんか。

戸籍に関する証明書をコンビニエンスストアで取
得するサービスは、本区では導入していません
が、現在国において、戸籍事務へのマイナンバー
制度導入や広域交付を可能にする準備等が進めら
れることなどを踏まえながら、導入が可能か研
究・検討を続けていきます。

Ｅメール君

10 7 感染症対策のため、これからはオンラインでの講
座も盛んになると思うので、区民館や社会教育会
館にＷｉ－Ｆｉ環境を整備してください。

区では、観光や災害対策としてＷｉ－Ｆｉ環境の
整備を進めていますが、区民館等のＷｉ－Ｆｉ環
境の整備は、導入にあたって施設全体への通信回
線の整備や設置費用、ランニングコスト、セキュ
リティ環境の構築などの課題があり、施設改修等
の機会を捉えて検討を行っていきます。

広聴はがき

11 1 月島特別出張所で住民票を請求しようとしたので
すが、クレジットカードでの支払いができないと
のことでした。電子決済を導入してください。

窓口におけるキャッシュレス決済は、令和３年
１０月１日から本庁舎の一部で先行開始していま
すが、今後、中央区情報化基本方針に基づき、令
和５年度までに準備が出来次第、決済種別、導入
場所の拡大を行っていきます。

投書箱

11 2 月島特別出張所で住民票の写しを請求した際、そ
の使い道についてプライバシーに関することをし
つこく聞かれ、不快な思いをしました。このよう
な役所的で配慮に欠ける対応を改善してくださ
い。

住民票の写しは、続柄や本籍地・筆頭者、マイナ
ンバーなどの項目は、原則記載を省略しています
が、手続きによっては記載が必須の項目がありま
す。また、発行手数料が免除になる場合があるの
で、具体的な取得事由を確認の上、記入をお願い
しています。

Ｅメール君

11 15 「区のおしらせ」に掲載されていたイベントに
行ったところ、事前案内に記載されていたコロナ
感染対策が実践されていなかったため、途中退席
しました。コロナ感染対策をおろそかにしている
イベントの案内を掲載しないでください。

イベント当日にご不快な思いをされたとのこと、
大変残念に思います。主催団体に対し、広報紙に
掲載されることで、より公益性が増し万全な対策
が期待されることを認識した上で、イベントを実
施するよう強く申し入れをしました。

Ｅメール君

11 29 結婚して苗字が変わったため、各種手続きで戸籍
謄本が必要となりました。苗字変更の場合は発行
手数料を無料にしてもらえませんか。

事務手数料は、地方自治体が提供する役務に要す
る費用を受益者に負担してもらうものです。条例
で対象となる事務や金額を具体的に定めていま
す。今回のご要望については通常の交付目的であ
り、無料交付に該当しません。

投書箱

12 6 月島スポーツプラザに電話し、スポーツ教室に参
加しようとしたのですが、途中参加は認められな
いと事務的に断られました。総合スポーツセン
ターでは、途中からの参加も可能とのことです。
月島スポーツプラザの対応に納得できません。

電話にて「職員の接遇態度で不快感を与えてし
まったことをおわびした。また、総合スポーツセ
ンターと月島スポーツプラザでは、施設規模の違
いにより運営方法が異なるものの、同じ形態で教
室開催を実施できるよう改善する。」旨伝え、了
解を得ました。

Ｅメール君

12 6 コロナ禍にかかわらず、２年ぶりに障害者スポー
ツ体験会を開催していただき、主催者の皆さんに
感謝します。今後もコロナと共存しながら、高齢
者・障害者のためこのような取り組みを続けてく
ださい。

「障害者スポーツ体験会」は新型コロナウイルス
感染症の影響により中止していましたが、１２月
に２年ぶりに開催することができました。令和４
年３月には障害者ボッチャ交流会の開催を予定し
ているので、皆さまに楽しんでいただきたいと考
えています。

Ｅメール君

12 6 明石町区民館で会議をした際に、参加者同士のト
ラブルがありました。警察に届け出たのですが、
防犯カメラの映像がないと確認できないと言われ
ました。最近、電車内での深刻な事件も続発して
いるので、区民館の各部屋にも防犯カメラの設置
を希望します。

防犯カメラの設置は必要最低限の台数としてお
り、明石町区民館には、不審者の侵入を防止する
ため入り口のみ設置しています。各部屋への設置
は、他の利用者の肖像権やプライバシーにも十分
配慮する必要があるため、実施する予定はありま
せん。

Ｅメール君

1 4 浜町の総合スポーツセンターは１２月２８日から
１月４日まで休館ですが、他区のスポーツセン
ターでは１月２・３日は時間を短縮して開いてい
ました。職員の休みやトラブル対応など理由はあ
ると思いますが、開館の検討をお願いします。

総合スポーツセンターは１２月２８日から１月４
日まで休館とし、この期間を利用して皆さまに安
全・安心に利用していただくため、施設点検・整
備を行っています。主に、温水プールの水を抜い
た後、可動床を点検し、水を張った後にろ過機循
環作業を行っています。

Ｅメール君
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月 日 内容 対応 投書種別
8 6 総合スポーツセンターの利用については区内在

住・在勤者が優先との理解ですが、実際にはそう
なっていません。区は運営会社へどのような指導
をしているのか、区民に共有してください。ま
た、予約システムのオンライン化の検討をお願い
します。

電話にて「人口増加に伴い、区内在住団体、区外
団体利用者ともに増えている現状は認識してお
り、改善策を検討しているものの、即時の対応は
難しい。」旨回答し、理解を得ました。

Ｅメール君

8 16 豊海テニス場の利用抽選になかなか当選しなく
なってしまいました。また、区民カレッジも全て
抽選に外れてしまいました。中央区の人口増加に
伴う影響かとも思うのですが、希望者全員が利用
できるように枠を広げてもらえませんか。

コロナ禍において、学校施設開放に制約があるこ
とから、豊海テニス場の利用者が増えているもの
と思われます。また、区民カレッジでは、感染症
対策として、各講座の定員を通常の半数以下とし
ています。ご不便をお掛けしておりますが、どう
かご理解ください。

Ｅメール君

8 16 総合スポーツセンターについて区民優先の抽選方
法を実施すると聞きましたが、一向に改善されて
いません。指定管理者にどのように指導したので
すか。また、利用がない際は施錠されている武道
場の更衣室を武道以外のスポーツでも利用できる
ようにしてもらえませんか。

電話にて「区民優先の抽選方法は、指定管理者と
検討する中で、団体の利用形態を勘案するなどの
課題があり、時間を要している。また、更衣室の
利用についても総合スポーツセンター施設長に報
告し、検討を依頼する。」旨回答し、理解を得ま
した。

Ｅメール君

8 19 ９月２３日から中央区共催で開催される東京国際
合唱コンクールですが、コロナ禍においては大規
模クラスター発生のリスクが高いイベントだと思
います。延期が難しい場合は、区からもリモート
参加などの感染対策の徹底を指導してください。

コンクールの実施にあたっては、全日本合唱連盟
のガイドラインおよびコンクール会場の指針によ
り、参加団体・観覧者・スタッフのマスク着用、
検温、手指消毒や会場内の消毒や換気、ライブ配
信の実施など、さまざまな感染症対策を講じた上
で実施します。

Ｅメール君

8 23 区民スポーツの日マラソン大会の抽選方法、ルー
ルを教えてください。毎年当たる人と当たらない
人の差はなんですか。公平さを保つのであれば、
前回当選者より外れた人を優先してください。そ
うすればみんなが当選できるようになると思いま
す。

マラソン大会の抽選は、抽選ソフトによる抽選を
行い、公平さを保つために、２年連続で落選され
ている方を優先的に当選とする措置を講じていま
す。なお、ファミリーの部は組み合わせが複数年
において必ずしも同一でないため、優遇措置は
取っていません。

Ｅメール君

8 24 ７月上旬に他県より転入したのですが、ワクチン
接種券が届かないため問い合わせたところ、転入
者は自分で申請しなければ発行されないとのこと
でした。転入手続きの際にそのような案内がな
かったので、慌てて申請しました。改善してくだ
さい。

ワクチンの正確な接種状況を把握するため、転
入・転出の手続きの際に接種券に関するお知らせ
を実施していますが、案内を漏らしてしまいまし
た。改めておわびします。今後は、ご迷惑をお掛
けすることのないよう職員全員に指導をしまし
た。

Ｅメール君

8 25 日本橋人形町の銭湯「世界湯」が廃業してしまっ
たため、近隣に銭湯がなく困っています。都の施
設を譲り受け、銭湯などの複合施設を造ってもら
えませんか。

公衆浴場の整備は、用地取得や建設に多額の費用
を要するだけでなく、その後の維持管理費用も区
が負担することになります。また、都心での公衆
浴場を取り巻く環境は大変厳しくなっているた
め、公衆浴場の整備は極めて困難であると考えて
います。

広聴はがき

8 30 マイナンバーカードの更新手続の案内が分かりづ
らいです。案内を読み、電子証明書の更新とマイ
ナンバーカードの更新は同時にできるものと理解
し来庁したところ、同時にはできませんでした。
案内文の改善をお願いします。

マイナンバーカードは、国が全国一律に運用方法
を定めており、法令により事務の委任を受けた地
方公共団体情報システム機構（Ｊ－ＬＩＳ）が作
成し発送しています。ご意見についてＪ－ＬＩＳ
宛てに改善の要望をしたところ、案内文を分かり
やすい内容へ改訂作業中であるとの回答がありま
した。

Ｅメール君

9 6 月島特別出張所で納税証明書を申請しようとした
のですが、対応した職員の態度が悪くて不愉快な
思いをしました。月島特別出張所の職員はいつも
そういう態度で区民に対応しているのですか。

このたびは、職員の言葉遣いや失礼な態度による
対応により、不愉快な気持ちを抱かせてしまい申
し訳ありませんでした。当該職員および全職員に
対し、より一層親切・丁寧で相手の立場に立った
対応を心掛けるよう指導しました。

Ｅメール君

9 14 住民票に関する情報開示請求を行いましたが、住
民記録係と情報公開係の不手際により、何度もや
りとりをすることとなりました。区役所内では情
報共有をしていないのですか。

情報公開係と住民記録係との間で情報共有ができ
ていませんでした。ご不快な思いをお掛けして、
誠に申し訳ありませんでした。

電話

9 15 区民館の利用時間についてですが、午前と午後、
午後と夜間の間に設けてある時間を３０分程度に
短縮できないでしょうか。消毒や清掃、点検など
があるとは思いますが、１時間使用できないこと
に不便さを感じることが多々あります。

区民館の利用時間は条例で定められており、ご指
摘の時間帯は利用ができない時間帯となっていま
す。この間に、職員が清掃や点検、新型コロナウ
イルス感染症拡大防止のため消毒作業などを行
い、次の利用者が快適に利用できるよう努めてい
ます。

Ｅメール君

9 21 東京都は緊急事態宣言下なのに、区民スポーツの
日や人が密集となるイベントを開催するのです
か。

区民スポーツの日は、コロナ対策マニュアルを作
成したほか、マラソン大会を小学生とファミリー
の部のみとし、スポーツイベントも種目を少なく
するなど、規模を縮小しています。観光商業まつ
りは、商業の宣伝・活性化・観光客の誘致促進の
ため、インターネットなどを活用した内容に変え
て実施しています。

Ｅメール君
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月 日 内容 対応 投書種別
1 11 浜町運動場周辺の道路は路上駐車が多く、事故の

危険性や緊急車両の通行の妨げになっています。
総合スポーツセンターの館内放送で、利用者に向
けて来館の際は公共交通機関を利用するようアナ
ウンスしてください。また、他の交通機関に最寄
りの停留所のアナウンスを依頼してください。

路上駐車は警察署に確認したところ、不便がある
場合は１１０番通報をしていただきたいとのこと
です。車で来場する利用者については、地下駐車
場などを利用するよう周知を徹底しています。都
営交通などに車内放送を依頼する予定はありませ
ん。

Ｅメール君

1 19 ランニング中にマスクを着用することがマナーの
ようになっていますが、厚生労働省の指導では激
しい運動時にはマスクを外すことが勧められてい
ます。コロナの恐怖ばかりでなく、マスク絶対主
義の人にもそのような情報を発信していくようお
願いします。

区では、「区民スポーツの日」のマラソン大会
レース中や呼気が激しくなるイベントでのマスク
着用は自己判断としました。今後もイベントやス
ポーツ教室でマスク着用に関する正しい情報周知
に努めます。

Ｅメール君

1 27 コロナ感染が拡大している中、東京マラソンを開
催するのはいかがなものでしょうか。中央区内の
道路を封鎖してまで行う大規模なスポーツイベン
トの開催は中止した方が良いと思います。

主催者より、コロナ禍での安全安心な大会の実施
に向けて、万全な感染症対策を講じていく旨の説
明がありました。大会実施の可否については、感
染状況の動向を見定めた上で決定するとのことで
すが、開催が決定した場合は、区は協力していく
考えです。

Ｅメール君

1 28 月島スポーツプラザの温水プールでのスマートデ
バイスの使用について、現在は一方通行コースに
限り試験的に導入しているとのことですが、往復
コース、水中ウォーキングコースでも利用可能に
してください。スマートデバイスはデータ管理だ
けでなく、体調が急変した際にも有用です。

電話にて「スマートデバイスは水泳する際の体調
管理に適したツールであることは認識している。
往復コースなどは衝突する危険性を考慮し、保護
バンド着用を必須条件に安全確認を取ることとし
て、実施時期を慎重に検討している。」旨回答
し、了承を得ました。

Ｅメール君

2 14 月島特別出張所を利用した際、窓口に座っている
職員数名がおしゃべりをしていて休憩室のような
雰囲気でした。厳しく指導し改善してください。

勤務時間中の態度について、来所者に不信感を与
えることがないよう改めて職員に注意指導をしま
した。

Ｅメール君

2 18 夜の月島運動場のグラウンドを照らすライトが明
る過ぎます。夜間、家の中でもまぶしくて困って
います。ライトの角度を変えるなどの工夫ができ
ませんか。

年１回の照明点検において、照度の測定や、風雨
や台風により変わってしまった照明の向きの調整
を行っており、３月下旬に実施予定です。

Ｅメール君

2 18 月島運動場の夜間照明が明る過ぎて、部屋でくつ
ろいでいる時に目に刺さります。角度や時間を調
整するなど対応してください。日が落ちて真っ暗
になった後に、激しい光が部屋の方に向けられる
のが不快で仕方ありません。

年１回の照明点検において、照度の測定や、風雨
や台風により変わってしまった照明の向きの調整
を行っており、３月下旬に実施予定です。 Ｅメール君

3 3 社会教育会館や区民館では、コロナ感染症対策と
して入り口にアルコールスプレーが置いてあり、
テーブルなどは次亜塩素酸水で消毒しているよう
です。これらは科学的な根拠に基づいているもの
でしょうか。また、換気が大事だと分かっていま
すが、窓を開けているのに設定温度が低過ぎま
す。

社会教育会館などの消毒は、国の「新型コロナウ
イルスの消毒・除菌方法について」に沿って運用
しています。室温は、環境に配慮しながらも、感
染症対策による換気を考慮し設定していますが、
利用者の体調に合わせて設定温度を変更しますの
で、お申し出ください。

Ｅメール君

3 3 コンビニなどで戸籍抄本を取得できるようにして
ください。

コンビニ交付については、多額な経費などが必要
となることから本区では導入していませんが、国
の制度改正により、戸籍の証明書が全国どこの自
治体でも交付できる広域交付の準備を進めていま
す。

投書箱

3 9 最寄りの銭湯が閉店したため、日本橋馬喰町近辺
に銭湯が１カ所しかなくなり不便です。

自家風呂保有率の増加や後継者不足などにより、
公衆浴場の経営を継続することが難しく、都内で
は毎年廃業する方がいる状況です。区では、公衆
浴場の利用促進のための事業を行っていますが、
今後も、公衆浴場の経営安定化が図られるよう努
めます。

Ｅメール君

3 14 中央区では、コンビニで取得が可能な証明書は住
民票写しおよび印鑑証明書のみですが、他区では
戸籍謄本もコンビニでの取得が可能になっていま
す。さらに発行手数料についても免除（コンビニ
の場合は１０円）されています。中央区もすぐに
対応してください。

コンビニ交付については、多額な経費などが必要
となることから本区では導入していませんが、国
の制度改正により、戸籍の証明書が全国どこの自
治体でも交付できる広域交付の準備を進めていま
す。なお、本区でも公的年金の受給等で必要な場
合、交付は無料です。

Ｅメール君

3 14 「銀ブラ」という言葉がありますが、「日ブラ」
という言葉を発信してはどうですか。天気のいい
時に、日本橋室町や人形町の辺りを見て回りなが
らショッピングするのは、日本橋を訪れる人に
とってとても楽しいことですし、中央区の経済の
活性化にもなると思います。

区では、区内各地域において、それぞれの魅力と
特徴を生かしたまちづくりが進むことで、区のブ
ランド力や認知度が向上することと認識していま
す。今後も、中央区観光協会や関係団体などと連
携し、頂いた提案も参考にし、さらなる区の魅力
発信に取り組みます。

Ｅメール君

3 17 人形町近辺の公衆浴場が次々に閉鎖してしまい、
残念です。浜町敬老館や十思湯はとても遠くて不
便です。健康ランドのような施設ができないで
しょうか。

健康ランドなどの入浴施設は、用地取得や建設に
多額の費用を要するだけでなく、その後に生じる
長期間にわたる維持管理費用も区が負担していく
ことになるため、新たな施設の整備は極めて困難
と考えています。

広聴はがき

令和３年度　広聴の記録 28令和３年度　広聴の記録 － 28 －



３　「区長への手紙」要約

月 日 内容 対応 投書種別
3 17 オリジナルの婚姻届を作成したくて、戸籍係に電

話し質問したのですが、終始横柄で威圧的な態度
で、区民に対する配慮が感じられない対応でし
た。このような電話対応しかできないのであれ
ば、自動音声案内かチャットボット導入の検討を
お願いします。

職員の配慮に欠ける言葉遣いや態度により、深く
傷つけてしまい、誠に申し訳ありませんでした。
当該職員には厳重に注意しました。今後、職員の
指導を徹底していきます。なお、自動音声案内や
チャットボットの導入は、戸籍の届け出などの相
談は個別具体的な案件が多いことから、導入は難
しいと考えています。

Ｅメール君

福福祉祉保保健健部部（（１１２２００件件））
4 5 延長保育のスポット利用について、領収書がない

と返金ができないとのことでした。今後は領収書
を保管しておくべきことを必ず伝えるか、領収書
がなくても返金してください。また、利用料はコ
ンビニでも払えるようにしてもらえませんか。

電話にて「返金手続きは領収書がなくても可能な
こと、返金方法については今後、区ホームページ
などで周知していく。また、コンビニでの支払い
方法の導入は、システム構築などの経費が必要の
ためすぐに導入することは難しい。」旨回答し、
了解を得ました。

Ｅメール君

4 7 福祉センターの送迎バスは、１台のバスを２便形
式で回しています。そのため、朝迎えに来る時間
が遅くなり困っています。バスの台数を増やして
もらえませんか。

送迎バスは毎年度、利用者の人数や障害特性、個
別の事情などにも配慮を行いながら、運行経路、
乗り降りの時間帯、バス停の場所等を決めていま
す。今後、利用者の増加傾向や費用対効果を見な
がら、バスの台数増も含め検討を行っていきま
す。

Ｅメール君

4 8 社会福祉協議会に総合支援資金のことで電話をし
たところ、高圧的な応対をされました。別の職員
に対応してもらえませんか。

社会福祉協議会から「電話にて、不快な思いをさ
せてしまったことについて謝罪するとともに、総
合支援資金の交付決定時期の目安について説明
し、理解を得た。」旨報告がありました。

電話

4 12 ベビーシッター利用支援事業の要件を緩和しても
らえませんか。年齢、曜日制限の撤廃や、兄弟で
利用する場合も想定してほしいです。

本事業は、産後ケアの対象期間が出産後「４カ月
から１年まで」に延長されたことと、一時預かり
保育の利用控えによる産後うつなどに対応するこ
とを目的に導入しています。区では他にも子育て
支援メニューをそろえていますのでご活用くださ
い。

Ｅメール君

4 14 認証保育所から認可保育園へ転園したところ、認
証保育所に通っていた受託証明の提出を求められ
ました。認証保育所の補助金の申請をしているた
め、区で通園状況について把握していると思いま
すが、なぜ受託証明の提出が必要なのですか。

受託証明書は調整指数の加点を判断する重要な書
類で利用調整に大きく影響します。このため、現
状把握と確認書類の証拠書類として保存する必要
から、他の証明書類から類推しての状況確認では
なく客観性のある証明書の提出をお願いしていま
す。

Ｅメール君

4 14 新聞に掲載された記事に、明石町保育園の設立が
昭和３６年４月となっていました。私は昭和３１
年度にこの保育園を卒園しています。設立年の修
正をお願いします。

電話にて「明石町保育園は、昭和３６年４月に東
京都から区に移管されており、区としてはこれを
もって区立明石町保育園の開設年度としてい
る。」旨説明し、理解を得ました。

Ｅメール君

4 15 認可保育園では、保護者の同意があっても、有償
で保育時間内に習い事の先生を呼んで子どもたち
に習い事をさせることは、区の方針でできないと
言われました。各保育園の裁量で、習い事が運
営・実施できるようにしてください。

認可保育園は、ご家庭の経済状況などにかかわら
ず園児に対し等しく保育を提供することが必要と
されています。また、区から運営費を支給してい
る公的施設であるため、営利事業にあたる有償の
習い事を実施することは適切でないと考えていま
す。

Ｅメール君

4 16 入園が決まった保育園で新型コロナウイルスの集
団感染が発生し、当面の間休園となりました。保
育園がいつ再開するか分からない状況で復職をす
るのは難しいと感じています。昨年度のような育
休延長措置などを出してもらえませんか。

電話にて「当該児童に限らず、集団感染が発生し
た園の対象児童の全保護者宛てに復職期限を延長
する。」旨説明し、了承を得ました。 Ｅメール君

4 19 箱崎川第二公園にいる路上生活者が、大声を出し
て、自分の靴を投げつけてきたり、他の公園利用
者を追いかけ回していました。対応してもらえま
せんか。

路上生活者に対し、都区共同で「巡回相談事業」
を実施しています。巡回相談員が公園などに出向
き、生活・健康状態の聞き取りや施設入所の提案
などを行っています。なお、公園利用者が恐怖感
を覚える行動などがある場合は警察へ通報してく
ださい。

Ｅメール君

4 21 生活保護ケースワーカーは不正の可能性やトラブ
ル防止のため金券や現金の受け渡しをすることが
できないとのことですが、必要に応じて行ってほ
しいです。ケースワーカーが福祉タクシー券の受
け渡しをすることができないという法的根拠を提
示してください。

区では、生活保護のケースワーカーは「生活保護
に係る金銭管理マニュアル」に基づき金銭などの
取り扱いを行っており、生活保護費として支給す
る以外の現金や福祉タクシー利用券を預かり、受
給者にお渡しすることは行っていません。

投書

4 22 十思公園内にいる路上生活者が、自身の荷物を一
日中テーブルに放置しています。他の利用者が
テーブルを使用できません。何か対策を講じても
らえませんか。

路上生活者への対応は、都区共同で「巡回相談事
業」を実施しています。この事業は生活、健康、
就労など自立に関する聞き取りを行い、施設等へ
の入所の提案を含め相談を行うものです。十思公
園は当面の間、重点的に巡回相談を行います。

Ｅメール君
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月 日 内容 対応 投書種別
1 11 浜町運動場周辺の道路は路上駐車が多く、事故の

危険性や緊急車両の通行の妨げになっています。
総合スポーツセンターの館内放送で、利用者に向
けて来館の際は公共交通機関を利用するようアナ
ウンスしてください。また、他の交通機関に最寄
りの停留所のアナウンスを依頼してください。

路上駐車は警察署に確認したところ、不便がある
場合は１１０番通報をしていただきたいとのこと
です。車で来場する利用者については、地下駐車
場などを利用するよう周知を徹底しています。都
営交通などに車内放送を依頼する予定はありませ
ん。

Ｅメール君

1 19 ランニング中にマスクを着用することがマナーの
ようになっていますが、厚生労働省の指導では激
しい運動時にはマスクを外すことが勧められてい
ます。コロナの恐怖ばかりでなく、マスク絶対主
義の人にもそのような情報を発信していくようお
願いします。

区では、「区民スポーツの日」のマラソン大会
レース中や呼気が激しくなるイベントでのマスク
着用は自己判断としました。今後もイベントやス
ポーツ教室でマスク着用に関する正しい情報周知
に努めます。

Ｅメール君

1 27 コロナ感染が拡大している中、東京マラソンを開
催するのはいかがなものでしょうか。中央区内の
道路を封鎖してまで行う大規模なスポーツイベン
トの開催は中止した方が良いと思います。

主催者より、コロナ禍での安全安心な大会の実施
に向けて、万全な感染症対策を講じていく旨の説
明がありました。大会実施の可否については、感
染状況の動向を見定めた上で決定するとのことで
すが、開催が決定した場合は、区は協力していく
考えです。

Ｅメール君

1 28 月島スポーツプラザの温水プールでのスマートデ
バイスの使用について、現在は一方通行コースに
限り試験的に導入しているとのことですが、往復
コース、水中ウォーキングコースでも利用可能に
してください。スマートデバイスはデータ管理だ
けでなく、体調が急変した際にも有用です。

電話にて「スマートデバイスは水泳する際の体調
管理に適したツールであることは認識している。
往復コースなどは衝突する危険性を考慮し、保護
バンド着用を必須条件に安全確認を取ることとし
て、実施時期を慎重に検討している。」旨回答
し、了承を得ました。

Ｅメール君

2 14 月島特別出張所を利用した際、窓口に座っている
職員数名がおしゃべりをしていて休憩室のような
雰囲気でした。厳しく指導し改善してください。

勤務時間中の態度について、来所者に不信感を与
えることがないよう改めて職員に注意指導をしま
した。

Ｅメール君

2 18 夜の月島運動場のグラウンドを照らすライトが明
る過ぎます。夜間、家の中でもまぶしくて困って
います。ライトの角度を変えるなどの工夫ができ
ませんか。

年１回の照明点検において、照度の測定や、風雨
や台風により変わってしまった照明の向きの調整
を行っており、３月下旬に実施予定です。

Ｅメール君

2 18 月島運動場の夜間照明が明る過ぎて、部屋でくつ
ろいでいる時に目に刺さります。角度や時間を調
整するなど対応してください。日が落ちて真っ暗
になった後に、激しい光が部屋の方に向けられる
のが不快で仕方ありません。

年１回の照明点検において、照度の測定や、風雨
や台風により変わってしまった照明の向きの調整
を行っており、３月下旬に実施予定です。 Ｅメール君

3 3 社会教育会館や区民館では、コロナ感染症対策と
して入り口にアルコールスプレーが置いてあり、
テーブルなどは次亜塩素酸水で消毒しているよう
です。これらは科学的な根拠に基づいているもの
でしょうか。また、換気が大事だと分かっていま
すが、窓を開けているのに設定温度が低過ぎま
す。

社会教育会館などの消毒は、国の「新型コロナウ
イルスの消毒・除菌方法について」に沿って運用
しています。室温は、環境に配慮しながらも、感
染症対策による換気を考慮し設定していますが、
利用者の体調に合わせて設定温度を変更しますの
で、お申し出ください。

Ｅメール君

3 3 コンビニなどで戸籍抄本を取得できるようにして
ください。

コンビニ交付については、多額な経費などが必要
となることから本区では導入していませんが、国
の制度改正により、戸籍の証明書が全国どこの自
治体でも交付できる広域交付の準備を進めていま
す。

投書箱

3 9 最寄りの銭湯が閉店したため、日本橋馬喰町近辺
に銭湯が１カ所しかなくなり不便です。

自家風呂保有率の増加や後継者不足などにより、
公衆浴場の経営を継続することが難しく、都内で
は毎年廃業する方がいる状況です。区では、公衆
浴場の利用促進のための事業を行っていますが、
今後も、公衆浴場の経営安定化が図られるよう努
めます。

Ｅメール君

3 14 中央区では、コンビニで取得が可能な証明書は住
民票写しおよび印鑑証明書のみですが、他区では
戸籍謄本もコンビニでの取得が可能になっていま
す。さらに発行手数料についても免除（コンビニ
の場合は１０円）されています。中央区もすぐに
対応してください。

コンビニ交付については、多額な経費などが必要
となることから本区では導入していませんが、国
の制度改正により、戸籍の証明書が全国どこの自
治体でも交付できる広域交付の準備を進めていま
す。なお、本区でも公的年金の受給等で必要な場
合、交付は無料です。

Ｅメール君

3 14 「銀ブラ」という言葉がありますが、「日ブラ」
という言葉を発信してはどうですか。天気のいい
時に、日本橋室町や人形町の辺りを見て回りなが
らショッピングするのは、日本橋を訪れる人に
とってとても楽しいことですし、中央区の経済の
活性化にもなると思います。

区では、区内各地域において、それぞれの魅力と
特徴を生かしたまちづくりが進むことで、区のブ
ランド力や認知度が向上することと認識していま
す。今後も、中央区観光協会や関係団体などと連
携し、頂いた提案も参考にし、さらなる区の魅力
発信に取り組みます。

Ｅメール君

3 17 人形町近辺の公衆浴場が次々に閉鎖してしまい、
残念です。浜町敬老館や十思湯はとても遠くて不
便です。健康ランドのような施設ができないで
しょうか。

健康ランドなどの入浴施設は、用地取得や建設に
多額の費用を要するだけでなく、その後に生じる
長期間にわたる維持管理費用も区が負担していく
ことになるため、新たな施設の整備は極めて困難
と考えています。

広聴はがき

令和３年度　広聴の記録 28 令和３年度　広聴の記録－ 29 －



３　「区長への手紙」要約

月 日 内容 対応 投書種別
4 22 佃島地区には児童が少ないにもかかわらず、さら

に保育園が建設されています。これ以上設置する
必要はありません。事業者は保育園設置に伴う住
民側の懸念に対する十分な説明をせずに着工しよ
うとしているので、区から工事を一時停止させて
ください。

月島地域で特に多く発生している待機児童の早期
解消のため、佃島地区での保育園設置も必要と考
えています。保育園設置に伴う必要な対策は、事
業者から丁寧に説明するよう今後も指導します。
工事停止は必要な手続きがされており困難です。

Ｅメール君

4 26 区内認可保育園などへの登園自粛要請が出されま
したが、他自治体では同様の要請は出ていませ
ん。なぜ中央区のみ登園自粛要請を出したのか、
根拠を示してもらえませんか。

区内認可保育所でクラスターが発生したことや変
異ウイルスの影響などを考慮し、国の緊急事態宣
言とは別に独自の取り組みとして感染拡大を防ぐ
必要があると判断したことから、保護者に対し可
能な範囲で登園自粛をお願いしました。

Ｅメール君

4 26 病児・病後児保育の利用登録手続きについて、次
の２点の改善をお願いします。①きらら中央に事
前手続きをワンストップ化してください。②児童
票の提出も複数先の登録を前提とした手続きにし
てください。

①きらら中央では全施設の事前登録ができます。
②児童票は医療機関ごとに利用手続き方法に違い
があるため、各保育室に行っていただく必要があ
りますが、ホームページの案内などを点検し、保
護者の負担軽減を図っていきます。

Ｅメール君

4 26 区内認可保育園などへの登園自粛要請が出されま
したが、４月に入園した場合４月末までに職場復
帰が必須とのことです。職場復帰を必須とせず、
登園自粛できる児童を１人でも多く増やすべきで
はないですか。

４月に入園されている方のうち、現時点で復職済
みの方、新型コロナウイルスの影響により復職を
断念し辞退された方がいる状況を鑑み、公平性を
期すために４月中の復職をお願いしています。

Ｅメール君

4 26 佃一丁目で保育園の建設が予定されていますが、
狭い道路に面している場所なので、事故が心配で
す。佃では、さらに別の保育園の建設も計画され
ているそうです。佃にたくさんの保育園を造る必
要があるのでしょうか。

保育園の利用実態を踏まえ、区内でも特に多く発
生している月島地域の待機児童の早期解消のため
には、佃地区での保育園設置も必要と考えていま
す。保育園設置に伴う必要な対策は、事業者から
丁寧に説明するよう引き続き指導します。

Ｅメール君

4 26 区内認可保育園などへの登園自粛要請が出されま
したが、４月に入園した場合４月末までに職場復
帰が必須とのことです。職場復帰期限を延長して
もらえませんか。

４月に入園されている方のうち、現時点で復職済
みの方、新型コロナウイルスの影響により復職を
断念し辞退された方がいる状況を鑑み、公平性を
期すために４月中の復職をお願いしています。

Ｅメール君

4 26 入園が決まった保育園で新型コロナウイルスの集
団感染が発生し、当面の間休園となっており、４
月はほとんど登園できていません。職場復帰期限
を延長してもらえませんか。

集団感染が発生した保育園に４月に入所した児童
は慣らし保育が完了していないため、４月末日ま
での復職期限を５月末まで延長しています。

Ｅメール君

4 26 佃で保育園の建設が始まろうとしています。建築
会社は説明会をろくに開催せず、工事協定すら締
結していません。この地区にいくつもの保育園を
造るのはなぜでしょうか。必要な地区に建設して
ください。保育園の認可を取り下げてください。

保育園の利用実態を踏まえ、区内でも特に多く発
生している月島地域の待機児童の早期解消のため
には、佃地区での保育園設置も必要と考えていま
す。保育園設置に伴う必要な対策は、事業者から
丁寧に説明するよう引き続き指導します。

投書箱

4 27 区内認可保育園などへの登園自粛要請が出されま
した。登園自粛に協力したいのですが、収入が減
るため協力が難しいです。今後、金銭的な補助な
どを検討されていますか。

区内認可保育所でクラスターが発生したことや変
異ウイルスの影響などを考慮し、保護者に対し可
能な範囲で登園自粛をお願いしました。なお、補
助については保育料等を日割り計算とする対応を
行っていますので、補助などは予定していませ
ん。

Ｅメール君

4 30 産前休暇を取得したところ、保育園への預け時間
を原則午前９時～午後４時にするように言われま
した。しかし、保育時間の短縮により、父親の送
り迎えができなくなるなど母親の負担が大きくな
りました。預かり時間を変更してもらえません
か。

産前産後休暇および育児休業中の方でも、保護者
の方の状況に応じた保育の必要量を区分し、必要
な保育時間を決定する考え方に変わりはありませ
ん。ご家庭の状況によって保育時間の調整は可能
ですので、お気軽に園長にご相談ください。

Ｅメール君

4 30 ４月２７日の早朝、築地四丁目交差点付近で、路
上生活者らしき男性に怒鳴られました。恐怖を感
じて逃げようとしたところ怒鳴られ続け、追いか
けられそうになりました。パトロールを強化する
など対応してもらえませんか。

路上生活者への対応は、都区共同で「巡回相談事
業」を実施し、巡回相談員が公園や道路などに出
向き、生活・健康状態の聞き取りや施設入所の提
案などを行っています。なお路上生活者の行動に
恐怖感を覚える場合は警察へ通報してください。

Ｅメール君

4 30 緊急事態宣言が出て、きらら中央の一時預かり保
育をキャンセルするため電話をしたところ、窓口
に直接行かなければキャンセルができず、予定の
利用料も徴収されると言われました。電話やウェ
ブでもキャンセルができるよう柔軟な運用にして
ほしいです。

緊急事態宣言に伴うキャンセルは電話でも受け付
けていますが、「予定が変更になった。」との申
し出であったため、規定により来庁での取消し申
請を案内しました。後日、区の対応について、電
話で説明し、理解を得ました。

広聴はがき

5 6 別居・離婚で子どもと会えない別居親やその両親
が、中央区の保育園・こども園で、子どもと面会
交流や文通することを許可してください。許可で
きない場合、その法的根拠を教えてください。

保育所での面会交流等の実施は、利用児童の面会
交流への意思確認が困難な場合等が想定されるこ
とから、民法第７６６条に基づき、児童の利益を
最優先するとともに父母の協議等や家庭裁判所に
よる定めが必須であると考えています。

Ｅメール君

令和３年度　広聴の記録 30令和３年度　広聴の記録 － 30 －



３　「区長への手紙」要約

月 日 内容 対応 投書種別
5 6 別居・離婚など家族内の問題について、女性の相

談窓口はホームページに明記されていますが、男
性からの相談窓口が明記されていません。女性か
らの相談だけでなく、男性からの相談も受け付け
ることをホームページに明記してください。

区では社会福祉士の資格を持った者などを母子父
子自立支援員兼家庭・婦人相談員として配置し、
性別を問わず相談者に寄り添った支援を行ってい
ます。ホームページは相談窓口を調べるツールと
なるため、より利用しやすい表現に改善していき
ます。

Ｅメール君

5 6 保育料の引き落とし口座登録の手続きをしたとこ
ろ、未対応の銀行ということで再提出となりまし
た。案内に未対応の銀行があることを明示し、利
用できる銀行一覧へのリンクをＱＲコードで読み
取れるようにしてほしいです。

電話にて「区ホームページには口座振替が可能な
金融機関一覧を掲載しているが、保育料納付の案
内では触れていなかったことから、今後は案内に
ＱＲコードを加えるなど、保護者が提出前に把握
できるよう対応する。」旨説明し、了解を得まし
た。

投書箱

5 11 子育て支援関連の申請は書面や窓口に出向く必要
があるため、コロナ禍で働きながらの妊婦生活に
は大きな負担となります。保育所の個別相談も平
日の日中に対面での相談会でした。今後オンライ
ン化の需要が増えるので改善してください。

タクシー券の申請はコロナ禍において窓口に加え
郵送での受付、保育所の個別相談は対面での実施
のほか電話やメールで対応しています。現在、出
産後の手続もオンラインではできませんが、今
後、子育てワンストップサービスについて電子申
請の導入を検討します。

Ｅメール君

5 11 保育料の納付方法について、口座自動振替が推進
されていますが、手続きのために金融機関の窓口
に行かなければなりません。時節柄、混み合う窓
口に出向くのにちゅうちょします。ぜひオンライ
ンで完結できるようにしてほしいです。

保育料の納付方法を口座振替にする場合、各金融
機関にて手続きをする必要があります。金融機関
によっては郵送により受け付けている場合もある
ため、口座振替を希望する金融機関へお問い合わ
せください。

投書箱

5 14 精神障害者向けの計画相談という行政サービスを
利用していますが、事前説明や契約がないまま２
年近く継続しています。この間きちんとしたサー
ビスも提供されていないと思います。区で委託し
ているこの事業所に対し、指導・監督してくださ
い。

電話にて「本事業は福祉センターが事業者に委託
して事業を行っているが、当事者同士の話し合い
が円滑に行われなかったことから、今後は、福祉
センターの職員も関与する。」旨提案し、了解を
得ました。

Ｅメール君

5 14 学校などで新型コロナ感染者が出た場合に従来の
基準により休校を判断していますが、変異株の出
現により濃厚接触者の定義を変更するべきだと思
います。保育園で陽性者が出たら、全園児・職員
に対しＰＣＲ検査を実施してください。

保育園で陽性者が発生した場合、感染拡大防止の
ため、保健所が特定した濃厚接触者にＰＣＲ検査
を実施するとともに、施設内の感染予防対策を徹
底することが重要と考えており、現時点では、全
園児・全職員を対象としたＰＣＲ検査は考えてい
ません。

Ｅメール君

5 17 夜間、入船のビルの入り口を占拠して寝ている路
上生活者がいます。保護してもらえませんか。

路上生活者に対しては、都区共同で「路上生活者
対策事業」を実施しています。巡回相談員が週に
１度公園などに出向き、人権に配慮しながら、生
活・健康状態の聞き取りや施設入所の提案を含め
相談を行っています。今後も粘り強く行います。

Ｅメール君

5 24 佃保育園への入り口が隅田川の堤防遊歩道側にあ
ります。この遊歩道は自転車乗り入れ禁止です
が、子どもを保育園に預けた後、自転車でスピー
ドを出して走って行く母親がいます。危険なので
ルールを守るよう、保護者も指導してください。

保育園の保護者に対し、遊歩道は自転車の乗り入
れが禁止である旨の注意喚起を行いました。遊歩
道の管理を行う関係部署と情報共有・連携を図
り、日頃から遊歩道を利用する方々の安全利用に
向けた啓発を引き続き行っていきます。

Ｅメール君

5 25 緊急一時保育枠は１日何枠あり、それは区内の子
育て世帯が十分に受けられる数が用意されていま
すか。また、ショートステイの利用規約見直しを
お願いします。当日予約もできるようにしてくだ
さい。

緊急一時保育枠は１日６枠のほか、ベビーシッ
ター派遣を実施しており、セーフティネットの役
割は果たしていると認識しています。また、一時
預かり保育は、原則前日までの予約ですが、利用
状況に空きがあり当日保育が可能な場合には利用
できます。

Ｅメール君

5 27 一時預かり保育の申請手続き用に、窓口にタブ
レット端末を置いてもらえませんか。急なキャン
セルなどを防ぐため、窓口での手続きの必要性は
理解していますが、毎回同じ事項を書類に記入す
るため不便です。

区では、全庁的にタブレット端末の活用を検討中
ですが、現行の窓口対応による受付・予約方法の
利点を生かしたシステム化は難しいと考えていま
す。申請書類で記載を省略できる項目について
は、早急に検討し申請者の負担軽減を図っていき
ます。

Ｅメール君

5 31 生活保護を受給していて、生活支援課と引っ越し
に係る相談をしてきたのですが、なかなか実現し
ません。経緯を知っている前任のケースワーカー
と話がしたいです。

生活保護制度を利用した民間アパートへの転宅は
できませんが、公営住宅への転宅や自身の預貯金
で民間アパートに転宅することは認められていま
す。また、生活保護制度の適正運営を図り、ケー
スワーカーを定期的に変更しているため、担当の
変更はできません。

Ｅメール君

5 31 晴海臨海公園にて毎朝、保育園児の集団が遊んで
いますが、叫び声や悲鳴、掛け声がうるさいで
す。窓を閉めても聞こえます。遊ぶ場所が必要な
ら、マンションから離れた側にしてください。周
りに迷惑ですので、早急な対応をお願いします。

晴海臨海公園は近くで開設している園庭のない保
育所の代替園庭として指定しており、複数の保育
所が利用しています。公園は子どもたちが活動や
遊びに利用できる貴重な場所ですが、利用する園
に対し遊ばせ方の工夫をするよう注意喚起しまし
た。

Ｅメール君

31 令和３年度　広聴の記録

３　「区長への手紙」要約

月 日 内容 対応 投書種別
4 22 佃島地区には児童が少ないにもかかわらず、さら

に保育園が建設されています。これ以上設置する
必要はありません。事業者は保育園設置に伴う住
民側の懸念に対する十分な説明をせずに着工しよ
うとしているので、区から工事を一時停止させて
ください。

月島地域で特に多く発生している待機児童の早期
解消のため、佃島地区での保育園設置も必要と考
えています。保育園設置に伴う必要な対策は、事
業者から丁寧に説明するよう今後も指導します。
工事停止は必要な手続きがされており困難です。

Ｅメール君

4 26 区内認可保育園などへの登園自粛要請が出されま
したが、他自治体では同様の要請は出ていませ
ん。なぜ中央区のみ登園自粛要請を出したのか、
根拠を示してもらえませんか。

区内認可保育所でクラスターが発生したことや変
異ウイルスの影響などを考慮し、国の緊急事態宣
言とは別に独自の取り組みとして感染拡大を防ぐ
必要があると判断したことから、保護者に対し可
能な範囲で登園自粛をお願いしました。

Ｅメール君

4 26 病児・病後児保育の利用登録手続きについて、次
の２点の改善をお願いします。①きらら中央に事
前手続きをワンストップ化してください。②児童
票の提出も複数先の登録を前提とした手続きにし
てください。

①きらら中央では全施設の事前登録ができます。
②児童票は医療機関ごとに利用手続き方法に違い
があるため、各保育室に行っていただく必要があ
りますが、ホームページの案内などを点検し、保
護者の負担軽減を図っていきます。

Ｅメール君

4 26 区内認可保育園などへの登園自粛要請が出されま
したが、４月に入園した場合４月末までに職場復
帰が必須とのことです。職場復帰を必須とせず、
登園自粛できる児童を１人でも多く増やすべきで
はないですか。

４月に入園されている方のうち、現時点で復職済
みの方、新型コロナウイルスの影響により復職を
断念し辞退された方がいる状況を鑑み、公平性を
期すために４月中の復職をお願いしています。

Ｅメール君

4 26 佃一丁目で保育園の建設が予定されていますが、
狭い道路に面している場所なので、事故が心配で
す。佃では、さらに別の保育園の建設も計画され
ているそうです。佃にたくさんの保育園を造る必
要があるのでしょうか。

保育園の利用実態を踏まえ、区内でも特に多く発
生している月島地域の待機児童の早期解消のため
には、佃地区での保育園設置も必要と考えていま
す。保育園設置に伴う必要な対策は、事業者から
丁寧に説明するよう引き続き指導します。

Ｅメール君

4 26 区内認可保育園などへの登園自粛要請が出されま
したが、４月に入園した場合４月末までに職場復
帰が必須とのことです。職場復帰期限を延長して
もらえませんか。

４月に入園されている方のうち、現時点で復職済
みの方、新型コロナウイルスの影響により復職を
断念し辞退された方がいる状況を鑑み、公平性を
期すために４月中の復職をお願いしています。

Ｅメール君

4 26 入園が決まった保育園で新型コロナウイルスの集
団感染が発生し、当面の間休園となっており、４
月はほとんど登園できていません。職場復帰期限
を延長してもらえませんか。

集団感染が発生した保育園に４月に入所した児童
は慣らし保育が完了していないため、４月末日ま
での復職期限を５月末まで延長しています。

Ｅメール君

4 26 佃で保育園の建設が始まろうとしています。建築
会社は説明会をろくに開催せず、工事協定すら締
結していません。この地区にいくつもの保育園を
造るのはなぜでしょうか。必要な地区に建設して
ください。保育園の認可を取り下げてください。

保育園の利用実態を踏まえ、区内でも特に多く発
生している月島地域の待機児童の早期解消のため
には、佃地区での保育園設置も必要と考えていま
す。保育園設置に伴う必要な対策は、事業者から
丁寧に説明するよう引き続き指導します。

投書箱

4 27 区内認可保育園などへの登園自粛要請が出されま
した。登園自粛に協力したいのですが、収入が減
るため協力が難しいです。今後、金銭的な補助な
どを検討されていますか。

区内認可保育所でクラスターが発生したことや変
異ウイルスの影響などを考慮し、保護者に対し可
能な範囲で登園自粛をお願いしました。なお、補
助については保育料等を日割り計算とする対応を
行っていますので、補助などは予定していませ
ん。

Ｅメール君

4 30 産前休暇を取得したところ、保育園への預け時間
を原則午前９時～午後４時にするように言われま
した。しかし、保育時間の短縮により、父親の送
り迎えができなくなるなど母親の負担が大きくな
りました。預かり時間を変更してもらえません
か。

産前産後休暇および育児休業中の方でも、保護者
の方の状況に応じた保育の必要量を区分し、必要
な保育時間を決定する考え方に変わりはありませ
ん。ご家庭の状況によって保育時間の調整は可能
ですので、お気軽に園長にご相談ください。

Ｅメール君

4 30 ４月２７日の早朝、築地四丁目交差点付近で、路
上生活者らしき男性に怒鳴られました。恐怖を感
じて逃げようとしたところ怒鳴られ続け、追いか
けられそうになりました。パトロールを強化する
など対応してもらえませんか。

路上生活者への対応は、都区共同で「巡回相談事
業」を実施し、巡回相談員が公園や道路などに出
向き、生活・健康状態の聞き取りや施設入所の提
案などを行っています。なお路上生活者の行動に
恐怖感を覚える場合は警察へ通報してください。

Ｅメール君

4 30 緊急事態宣言が出て、きらら中央の一時預かり保
育をキャンセルするため電話をしたところ、窓口
に直接行かなければキャンセルができず、予定の
利用料も徴収されると言われました。電話やウェ
ブでもキャンセルができるよう柔軟な運用にして
ほしいです。

緊急事態宣言に伴うキャンセルは電話でも受け付
けていますが、「予定が変更になった。」との申
し出であったため、規定により来庁での取消し申
請を案内しました。後日、区の対応について、電
話で説明し、理解を得ました。

広聴はがき

5 6 別居・離婚で子どもと会えない別居親やその両親
が、中央区の保育園・こども園で、子どもと面会
交流や文通することを許可してください。許可で
きない場合、その法的根拠を教えてください。

保育所での面会交流等の実施は、利用児童の面会
交流への意思確認が困難な場合等が想定されるこ
とから、民法第７６６条に基づき、児童の利益を
最優先するとともに父母の協議等や家庭裁判所に
よる定めが必須であると考えています。

Ｅメール君
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３　「区長への手紙」要約

月 日 内容 対応 投書種別
6 1 佃に建設された保育園に対して、区が助成した建

設費の金額と予算の名目を開示してください。ま
た、佃に建設中の建物に設置予定の保育園に対し
て、区が拠出する補助金の金額とその名目を開示
してください。

既に建設された保育園には、保育に必要な設備の
整備費用などについて約２億１，６００万円の補
助金を予算計上しています。設置予定の保育園に
対する補助金は、今後予算計上を予定していま
す。補助金は事業者からの申請を受けて交付する
予定です。

Ｅメール君

6 2 保険年金課に国民健康保険料の問い合わせをした
のですが、対応した職員の理解不足のため、誤っ
た案内をされました。担当の職員として、業務に
必要な知識の習得はもちろん、きちんとした対応
ができるように改善してください。

本件については、当該担当者への指導を行うとと
もに、課内で情報共有を図り再発防止の研修を行
い、職員などの資質向上に取り組みます。今後は
問い合わせ内容に対して適切かつ、丁寧に説明す
るよう改めて職員に指導を徹底します。

Ｅメール君

6 9 保育園の入園が内定しているのですが、辞退を考
えています。コロナの影響による特例で、今年は
入園辞退のペナルティを軽くすることは難しいで
しょうか。または、オリンピックとパラリンピッ
クが終わる９月まで登園自粛を継続できないで
しょうか。

電話にて「お子さまは５月から在園中のため辞退
に係るペナルティは発生しないが、登園自粛要請
解除後は復職する必要があり、復職しない場合は
退園となる。また、登園自粛要請を延長する場合
はホームページなどを通じて周知する。」旨説明
し、了解を得ました。

Ｅメール君

6 14 佃に開設予定の保育園の説明会がありましたが、
住民側の懸念への具体的な回答はありませんでし
た。今後は説明会は開催しないとのことですが、
トラブルを避けるためにも、周辺住民へ納得のい
く説明をするように区から指導をお願いします。

事業者はコロナ禍で説明会の開催に消極的でした
が、区の申し入れで開催に至りました。また、説
明会の議事録を配布するなど住民と情報共有を図
るよう指導しました。引き続き、保育園の運営に
伴う問題点を皆さまと共有し解決するよう働きか
けます。

Ｅメール君

6 16 乳幼児（子ども）医療証の還付申請が他の区では
来庁でも郵送でも手続き可能ですが、中央区では
来庁し対面のみでの申請となっています。昨今の
非対面化や移動制限の状況から、中央区でも郵送
で申請できるようにしてください。

申請に当たっては領収書の原本を提出する必要が
あり、郵便事故があった場合、支払いができなく
なってしまうため、原則として窓口での受け付け
としています。ただし、来庁が難しい場合はご相
談いただければ郵送での申請も受け付けていま
す。

Ｅメール君

6 16 乳幼児医療助成の還付申請書をホームページでも
公開してもらえませんか。他区では、ホームペー
ジで公開されているため、ダウンロードして記入
ができますが、中央区では複写式の申請書のた
め、来庁して申請書を受け取る必要があります。

還付手続の申請書は、請求書との複写式の用紙を
活用しており、ホームページへ掲載した場合、利
便性が高まる一方、２種類の書類を記入する必要
があるなど申請者の負担も増えることになりま
す。今後望ましい方法を検討したいと考えていま
す。

Ｅメール君

6 29 社会保険料を支払う際、クレジットカードでも支
払いができるようにしてもらえませんか。わざわ
ざ一度現金を下ろしてから、コンビニで支払うの
は手間がかかります。

区では、各種保険料の支払いに関し、現在、大規
模な業務システムの更新を行っており、住民税で
取り入れているスマートフォン決済アプリ（モバ
イルレジ）によるクレジットカード払いや、Ｐａ
ｙＰａｙなどの請求書払いの導入を令和４年１月
から予定していますので、ご活用ください。

Ｅメール君

6 29 現在、区内の複数箇所で一時預かり保育を利用し
ています。家族住居の多い勝どき・月島にはさま
ざまな施設がありますが、築地居住者が利用する
には不便です。築地周辺にも一時預かり保育や病
児保育など預かり場所の設置をお願いします。

一時預かり保育は区内６カ所で実施しており、本
年７月１５日には「阪本こども園」においても一
時保育を開始することとなっています。現在、新
たな施設設置の予定はありませんが、今後とも民
間施設の誘致に努めていきます。

投書箱

6 30 佃一丁目地区に開設される２つの保育園ですが、
両園とも出入り口付近にガードレールを設けるな
ど安全対策をお願いします。また、両園とも佃公
園を園庭代替とすると聞きましたが、すでに他の
園児でいっぱいです。再検討してください。

両園では園児の飛び出しなどによる事故防止を図
るため、園の玄関とは別に道路との境界部分に門
扉を設けます。また、都心に位置する本区では園
の敷地内での園庭確保が困難なため、水飲み場や
トイレを備えた公園を代替の園庭として利用して
います。

Ｅメール君

7 9 緊急事態宣言発令により、認可保育園の見学がで
きず困っています。保育園の雰囲気、園児、職員
の様子などが分からないと安心して子どもを預け
ることができません。何か対策を講じてもらえま
せんか。

各園のご案内やレイアウト図のほか、運営事業者
のホームページ（外部サイト）を区ホームページ
に掲載しています。また、入園申込後の希望園の
追加変更等については、スケジュールなど可能な
範囲で情報提供はできますのでお問い合わせくだ
さい。

Ｅメール君

7 12 一時預かり保育は、休日に急きょ仕事が入った時
に利用でき、とても便利なのですが、利用料を金
融機関で支払う必要があります。金融機関が開い
ている時に払いに行くのが難しいため、オンライ
ンなどで振り込めるようにしてもらえませんか。

金融機関の窓口以外での支払方法の導入は、利用
人数やシステム構築の経費などを考慮する必要が
あるため、すぐにはできない状況にありますが、
費用対効果を踏まえながら利用者の負担にならな
い方法を検討していきます。

Ｅメール君

7 12 病児保育の利用枠を増やしてもらえませんか。ま
た、連続利用の場合は受診なしで利用できるよう
にしてください。すぐに施設を造るのは難しいと
思うので、せめて自宅での病児保育シッターの利
用に対して助成をしてもらえませんか。

病児・病後児保育は必要な定員が確保できてお
り、入室前診断は、健康状態の不安定なお子さま
の預かりには必要と考えています。また、安全を
第一に小児科医と連携した施設で保育しているた
め、病児保育シッター利用助成の導入は予定して
いません。

Ｅメール君
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３　「区長への手紙」要約

月 日 内容 対応 投書種別
7 26 箱崎川第二公園に最近見かけるようになった路上

生活者がいます。区でも把握しているかもしれま
せんが、支援してあげてください。また、人形町
界隈にも路上生活者らしき人がいるのでサポート
をお願いします。

路上生活者への対応は、都と区が共同で「巡回相
談事業」を実施し、相談員が週に１度、公園など
に赴き路上生活者に聞き取りを行い福祉サービス
の提案を含め相談を行っています。ご指摘の路上
生活者は、巡回時に確認できませんでしたが巡回
を継続します。

Ｅメール君

7 28 今年度からベビーシッター利用支援事業が始ま
り、大変ありがたく利用させてもらいましたが、
補助の除外日があることを認識しておらず、今回
補助を受けられませんでした。日曜日が補助の対
象にならない理由を教えてください。

本事業は、産後ケア事業の対象期間延長やコロナ
禍による産後うつや孤立化などの防止のため導入
しました。日曜日は保護者が在宅の場合が多く、
利用ニーズも平日より少なく、保育が必要な場合
は施設型サービスでの対応としています。

Ｅメール君

8 4 子どもが通う区立保育園で、新型コロナウイルス
の濃厚接触者の調査が終了し、該当者なしという
ことで明日から再開することになりました。対応
していただいた園の職員や区の担当者の皆さんに
感謝申し上げます。

保育園の新型コロナウイルス対応について、温か
いお声をお寄せいただき、ありがとうございま
す。また、ご心配、ご迷惑をお掛けし改めておわ
び申し上げます。今後も、園内での感染対策を徹
底し、保護者の皆さま、お子さまが安心して利用
できるよう努めていきます。

Ｅメール君

8 10 中央区でもクレジットカードによる国民健康保険
料の納付ができるようにしてもらえませんか。ク
レジットカード納付ができる区は多数あります。

国民健康保険に関しては、現在、大規模な業務シ
ステムの更新を行っており、スマートフォン決済
アプリ（モバイルレジ）によるクレジットカード
払いおよびＰａｙＰａｙなどの請求書払いの導入
を令和４年１月から予定していますので、ぜひご
活用ください。

Ｅメール君

8 16 きららの一時預かり保育はオンライン整理券が発
行されるようになり早朝から並ばないでよくなっ
たものの、予約・取り消し・変更のたびに施設へ
行かなくてはならず利便性が低いと感じていま
す。全てオンラインで完結できるようシステム整
備をお願いします。

オンライン予約の導入にあたっては、現行の予約
条件をそのままシステムに移行することは難し
く、多様な希望にお応えするため、窓口における
対面受付を行うことにより、予約状況に応じた丁
寧な案内、対応ができると考えています。

Ｅメール君

8 30 ベビーシッター利用支援事業（一時預かり利用支
援）は、コロナ禍における有効な育児支援と考え
ます。ぜひ拡充の検討をお願いします。

本事業は、母子保健法の改正や新型コロナウイル
ス感染症による産後うつや孤立化への対応として
開始しました。事業の拡充は、導入目的を考慮
し、区で実施している子育て支援施策全体の中で
検討していくこととなります。

Ｅメール君

9 17 区立保育園の対応ですが、慣れ保育の期間や体調
不良で迎えに行く際の基準、給食の食材に関する
アレルギー反応の確認などについて疑問を感じて
います。特に給食の提供体制の改善について、提
示してください。

慣れ保育の期間は、保護者の方と相談して決定し
ています。また体調不良時のお迎えは発熱以外に
も日頃との様子の違い等がある場合にお願いして
います。今後は、使用食材の職員の情報共有や職
員相互の確認体制の強化等を行っていきます。

Ｅメール君

9 21 子どもの通う認証保育園には園庭がなく、区の方
針によりコロナ禍では運動会に区の施設が利用で
きません。感染リスクを踏まえながらも、子ども
たちの貴重な経験のために、運動会の開催につい
ては各園の判断に委ねるようにできませんか。

今年度の保育園の運動会は、適切な感染防止対策
を講じた上で実施する準備を進めていましたが、
感染が急激に拡大した８月時点で、収束の見通し
が立たず、学校教育活動への影響や公平性なども
考慮し、やむを得ず中止の判断をしました。

Ｅメール君

9 21 他区には、出産応援事業に漏れてしまった令和２
年４月２８日から１２月３１日までに出生した赤
ちゃんのいる家庭に対して、同等の支援をしてい
るところがあります。中央区も当事業について対
象者の追加もしくは同等の支援をお願いします。

国の特別定額給付金の対象外となった令和２年４
月２８日以降に出生した方を対象に、誕生祝品の
追加支援を行っています。通常の区内共通買物・
食事券３万円分に２万円を加え、５万円分を贈呈
しているため、さらなる支援は考えていません。

Ｅメール君

9 28 毎年実施されている無料の区民健康診査に新型コ
ロナの抗体検査の追加を希望します。区民が３回
目のワクチン接種の必要性を判断したり、受診者
の増加にもつながると思います。

特定健康診査等では、生活習慣病の予防を図るた
めの国の基準に基づく検査を実施しているため、
新型コロナウイルス感染症の抗体検査を導入する
予定はありません。

Ｅメール君

9 29 区立保育園の登園基準についてです。保育園に通
う兄弟のどちらか一方が体調不良になった場合に
は、もう片方の子も連れて帰る、または登園でき
ないと保育園から言われています。これは区全体
の方針なのでしょうか。

保育園は保育を必要とするお子さまを預かる施設
のため、基本的にはご兄弟ともにご家庭での保育
をお願いしています。ただし、病院を受診する必
要があるなど、一律の対応が難しい場合もあり、
状況に応じて柔軟に対応しています。

Ｅメール君

9 30 子どもが通う私立認可保育園についてです。職員
の入れ替わりが多いためか保育内容が定着せず、
転園希望者ばかりです。また、職員数が足りてい
ないようで、いつ事故が起きてもおかしくないよ
うな状況です。区から指導してください。

運営事業者に対し、改善策の検討や運営委員会、
保護者会の開催、保育内容などについて、具体的
な指導、助言をしてきました。運営状況の速やか
な改善に向けて、引き続き巡回指導を実施し、園
運営を注視していきます。

Ｅメール君

10 1 子どもが私立認可保育園に通っていますが、コロ
ナの影響で小学校の校庭が使えないため、今年も
運動会が中止になると連絡がありました。楽しみ
にしている家族や子どもたちのために、運動会が
できる場所を確保して実施してください。

今年度の保育園の運動会は、適切な感染防止対策
を講じた上で実施する準備を進めていましたが、
感染が急激に拡大した８月時点で、収束の見通し
が立たず、学校教育活動への影響や公平性なども
考慮し、やむを得ず中止の判断をしました。

Ｅメール君
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月 日 内容 対応 投書種別
6 1 佃に建設された保育園に対して、区が助成した建

設費の金額と予算の名目を開示してください。ま
た、佃に建設中の建物に設置予定の保育園に対し
て、区が拠出する補助金の金額とその名目を開示
してください。

既に建設された保育園には、保育に必要な設備の
整備費用などについて約２億１，６００万円の補
助金を予算計上しています。設置予定の保育園に
対する補助金は、今後予算計上を予定していま
す。補助金は事業者からの申請を受けて交付する
予定です。

Ｅメール君

6 2 保険年金課に国民健康保険料の問い合わせをした
のですが、対応した職員の理解不足のため、誤っ
た案内をされました。担当の職員として、業務に
必要な知識の習得はもちろん、きちんとした対応
ができるように改善してください。

本件については、当該担当者への指導を行うとと
もに、課内で情報共有を図り再発防止の研修を行
い、職員などの資質向上に取り組みます。今後は
問い合わせ内容に対して適切かつ、丁寧に説明す
るよう改めて職員に指導を徹底します。

Ｅメール君

6 9 保育園の入園が内定しているのですが、辞退を考
えています。コロナの影響による特例で、今年は
入園辞退のペナルティを軽くすることは難しいで
しょうか。または、オリンピックとパラリンピッ
クが終わる９月まで登園自粛を継続できないで
しょうか。

電話にて「お子さまは５月から在園中のため辞退
に係るペナルティは発生しないが、登園自粛要請
解除後は復職する必要があり、復職しない場合は
退園となる。また、登園自粛要請を延長する場合
はホームページなどを通じて周知する。」旨説明
し、了解を得ました。

Ｅメール君

6 14 佃に開設予定の保育園の説明会がありましたが、
住民側の懸念への具体的な回答はありませんでし
た。今後は説明会は開催しないとのことですが、
トラブルを避けるためにも、周辺住民へ納得のい
く説明をするように区から指導をお願いします。

事業者はコロナ禍で説明会の開催に消極的でした
が、区の申し入れで開催に至りました。また、説
明会の議事録を配布するなど住民と情報共有を図
るよう指導しました。引き続き、保育園の運営に
伴う問題点を皆さまと共有し解決するよう働きか
けます。

Ｅメール君

6 16 乳幼児（子ども）医療証の還付申請が他の区では
来庁でも郵送でも手続き可能ですが、中央区では
来庁し対面のみでの申請となっています。昨今の
非対面化や移動制限の状況から、中央区でも郵送
で申請できるようにしてください。

申請に当たっては領収書の原本を提出する必要が
あり、郵便事故があった場合、支払いができなく
なってしまうため、原則として窓口での受け付け
としています。ただし、来庁が難しい場合はご相
談いただければ郵送での申請も受け付けていま
す。

Ｅメール君

6 16 乳幼児医療助成の還付申請書をホームページでも
公開してもらえませんか。他区では、ホームペー
ジで公開されているため、ダウンロードして記入
ができますが、中央区では複写式の申請書のた
め、来庁して申請書を受け取る必要があります。

還付手続の申請書は、請求書との複写式の用紙を
活用しており、ホームページへ掲載した場合、利
便性が高まる一方、２種類の書類を記入する必要
があるなど申請者の負担も増えることになりま
す。今後望ましい方法を検討したいと考えていま
す。

Ｅメール君

6 29 社会保険料を支払う際、クレジットカードでも支
払いができるようにしてもらえませんか。わざわ
ざ一度現金を下ろしてから、コンビニで支払うの
は手間がかかります。

区では、各種保険料の支払いに関し、現在、大規
模な業務システムの更新を行っており、住民税で
取り入れているスマートフォン決済アプリ（モバ
イルレジ）によるクレジットカード払いや、Ｐａ
ｙＰａｙなどの請求書払いの導入を令和４年１月
から予定していますので、ご活用ください。

Ｅメール君

6 29 現在、区内の複数箇所で一時預かり保育を利用し
ています。家族住居の多い勝どき・月島にはさま
ざまな施設がありますが、築地居住者が利用する
には不便です。築地周辺にも一時預かり保育や病
児保育など預かり場所の設置をお願いします。

一時預かり保育は区内６カ所で実施しており、本
年７月１５日には「阪本こども園」においても一
時保育を開始することとなっています。現在、新
たな施設設置の予定はありませんが、今後とも民
間施設の誘致に努めていきます。

投書箱

6 30 佃一丁目地区に開設される２つの保育園ですが、
両園とも出入り口付近にガードレールを設けるな
ど安全対策をお願いします。また、両園とも佃公
園を園庭代替とすると聞きましたが、すでに他の
園児でいっぱいです。再検討してください。

両園では園児の飛び出しなどによる事故防止を図
るため、園の玄関とは別に道路との境界部分に門
扉を設けます。また、都心に位置する本区では園
の敷地内での園庭確保が困難なため、水飲み場や
トイレを備えた公園を代替の園庭として利用して
います。

Ｅメール君

7 9 緊急事態宣言発令により、認可保育園の見学がで
きず困っています。保育園の雰囲気、園児、職員
の様子などが分からないと安心して子どもを預け
ることができません。何か対策を講じてもらえま
せんか。

各園のご案内やレイアウト図のほか、運営事業者
のホームページ（外部サイト）を区ホームページ
に掲載しています。また、入園申込後の希望園の
追加変更等については、スケジュールなど可能な
範囲で情報提供はできますのでお問い合わせくだ
さい。

Ｅメール君

7 12 一時預かり保育は、休日に急きょ仕事が入った時
に利用でき、とても便利なのですが、利用料を金
融機関で支払う必要があります。金融機関が開い
ている時に払いに行くのが難しいため、オンライ
ンなどで振り込めるようにしてもらえませんか。

金融機関の窓口以外での支払方法の導入は、利用
人数やシステム構築の経費などを考慮する必要が
あるため、すぐにはできない状況にありますが、
費用対効果を踏まえながら利用者の負担にならな
い方法を検討していきます。

Ｅメール君

7 12 病児保育の利用枠を増やしてもらえませんか。ま
た、連続利用の場合は受診なしで利用できるよう
にしてください。すぐに施設を造るのは難しいと
思うので、せめて自宅での病児保育シッターの利
用に対して助成をしてもらえませんか。

病児・病後児保育は必要な定員が確保できてお
り、入室前診断は、健康状態の不安定なお子さま
の預かりには必要と考えています。また、安全を
第一に小児科医と連携した施設で保育しているた
め、病児保育シッター利用助成の導入は予定して
いません。

Ｅメール君
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月 日 内容 対応 投書種別
10 4 区役所へ高額医療費の還付手続きに行った際に、

マイナンバーカードの活用推進部署はどこか尋ね
たところ、「そのような部署はない」と誤った対
応をされました。区役所の業務について、職員の
意識が不足しています。改善してください。

今回の件は、担当者の業務に対する認識や区組織
に対する理解が不十分でした。今後このようなこ
とがないよう、担当者への指導を行うとともに、
再発防止のため課内全員で情報共有を図り、職員
の資質向上、意識啓発に取り組んでいきます。

来所

10 7 築地児童館のあかちゃん天国を初めて利用しまし
たが、職員の対応に産後孤立しがちな母親への寄
り添いが全く感じられませんでした。改善を希望
します。

初めてのご利用ということで、館内の案内、母親
への声掛けを丁寧に行っていましたが、結果的に
母親へのケアが足りないと感じさせる対応となっ
てしまったため、今後は利用者の状況、状態に寄
り添えるよう心掛け、接遇向上に努めます。

Ｅメール君

10 8 国民健康保険料の支払い方法にＰａｙＰａｙを加
えて、利便性を高めるよう要望します。２３区の
多くの区では既に選択が可能になっています。検
討お願いします。

区では現在、大規模な業務システムの更新を行っ
ており、ＰａｙＰａｙなどの請求書払いおよびモ
バイルレジによるクレジットカード払いの導入を
令和４年１月から予定していますので、ぜひご活
用ください。

Ｅメール君

10 13 中央区では、障害児が通学で必要な移動支援につ
いて、通常の学級と小学４年生以上の特別支援学
級の障害児が現状では移動支援サービスの対象外
となっています。これは障害児への合理的配慮の
不提供と考えますが、区の見解をお聞かせくださ
い。

移動支援に係る通学利用は、原則として特別支援
学校等の小学校１～３年生を対象としています
が、個別に相談を受けて支給を判断するなど、本
人や保護者の状況を踏まえた支援を行っているた
め、合理的配慮の不提供には当たらないと考えて
います。

Ｅメール君

10 21 子どもが通う認可保育園についてです。園長の入
れ替わりが多く、そのたび保育方針が変わるため
保護者は困惑しています。また、保育士が休むこ
とが頻繁にあり、子どもたちがかわいそうです。
区から状況を説明してください。

区でも当該保育園の職員の状況は把握しており、
改善すべきものと認識しています。そのため、運
営の安定化を速やかに行うよう指導しました。ま
た、９月からは毎週巡回を実施し、保育内容に関
する具体的な指導・助言を継続して行っていま
す。

Ｅメール君

10 22 高齢のため「すてっぷ中央」で日常生活の支援を
受けていますが、職員の皆さんにとてもよくして
いただき感謝しています。また、持病があるので
食事サービスも大変助かっています。

お寄せいただいたご意見を「すてっぷ中央」に情
報提供したところ、「すてっぷ中央」から、「頂
いたお言葉を励みに、今後も区民の皆さまに寄り
添いながら、地域で安心して暮らすことができる
よう支援していきたい。」との回答がありまし
た。

広聴はがき

10 26 ベビーシッター利用支援事業の対象児童を未就学
児まで拡大してほしいです。また、曜日や時間帯
の制限もなくしてもらえるととても助かります。

区では一時預かり保育など多様な子育て支援サー
ビスを提供していますので、ご活用いただければ
と考えています。ベビーシッター利用支援事業の
拡充については、区での子育て施策全体の中で検
討していきます。

Ｅメール君

10 27 子どもが自転車の練習で箱崎川第二公園をよく利
用するのですが、寝ている路上生活者と思われる
人に何度もぶつかりそうになりました。お互いに
とってけがなどのリスクがある状態となっている
ので、事故が起きる前に一度現地を見てくださ
い。

該当の路上生活者については、相談員が現地に赴
き生活、健康等の聞き取りを行い、施設等への入
所を勧めましたが、支援への拒否感が強く、健康
状態の把握に留まっている状況です。今後も引き
続き本人の自立に向けた支援に努めていきます。

Ｅメール君

10 28 新川児童館のあかちゃん天国を利用しましたが、
生後数カ月の我が子を一人で寝転がせたまま、離
れた場所で施設の案内などをされ、不安な思いを
しました。赤ちゃんと親が安心して利用できる環
境づくりを徹底してもらえませんか。

館長から電話にて「職員の対応が事務的で不安を
感じる結果になってしまったことをおわびし、今
後は運営体制を見直し、スタッフ教育の改善をす
る。」旨約束し、了解を得ました。

Ｅメール君

11 1 区立保育園に通う子どもに水筒を持たせているの
ですが、常温で朝から夕方まで置いていて衛生上
問題はないのでしょうか。また、マスクを着用し
ていない園児が密になって水筒を使うことに、コ
ロナ対策としての効果があるのでしょうか。

衛生面では水筒からの水分補給は午前のみとし、
午後からは園で用意したお茶により水分補給を行
うこととしました。コロナ対策ではコップの取り
違いなどを避ける目的で実施しており、園で対応
可能な感染防止対策として取り組んでいます。

Ｅメール君

11 10 区の特定健康診査を受診したのですが、結果を受
け取るまでに１カ月かかり、診断結果の説明は２
時間近く待たされて２分ほどでした。受診当日に
分かる範囲での説明や結果の郵送など、もっと効
率的な体制にしてください。

区民健康診査は、国や都の指針に基づき正確な診
断に努めており、結果通知まで一定期間を要して
いますが、当該医療機関に対しては、速やかな受
診結果の通知や、予約時間の細分化による待ち時
間の減少などを図るよう指導しました。

Ｅメール君

11 22 ベビーシッター利用支援事業（一時預かり利用支
援）について、利用時間帯や利用上限を他の区と
同様の基準にしてください。明らかに中央区は少
ないと思います。

本事業の拡充については、産後うつや孤立化等へ
の対応といった事業導入の目的を考慮し、一時預
かり保育やトワイライトステイなど、区で行って
いる子育て支援施策全体の中で検討していきま
す。

Ｅメール君

11 25 出産は経済的負担が大きいため、不安を感じてい
る家庭もあると思いますが、他区では出産費用の
うち、出産育児一時金を上回る部分を助成する制
度があります。安心して出産・育児ができるよう
に、中央区でも検討をお願いします。

これまで聖路加助産院の誘致、出産支援祝品（タ
クシー利用券）や誕生祝品（区内共通買物・食事
券）の贈呈など、さまざまな支援を行っており、
新たに出産費用の助成を行うことは考えていませ
んが、安心して出産・子育てができる環境を整え
ていきます。

Ｅメール君
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月 日 内容 対応 投書種別
11 26 福祉センター作業所に子どもが仮通所しました。

担当指導員の話から本通所できると思っていたの
ですが、結果は不許可でした。担当指導員が言語
機能の障害を差別しているからです。家族の生活
にも影響があるので、是正してください。

口頭にて作業室の入所の対応について「担当者の
説明は通所を断るものではなく、入所を前提にし
た見学の案内である。」旨を説明し、通所にあ
たっての概要や重要事項説明などの入所の手続き
を進め、了承を得ました。

Ｅメール君

11 26 福祉センター作業所に子どもが仮通所しました。
担当指導員の話から本通所できると思っていたの
ですが、結果は不許可でした。入所に際し、担当
責任者の障害者や障害を持つ家族への対応につい
て疑問を感じますので、再度検討をお願いしま
す。

口頭にて作業室の入所の対応について「担当者の
説明は通所を断るものではなく、入所を前提にし
た見学の案内である。」旨を説明し、通所にあ
たっての概要や重要事項説明などの入所の手続き
を進め、了承を得ました。

Ｅメール君

11 29 認可保育園の入園審査において、会社経営者は個
人事業主と同様の資料を要求されますが、これは
入園を断るための制度に思えます。早急に変えて
ください。

電話にて「会社経営者などの方は、ご自身で就労
証明書を記載することや内容を証明する権限をお
持ちであることが多いことから、客観性のある書
類として別途必要書類がある。」旨説明し、了解
を得ました。

Ｅメール君

12 2 区立保育園に子どもを通わせているのですが、保
育の環境や質が時代に合っていないと感じていま
す。他区で導入しているシステムを検討するなど
運営方法をアップデートしたり、保育士のレベル
アップを図るよう区も取り組んでほしいと思いま
す。

園の環境面や保育面で新たな取り組みなどを取り
入れていくことで、保護者の方々が利用しやす
く、またお子さまが安全・安心に保育園生活を送
ることができるよう、環境整備の一層の充実に努
めていきます。

Ｅメール君

12 8 １８歳以下への１０万円給付は全額現金で支給す
ることも可能とのことなので、ぜひ現金給付を検
討してください。クーポン券は使いにくく、利用
できる店舗も限られていて、本当に子どものため
に使えるものにならないと思います。

原則クーポン給付を求められていますが、現金給
付も可能との選択肢が示されたことを受け、クー
ポンか現金のいずれかの方法で給付を行うか、皆
さまから頂いたご意見も参考にしながら検討を進
め、速やかに決定していきます。

Ｅメール君

12 8 １８歳以下への１０万円給付については、全額現
金にするなど、独自の対応に踏み出す自治体が相
次いでいるとのことです。中央区も余計な行政負
担や事務費をかけずに子育て世帯に迅速に給付で
きるよう、全額現金でお願いします。

原則クーポン給付を求められていますが、現金給
付も可能との選択肢が示されたことを受け、クー
ポンか現金のいずれかの方法で給付を行うか、皆
さまから頂いたご意見も参考にしながら検討を進
め、速やかに決定していきます。

Ｅメール君

12 9 １８歳以下への１０万円給付ですが、所得制限を
せずに給付することを考えてください。納税して
いる高収入世帯にも恩恵を与えるべきだし、子ど
もを区別するべきではないと思います。所得制限
なしで給付することを決めた自治体もあります。

国から示された子育て世帯への臨時特別給付事業
は、児童手当の所得制限の考え方が適用されてい
ます。区では、限られた財源を適切に執行してい
く必要があるため、所得制限を廃止した区独自で
の給付金の支給を実施する予定はありません。

Ｅメール君

12 10 先日、認可保育園の入園の申請をしようとしたの
ですが、２月入園の締め切りは過ぎており、３月
入園はそもそもないとのことでした。認証や私立
保育園はどこも満員です。認可保育園に空きがあ
るのなら、受け入れをお願いします。

保育所入所に係る入所選考は、保育の必要性や優
先度を評価した資料により公平・公正に審査する
必要があり、利用希望月ごとに申込受付期間を設
けて実施しています。他の申込者との公平性の観
点も含め、受付期間を過ぎての申し込みを受理す
ることはできません。

Ｅメール君

12 13 １８歳以下への１０万円給付について、全額現金
支給を希望します。クーポンが区内全店舗やどの
都道府県でも使えるのならいいですが、全額現金
にしている自治体も増えています。多額の費用が
かかるのなら、他に有意義に使う方がいいと思い
ます。

原則クーポン給付を求められていますが、現金給
付も可能との選択肢が示されたことを受け、クー
ポンか現金のいずれかの方法で給付を行うか、皆
さまから頂いたご意見も参考にしながら検討を進
め、速やかに決定していきます。

Ｅメール君

12 13 区内のクリニックで健康保険証を持参せずにがん
検診を受診しようとしたところ、後日の提示がな
い場合には、全額個人負担になるとのことでし
た。また、コロナワクチン接種状況に関する個人
情報の提出を求められました。これは問題ないの
でしょうか。

区のがん検診は、健康保険証の提示は不要です
が、クリニックでは誤って事業者検診として取り
扱い、健康保険証の提示を求めてしまったとのこ
とでした。また、ワクチン接種状況の確認など
は、各医療機関が独自に定めています。

Ｅメール君

12 13 区立保育園での出来事について、先生から報告が
なかったので確認したところ、子どもと先生との
認識がずれていました。先生は子どもが納得でき
るように話し合いをするべきだと思います。園で
の出来事は丁寧に報告してください。

このたびは、お子さまの気持ちに寄り添った対応
が至らずに申し訳ありませんでした。今後も、子
どもたちに寄り添った対応および保護者の方への
より丁寧な報告に努めていきます。

Ｅメール君

12 13 子育て世帯への臨時特別給付金ですが、多額の納
税をしているのにその恩恵が受けられないのはお
かしいと思います。中央区が子育て世帯を支援す
るなら、所得制限をなくすべきだと思います。所
得制限を撤廃して支給する自治体もあります。

国から示された子育て世帯への臨時特別給付事業
は、児童手当の所得制限の考え方が適用されてい
ます。区では、限られた財源を適切に執行してい
く必要があるため、所得制限を廃止した区独自で
の給付金の支給を実施する予定はありません。

Ｅメール君

12 13 子育て世帯への臨時特別給付金について、政府の
見解では全額現金でも良いとなってきましたが、
中央区では５万円の現金とクーポンの支給で決定
ですか。

原則クーポン給付を求められていますが、現金給
付も可能との選択肢が示されたことを受け、クー
ポンか現金のいずれかの方法で給付を行うか、皆
さまから頂いたご意見も参考にしながら検討を進
め、速やかに決定していきます。

Ｅメール君
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10 4 区役所へ高額医療費の還付手続きに行った際に、

マイナンバーカードの活用推進部署はどこか尋ね
たところ、「そのような部署はない」と誤った対
応をされました。区役所の業務について、職員の
意識が不足しています。改善してください。

今回の件は、担当者の業務に対する認識や区組織
に対する理解が不十分でした。今後このようなこ
とがないよう、担当者への指導を行うとともに、
再発防止のため課内全員で情報共有を図り、職員
の資質向上、意識啓発に取り組んでいきます。

来所

10 7 築地児童館のあかちゃん天国を初めて利用しまし
たが、職員の対応に産後孤立しがちな母親への寄
り添いが全く感じられませんでした。改善を希望
します。

初めてのご利用ということで、館内の案内、母親
への声掛けを丁寧に行っていましたが、結果的に
母親へのケアが足りないと感じさせる対応となっ
てしまったため、今後は利用者の状況、状態に寄
り添えるよう心掛け、接遇向上に努めます。

Ｅメール君

10 8 国民健康保険料の支払い方法にＰａｙＰａｙを加
えて、利便性を高めるよう要望します。２３区の
多くの区では既に選択が可能になっています。検
討お願いします。

区では現在、大規模な業務システムの更新を行っ
ており、ＰａｙＰａｙなどの請求書払いおよびモ
バイルレジによるクレジットカード払いの導入を
令和４年１月から予定していますので、ぜひご活
用ください。

Ｅメール君

10 13 中央区では、障害児が通学で必要な移動支援につ
いて、通常の学級と小学４年生以上の特別支援学
級の障害児が現状では移動支援サービスの対象外
となっています。これは障害児への合理的配慮の
不提供と考えますが、区の見解をお聞かせくださ
い。

移動支援に係る通学利用は、原則として特別支援
学校等の小学校１～３年生を対象としています
が、個別に相談を受けて支給を判断するなど、本
人や保護者の状況を踏まえた支援を行っているた
め、合理的配慮の不提供には当たらないと考えて
います。

Ｅメール君

10 21 子どもが通う認可保育園についてです。園長の入
れ替わりが多く、そのたび保育方針が変わるため
保護者は困惑しています。また、保育士が休むこ
とが頻繁にあり、子どもたちがかわいそうです。
区から状況を説明してください。

区でも当該保育園の職員の状況は把握しており、
改善すべきものと認識しています。そのため、運
営の安定化を速やかに行うよう指導しました。ま
た、９月からは毎週巡回を実施し、保育内容に関
する具体的な指導・助言を継続して行っていま
す。

Ｅメール君

10 22 高齢のため「すてっぷ中央」で日常生活の支援を
受けていますが、職員の皆さんにとてもよくして
いただき感謝しています。また、持病があるので
食事サービスも大変助かっています。

お寄せいただいたご意見を「すてっぷ中央」に情
報提供したところ、「すてっぷ中央」から、「頂
いたお言葉を励みに、今後も区民の皆さまに寄り
添いながら、地域で安心して暮らすことができる
よう支援していきたい。」との回答がありまし
た。

広聴はがき

10 26 ベビーシッター利用支援事業の対象児童を未就学
児まで拡大してほしいです。また、曜日や時間帯
の制限もなくしてもらえるととても助かります。

区では一時預かり保育など多様な子育て支援サー
ビスを提供していますので、ご活用いただければ
と考えています。ベビーシッター利用支援事業の
拡充については、区での子育て施策全体の中で検
討していきます。

Ｅメール君

10 27 子どもが自転車の練習で箱崎川第二公園をよく利
用するのですが、寝ている路上生活者と思われる
人に何度もぶつかりそうになりました。お互いに
とってけがなどのリスクがある状態となっている
ので、事故が起きる前に一度現地を見てくださ
い。

該当の路上生活者については、相談員が現地に赴
き生活、健康等の聞き取りを行い、施設等への入
所を勧めましたが、支援への拒否感が強く、健康
状態の把握に留まっている状況です。今後も引き
続き本人の自立に向けた支援に努めていきます。

Ｅメール君

10 28 新川児童館のあかちゃん天国を利用しましたが、
生後数カ月の我が子を一人で寝転がせたまま、離
れた場所で施設の案内などをされ、不安な思いを
しました。赤ちゃんと親が安心して利用できる環
境づくりを徹底してもらえませんか。

館長から電話にて「職員の対応が事務的で不安を
感じる結果になってしまったことをおわびし、今
後は運営体制を見直し、スタッフ教育の改善をす
る。」旨約束し、了解を得ました。

Ｅメール君

11 1 区立保育園に通う子どもに水筒を持たせているの
ですが、常温で朝から夕方まで置いていて衛生上
問題はないのでしょうか。また、マスクを着用し
ていない園児が密になって水筒を使うことに、コ
ロナ対策としての効果があるのでしょうか。

衛生面では水筒からの水分補給は午前のみとし、
午後からは園で用意したお茶により水分補給を行
うこととしました。コロナ対策ではコップの取り
違いなどを避ける目的で実施しており、園で対応
可能な感染防止対策として取り組んでいます。

Ｅメール君

11 10 区の特定健康診査を受診したのですが、結果を受
け取るまでに１カ月かかり、診断結果の説明は２
時間近く待たされて２分ほどでした。受診当日に
分かる範囲での説明や結果の郵送など、もっと効
率的な体制にしてください。

区民健康診査は、国や都の指針に基づき正確な診
断に努めており、結果通知まで一定期間を要して
いますが、当該医療機関に対しては、速やかな受
診結果の通知や、予約時間の細分化による待ち時
間の減少などを図るよう指導しました。

Ｅメール君

11 22 ベビーシッター利用支援事業（一時預かり利用支
援）について、利用時間帯や利用上限を他の区と
同様の基準にしてください。明らかに中央区は少
ないと思います。

本事業の拡充については、産後うつや孤立化等へ
の対応といった事業導入の目的を考慮し、一時預
かり保育やトワイライトステイなど、区で行って
いる子育て支援施策全体の中で検討していきま
す。

Ｅメール君

11 25 出産は経済的負担が大きいため、不安を感じてい
る家庭もあると思いますが、他区では出産費用の
うち、出産育児一時金を上回る部分を助成する制
度があります。安心して出産・育児ができるよう
に、中央区でも検討をお願いします。

これまで聖路加助産院の誘致、出産支援祝品（タ
クシー利用券）や誕生祝品（区内共通買物・食事
券）の贈呈など、さまざまな支援を行っており、
新たに出産費用の助成を行うことは考えていませ
んが、安心して出産・子育てができる環境を整え
ていきます。

Ｅメール君
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月 日 内容 対応 投書種別
12 14 子育て世帯への臨時特別給付金は不公平で矛盾の

ある施策なので、所得制限撤廃が各自治体の判断
に委ねられたことを踏まえ、中央区では全ての子
どもへの支給をお願いします。区の子育て支援の
姿勢を区内外に示す機会になると思います。

国から示された子育て世帯への臨時特別給付事業
は、児童手当の所得制限の考え方が適用されてい
ます。区では、限られた財源を適切に執行してい
く必要があるため、所得制限を廃止した区独自で
の給付金の支給を実施する予定はありません。

Ｅメール君

12 15 子育て世帯への臨時特別給付金について、政府は
自治体が所得制限をなくすことを容認しました。
中央区には高収入の人が多いため、給付対象外と
なっている世帯も多く、不平等感は否めないと思
います。中央区も所得制限を撤廃してください。

国から示された子育て世帯への臨時特別給付事業
は、児童手当の所得制限の考え方が適用されてい
ます。区では、限られた財源を適切に執行してい
く必要があるため、所得制限を廃止した区独自で
の給付金の支給を実施する予定はありません。

Ｅメール君

12 15 昨年の収入は子育て世帯への臨時特別給付金の所
得制限を超えるため、今年の収入がコロナの影響
で昨年の収入の半分に届かなくても、給付金を受
けられません。救済措置はないのですか。ぜひ検
討してください。

国から示された子育て世帯への臨時特別給付事業
は、児童手当の所得制限の考え方が適用されてい
ます。区では、限られた財源を適切に執行してい
く必要があるため、所得制限を廃止した区独自で
の給付金の支給を実施する予定はありません。

Ｅメール君

12 20 区立保育園では冬季の期間、週明けに毛布に布団
カバーをつける必要があります。ひもを結ぶ作業
が負担になり、貴重な月曜日の朝に時間を取られ
ることになっています。せめてひもではなく、ボ
タン式などにして簡便化できないですか。

園で手配する毛布は、防災・抗菌・防臭・ノンホ
ルム製とし、衛生的に保つために定期的に専門業
者で殺菌、消毒、熱風乾燥やクリーニングを実施
しています。仕様変更により調達コストの上昇や
クリーニングへの耐久性が劣る可能性などがあ
り、変更は困難です。

Ｅメール君

12 20 夜間保育を利用していますが、月１７万円ほどか
かり、生活が苦しいです。他区には２４時間対応
の認可保育園もあります。中央区も夜間開所して
いる保育施設の認可や、夜間保育利用者への給付
などの支援をしてもらえませんか。

認可保育所は、事業者からの申請に基づき都の審
査を受けるため、区の判断だけで認可手続きを進
めることはできません。夜間保育利用者への支援
は、幼児教育・保育の無償化による補助以上の補
助を実施する予定はありません。

来所

12 20 現在、福祉センターの就労支援利用者は軽作業の
みを行っています。福祉センターにおいてパソコ
ンを用いた受託業務の開拓を目的としたアウト
ソーシング事業部を新たにつくってもらえません
か。ＩＴ訓練や簿記などを学び、データ入力など
受託できると思います。

福祉センターは、障害の特性や高齢により他の就
労支援事業所では作業が難しい方を受け入れてい
ます。区内には、パソコンを使ったＩＴ訓練を実
施している就労移行支援事業所が２カ所、データ
入力を行う就労継続支援事業所が２カ所あるた
め、アウトソーシング事業部を作ることは考えて
いません。

Ｅメール君

12 22 生活困窮者自立支援金を受給するため生活困窮者
自立支援金コールセンターに電話し、やりとりを
したのですが、対応した職員が横柄で不快な思い
をしました。また、この職員は最後まで名乗りま
せんでした。このような窓口対応は改善してくだ
さい。

頂いたご意見を真摯（しんし）に受け止め、コー
ルセンターの運営を委託している事業者に対し、
氏名の名乗りや言葉遣いなどの接遇について、再
度、全従事者への教育を徹底させ、再発防止およ
び一層のサービス向上に努めるよう指導しまし
た。

Ｅメール君

1 7 子育て世帯への臨時特別給付金の所得制限撤廃に
ついて、次の３点に回答してください。①給付対
象および給付対象外の子どもに関するデータ②所
得制限撤廃の検討状況③所得制限を撤廃した場合
の給付時期、所得制限を撤廃しない場合はその理
由

①１８歳以下の児童約２８，０００人のうち、給
付対象は約１４，０００人の見込みです。②③限
られた財源の中で、お困りの方々を広く支援する
ことが望ましいと考えます。所得制限を撤廃した
給付は、財政的負担が大きいため、実施の予定は
ありません。

Ｅメール君

1 11 ベビーシッター利用支援事業（一時預かり利用支
援）を利用していますが、なぜ日曜日や深夜は対
象外なのですか。日曜日や深夜に仕事がある家庭
は多いし、他のほとんどの区ではこのような制約
はありません。

本事業はコロナ禍の孤立化対策等を導入目的と
し、就労支援策ではないため日曜、深夜は対象外
としています。日曜日はきらら中央や京橋こども
園などで一時預かりを行っています。また、深夜
については、やむを得ず養育困難な場合には「子
どもショートステイ事業」が利用できます。

Ｅメール君

1 13 コロナ禍で里帰り出産が制限されたため、出産に
際して高額の費用を負担することになりました。
他にもコロナ禍の不安定な状況で困っている家庭
があると思います。出産助成に手厚い区もあるの
で、中央区も支援策を検討してください。

近隣区等の医療機関に通うケースが多い本区の特
徴を踏まえ、タクシー券を贈呈しています。ま
た、幅広い子育てニーズに対応するため低い保育
料の設定等さまざまな支援策を進めており、限ら
れた財源の中で、出産費の助成を行うことは考え
ていません。

Ｅメール君

1 14 子どもが今年は保育園最後の年なのですが、楽し
みにしていた芋掘りも遠足もコロナ禍のため中止
になってしまいました。以前行われていたさよな
ら遠足と同時期に、２園合同などの方法でせめて
年長だけでも実施できるよう検討をお願いしま
す。

現在の新型コロナウイルスの感染状況および行先
の決定、バスの手配等を考慮し、実施は困難であ
ると考えています。今回の中止を受けて給食を園
庭で食べるなど、少しでも子どもたちの思い出づ
くりになるよう保育内容を工夫した対応を行って
います。

Ｅメール君

1 20 区役所で保育園の申し込み手続きをした保護者た
ちがソファーを占領して談笑していました。コロ
ナ禍なので、大人数での会話は控えてほしいで
す。また、子ども家庭支援センターにあるベビー
カー置き場の利用マナーが悪いです。何か対策を
講じてください。

４月の保育所入所申し込みは窓口が混雑するた
め、職員の声掛けなどにより皆さまが気持ち良く
手続きできるよう取り組んでいます。また、子ど
も家庭支援センターではベビーカーを畳むよう案
内を掲示していますが、今後も混雑状況に配慮し
た整理を行っていきます。

投書
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３　「区長への手紙」要約

月 日 内容 対応 投書種別
1 24 中央区では視覚障害者の方からガイド同行の要請

があまりないと聞きました。視覚障害者の方にも
視覚障害専門のガイドと楽しく外出して、生活を
豊かにしてほしいと思うので、専門ボランティア
との外出機会を検討してください。

視覚障害者の余暇活動などの外出機会確保のた
め、障害者サービスの支給決定を行ってます。ま
た、中央区社会福祉協議会でボランティア活動の
コーディネートを行っていますが、同行援護は専
門的知識などが必要なため、対象としていませ
ん。

Ｅメール君

1 25 待機児童対策について希望します。①地区別に待
機児童数を公表する。②人口増加を考慮した児童
数を算出し、待機児童発生前に対策を行う。③他
区からの転入者でも近隣で入園できるよう、利用
調整指数の優先順位を見直す。

①居住地域を越えた利用などから、地区別の待機
児童数を公表する予定はありません。②児童数の
見込みは、再開発事業を考慮した人口推計に基づ
き算出しています。③利用調整基準は、保育の必
要性が高い方から入園できる仕組みとしていま
す。

Ｅメール君

1 26 子どもが在籍している保育園から、３歳以上の子
どものマスク着用についての協力要請がありまし
たが、これは一律にマスク着用を求めていない国
の考えに反しているのではないですか。子どもの
マスク着用は保護者の判断で決めるべきだと思い
ます。

今回の件については、園として、登園するお子さ
まの健康や安全を思ってのことと考えています
が、個々のご家庭やお子さまの状況に十分配慮す
るよう指導しました。

Ｅメール君

2 2 感染予防と園職員の負担軽減のため費用はかかり
ますが、多くの施設で導入されている光触媒など
を用いた抗ウイルス、抗菌コーティングなどの対
策を検討してください。

光触媒等の抗ウイルス、抗菌のコーティングは、
さまざまな商品が販売されていますが、区立保育
園が実施していくためには国が効果等について評
価を行い、基準として示された商品を使用する必
要があり、現時点で実施していくことは困難と考
えます。

Ｅメール君

2 3 住民税非課税世帯等に対する臨時特別給付金の手
紙が届きましたが、私は受給対象者ではありませ
ん。もっと対象を狭めて、お知らせしてもらえま
せんか。無駄な郵送料を使わないでください。

臨時特別給付金のお知らせは、家計急変世帯につ
いては、区が収入状況を把握することができない
ため、区のホームページや区のおしらせによる広
報を行うとともに、住民税が課税されている全世
帯に対して案内チラシを送りました。

Ｅメール君

2 4 次のことにお答えください。①区内の放課後デイ
サービスが他の区と比べて圧倒的に少ない理由。
②空きのある放課後デイサービスがないのに増設
しない理由。

①人材の確保、都の基準や採算に見合う物件の確
保が困難であることが課題と認識しています。②
区立施設の定員拡充や重症心身障害児対象施設の
開設支援を行ってきました。引き続き、民間活力
を活用したサービス提供体制の充実に努めます。

Ｅメール君

2 4 保育園児の一律マスク着用に反対です。子どもの
通う区立保育園では、３歳児クラス以上はマスク
着用となっています。園児のマスク着用のメリッ
トは明らかになっていませんが、デメリットは窒
息など健康リスクが考えられています。園の判断
に任せるのではなく、区の方針を示してくださ
い。

園児のマスク着用は、国の感染症ガイドラインに
基づき対応しています。区ではマスク着用を一律
に求めたり、保護者の方の意図に反して無理強い
するものではなく、お子さまの発達や健康状態に
合わせてご家庭で判断するものと認識していま
す。

Ｅメール君

2 7 子どもの保育園が内定したのですが、コロナ感染
が保育園まで広がっていて心配です。２年前のよ
うに区が登園自粛要請を出せば、仕事復帰を伸ば
すことができます。復職時期を伸ばせるような措
置を検討してください。

保育園は保護者の就労などにより子どもを預かる
児童福祉施設であり、社会機能の維持のために必
要な事業であることから原則として開所すること
が求められています。そのため、現時点で登園自
粛要請を行う予定はありません。

Ｅメール君

2 10 コロナ禍という理由で、学童クラブの選考基準の
１つであった現状の延長利用状況が考慮されなく
なりました。コロナ禍でも延長を必要とする家庭
はあるので、親の職種考慮の追加など、選考基準
の見直しを検討してください。

令和３年度・４年度の募集は、新型コロナウイル
スの感染状況を踏まえ利用の自粛に協力いただい
たため、出席率が高い児童を優先する項目は使用
しないこととしました。また、保護者の職種にか
かわらず、選考指数の高い家庭が保育を要すると
判断し入会を決定しています。

Ｅメール君

2 14 障害福祉サービス受給者証の更新に関する書類が
本日届いたのですが、明日が提出期限となってい
ました。可能であれば重要な書類はもう少し余裕
を持って送付するか、タイトな日程になるのであ
れば対応窓口を整備するようお願いします。

受給者証の更新申請の締切日を誤って案内したた
め、本人宛に電話で正しい日付を案内した後、改
めておわびの手紙を送付しました。 Ｅメール君

2 16 子育て世帯への臨時特別給付金は所得制限により
受給できませんが、生活に余裕があるわけではな
いので、中央区独自の給付金を支給してくださ
い。自治体によっては支給しているところもあ
り、不公平だと感じます。

本区では、児童手当における所得制限額を超え、
給付金対象外の方が、児童手当対象者のうち約半
数います。そのため、区独自に給付金を支給する
ことは財政的負担が大きく、所得制限を撤廃した
給付金の支給を実施する予定はありません。

広聴はがき

2 16 区指定の就労証明書がないとのことで、保育園の
入所申し込みを受け付けてもらえませんでした。
今回の提出期間は通常より短く、勤務先の作成が
間に合わなかったのです。本人が用意するもので
はない書類がそろわない場合の対応について検討
してください。

保育所入所に係る利用調整は、保育の必要性や優
先度を客観的に評価した資料により公平・公正に
審査するため、就労証明書には必要な内容が網羅
されている必要があり、他の証明書類では、指数
や順位の決定が困難となる場合があることから、
区指定の様式の提出をお願いしています。

Ｅメール君
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月 日 内容 対応 投書種別
12 14 子育て世帯への臨時特別給付金は不公平で矛盾の

ある施策なので、所得制限撤廃が各自治体の判断
に委ねられたことを踏まえ、中央区では全ての子
どもへの支給をお願いします。区の子育て支援の
姿勢を区内外に示す機会になると思います。

国から示された子育て世帯への臨時特別給付事業
は、児童手当の所得制限の考え方が適用されてい
ます。区では、限られた財源を適切に執行してい
く必要があるため、所得制限を廃止した区独自で
の給付金の支給を実施する予定はありません。

Ｅメール君

12 15 子育て世帯への臨時特別給付金について、政府は
自治体が所得制限をなくすことを容認しました。
中央区には高収入の人が多いため、給付対象外と
なっている世帯も多く、不平等感は否めないと思
います。中央区も所得制限を撤廃してください。

国から示された子育て世帯への臨時特別給付事業
は、児童手当の所得制限の考え方が適用されてい
ます。区では、限られた財源を適切に執行してい
く必要があるため、所得制限を廃止した区独自で
の給付金の支給を実施する予定はありません。

Ｅメール君

12 15 昨年の収入は子育て世帯への臨時特別給付金の所
得制限を超えるため、今年の収入がコロナの影響
で昨年の収入の半分に届かなくても、給付金を受
けられません。救済措置はないのですか。ぜひ検
討してください。

国から示された子育て世帯への臨時特別給付事業
は、児童手当の所得制限の考え方が適用されてい
ます。区では、限られた財源を適切に執行してい
く必要があるため、所得制限を廃止した区独自で
の給付金の支給を実施する予定はありません。

Ｅメール君

12 20 区立保育園では冬季の期間、週明けに毛布に布団
カバーをつける必要があります。ひもを結ぶ作業
が負担になり、貴重な月曜日の朝に時間を取られ
ることになっています。せめてひもではなく、ボ
タン式などにして簡便化できないですか。

園で手配する毛布は、防災・抗菌・防臭・ノンホ
ルム製とし、衛生的に保つために定期的に専門業
者で殺菌、消毒、熱風乾燥やクリーニングを実施
しています。仕様変更により調達コストの上昇や
クリーニングへの耐久性が劣る可能性などがあ
り、変更は困難です。

Ｅメール君

12 20 夜間保育を利用していますが、月１７万円ほどか
かり、生活が苦しいです。他区には２４時間対応
の認可保育園もあります。中央区も夜間開所して
いる保育施設の認可や、夜間保育利用者への給付
などの支援をしてもらえませんか。

認可保育所は、事業者からの申請に基づき都の審
査を受けるため、区の判断だけで認可手続きを進
めることはできません。夜間保育利用者への支援
は、幼児教育・保育の無償化による補助以上の補
助を実施する予定はありません。

来所

12 20 現在、福祉センターの就労支援利用者は軽作業の
みを行っています。福祉センターにおいてパソコ
ンを用いた受託業務の開拓を目的としたアウト
ソーシング事業部を新たにつくってもらえません
か。ＩＴ訓練や簿記などを学び、データ入力など
受託できると思います。

福祉センターは、障害の特性や高齢により他の就
労支援事業所では作業が難しい方を受け入れてい
ます。区内には、パソコンを使ったＩＴ訓練を実
施している就労移行支援事業所が２カ所、データ
入力を行う就労継続支援事業所が２カ所あるた
め、アウトソーシング事業部を作ることは考えて
いません。

Ｅメール君

12 22 生活困窮者自立支援金を受給するため生活困窮者
自立支援金コールセンターに電話し、やりとりを
したのですが、対応した職員が横柄で不快な思い
をしました。また、この職員は最後まで名乗りま
せんでした。このような窓口対応は改善してくだ
さい。

頂いたご意見を真摯（しんし）に受け止め、コー
ルセンターの運営を委託している事業者に対し、
氏名の名乗りや言葉遣いなどの接遇について、再
度、全従事者への教育を徹底させ、再発防止およ
び一層のサービス向上に努めるよう指導しまし
た。

Ｅメール君

1 7 子育て世帯への臨時特別給付金の所得制限撤廃に
ついて、次の３点に回答してください。①給付対
象および給付対象外の子どもに関するデータ②所
得制限撤廃の検討状況③所得制限を撤廃した場合
の給付時期、所得制限を撤廃しない場合はその理
由

①１８歳以下の児童約２８，０００人のうち、給
付対象は約１４，０００人の見込みです。②③限
られた財源の中で、お困りの方々を広く支援する
ことが望ましいと考えます。所得制限を撤廃した
給付は、財政的負担が大きいため、実施の予定は
ありません。

Ｅメール君

1 11 ベビーシッター利用支援事業（一時預かり利用支
援）を利用していますが、なぜ日曜日や深夜は対
象外なのですか。日曜日や深夜に仕事がある家庭
は多いし、他のほとんどの区ではこのような制約
はありません。

本事業はコロナ禍の孤立化対策等を導入目的と
し、就労支援策ではないため日曜、深夜は対象外
としています。日曜日はきらら中央や京橋こども
園などで一時預かりを行っています。また、深夜
については、やむを得ず養育困難な場合には「子
どもショートステイ事業」が利用できます。

Ｅメール君

1 13 コロナ禍で里帰り出産が制限されたため、出産に
際して高額の費用を負担することになりました。
他にもコロナ禍の不安定な状況で困っている家庭
があると思います。出産助成に手厚い区もあるの
で、中央区も支援策を検討してください。

近隣区等の医療機関に通うケースが多い本区の特
徴を踏まえ、タクシー券を贈呈しています。ま
た、幅広い子育てニーズに対応するため低い保育
料の設定等さまざまな支援策を進めており、限ら
れた財源の中で、出産費の助成を行うことは考え
ていません。

Ｅメール君

1 14 子どもが今年は保育園最後の年なのですが、楽し
みにしていた芋掘りも遠足もコロナ禍のため中止
になってしまいました。以前行われていたさよな
ら遠足と同時期に、２園合同などの方法でせめて
年長だけでも実施できるよう検討をお願いしま
す。

現在の新型コロナウイルスの感染状況および行先
の決定、バスの手配等を考慮し、実施は困難であ
ると考えています。今回の中止を受けて給食を園
庭で食べるなど、少しでも子どもたちの思い出づ
くりになるよう保育内容を工夫した対応を行って
います。

Ｅメール君

1 20 区役所で保育園の申し込み手続きをした保護者た
ちがソファーを占領して談笑していました。コロ
ナ禍なので、大人数での会話は控えてほしいで
す。また、子ども家庭支援センターにあるベビー
カー置き場の利用マナーが悪いです。何か対策を
講じてください。

４月の保育所入所申し込みは窓口が混雑するた
め、職員の声掛けなどにより皆さまが気持ち良く
手続きできるよう取り組んでいます。また、子ど
も家庭支援センターではベビーカーを畳むよう案
内を掲示していますが、今後も混雑状況に配慮し
た整理を行っていきます。

投書
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３　「区長への手紙」要約

月 日 内容 対応 投書種別
2 18 住民税非課税世帯への臨時特別給付金の申請書が

送付されてきたのが１月末だったため、２月１５
日支給に間に合いませんでした。生活に余裕がな
いので、早急な入金をお願いします。

非課税世帯について、世帯や申告の状況に基づき
順次確認書を発送しています。確認書を返送いた
だいた後、速やかに添付書類などの確認を行い、
給付手続きを行っています。入金までもう少しお
待ちください。

Ｅメール君

2 18 学童保育を実質小学１年生しか受けられない地区
においては、ファミリーサポート事業の活用が必
要だと考えていますが、提供会員を増やす努力を
していないと思います。提供会員になるための講
習を工夫したり、特に必要な月島地区で実施する
などの検討をお願いします。

ファミリー・サポート・センター事業は地域住民
同士の助け合いで実施している事業であり、新型
コロナ感染症の流行以来、提供会員を増やすこと
が難しくなっています。そのため、オンラインを
活用した提供会員希望者への面接や研修を実施し
ているところです。

Ｅメール君

2 24 子どもが通う区立保育園の園長の対応についてで
す。園でコロナ感染者が続く中、どうしても家庭
内で保育が難しいため、園長へ連絡し預け入れを
お願いすると必ず嫌がられます。また、ＰＣＲ検
査の申し出について疑われているような質問をさ
れ、不快でした。

電話にて「今回の園長の発言は、日頃から子ども
たちのみならず、保護者の方にも寄り添った対応
を行うよう指導している内容とは異なるものであ
り、厳しく指導を行う。」旨説明し、了承を得ま
した。

Ｅメール君

3 2 介護保険料と健康保険料が未納になっているとの
ことで区から催促の電話がありました。また、区
から介護保険料の銀行引き落としの書類が送られ
てきました。遅延しているのが悪いことは分かっ
ています。これらは国からの指示ですか。

区では、指定期限を過ぎても収納確認が取れない
世帯に対し、納付案内センターが電話による納付
案内を行っています。また、滞納の発生を未然に
防止するため、口座登録の勧奨も行っています。

広聴はがき

3 7 区役所１階に開設されている臨時特別給付金専用
窓口で申請要件について問い合わせたのですが、
担当した係員からは的確な回答がなく、要領を得
ない対応でした。担当係員は想定される質問には
正確に答えられるように指導してください。

本事業は、事業の案内や申請書の受け付けを外部
委託により実施していることから、当該受託事業
者を通じて担当職員に注意をしました。また、再
発防止に向け、事業内容を再度周知するととも
に、丁寧で分かりやすい対応をするよう指導しま
した。

Ｅメール君

3 14 中央区の保育現場において、配偶者の同意なき子
の居所の移転が判明した場合にどのような対応を
しますか。また、女性相談窓口などで夫婦関係の
相談の際に、配偶者の同意なく子の居所を移転さ
せることを区民に指南することはありますか。

保育所では、生命身体の安全等を確保することが
重要と考え、警察への通報や安全管理マニュアル
での対応など法令に基づき行われます。女性相談
は相談者の気持ちを第一に考え、むやみに転居を
促す案内は行わず、最終的な判断は相談者の意思
で決まります。

Ｅメール君

3 14 保育園の入園申し込み・現況届は窓口に行かずに
電子申請などで提出できるようにしてください。
子どもの手続きで区役所に行く必要があることも
多く、産後の心身の状態が万全でない際の外出は
負担を感じます。

保育園の入園申込は、区役所や各出張所、保育園
へ持参するほか、郵送による提出も受け付けてい
ます。また、保育園入園申請手続きなどについ
て、手続きの簡素化や利便性の向上のため、オン
ライン化を進める方向で検討しています。

Ｅメール君

3 17 中央区の区民健診を、医師会に加入していない医
療機関でも実施できるようにしてください。現在
は医師会加入医療機関のみの参入となっています
が、医師会加入は必須条件とはなっていません。
他区では非加入の医療機関でも参入しているよう
です。

医師会は、公益社団法人として日頃から区民の健
康増進に取り組み、健（検）診の実施に際し研修
会を開催するなど、医師の知識と技術の向上に努
めています。医師会に委託することで、安全・確
実な健（検）診が実施できると認識しています。

Ｅメール君

3 30 他区では、認可保育園の保育料との均衡を図るた
め、認可外保育園の保育料を負担している保護者
に助成をしています。コロナで休園になっても返
金はなく負担が大きいので、中央区も認証保育園
だけでなく、認可外保育園の保育料に対する補助
をお願いします。

保育料補助の対象施設は、都が定めた施設整備基
準や保育水準、保育料といった一定の基準により
保育の質が確保された認証保育所としています。
このため、中央区では事業者が自由に保育内容や
保育料を設定できる認可外保育施設については、
保育料補助の対象としていません。

Ｅメール君

高高齢齢者者施施策策推推進進室室（（１１４４件件））
4 5 介護保険料を現在までずっと払い続けているにも

関わらず、何もリターンがないのは不公平だと思
います。介護認定を受けていない高齢者でも利用
できるサービスを教えてもらえませんか。

介護保険サービスのほか、各種健康づくり・講
座、歩行補助杖の給付や補聴器購入費用助成、条
件により食事サービス、緊急通報システムなどの
サービスがあります。介護保険課や各地域のおと
しより相談センターにサービスの利用についてご
相談ください。

電話

4 15 桜川敬老館の保健室兼ピアノ室の使用について館
長に質問しましたが、曖昧な言い方で納得できま
せん。桜川敬老館の使用規則および使用範囲を誰
にでもわかるように表示してください。

敬老館の利用に当たっては、どの利用者にも平等
な対応が大前提です。今回は規則の掲示はせず、
館長を含む職員の利用者への対応の統一およびピ
アノ室利用表への利用条件の明記を行いました。

広聴はがき

5 11 単身高齢者には身元保証人がいないため、困って
います。親族には迷惑をかけたくありません。区
で高齢者向けの身元保証人制度をつくってもらえ
ませんか。

単身高齢者の増加などにより身元保証制度のニー
ズが高まっていることは承知していますが、本区
の現状では、今すぐ事業化は難しいと考えていま
す。今後、高齢者の実態やニーズを把握していく
ほか、他自治体の動向を注視し研究していきま
す。

Ｅメール君
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月 日 内容 対応 投書種別
5 27 特別養護老人ホームなどの高齢者施設のＷｉ－Ｆ

ｉ環境整備費用を助成してもらえませんか。コロ
ナ禍で面会できない施設が多い中、オンライン面
会の推進のためＷｉ－Ｆｉ環境の整備は重要だと
思います。

区立特別養護老人ホームではＷｉ－Ｆｉ環境でオ
ンライン面会を実施しており、区立介護老人保健
施設では携帯の電波を使用したオンライン面会を
準備中です。また、国や都でさまざまな補助制度
があり、区は施設に情報を提供し補助事業の活用
を促しています。

Ｅメール君

7 26 今年から敬老大会の予約方法が変更になり、直接
明治座の団体課へ電話しましたが、つながりませ
ん。観劇を楽しみにしているのに残念です。以前
と同じような方法に戻すことはできませんか。ぜ
ひ再考をお願いします。

今年度は新型コロナウイルス感染症の感染リスク
を低減するため、特例的にこのような方式になり
ましたが、来年度以降の開催方法については再検
討します。予約開始初期に電話が集中してつなが
りにくい状況となってしまい、ご迷惑をお掛けし
ました。

広聴はがき

8 3 敬老大会の観劇ですが、直接明治座へ電話予約を
させる方法は疑問です。区から先着順ではないた
め期限内に電話をすれば大丈夫と言われました
が、明治座からは希望する日時や席が空いていれ
ば予約ができると言われました。

今年度は新型コロナウイルス感染症のリスクを低
減するため、特例的にこのような方式になりまし
た。敬老大会用座席枠は日々変動しており、早期
に予約した方が必ずしも希望の日に取れるわけで
はないため先着順ではないとご案内しました。

広聴はがき

8 19 毎年、各劇場での催しものを楽しみに、敬老大会
に参加させていただいています。今年の座席は、
明治座に電話申し込みが必要で、受付日の朝から
夕方まで電話し、疲れ果てました。前年のように
切符と座席はセットでお願いします。

今年度は新型コロナウイルス感染症のリスクを低
減するため、特例的にこのような方式になりまし
たが、来年度以降の開催方法については再検討し
ます。予約開始初期に電話が集中してつながりに
くい状況となってしまい、ご迷惑をお掛けしまし
た。

広聴はがき

8 31 以前、勝どき敬老館にはたくさんの利用者がいま
したが、現在は館長の接遇が悪いため、利用者が
少ないようです。

現在、区内３カ所のいきいき館では、感染症対策
のため、一部講座の中止や飲食禁止などを行って
います。そのため、どの館も例年に比べ、利用者
が少ない状況です。また、館長の接遇について
は、事実関係を確認した上、適切に指導を行いま
す。

広聴はがき

9 15 シニアが集うことができる場所をもっと作ってく
ださい。屋外で短い時間でもいいと思います。シ
ニアも体を動かすことが好きです。

電話にて「さわやか健康教室や敬老館、ラジオ体
操など参加可能な事業について案内するととも
に、「通いの場マップ」「ゆうゆう講座チラシ」
「敬老館だより」を郵送する。」旨伝え、了解を
得ました。

広聴はがき

9 17 敬老大会の観劇会への要望・意見です。①幕間に
配付される弁当の献立が、申し込み時の案内と変
更になっていたのですが、そういう時は事前に周
知してください。②座席の配置が、ソーシャル
ディスタンスが取られていませんでした。

①受託業者の連絡不徹底により、違う食材での提
供となり大変申し訳ありませんでした。今後は案
内と同じ主菜で提供していきます。②都の緊急事
態措置等ガイドラインでは、座席間の距離につい
て定めがありませんが、今後の参考とします。

広聴はがき

9 24 桜川敬老館のお風呂をいつも利用していますが、
浴室が暗く怖いため、浴室内の電気を明るくして
ほしいです。

桜川敬老館は全面改築を行った際、建物の構造
上、浴室の窓を大きく作ることができませんでし
た。また、浴室全体の色合いが落ち着いた配色の
ため、暗い印象を受けられたとのことですが、十
分な照度を確保しているものと考えています。

広聴はがき

10 25 喜寿祝いにすし券が届きましたが、アレルギーの
ためすしが食べられません。敬老のためであれ
ば、米寿と喜寿の高齢者に配布しているすし券
を、多様に利用できる敬老買物券として上乗せし
て配布してほしいです。

すし券は毎年多くの方々から好評をいただき、感
謝の声も寄せられていることから、ご提案の敬老
買物券に変えるということは難しいです。お祝い
という区の趣旨をご理解いただき、ご家族やご親
族とともにご活用いただければと存じます。

Ｅメール君

1 7 リハポート明石に入所している時に感じた職員の
入所者へのひどい扱いについて、高齢者福祉課に
苦情を言ったのですが、指定管理者に業務を任せ
ているとの回答でした。区の見解を求めます。

ご指摘の内容について事実確認を行った上で、指
定管理者に対し必要な指導を行いました。指定管
理者においても、ケアの質を向上するための研修
を計画的に実施し、入所者への尊厳ある対応がで
きるよう職員の接遇や資質の向上に取り組みま
す。

電話

3 24 介護保険課に家族の介護認定の進捗状況を聞いた
ところ、介護認定申請時の保証人の欄に私の名前
がないため、教えることができないとのことでし
た。もっと柔軟な対応をしてもらえませんか。

電話にて「区では、要介護認定申請書に氏名の記
載がない方に対して認定情報などの回答はしてい
ない。本人の個人情報を守るための運用であり、
次回申請時に氏名を記載してもらえれば、連絡先
に追加することは可能である。」旨回答し、了承
を得ました。

電話

保保健健所所（（２２２２００件件））
4 2 晴海第一公園では喫煙者が後を絶ちません。集合

住宅につながる公園入り口付近に禁煙の看板を設
置してください。また、受動喫煙防止の相談窓口
ダイヤルを相談者に負担のない方法にしてほしい
です。

禁煙看板は関係部署と協議を進め、４月中に２カ
所設置します。また、相談窓口ダイヤルは事業者
からの問い合わせを想定していたため、有料のナ
ビダイヤルを使用していましたが、３月３１日で
閉鎖し、現在は生活衛生課を問い合わせ先として
います。

Ｅメール君
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2 18 住民税非課税世帯への臨時特別給付金の申請書が

送付されてきたのが１月末だったため、２月１５
日支給に間に合いませんでした。生活に余裕がな
いので、早急な入金をお願いします。

非課税世帯について、世帯や申告の状況に基づき
順次確認書を発送しています。確認書を返送いた
だいた後、速やかに添付書類などの確認を行い、
給付手続きを行っています。入金までもう少しお
待ちください。

Ｅメール君

2 18 学童保育を実質小学１年生しか受けられない地区
においては、ファミリーサポート事業の活用が必
要だと考えていますが、提供会員を増やす努力を
していないと思います。提供会員になるための講
習を工夫したり、特に必要な月島地区で実施する
などの検討をお願いします。

ファミリー・サポート・センター事業は地域住民
同士の助け合いで実施している事業であり、新型
コロナ感染症の流行以来、提供会員を増やすこと
が難しくなっています。そのため、オンラインを
活用した提供会員希望者への面接や研修を実施し
ているところです。

Ｅメール君

2 24 子どもが通う区立保育園の園長の対応についてで
す。園でコロナ感染者が続く中、どうしても家庭
内で保育が難しいため、園長へ連絡し預け入れを
お願いすると必ず嫌がられます。また、ＰＣＲ検
査の申し出について疑われているような質問をさ
れ、不快でした。

電話にて「今回の園長の発言は、日頃から子ども
たちのみならず、保護者の方にも寄り添った対応
を行うよう指導している内容とは異なるものであ
り、厳しく指導を行う。」旨説明し、了承を得ま
した。

Ｅメール君

3 2 介護保険料と健康保険料が未納になっているとの
ことで区から催促の電話がありました。また、区
から介護保険料の銀行引き落としの書類が送られ
てきました。遅延しているのが悪いことは分かっ
ています。これらは国からの指示ですか。

区では、指定期限を過ぎても収納確認が取れない
世帯に対し、納付案内センターが電話による納付
案内を行っています。また、滞納の発生を未然に
防止するため、口座登録の勧奨も行っています。

広聴はがき

3 7 区役所１階に開設されている臨時特別給付金専用
窓口で申請要件について問い合わせたのですが、
担当した係員からは的確な回答がなく、要領を得
ない対応でした。担当係員は想定される質問には
正確に答えられるように指導してください。

本事業は、事業の案内や申請書の受け付けを外部
委託により実施していることから、当該受託事業
者を通じて担当職員に注意をしました。また、再
発防止に向け、事業内容を再度周知するととも
に、丁寧で分かりやすい対応をするよう指導しま
した。

Ｅメール君

3 14 中央区の保育現場において、配偶者の同意なき子
の居所の移転が判明した場合にどのような対応を
しますか。また、女性相談窓口などで夫婦関係の
相談の際に、配偶者の同意なく子の居所を移転さ
せることを区民に指南することはありますか。

保育所では、生命身体の安全等を確保することが
重要と考え、警察への通報や安全管理マニュアル
での対応など法令に基づき行われます。女性相談
は相談者の気持ちを第一に考え、むやみに転居を
促す案内は行わず、最終的な判断は相談者の意思
で決まります。

Ｅメール君

3 14 保育園の入園申し込み・現況届は窓口に行かずに
電子申請などで提出できるようにしてください。
子どもの手続きで区役所に行く必要があることも
多く、産後の心身の状態が万全でない際の外出は
負担を感じます。

保育園の入園申込は、区役所や各出張所、保育園
へ持参するほか、郵送による提出も受け付けてい
ます。また、保育園入園申請手続きなどについ
て、手続きの簡素化や利便性の向上のため、オン
ライン化を進める方向で検討しています。

Ｅメール君

3 17 中央区の区民健診を、医師会に加入していない医
療機関でも実施できるようにしてください。現在
は医師会加入医療機関のみの参入となっています
が、医師会加入は必須条件とはなっていません。
他区では非加入の医療機関でも参入しているよう
です。

医師会は、公益社団法人として日頃から区民の健
康増進に取り組み、健（検）診の実施に際し研修
会を開催するなど、医師の知識と技術の向上に努
めています。医師会に委託することで、安全・確
実な健（検）診が実施できると認識しています。

Ｅメール君

3 30 他区では、認可保育園の保育料との均衡を図るた
め、認可外保育園の保育料を負担している保護者
に助成をしています。コロナで休園になっても返
金はなく負担が大きいので、中央区も認証保育園
だけでなく、認可外保育園の保育料に対する補助
をお願いします。

保育料補助の対象施設は、都が定めた施設整備基
準や保育水準、保育料といった一定の基準により
保育の質が確保された認証保育所としています。
このため、中央区では事業者が自由に保育内容や
保育料を設定できる認可外保育施設については、
保育料補助の対象としていません。

Ｅメール君

高高齢齢者者施施策策推推進進室室（（１１４４件件））
4 5 介護保険料を現在までずっと払い続けているにも

関わらず、何もリターンがないのは不公平だと思
います。介護認定を受けていない高齢者でも利用
できるサービスを教えてもらえませんか。

介護保険サービスのほか、各種健康づくり・講
座、歩行補助杖の給付や補聴器購入費用助成、条
件により食事サービス、緊急通報システムなどの
サービスがあります。介護保険課や各地域のおと
しより相談センターにサービスの利用についてご
相談ください。

電話

4 15 桜川敬老館の保健室兼ピアノ室の使用について館
長に質問しましたが、曖昧な言い方で納得できま
せん。桜川敬老館の使用規則および使用範囲を誰
にでもわかるように表示してください。

敬老館の利用に当たっては、どの利用者にも平等
な対応が大前提です。今回は規則の掲示はせず、
館長を含む職員の利用者への対応の統一およびピ
アノ室利用表への利用条件の明記を行いました。

広聴はがき

5 11 単身高齢者には身元保証人がいないため、困って
います。親族には迷惑をかけたくありません。区
で高齢者向けの身元保証人制度をつくってもらえ
ませんか。

単身高齢者の増加などにより身元保証制度のニー
ズが高まっていることは承知していますが、本区
の現状では、今すぐ事業化は難しいと考えていま
す。今後、高齢者の実態やニーズを把握していく
ほか、他自治体の動向を注視し研究していきま
す。

Ｅメール君
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３　「区長への手紙」要約

月 日 内容 対応 投書種別
4 5 築地川公園内で、４月４日に飲食店が営業してい

ました。巡回するなど何か対策を講じてもらえま
せんか。

ベビーカステラを製造販売する場合は、菓子製造
業（臨時）などが必要になりますが、４月１０
日、１８日と現地に行きましたが当該業者が出店
していなかったため、営業許可の取得などが確認
できませんでした。今後も継続的に出店の監視を
実施します。

Ｅメール君

4 6 ＪＲ馬喰町駅付近の路上や植え込みにたばこの吸
い殻や空き缶など多くのごみが散乱しています。
国や保健所にお願いして看板を取り付け、毎朝ご
み拾いをしていますが改善されません。広く区民
に呼び掛け、意識の向上を要望します。

路上喫煙は吸い殻のポイ捨てにつながる行為であ
ることから、巡回パトロールを実施し、喫煙の中
止を求め、近隣の指定喫煙場所を案内していま
す。また、東京国道事務所に連絡を取り、路上喫
煙およびポイ捨て禁止の看板を３カ所増設しまし
た。

投書

4 7 はとば公園の公衆トイレ側にあるベンチで喫煙し
ている人が多くいます。灰皿を置くか、禁止の看
板を立ててもらえませんか。

はとば公園での喫煙は条例で禁止していることか
ら、パトロールを強化するとともにルールを守ら
ない喫煙者に対しては、職員による行政指導を行
うなど、禁煙の徹底を図ります。また、園内禁煙
看板は、関係部署と協議を進め、４月中に設置し
ます。

Ｅメール君

4 8 時々、犬のふんが道に落ちていていて困っていま
す。犬を飼うのは悪くありませんが、区民に迷惑
が掛からないようにエチケットを守ってほしいで
す。罰金など対策を考えてほしいです。

区では、広報紙やマナーチラシの配布、マナープ
レートの設置などの啓発活動により飼い主のマ
ナー向上に努めています。ふんの始末やノーリー
ドなどは罰則による規制ではなく飼い主のマナー
として遵守されるべきものですので今後も意識啓
発や指導に努めます。

広聴はがき

4 9 保健センターで子どもの４カ月健診を受けました
が、医師が終始鼻を出してマスクをしている状態
でした。コロナ禍の中、たくさんの子どもやその
親と会話をしたり触れ合ったりするので、非常に
怖く嫌な気持ちになりました。改善してくださ
い。

担当した医師には、今後は正しくマスクを着用し
て健康診査に臨むよう所属の医療機関を通じて改
善を申し入れ、了解を得ました。

Ｅメール君

4 13 新型コロナウイルス感染症ワクチン接種につい
て、中央区は他の地域より接種時期が遅いと聞い
ています。接種状況の開示と、早急な接種を行
なってほしいです。

本区では集団接種を５月２日から開始しました。
また、個別接種については５月２４日より一部医
療機関から開始し、順次拡大を図っています。接
種状況は、随時新型コロナワクチン特設サイトヘ
情報掲載しています。今後も分かりやすい情報発
信を心掛けます。

Ｅメール君

4 15 飲食店の時短営業が要請されてから有楽町駅周辺
での路上喫煙の状況が悪くなっているようです。
「禁煙」といった看板も設置されていますが効果
がありません。路上喫煙に対する罰則の徹底など
強硬な対応を今すぐにしてください。

有楽町駅周辺の中央区内においては、パトロール
を強化し、喫煙の中止を求めるとともに、近隣の
指定喫煙場所に誘導しています。ルールを守らな
い喫煙者に対しては、職員による行政指導を行う
など禁煙の徹底を図ります。

Ｅメール君

4 19 海外では学生が高頻度でＰＣＲ検査を受けられる
仕組みができています。ぜひ子どもたちへの全校
生徒一斉抗体検査を検討してください。

ＰＣＲ検査は症状がない方が検査を受けても、偽
陰性の割合が約３０％と言われています。また、
検査を受けた日は陰性でも翌日以降陽性反応が出
る可能性もあり、ウイルスを拡散する行動を誘発
する危険性があるため、有症状者や濃厚接触者を
対象とします。

Ｅメール君

4 20 在宅介護を受けている人がコロナワクチン接種を
受ける際に、ワクチンに余裕がある場合には接種
会場に連れていく同居家族もワクチン接種できる
ようにしてください。

現在、集団接種会場でワクチンに余りが出た場合
は、接種会場の職員や高齢者施設の職員など医療
従事者に接種を行っています。在宅介護をする同
居家族の方への接種についても、速やかにワクチ
ン接種ができる体制づくりを進めていきます。

Ｅメール君

4 21 朝潮運河の桜小橋に路上喫煙者が多くいます。指
定喫煙所への誘導をしてもらえませんか。それが
できないのであれば、密閉型の喫煙所を作ってく
ださい。

ご指摘の場所は路上喫煙が多いことを区でも把握
しており、パトロール員を増員し、喫煙の中止を
求めるとともに、近隣の指定喫煙場所に誘導して
います。また、引き続き事業者と連携しながら指
定喫煙場所の整備に努めていきます。

Ｅメール君

4 22 十思公園内、日本橋小伝馬町交差点付近のベンチ
に喫煙者がいます。口頭注意などの対応をお願い
します。

巡回パトロールを強化し、ルールを守らない喫煙
者に対しては、職員による行政指導を行うなど、
喫煙禁止場所での禁煙の徹底を図ります。また、
５月中に立看板や路面シートを設置します。

Ｅメール君

4 26 区内の路上喫煙者の数がかなり多いと感じていま
す。このたびの緊急事態宣言により、ますます該
当者が増えて治安の悪化や受動喫煙のリスクが高
まるのではないかと不安です。見回りなどの対策
を強化してください。

区では巡回パトロールを実施し、喫煙の中止を求
めるとともに、近隣の指定喫煙場所に誘導してい
ます。今後も警察署と連携し、路上喫煙や屋外で
の受動喫煙の防止の徹底を図るとともに、指定喫
煙場所の整備に努めていきます。

Ｅメール君

4 26 日本橋浜町のビルと歩道に隣接する場所に喫煙所
が設置されています。近くに保育園が多くありま
すが、設置が許されるのでしょうか。

ご指摘のビルに連絡を取り、ビル敷地内の喫煙に
より公道上で受動喫煙が生じていることから、灰
皿の撤去を求めたところ、撤去に向け、ビルオー
ナーと協議を進める旨の回答を得ました。

Ｅメール君
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３　「区長への手紙」要約

月 日 内容 対応 投書種別
4 27 生活衛生課にネズミ駆除で何度か電話し相談しま

したが対応が悪いです。ネズミの姿や巣が確認で
きなかったため取り合ってもらえませんでした。
ネズミ取りの貸し出しを希望しましたが、ネズミ
の巣を見つけるように言われ、相談になりませ
ん。

区では、公共道路の植え込みなどの巣穴に対し、
殺そ剤の投入や封鎖する方式でネズミ駆除を行っ
ています。また、ネズミを捕獲するかご式トラッ
プの貸し出しは行っておらず、粘着式ネズミとり
シートのサンプルの紹介とお渡しをしています。

広聴はがき

4 27 中央区はまだ８５歳以上の対象者にしかワクチン
接種券を送付していません。国が大手町で１日１
万人のワクチン接種を行う予定とのことなので、
６５歳以上の対象者に今すぐ送付してください。
すでに全対象者に送付している区もあります。

ワクチンの供給量が限られている中で、年齢を分
けずに送付すると、接種を希望する方でも予約を
取れない場合が出てきてしまうため、現時点で
は、ワクチンの供給量を鑑みて年齢別に送付する
ことで、接種を希望する方が確実に予約を取れる
よう進めています。

Ｅメール君

4 28 昨日から８５歳以上のコロナワクチン予防接種の
予約が始まりました。電話は全くつながらないの
で、パソコンで予約しようとしたら動作性が遅く
てなかなか予約画面にならず、スマホでようやく
予約が取れました。もっと簡単な予約方法に改善
してください。

予約システムについては、皆さまに分かりやすく
ご利用いただけるよう、区のテレビ広報に動画で
予約方法の操作説明を載せるなどの対応を図って
います。今後もより使いやすくなるよう改善に努
めていきます。

Ｅメール君

5 6 朝潮小橋の勝どき側のスロープ近くが喫煙所と化
しています。禁煙、ポイ捨て禁止の看板を設置し
てもらえませんか。

現場を確認し、立看板および路面シートを５月中
に設置します。また、巡回パトロールを強化し、
喫煙ルールの遵守の徹底と、路上喫煙や屋外での
受動喫煙の防止の徹底を図ります。

Ｅメール君

5 6 新型コロナウイルスに感染して入院、ホテル療養
した場合、同居している要介護の義父のことが心
配です。義母も足が痛いので面倒をみるのは無理
です。要介護の高齢者と同居する家族は優先的に
ワクチン接種できるようにしてほしいです。

区ではワクチン供給量に応じて、接種券を年齢区
分で区切って送付し、接種希望者が確実に予約を
取れるようにしています。在宅介護をする同居家
族への接種については、早急に接種体制を整えて
いく必要性は認識しており、体制づくりを進めて
いきます。

Ｅメール君

5 6 明石町にあるスポーツジムでは浴室脱衣所でのマ
スク着用が義務化されていません。エレベーター
内でも、推奨されるソーシャルディスタンスを保
つことができません。保健所で行政指導できるこ
とがあればしてもらえませんか。

ご指摘の施設に対し、現場にて現状の感染症対策
について確認し、ガイドラインなどに適合するよ
う、マスクの着用、対人距離の確保を含めた感染
防止対策の適切な実施について、改めて周知をお
願いしました。

Ｅメール君

5 6 中央区でも新型コロナウイルスのワクチン接種が
始まりましたが、次の２点について公表と調査を
お願いします。①副反応などについて、区でも十
分な情報公開をしてください。②ワクチン接種前
と後に、区民の抗体数値の状況を調査してくださ
い。

①副反応については、予防接種法に基づき医師な
どが厚生労働省に報告しなければならず、そのた
め、情報公開は報告先である国が行うものと考え
ます。②ワクチン接種前後の抗体検査は、現時点
で実施の予定はありません。

Ｅメール君

5 7 黎明橋近くの朝潮運河沿いの歩道が平日昼休みの
時間帯は喫煙所と化しています。全てのベンチに
禁煙の表示をし、重点的にこの時間帯に指導員を
配置して禁煙を周知してください。また、近隣の
会社にも社員に周知するよう指導してください。

当該場所を重点スポットと位置付け巡回パトロー
ル員を増員し、喫煙者を発見した場合は喫煙の中
止を求め、近隣の指定喫煙場所を案内していま
す。また、周辺の事業所に対し、喫煙者への禁煙
ルールの周知徹底を図るよう指導しました。

Ｅメール君

5 10 今後の高齢者への新型コロナウイルスワクチン接
種の予約方法ですが、他の市町村のように配布さ
れたワクチンに対して数倍の予約受付を行うと混
乱必至です。５歳刻みで年齢の高い希望者から予
約を受け付けるなどの工夫を検討してください。

電話にて「区では、ワクチン供給量に応じて、年
齢を区切って接種券を送付し、接種希望者が確実
に予約を取れるようにしている。」旨説明し、了
解を得ました。

Ｅメール君

5 10 ６５歳以上の高齢者への新型コロナワクチン接種
券の配布は、いつから開始されるか区に電話をし
ましたが、回答を得られませんでした。ワクチン
の配布時期は決定しているので、接種券の配布時
期を示してください。

電話にて「区では、高齢者の中でも年齢ごとに段
階的に接種券を発送し、接種券を受け取った方が
確実に予約が取れる仕組みを取っている。今後
は、５月１４日に７５～８４歳の方、５月２１日
に６５～７４歳の方に接種券を送付する。」旨説
明し、了解を得ました。

Ｅメール君

5 10 マンション粗大ごみ置き場に不法投棄のソファー
があり、ネズミの棲家となっています。マンショ
ン内にも侵入しています。駆除してもらえません
か。

電話にて「区では私有地のネズミ駆除などを行う
ことはできず、所有者の責任で対応をお願いして
いる。なお、防除相談や専門の講師を派遣し、ネ
ズミ対策の講習事業を実施しているため、活用を
検討してほしい。」旨説明し、了解を得ました。

Ｅメール君

5 10 今日現在、新型コロナウイルスワクチンの接種案
内を受け取っていません。我が家は選手村に近
く、多くの関係者が来ると思われます。晴海地区
の区民には年齢に関係なく全ての住人にワクチン
接種をお願いします。

ワクチン接種は国から接種順位が示されており、
それに従って行っています。区の判断で地域を指
定して優先的に接種を行うことはできない仕組み
です。区では、接種を希望される方に速やかにワ
クチン接種ができる体制づくりを進めていきま
す。

Ｅメール君

5 10 新型コロナワクチン接種について、他区では８４
歳以下の住民にも接種券を配布しているそうで
す。中央区の配布はいつになりますか。配布の時
期だけでも示してもらえると安心します。

区ではワクチン供給量に応じて、接種券を年齢区
分で区切って送付し、接種希望者が確実に予約を
取れるようにしています。接種券の発送時期など
の情報は、広報紙や、中央区新型コロナワクチン
接種特設サイトに随時掲載していますのでご確認
ください。

電話
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4 5 築地川公園内で、４月４日に飲食店が営業してい

ました。巡回するなど何か対策を講じてもらえま
せんか。

ベビーカステラを製造販売する場合は、菓子製造
業（臨時）などが必要になりますが、４月１０
日、１８日と現地に行きましたが当該業者が出店
していなかったため、営業許可の取得などが確認
できませんでした。今後も継続的に出店の監視を
実施します。

Ｅメール君

4 6 ＪＲ馬喰町駅付近の路上や植え込みにたばこの吸
い殻や空き缶など多くのごみが散乱しています。
国や保健所にお願いして看板を取り付け、毎朝ご
み拾いをしていますが改善されません。広く区民
に呼び掛け、意識の向上を要望します。

路上喫煙は吸い殻のポイ捨てにつながる行為であ
ることから、巡回パトロールを実施し、喫煙の中
止を求め、近隣の指定喫煙場所を案内していま
す。また、東京国道事務所に連絡を取り、路上喫
煙およびポイ捨て禁止の看板を３カ所増設しまし
た。

投書

4 7 はとば公園の公衆トイレ側にあるベンチで喫煙し
ている人が多くいます。灰皿を置くか、禁止の看
板を立ててもらえませんか。

はとば公園での喫煙は条例で禁止していることか
ら、パトロールを強化するとともにルールを守ら
ない喫煙者に対しては、職員による行政指導を行
うなど、禁煙の徹底を図ります。また、園内禁煙
看板は、関係部署と協議を進め、４月中に設置し
ます。

Ｅメール君

4 8 時々、犬のふんが道に落ちていていて困っていま
す。犬を飼うのは悪くありませんが、区民に迷惑
が掛からないようにエチケットを守ってほしいで
す。罰金など対策を考えてほしいです。

区では、広報紙やマナーチラシの配布、マナープ
レートの設置などの啓発活動により飼い主のマ
ナー向上に努めています。ふんの始末やノーリー
ドなどは罰則による規制ではなく飼い主のマナー
として遵守されるべきものですので今後も意識啓
発や指導に努めます。

広聴はがき

4 9 保健センターで子どもの４カ月健診を受けました
が、医師が終始鼻を出してマスクをしている状態
でした。コロナ禍の中、たくさんの子どもやその
親と会話をしたり触れ合ったりするので、非常に
怖く嫌な気持ちになりました。改善してくださ
い。

担当した医師には、今後は正しくマスクを着用し
て健康診査に臨むよう所属の医療機関を通じて改
善を申し入れ、了解を得ました。

Ｅメール君

4 13 新型コロナウイルス感染症ワクチン接種につい
て、中央区は他の地域より接種時期が遅いと聞い
ています。接種状況の開示と、早急な接種を行
なってほしいです。

本区では集団接種を５月２日から開始しました。
また、個別接種については５月２４日より一部医
療機関から開始し、順次拡大を図っています。接
種状況は、随時新型コロナワクチン特設サイトヘ
情報掲載しています。今後も分かりやすい情報発
信を心掛けます。

Ｅメール君

4 15 飲食店の時短営業が要請されてから有楽町駅周辺
での路上喫煙の状況が悪くなっているようです。
「禁煙」といった看板も設置されていますが効果
がありません。路上喫煙に対する罰則の徹底など
強硬な対応を今すぐにしてください。

有楽町駅周辺の中央区内においては、パトロール
を強化し、喫煙の中止を求めるとともに、近隣の
指定喫煙場所に誘導しています。ルールを守らな
い喫煙者に対しては、職員による行政指導を行う
など禁煙の徹底を図ります。

Ｅメール君

4 19 海外では学生が高頻度でＰＣＲ検査を受けられる
仕組みができています。ぜひ子どもたちへの全校
生徒一斉抗体検査を検討してください。

ＰＣＲ検査は症状がない方が検査を受けても、偽
陰性の割合が約３０％と言われています。また、
検査を受けた日は陰性でも翌日以降陽性反応が出
る可能性もあり、ウイルスを拡散する行動を誘発
する危険性があるため、有症状者や濃厚接触者を
対象とします。

Ｅメール君

4 20 在宅介護を受けている人がコロナワクチン接種を
受ける際に、ワクチンに余裕がある場合には接種
会場に連れていく同居家族もワクチン接種できる
ようにしてください。

現在、集団接種会場でワクチンに余りが出た場合
は、接種会場の職員や高齢者施設の職員など医療
従事者に接種を行っています。在宅介護をする同
居家族の方への接種についても、速やかにワクチ
ン接種ができる体制づくりを進めていきます。

Ｅメール君

4 21 朝潮運河の桜小橋に路上喫煙者が多くいます。指
定喫煙所への誘導をしてもらえませんか。それが
できないのであれば、密閉型の喫煙所を作ってく
ださい。

ご指摘の場所は路上喫煙が多いことを区でも把握
しており、パトロール員を増員し、喫煙の中止を
求めるとともに、近隣の指定喫煙場所に誘導して
います。また、引き続き事業者と連携しながら指
定喫煙場所の整備に努めていきます。

Ｅメール君

4 22 十思公園内、日本橋小伝馬町交差点付近のベンチ
に喫煙者がいます。口頭注意などの対応をお願い
します。

巡回パトロールを強化し、ルールを守らない喫煙
者に対しては、職員による行政指導を行うなど、
喫煙禁止場所での禁煙の徹底を図ります。また、
５月中に立看板や路面シートを設置します。

Ｅメール君

4 26 区内の路上喫煙者の数がかなり多いと感じていま
す。このたびの緊急事態宣言により、ますます該
当者が増えて治安の悪化や受動喫煙のリスクが高
まるのではないかと不安です。見回りなどの対策
を強化してください。

区では巡回パトロールを実施し、喫煙の中止を求
めるとともに、近隣の指定喫煙場所に誘導してい
ます。今後も警察署と連携し、路上喫煙や屋外で
の受動喫煙の防止の徹底を図るとともに、指定喫
煙場所の整備に努めていきます。

Ｅメール君

4 26 日本橋浜町のビルと歩道に隣接する場所に喫煙所
が設置されています。近くに保育園が多くありま
すが、設置が許されるのでしょうか。

ご指摘のビルに連絡を取り、ビル敷地内の喫煙に
より公道上で受動喫煙が生じていることから、灰
皿の撤去を求めたところ、撤去に向け、ビルオー
ナーと協議を進める旨の回答を得ました。

Ｅメール君
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３　「区長への手紙」要約

月 日 内容 対応 投書種別
5 10 ８４歳以下の高齢者への新型コロナワクチン接種

券の送付について、全く予定が立っていないとの
ことです。少なくとも８０代の高齢者には一刻も
早く接種券を届けてください。

区ではワクチン供給量に応じて、接種券を年齢区
分で区切って送付し、接種希望者が確実に予約を
取れるようにしています。接種券の発送時期など
の情報は、広報紙や、中央区新型コロナワクチン
接種特設サイトに随時掲載していますのでご確認
ください。

Ｅメール君

5 11 妊娠中のサービスの利用について、窓口で申請し
なければならないものが多く、負担です。マタニ
ティホームの申請は窓口に出向くか郵送が必要で
した。

マタニティケアホームの申請は、窓口にお持ちい
ただくか、郵送での申請をお願いしています。郵
送での申請については、広く周知を図るため、
ホームページなどで周知していきます。

Ｅメール君

5 12 中央区は新型コロナウイルス感染率が都の中でも
高いですが、なぜ感染率が高いのですか。

区内には全国から検体を集めて検査を行っている
医療機関があり、陽性者の報告は医療機関の所在
地を管轄する保健所に届けられるため、他区と比
較して多くなっています。

電話

5 13 新型コロナワクチン接種券の６５歳以上の方への
発送が５月２１日になると知りました。５月１４
日に６５歳以上の方にまとめて発送することはで
きなかったのでしょうか。国の集団接種も開始し
ますが、手元に接種券がないと予約ができませ
ん。

電話にて「区では対象年齢の方が確実に予約でき
るタイミングで接種券を発送している。また、国
の集団接種を希望する対象者へ接種券の送付は可
能だが、国と区で使用するワクチンが違うため、
２回とも同一会場で接種する必要がある。」旨説
明し、理解を得ました。

電話

5 14 新型コロナウイルスワクチンの接種について、今
後接種対象者が広がり本格化するのに際し、既に
他の自治体では実施していますが、当日キャンセ
ル分のワクチンを無駄にしないように、事前に
キャンセル待ちのリストを作成することを要望し
ます。

区では、キャンセルが出た場合の対応として、高
齢者施設などの従事職員や医療従事者などを対象
に接種を行っています。現段階では、区民を対象
にしたキャンセル待ちリストの作成予定はありま
せんが、今後も、ワクチンを無駄にすることのな
いよう対応します。

Ｅメール君

5 14 変異株の出現により従来のコロナ対応の内容や濃
厚接触者の定義を変更するべきです。幼稚園、保
育園、小・中学校で陽性者が出たら、全生徒・全
職員を対象としたＰＣＲ検査を実施してくださ
い。

区でのＰＣＲ検査対象者は、発熱などの症状のあ
る方や陽性者との濃厚接触者としています。症状
のない方が検査を受けた場合、偽陰性や翌日以降
に陽性反応が出る可能性など、ウイルスを拡散す
る行動を誘発する危険性があるため対象としてい
ません。

Ｅメール君

5 18 中央区の新型コロナワクチン接種は、年齢グルー
プごとに接種券を送付していて、大変良いと思い
ます。しかし、国の大規模接種の予約に接種券が
必要です。送付予定日を待たず早急に対象者に接
種券を送付するか、接種券番号を開示してもらえ
ませんか。

電話にて「国の大規模接種センターでの接種を希
望する６５～７４歳の方には接種券を事前に送付
しているが、先行して送付する場合は区のシステ
ム上では予約ができない」旨説明し、了解を得ま
した。

Ｅメール君

5 19 新型コロナワクチン接種券がないと国主催のワク
チン接種の予約ができません。既にワクチンも供
給可能ということですので、６４歳以下の区民に
も接種券を段階的に送付し、区全体の接種スピー
ドを加速してください。

区では、ワクチン供給量に応じて、接種券を年齢
区分で区切って送付していましたが、国や都から
接種券を早期に送るよう求められたこともあり、
６月２８日に１６～５９歳の方に一斉に接種券を
発送しました。

Ｅメール君

5 19 ワクチン接種券同封の説明文について、次の内容
を明示することを提案します。①２回目の予約も
１回目と同じように予約してください。②２回目
の予約は１回目の接種終了後でなくてもできま
す。③１回のログインで予約可能なのは１つの接
種券番号だけです。

予約システム説明文について、ご提案の内容も参
考にし、利用される区民の皆さまにとって分かり
やすい表現になるよう心掛けます。今後もワクチ
ン接種の予約で改善できる部分については、随時
改善していきます。

Ｅメール君

5 24 ワクチン接種券を受けてウェブ予約しましたが、
３週間置いた２回目がシステムの設定期間を超え
るため予約できません。２回接種により実効が得
られるワクチンであれば、２回目も１回目の時に
同時予約できるシステムにするべきです。

現在、２回目専用の予約枠を設置し、確実に２回
目の予約ができるように設定しました。これまで
予約ができていなかった方にも、早期に予約でき
るよう対応していきます。

Ｅメール君

5 24 他区では、新型コロナワクチン接種の高齢者以外
の基礎疾患者からの事前申し込みを行っていま
す。中央区も早急に実施してもらえませんか。

区では、接種券を年齢区分で区切って送付してき
ました。６５歳以上の方への送付が完了したた
め、基礎疾患などのある優先接種対象者からの事
前申請の受け付けを開始し、接種券を順次送付し
たところです。

Ｅメール君

5 28 新型コロナワクチン接種に関して公表されている
情報が他区と比べて少ないです。ワクチン接種の
予約状況、次に打つことのできる属性などがまだ
示されていないため、速やかに公表してもらえま
せんか。

これまで区から個別通知を送付するとともに、
ホームページにはワクチンの供給量や接種順位、
予約開始時期などを掲載してきましたが、今後は
予約枠の追加日なども提示し、より分かりやすい
表記となるよう心掛けていきます。

Ｅメール君

5 28 たばこは喫煙者だけでなく、非喫煙者にも受動喫
煙により健康被害を与えます。区独自の厳しい喫
煙規制、受動喫煙防止対策を求めます。

条例で路上喫煙を禁止するとともに、区営や区の
助成金を活用した民営の指定喫煙場所の整備を推
進しています。また、禁煙外来の治療費の一部を
助成し、禁煙に向けた支援も行っています。

Ｅメール君
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３　「区長への手紙」要約

月 日 内容 対応 投書種別
5 31 区内でネズミをたくさん見掛けます。夏前に効果

的な駆除の対策をお願いします。
年間を通して公共道路の植え込みなどの巣穴に、
殺そ剤を投入する方式でネズミ駆除作業を行って
いるほか、１１月から３月にかけては、公共の汚
水ますなど約２，５００カ所において、殺そ剤や
ネズミ補そ器を設置し、ネズミの駆除作業を集中
的に行っています。

Ｅメール君

5 31 浜町二丁目防災センターの裏側に喫煙者が多くい
るため、困っています。対策をお願いします。

巡回パトロールによる注意喚起を実施し、それで
もルールを守らない喫煙者に対しては職員による
行政指導を行うなど、喫煙禁止場所での禁煙を徹
底しています。また、６月中に周辺３カ所に路上
喫煙禁止の看板および路面シートを設置する予定
です。

Ｅメール君

6 1 ６４歳以下に対する新型コロナウイルス接種券の
発送予定と接種予定はどうなっていますか。

６０～６４歳の方には、６月１５日に発送しまし
た。１６～５９歳以下の方には、大規模接種セン
ターでの接種や職域接種において接種券を必要と
される方が多くいるため、６月２８日に一斉に発
送しました。

Ｅメール君

6 1 浜町公園に行くと、毎回路上喫煙者がいます。公
園の出入り口付近など複数の場所で頻繁に見かけ
ます。非常に不快で、子どもへの被害も心配なた
め対策をしてもらえませんか。

浜町公園での喫煙は、指定喫煙場所以外、条例で
禁止していることから、巡回パトロールにより喫
煙の中止を求め、指定喫煙場所に誘導していま
す。当該公園を安心して利用できるよう喫煙禁止
場所での禁煙の徹底を図ります。

Ｅメール君

6 1 泰明小学校の児童がすぐ近くの数寄屋橋公園の喫
煙所からの副流煙で、受動喫煙の被害に遭ってい
ます。大勢の喫煙者が喫煙エリアからはみだして
いる状態です。子どもたちの健康を考慮して、直
ちに喫煙所の撤去をお願いします。

当該喫煙場所は、泰明小学校への受動喫煙の影響
を考慮し１５メートル程度移設しています。ま
た、巡回パトロール員を一定時間滞在させ、区画
外での喫煙や混雑時の譲り合っての利用を徹底す
るなど、当該喫煙場所を適切に運用していきま
す。

Ｅメール君

6 1 先日、家族の付き添いで聖路加国際病院の集団ワ
クチン接種に行きました。誘導する方、受付の方
がとても親切で手際が良く、安心して接種できま
した。先生、看護師の方々にもお世話になりまし
た。ありがとうございました。

区の新型コロナワクチン接種実施について、お褒
めの言葉と励ましの言葉をいただき、ありがとう
ございました。今後も引き続き、区民の皆さまが
不安を感じないよう対応を進めていきます。

Ｅメール君

6 2 晴海の桜の遊歩道での路上喫煙が常態化していま
す。特に平日の昼間は喫煙者が大挙しており、運
河沿いは完全に喫煙所状態です。子どもも多く、
地域の憩いの場でもあるので非常に迷惑していま
す。取り締まりなどの対策を至急お願いします。

当該場所を重点スポットと位置付け巡回パトロー
ル員を増員し、喫煙者を発見した場合は喫煙の中
止を求め、近隣の指定喫煙場所を案内していま
す。また、周辺の事業所に対し、喫煙者への禁煙
ルールの周知徹底を図るよう指導しました。

Ｅメール君

6 2 オリンピック選手村などを囲む勝どき、月島、築
地駅周辺の住民を対象に、新型コロナワクチン接
種を至急開始してもらえませんか。

区ではワクチン接種の実施にあたり、国が定めた
基準にのっとり接種を行っています。地域を分け
ての接種は、必要なワクチン量が供給されていな
いことや、区内の一部地域のみで著しく陽性者が
発生している状況ではないことから、実施は難し
いです。

Ｅメール君

6 2 中央区はワクチン接種の予定を分かりやすく発表
できていないと思います。リンクへ飛ぶのではな
く、最初のページで済む広報ができるはずです。
改善してください。

本区の新型コロナワクチン接種の情報は、国が示
す接種順位に基づき、適宜ホームページや広報紙
でお知らせしています。本区のワクチン接種特設
サイトは外部サイトであり、ホームページの運用
上、外部サイトに移行する場合は、そのことを知
らせる仕組みになっています。

Ｅメール君

6 3 子宮頸がん予防ワクチンの公費による接種期間
を、コロナ禍における特例として延長してもらえ
ませんか。接種期間を延長している自治体もあり
ます。

定期予防接種の公費負担について、区ホームペー
ジや区報等で対象期間や標準的な接種スケジュー
ルを案内しているため、延長は予定していません
が、接種予約後に感染症に感染し、接種できな
かった場合など、状況に応じて公費負担とする対
応をしています。

Ｅメール君

6 3 晴海一丁目の桜の散歩道の運河側（ベンチのある
側）が事実上の喫煙所として常態化しています。
完全に分離可能な喫煙所を用意するとともに、喫
煙者の取り締まりと排除の徹底を至急お願いしま
す。

当該場所を重点スポットと位置付け巡回パトロー
ル員を増員し、喫煙者を発見した場合は喫煙の中
止を求め、近隣の指定喫煙場所を案内していま
す。また、周辺の事業所に対し、喫煙者への禁煙
ルールの周知徹底を図るよう指導しました。

Ｅメール君

6 4 ６０～６４歳の基礎疾患のある人は、１６～５９
歳の基礎疾患のある人よりワクチン接種が後回し
になるとのことですが、このやり方はおかしいと
思います。事務効率などの都合もあるでしょう
が、予約方法を工夫して、柔軟な対応をお願いし
ます。

電話にて「今回の対応により不信感を与えてし
まったことについておわびをし、その後、経緯な
どを説明し６月９日に接種券を送付する。」旨伝
え、了解を得ました。

Ｅメール君

6 4 同じ基礎疾患なのにもかかわらず、６０歳以上
６４歳以下の人より６０歳未満の人が優先してワ
クチン接種されることに納得できません。納得で
きる説明と対応をお願いします。

電話にて「今回の対応により不信感を与えてし
まったことについておわびをし、その後、経緯な
どを説明し６月９日に接種券を送付する。」旨伝
え、了解を得ました。

Ｅメール君
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月 日 内容 対応 投書種別
5 10 ８４歳以下の高齢者への新型コロナワクチン接種

券の送付について、全く予定が立っていないとの
ことです。少なくとも８０代の高齢者には一刻も
早く接種券を届けてください。

区ではワクチン供給量に応じて、接種券を年齢区
分で区切って送付し、接種希望者が確実に予約を
取れるようにしています。接種券の発送時期など
の情報は、広報紙や、中央区新型コロナワクチン
接種特設サイトに随時掲載していますのでご確認
ください。

Ｅメール君

5 11 妊娠中のサービスの利用について、窓口で申請し
なければならないものが多く、負担です。マタニ
ティホームの申請は窓口に出向くか郵送が必要で
した。

マタニティケアホームの申請は、窓口にお持ちい
ただくか、郵送での申請をお願いしています。郵
送での申請については、広く周知を図るため、
ホームページなどで周知していきます。

Ｅメール君

5 12 中央区は新型コロナウイルス感染率が都の中でも
高いですが、なぜ感染率が高いのですか。

区内には全国から検体を集めて検査を行っている
医療機関があり、陽性者の報告は医療機関の所在
地を管轄する保健所に届けられるため、他区と比
較して多くなっています。

電話

5 13 新型コロナワクチン接種券の６５歳以上の方への
発送が５月２１日になると知りました。５月１４
日に６５歳以上の方にまとめて発送することはで
きなかったのでしょうか。国の集団接種も開始し
ますが、手元に接種券がないと予約ができませ
ん。

電話にて「区では対象年齢の方が確実に予約でき
るタイミングで接種券を発送している。また、国
の集団接種を希望する対象者へ接種券の送付は可
能だが、国と区で使用するワクチンが違うため、
２回とも同一会場で接種する必要がある。」旨説
明し、理解を得ました。

電話

5 14 新型コロナウイルスワクチンの接種について、今
後接種対象者が広がり本格化するのに際し、既に
他の自治体では実施していますが、当日キャンセ
ル分のワクチンを無駄にしないように、事前に
キャンセル待ちのリストを作成することを要望し
ます。

区では、キャンセルが出た場合の対応として、高
齢者施設などの従事職員や医療従事者などを対象
に接種を行っています。現段階では、区民を対象
にしたキャンセル待ちリストの作成予定はありま
せんが、今後も、ワクチンを無駄にすることのな
いよう対応します。

Ｅメール君

5 14 変異株の出現により従来のコロナ対応の内容や濃
厚接触者の定義を変更するべきです。幼稚園、保
育園、小・中学校で陽性者が出たら、全生徒・全
職員を対象としたＰＣＲ検査を実施してくださ
い。

区でのＰＣＲ検査対象者は、発熱などの症状のあ
る方や陽性者との濃厚接触者としています。症状
のない方が検査を受けた場合、偽陰性や翌日以降
に陽性反応が出る可能性など、ウイルスを拡散す
る行動を誘発する危険性があるため対象としてい
ません。

Ｅメール君

5 18 中央区の新型コロナワクチン接種は、年齢グルー
プごとに接種券を送付していて、大変良いと思い
ます。しかし、国の大規模接種の予約に接種券が
必要です。送付予定日を待たず早急に対象者に接
種券を送付するか、接種券番号を開示してもらえ
ませんか。

電話にて「国の大規模接種センターでの接種を希
望する６５～７４歳の方には接種券を事前に送付
しているが、先行して送付する場合は区のシステ
ム上では予約ができない」旨説明し、了解を得ま
した。

Ｅメール君

5 19 新型コロナワクチン接種券がないと国主催のワク
チン接種の予約ができません。既にワクチンも供
給可能ということですので、６４歳以下の区民に
も接種券を段階的に送付し、区全体の接種スピー
ドを加速してください。

区では、ワクチン供給量に応じて、接種券を年齢
区分で区切って送付していましたが、国や都から
接種券を早期に送るよう求められたこともあり、
６月２８日に１６～５９歳の方に一斉に接種券を
発送しました。

Ｅメール君

5 19 ワクチン接種券同封の説明文について、次の内容
を明示することを提案します。①２回目の予約も
１回目と同じように予約してください。②２回目
の予約は１回目の接種終了後でなくてもできま
す。③１回のログインで予約可能なのは１つの接
種券番号だけです。

予約システム説明文について、ご提案の内容も参
考にし、利用される区民の皆さまにとって分かり
やすい表現になるよう心掛けます。今後もワクチ
ン接種の予約で改善できる部分については、随時
改善していきます。

Ｅメール君

5 24 ワクチン接種券を受けてウェブ予約しましたが、
３週間置いた２回目がシステムの設定期間を超え
るため予約できません。２回接種により実効が得
られるワクチンであれば、２回目も１回目の時に
同時予約できるシステムにするべきです。

現在、２回目専用の予約枠を設置し、確実に２回
目の予約ができるように設定しました。これまで
予約ができていなかった方にも、早期に予約でき
るよう対応していきます。

Ｅメール君

5 24 他区では、新型コロナワクチン接種の高齢者以外
の基礎疾患者からの事前申し込みを行っていま
す。中央区も早急に実施してもらえませんか。

区では、接種券を年齢区分で区切って送付してき
ました。６５歳以上の方への送付が完了したた
め、基礎疾患などのある優先接種対象者からの事
前申請の受け付けを開始し、接種券を順次送付し
たところです。

Ｅメール君

5 28 新型コロナワクチン接種に関して公表されている
情報が他区と比べて少ないです。ワクチン接種の
予約状況、次に打つことのできる属性などがまだ
示されていないため、速やかに公表してもらえま
せんか。

これまで区から個別通知を送付するとともに、
ホームページにはワクチンの供給量や接種順位、
予約開始時期などを掲載してきましたが、今後は
予約枠の追加日なども提示し、より分かりやすい
表記となるよう心掛けていきます。

Ｅメール君

5 28 たばこは喫煙者だけでなく、非喫煙者にも受動喫
煙により健康被害を与えます。区独自の厳しい喫
煙規制、受動喫煙防止対策を求めます。

条例で路上喫煙を禁止するとともに、区営や区の
助成金を活用した民営の指定喫煙場所の整備を推
進しています。また、禁煙外来の治療費の一部を
助成し、禁煙に向けた支援も行っています。

Ｅメール君
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月 日 内容 対応 投書種別
6 4 他の自治体が若い人からワクチン接種するという

報道を知り大変驚きました。中央区も社会を支え
ている働く世代を優先して接種してください。

区では、国が示す基準にのっとり接種券を発送し
ました。接種券発送については、各区それぞれの
考え方により対応を行っていますが、区では、重
症化リスクが高い方から順に接種券を発送しまし
た。

Ｅメール君

6 7 ワクチン接種の付き添いをした際に、椅子に座っ
ていたら係員に注意されました。集団接種会場に
付き添い用の椅子も用意してもらえませんか。

集団接種会場の待機スペースは被接種者の方で埋
まっているため、付き添いの方向けの場所の確保
が難しい状況です。また、被接種者と付き添いの
方の区別がつかず、アナフィラキシーショックな
どが発生した際、迅速に適切な対応が取れないこ
とからも席は用意していません。

Ｅメール君

6 9 新型コロナワクチン接種のお知らせの手紙が届き
ましたが、紙の無駄ではないですか。基礎疾患の
ある方は自身で分かっているため、わざわざお知
らせの手紙を送らなくても自己申告できると思い
ます。

基礎疾患を有する方などへの事前申請通知につい
て、申請期間が限られている中、多くの方へ直接
情報を届けるため、区では対象者全員に送付する
必要があると考え、送付しました。

Ｅメール君

6 9 子どもに障害があり、新型コロナワクチン接種優
先対象者であるため、申し込みをしようと思いま
すが、介助者がいなければ１人では接種会場まで
行くことができません。なぜ介助者も優先接種の
対象者にならないのですか。

優先接種の対象については、国が示した基準に基
づき行う必要があるため、区では変更ができませ
ん。ご期待に沿えず、申し訳ありません。 Ｅメール君

6 9 毎朝、馬喰町駅まで歩くほんの数分の間に、路上
喫煙者とすれ違います。私は、たばこの煙を少し
でも吸うと、高熱が出たり、息が苦しくなったり
します。ルールを守らない人たちに、ルールを
守ってもらうためには、罰則を設けるしかないと
思います。

受動喫煙をなくすためには、罰則による過料より
も、喫煙ルールの周知徹底と指定喫煙場所の整備
による分煙環境の確保が重要と考えます。そのた
め、巡回パトロールによる注意喚起を徹底すると
ともに、指定喫煙場所の整備を推進していきま
す。

Ｅメール君

6 10 もうすぐ大規模接種センターで年齢制限が撤廃さ
れます。大規模接種センターで新型コロナワクチ
ンを接種したいので、５９歳以下の区民にも他区
のように接種券の送付をお願いします。接種券が
ないと予約ができません。

大規模接種センターの年齢基準が変更になったた
め、５９歳以下の方への接種券一斉送付に先立
ち、６月１６日より大規模接種センターでの接種
を希望する方に対する接種券送付の受け付けを
コールセンターで開始し、対応しました。

Ｅメール君

6 11 晴海トリトンスクエア近くの川沿いのベンチに
は、常に路上喫煙者がいます。周囲はとても臭
く、受動喫煙の被害が出ています。監視の強化
や、罰金を科すなど条例改正が必要ではないです
か。

当該場所を重点スポットと位置付け巡回パトロー
ル員を増員し、喫煙者を発見した場合は喫煙の中
止を求め、近隣の指定喫煙場所を案内していま
す。また、周辺の事業所に対し、喫煙者への禁煙
ルールの周知徹底を図るよう指導しました。

Ｅメール君

6 11 中央区にはオリンピックの選手村があるため、優
先的にワクチンを回してもらうよう都や国に働き
かけてください。

区では、５月２５日に区長および区議会議長名
で、国と都に新型コロナウイルスワクチン接種に
係る要望書を提出しています。今後も区民の皆さ
まが不安を感じないよう対応を進めていきます。

Ｅメール君

6 14 八重洲二丁目のコンビニエンスストア横の道路で
路上喫煙が多発しています。煙を吸ってしまうた
め、通行できません。何か対策を講じてもらえま
せんか。

この周辺を重点スポットと位置付け、巡回パト
ロールを強化し、喫煙者を発見した場合は喫煙の
中止を求め近隣の指定喫煙場所を案内していま
す。当該店舗に連絡を取り、啓発物の掲示やたば
こ購入者への路上喫煙禁止の注意喚起を行うよう
依頼しました。

Ｅメール君

6 15 基礎疾患対象者のワクチン接種券の次回送付まで
時間がかかるようですが、予約の混雑を避けるた
めにも、準備でき次第前倒しで発送できないで
しょうか。

基礎疾患を有する方等への接種券発送について、
ご期待に沿えず申し訳ありません。基礎疾患を有
する方等の申し込み数が非常に多く、申請日で区
切って印刷のスケジュールを決めないと対応が難
しいため、このような形での対応となります。

Ｅメール君

6 15 大規模接種会場での６４歳以下のワクチン接種予
約が可能になりましたが、接種券がないと予約で
きません。中央区も他区のように早く対象を広げ
てください。大規模接種会場は近いので、どんど
ん接種が進むと思います。

大規模接種センターの年齢基準が変更になったた
め、５９歳以下の方への接種券一斉送付に先立
ち、６月１６日より大規模接種センターでの接種
を希望する方に対する接種券送付の受付をコール
センターで開始し、対応しました。

Ｅメール君

6 15 新型コロナワクチンの基礎疾患を有する者向けの
接種申し込みをしましたが、接種券が届かないた
め、コールセンターに問い合わせたところ、発送
済みとの回答でした。届かないため、再度問い合
わせると発送していませんでした。改善してもら
えませんか。

基礎疾患を有する方への接種券発送および問い合
わせ対応について、コールセンターでの対応に至
らない点が多々あり申し訳ありませんでした。今
後、このようなことが起こらないよう区とコール
センターとの連携体制を改めて見直します。

Ｅメール君

6 16 今頃、高齢者施設従事者や基礎疾患対象者へワク
チン接種券の案内状を出しているのは遅過ぎま
す。前倒しして発送してください。６４歳以下を
一括りにすると予約が取りにくい状況になるの
で、段階的に順次発送することを提案します。

区では、優先順位が高いのに接種を受けられなく
なる方がなるべく出ないよう以下の順番で接種券
を発送しました。①６５歳以上の高齢者②６０～
６４歳の方、基礎疾患をお持ちの方、高齢者施設
等に従事する方③それ以外の方。

Ｅメール君
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月 日 内容 対応 投書種別
6 16 ワクチン接種券送付の予定を前倒しして早く接種

券を送ってください。大手町の大規模接種会場で
はワクチンが余っていても、接種券がないと予約
できません。当初の計画に固執せずに、全体の状
況を把握して早めの段階的な実施を推進してくだ
さい。

大規模接種センターの年齢基準が変更になったた
め、５９歳以下の方への接種券一斉送付に先立
ち、６月１６日より大規模接種センターでの接種
を希望する方に対する接種券送付の受付をコール
センターで開始し、対応しました。

電話

6 16 中央区は５９歳以下の区民へのワクチン接種券の
送付時期は未定のようですが、国の大規模接種セ
ンターの年齢制限が撤廃されましたので、ワクチ
ンを無駄にしないためにも、一刻も早く接種対象
年齢の区民宛てに接種券の送付だけは行ってほし
いです。

大規模接種センターの年齢基準が変更になったた
め、５９歳以下の方への接種券一斉送付に先立
ち、６月１６日より大規模接種センターでの接種
を希望する方に対する接種券送付の受付をコール
センターで開始し、対応しました。

Ｅメール君

6 17 近所の公園にノーリードで犬を連れている人がい
るのですが、そのことに対する保健所職員の対応
に納得ができません。説明してください。

担当した職員は強制力のある指導ができないこと
をお伝えしたかったとのことでした。その後区職
員が現地に赴き当該ノーリードの方に注意をしま
した。今後も職員の接遇向上に努めていきます。

Ｅメール君

6 17 新型コロナワクチン接種券が届きました。迅速な
対応に感謝します。医師会との連携推進も成果を
挙げていると思います。なりふり構わずスピード
優先でプロジェクトを進める姿勢について、高く
評価したいと思います。

区の新型コロナワクチン接種実施について、お褒
めの言葉と励ましの言葉をいただき、ありがとう
ございました。今後も引き続き、区民の皆さまが
不安を感じないよう対応を進めていきます。

Ｅメール君

6 17 現在、中央区より人口の多い自治体で年齢制限を
撤廃したワクチン接種が開始されています。なぜ
中央区は速やかな全世代へのワクチン接種に踏み
切らないのですか。各接種会場が空いているのに
年齢制限をかける区の姿勢が理解できません。

区では、優先順位が高いのに接種を受けられなく
なる方がなるべく出ないよう以下の順番で接種券
を発送しました。①６５歳以上の高齢者②６０～
６４歳の方、基礎疾患をお持ちの方、高齢者施設
等に従事する方③それ以外の方。

Ｅメール君

6 18 国の大規模接種会場の対象年齢が拡大されました
が、接種券がないため予約できません。現役世代
用の大規模接種会場の設置、２４時間の接種体制
の整備を行ってもらえませんか。

大規模接種センターの年齢基準が変更になったた
め、５９歳以下の方への接種券一斉送付に先立
ち、６月１６日より大規模接種センターでの接種
を希望する方に対する接種券送付の受付をコール
センターで開始し、対応しました。また、大規模
接種会場の設置や２４時間の接種体制の整備はワ
クチン供給量が限られているため難しい状況で
す。

Ｅメール君

6 18 ５９歳以下の希望者への新型コロナワクチン接種
について、２点要望します。①接種スケジュール
の早期発表。②接種時間帯の延長　（午前８時開
始、午後８時終了など）、土曜日の接種実施。

①国から供給されるワクチン数に応じ、随時予約
枠を開放しているため、現時点では事前公表は
行っていません。②夜間や土曜日に接種を行って
いる区内医療機関がありますのでご検討くださ
い。

Ｅメール君

6 21 晴海トリトンスクエアの運河沿いのさくらの散歩
道に喫煙者が散見されます。特に、平日の昼どき
などは、集団で話しながら喫煙をしており、そば
を通ると、煙や臭いが不快です。「禁煙」の張り
紙が多数貼付されていますが、改善していませ
ん。

当該場所を重点スポットと位置付け巡回パトロー
ル員を増員し、喫煙者を発見した場合は喫煙の中
止を求め、近隣の指定喫煙場所を案内していま
す。また、周辺の事業所に対し、喫煙者への禁煙
ルールの周知徹底を図るよう指導しました。

Ｅメール君

6 23 オリンピック開催を楽しみにしている一方、コロ
ナワクチンの接種券がまだ届いておらず非常に不
安です。選手村付近の住民に対し、オリンピック
前に確実にワクチン接種が完了できるよう、早急
に接種券の配布や接種枠の確保をお願いします。

区ではワクチン接種の実施にあたり、国が定めた
基準にのっとり接種を行っています。地域を分け
ての接種は、必要なワクチン量が供給されていな
いことや、区内の一部地域のみで著しく陽性者が
発生している状況ではないことから、実施は難し
い状況です。

Ｅメール君

6 24 オリンピックの開催が決まりさまざまな国や地域
から観戦者が来ますが、ワクチン接種券すら届い
ていません。晴海や勝どきなど限られた移動手段
で人がごった返すことを考えても、オリンピック
前に接種を終えて当然だと思います。対応が遅過
ぎます。

区では、国が示す基準にのっとり接種券を発送し
ました。接種券発送については、各区それぞれの
考え方により対応を行っていますが、区では、重
症化リスクが高い方から順に接種券を発送しまし
た。

Ｅメール君

6 24 晴海の選手村で新型コロナ感染者が発生した場
合、中央区の保健所が対応すると報道されていま
す。国、都、組織委員会と調整ができているので
しょうか。区の保健所は区民を優先すべきです。
どのような体制になっているのか公表してくださ
い。

都および組織委員会と協議を行い、「東京２０２
０大会保健衛生支援東京拠点」が設置されること
となりました。拠点には都の職員が配属され、選
手村に滞在するアスリートなどが新型コロナウイ
ルス感染症の陽性者、または濃厚接触者となった
場合の対応を行います。

Ｅメール君

6 25 勝どき二丁目児童遊園が喫煙の場所になっていま
す。朝と夕方が特に多いです。以前、区役所に電
話して注意してもらったのですが、改善されてい
ません。子どもが遊べないので早急に対応してく
ださい。

当該児童遊園での喫煙は条例で禁止していること
から、巡回パトロールにより喫煙の中止を求め、
指定喫煙場所に誘導しています。当該児童遊園を
安心して利用できるようルールを守らない喫煙者
に対し行政指導を行うなど喫煙禁止場所での禁煙
の徹底を図ります。

Ｅメール君
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月 日 内容 対応 投書種別
6 4 他の自治体が若い人からワクチン接種するという

報道を知り大変驚きました。中央区も社会を支え
ている働く世代を優先して接種してください。

区では、国が示す基準にのっとり接種券を発送し
ました。接種券発送については、各区それぞれの
考え方により対応を行っていますが、区では、重
症化リスクが高い方から順に接種券を発送しまし
た。

Ｅメール君

6 7 ワクチン接種の付き添いをした際に、椅子に座っ
ていたら係員に注意されました。集団接種会場に
付き添い用の椅子も用意してもらえませんか。

集団接種会場の待機スペースは被接種者の方で埋
まっているため、付き添いの方向けの場所の確保
が難しい状況です。また、被接種者と付き添いの
方の区別がつかず、アナフィラキシーショックな
どが発生した際、迅速に適切な対応が取れないこ
とからも席は用意していません。

Ｅメール君

6 9 新型コロナワクチン接種のお知らせの手紙が届き
ましたが、紙の無駄ではないですか。基礎疾患の
ある方は自身で分かっているため、わざわざお知
らせの手紙を送らなくても自己申告できると思い
ます。

基礎疾患を有する方などへの事前申請通知につい
て、申請期間が限られている中、多くの方へ直接
情報を届けるため、区では対象者全員に送付する
必要があると考え、送付しました。

Ｅメール君

6 9 子どもに障害があり、新型コロナワクチン接種優
先対象者であるため、申し込みをしようと思いま
すが、介助者がいなければ１人では接種会場まで
行くことができません。なぜ介助者も優先接種の
対象者にならないのですか。

優先接種の対象については、国が示した基準に基
づき行う必要があるため、区では変更ができませ
ん。ご期待に沿えず、申し訳ありません。 Ｅメール君

6 9 毎朝、馬喰町駅まで歩くほんの数分の間に、路上
喫煙者とすれ違います。私は、たばこの煙を少し
でも吸うと、高熱が出たり、息が苦しくなったり
します。ルールを守らない人たちに、ルールを
守ってもらうためには、罰則を設けるしかないと
思います。

受動喫煙をなくすためには、罰則による過料より
も、喫煙ルールの周知徹底と指定喫煙場所の整備
による分煙環境の確保が重要と考えます。そのた
め、巡回パトロールによる注意喚起を徹底すると
ともに、指定喫煙場所の整備を推進していきま
す。

Ｅメール君

6 10 もうすぐ大規模接種センターで年齢制限が撤廃さ
れます。大規模接種センターで新型コロナワクチ
ンを接種したいので、５９歳以下の区民にも他区
のように接種券の送付をお願いします。接種券が
ないと予約ができません。

大規模接種センターの年齢基準が変更になったた
め、５９歳以下の方への接種券一斉送付に先立
ち、６月１６日より大規模接種センターでの接種
を希望する方に対する接種券送付の受け付けを
コールセンターで開始し、対応しました。

Ｅメール君

6 11 晴海トリトンスクエア近くの川沿いのベンチに
は、常に路上喫煙者がいます。周囲はとても臭
く、受動喫煙の被害が出ています。監視の強化
や、罰金を科すなど条例改正が必要ではないです
か。

当該場所を重点スポットと位置付け巡回パトロー
ル員を増員し、喫煙者を発見した場合は喫煙の中
止を求め、近隣の指定喫煙場所を案内していま
す。また、周辺の事業所に対し、喫煙者への禁煙
ルールの周知徹底を図るよう指導しました。

Ｅメール君

6 11 中央区にはオリンピックの選手村があるため、優
先的にワクチンを回してもらうよう都や国に働き
かけてください。

区では、５月２５日に区長および区議会議長名
で、国と都に新型コロナウイルスワクチン接種に
係る要望書を提出しています。今後も区民の皆さ
まが不安を感じないよう対応を進めていきます。

Ｅメール君

6 14 八重洲二丁目のコンビニエンスストア横の道路で
路上喫煙が多発しています。煙を吸ってしまうた
め、通行できません。何か対策を講じてもらえま
せんか。

この周辺を重点スポットと位置付け、巡回パト
ロールを強化し、喫煙者を発見した場合は喫煙の
中止を求め近隣の指定喫煙場所を案内していま
す。当該店舗に連絡を取り、啓発物の掲示やたば
こ購入者への路上喫煙禁止の注意喚起を行うよう
依頼しました。

Ｅメール君

6 15 基礎疾患対象者のワクチン接種券の次回送付まで
時間がかかるようですが、予約の混雑を避けるた
めにも、準備でき次第前倒しで発送できないで
しょうか。

基礎疾患を有する方等への接種券発送について、
ご期待に沿えず申し訳ありません。基礎疾患を有
する方等の申し込み数が非常に多く、申請日で区
切って印刷のスケジュールを決めないと対応が難
しいため、このような形での対応となります。

Ｅメール君

6 15 大規模接種会場での６４歳以下のワクチン接種予
約が可能になりましたが、接種券がないと予約で
きません。中央区も他区のように早く対象を広げ
てください。大規模接種会場は近いので、どんど
ん接種が進むと思います。

大規模接種センターの年齢基準が変更になったた
め、５９歳以下の方への接種券一斉送付に先立
ち、６月１６日より大規模接種センターでの接種
を希望する方に対する接種券送付の受付をコール
センターで開始し、対応しました。

Ｅメール君

6 15 新型コロナワクチンの基礎疾患を有する者向けの
接種申し込みをしましたが、接種券が届かないた
め、コールセンターに問い合わせたところ、発送
済みとの回答でした。届かないため、再度問い合
わせると発送していませんでした。改善してもら
えませんか。

基礎疾患を有する方への接種券発送および問い合
わせ対応について、コールセンターでの対応に至
らない点が多々あり申し訳ありませんでした。今
後、このようなことが起こらないよう区とコール
センターとの連携体制を改めて見直します。

Ｅメール君

6 16 今頃、高齢者施設従事者や基礎疾患対象者へワク
チン接種券の案内状を出しているのは遅過ぎま
す。前倒しして発送してください。６４歳以下を
一括りにすると予約が取りにくい状況になるの
で、段階的に順次発送することを提案します。

区では、優先順位が高いのに接種を受けられなく
なる方がなるべく出ないよう以下の順番で接種券
を発送しました。①６５歳以上の高齢者②６０～
６４歳の方、基礎疾患をお持ちの方、高齢者施設
等に従事する方③それ以外の方。

Ｅメール君
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月 日 内容 対応 投書種別
6 25 本日自宅にワクチン接種の用紙が届きましたが、

ウェブ予約では７月までに予約できる枠はありま
せんでした。他の区は少しずつでも接種を早める
ような対応をしていますが、中央区ではどのよう
な対応をしているのか教えてください。

区では、大規模接種センターでの接種対象者が変
更になるたび、接種を希望される方に対して、
コールセンターで受け付け、個別に対応を行って
います。また、集団接種会場だけでなく、個別の
医療機関でも接種を受けられるよう、区内全域の
医療機関と連携を図り実施しています。

Ｅメール君

6 28 高尾稲荷神社から豊海橋へ抜ける道、そこから隅
田川テラスへ抜ける公衆トイレ近辺で、犬のふん
を放置したまま散歩する人がいます。注意喚起を
お願いします。

現場付近の電柱２カ所に犬のふんの持ち帰りをお
願いするマナープレートを設置しました。今後も
飼い主に対して、粘り強くマナー遵守の普及啓発
に努めていきます。

Ｅメール君

6 28 新型コロナワクチン集団接種会場は平日の午前、
午後と日曜日のみ開設しています。現役世代が接
種しやすいように、平日夜間、土曜日も開設して
もらえませんか。

夜間や土曜日の集団接種については、実施場所や
医療従事者などの確保が困難なため行っていませ
んが、個別接種を行っている区内医療機関があり
ますのでご検討ください。

Ｅメール君

6 29 コロナワクチン接種券発送前に事前案内を送付さ
れていますが、わざわざ送る必要があるのでしょ
うか。ホームページや接種券に同封されてくる文
書と重複していますし、数日後には接種券も到着
します。無駄は省いた方がいいと思います。

少しでも早く接種券を送付するため、予定より早
く接種券を印刷した関係で、予約可能日を記載し
た通知を同封することができませんでした。本来
であれば同時に送付すべきことは、区でも承知し
ていますが、接種券を少しでも早く送付するため
に、このような形で対応しました。

Ｅメール君

6 29 １回目のワクチン接種を受け、２回目の予約を行
おうとしたところ、予約が埋まっていて推奨され
る日にちに打つことができません。どうしたら良
いですか。

ワクチン接種の２回目予約について、ご不安な思
いをさせてしまい申し訳ありません。２回目の接
種をされる方が予約を取りやすい状況を作るた
め、１回目の予約枠と２回目の予約枠を分け、２
回目の方が優先的に予約できるシステムに変更し
ました。

Ｅメール君

6 30 帯状疱疹のワクチン接種への助成制度を検討して
ください。現在ワクチンは２種類あるので、選択
できれば良いと思います。

区では、法定接種以外の予防接種費用を助成対象
とする場合、流行状況や接種の効果・有効性、副
反応の有無など総合的に検討し、実施の可否を決
めています。帯状疱疹予防接種費用の助成は、現
在、予定していませんが、必要に応じ検討してい
きます。

Ｅメール君

7 1 海外留学で渡航する際に証明書が必要なため、ワ
クチン接種証明書を速やかに発行してください。

電話にて「国が準備を進めているワクチンパス
ポートは、７月下旬以降の開始を予定している。
受付開始が決まったら、ホームページなどに掲載
し周知する。」旨説明し、了解を得ました。

Ｅメール君

7 2 晴海二丁目の歩道に、毎朝犬のふんが放置されま
す。午前６時前には放置してあり、いつも同じ場
所なので、同じ方だと思います。何か手を打てな
いでしょうか。

現場周辺で放置されたふんは確認できませんでし
たが、付近で犬の散歩をしていた方々に飼い主の
マナーに関するリーフレットを配布し、マナー遵
守のお願いを行いました。また、ふん尿の始末は
飼い主の責任である旨を記載したマナープレート
を現場付近に設置しました。

Ｅメール君

7 2 ５９歳以下のワクチン接種の予約を区のホーム
ページからしようとしたのですが、初日にもかか
わらず既にいっぱいで予約できません。こうなる
ことは分かっていたはずです。区民としては選手
村のこともあり不安です。何とかしてください。

電話にて「現在、供給されているワクチンの量に
限りがあり、予約枠が少なくなっている。国から
の供給が少ないため不足している状況である。ワ
クチンの供給量が確定次第、随時追加を行うた
め、予約サイトを確認してほしい。」旨説明し、
了承を得ました。

電話

7 5 ワクチン接種予約のためかかりつけ医に何度も電
話したり、区のホームページのサイトから予約し
ようとしましたが、すでに終了していました。
ホームページの情報を分かりやすくすることと、
ツイッターなどのＳＮＳで的確に情報発信するこ
とを要望します。

区ホームページでの分かりやすい情報周知につい
ては、区でも課題があると捉えています。改めて
周知方法を見直し、予約開始スケジュール等を特
設サイトのトップページに掲載するなど対応を進
めます。また、各種ＳＮＳの運用についても、同
様に対応を進めています。

Ｅメール君

7 5 中央区は選手村もあり、コロナ感染のリスクが他
の区より高いと思うのですが、なぜ接種券の送付
が他区より遅くなったのでしょうか。もう少し早
く送付していたら、大規模接種会場などですぐに
接種することも可能だったと思います。

区では、国が示す基準にのっとり年齢などの順番
で接種券を発送しました。また、大規模接種セン
ターでの接種を希望する方に対しては、５９歳以
下の方への接種券送付に先立ち、コールセンター
で受付を行い対応しました。

Ｅメール君

7 5 ワクチン接種状況ですが、他区に比べて若者世代
の接種が遅いのではないでしょうか。中央区の
３０代は７月末まで予約もできず、しかもワクチ
ンの供給が足りていないとのことです。選手村が
近くにあるのにいつまでもワクチンが回ってこな
いのは不安です。

現在、区では４０歳までの方の接種予約受付を
行っていますが、ワクチンの供給量が限られてい
るため、予約が取りづらい状況となっています。
また、若い世代への接種も対策が必要であると認
識しており、何らかの対応ができないか検討して
います。

Ｅメール君

7 5 他の自治体では保育園職員も高齢者施設従事者と
同じように、ワクチンの優先接種ができたところ
もあります。保育園の職員が感染すれば、園は閉
鎖され多くの家庭に影響があります。週末夜間時
間帯の接種を始めるなど何か対応策はあります
か。

区では、国が示す基準の順番で接種券を発送しま
した。また、ワクチンの供給量が少ない中、優先
枠を設けることは困難ですが、都では保育士など
を対象とした接種会場が設けられていますのでご
検討ください。

Ｅメール君
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３　「区長への手紙」要約

月 日 内容 対応 投書種別
7 5 ワクチン接種の予約が開始されましたが、１日も

経たないうちに全てが埋まり、１回目の予約もで
きませんでした。選手村もあるのに、接種できな
い人が大勢います。いつになれば接種できるの
か、今後の予約スケジュールを教えてください。

現在、区では４０歳までの方の接種予約受付を
行っていますが、ワクチンの供給量が限られてい
るため、予約が取りづらい状況です。今後の集団
接種の予約スケジュールは、詳細を特設サイトに
随時掲載していますので、ご確認ください。

Ｅメール君

7 5 ５０歳代のワクチン接種の予約受付が始まり、イ
ンターネットや電話で手続きをしようとしました
が、既に空き枠なしでした。大規模接種会場は予
約受付を終了し、職域接種も未定のままです。接
種券の配布はワクチン確保の見通しが立ってから
行ってください。

区では、国が示す基準にのっとり以下の順番で接
種券を発送しました。①６５歳以上の高齢者　②
６０～６４歳の方、基礎疾患をお持ちの方等③そ
れ以外の方。大規模接種センターや職域接種な
ど、さまざまな事情に合わせて接種ができるよう
１６～５９歳の方へ一斉に発送しました。

Ｅメール君

7 5 ワクチンの供給量が不十分で接種の予約ができな
いにもかかわらず、接種券を送付するのはどうし
てですか。

区では、国が示す基準にのっとり以下の順番で接
種券を発送しました。①６５歳以上の高齢者　②
６０～６４歳の方、基礎疾患をお持ちの方等③そ
れ以外の方。大規模接種センターや職域接種な
ど、さまざまな事情に合わせて接種ができるよう
１６～５９歳の方へ一斉に発送しました。

Ｅメール君

7 5 ワクチン接種の１回目を予約しましたが、２回目
の予約はいつ予約できるのか未定とのことです。
そもそも２回セットで予約ができないことに問題
があると思います。早急に改善をお願いします。

現在は対応を改め、集団接種会場で１回目の予約
をされた方が確実に２回目の予約が取れるよう、
２回目の方のみが申し込める予約枠を設け対応し
ています。

Ｅメール君

7 7 ワクチン接種の追加予約がありましたが、ホーム
ページの記載内容は不十分で分かりづらいため、
何度も電話することになり、時間を無駄にしまし
た。他区では会場の空き状況が一覧で分かるとこ
ろもあるのに、なぜ中央区はそれができないので
すか。

区のコールセンターやホームページでの分かりや
すい情報周知については、課題があると捉えてい
ます。現在、周知方法を見直し、対応を進めてい
ます。なお、会場の空き状況は、予約サイトにロ
グインすることで確認できます。

Ｅメール君

7 8 新型コロナワクチン接種特設サイトが大変見づら
いです。個別接種ができる病院の一覧の中で、ど
の日時が空いているのかを一度に表示してほしい
です。

個別接種の予約は、各医療機関において電話や窓
口、インターネットなどさまざまな方法で受け付
けています。予約状況は常に更新されるため、各
医療機関の空き状況を、随時、新型コロナワクチ
ン特設サイトに掲載することは難しい状況です。

Ｅメール君

7 9 新型コロナワクチン接種券が届きましたが、いま
だに１回目の予約すら取れません。予約枠が少な
過ぎます。２回目の予約枠は表示されますが、１
回目の予約ができません。

現在、国からのワクチン供給量が十分でないため
予約が取りづらい状況となっています。そのた
め、接種予約にあたっては、個別接種を行う区内
医療機関や都が設置する大規模接種センターでの
接種も視野に入れていただくと、予約が取りやす
くなります。

Ｅメール君

7 9 令和２年の全国小中高生の自殺者数が過去最多に
上りました。なぜ、子どもの自殺が増加している
のか、専門家なども入れて協議してもらえません
か。

区では、自殺対策協議会を設置し、自殺対策の取
り組みに関すること、状況把握に関すること、関
係機関との連携に関することなどを検討し、自殺
対策を推進しています。区では、過去５年以上
２０歳以下の自殺者はいませんが、引き続き自殺
防止対策に努めます。

Ｅメール君

7 12 ４０歳以上のワクチン接種の予約が取れません。
このまま４０歳以下の予約が始まると、さらに困
難になります。現在中高年のコロナが重症化して
いるので、まずは４０歳以上が予約ができるよう
になってから、その下の年代への予約を開始して
ください。

４０歳以上の方は７月２日から、３９歳以下の方
は７月３０日から予約受付を開始しました。３９
歳以下の予約受付開始については、感染が急拡大
している中、ずっと接種を受けられない年代が出
てきてしまうため、当初の予定通りに受付を開始
しました。

Ｅメール君

7 13 ワクチン接種の予約が取れない状況が続いていま
す。予約サイトの使い勝手も悪いし、このまま次
の年代の予約が始まると、さらに予約できなくな
りそうです。

接種予約については、ワクチン供給量が不足して
いるため、予約が取りづらい状況となっていま
す。また、システムについても改善の余地がある
点を承知しており、改善を進めていきます。

Ｅメール君

7 14 現在コロナウイルス予防対策として、うがいが推
奨されていますが、それだけでは不十分だと考え
ます。予防対策として、区民に鼻うがいの啓発を
掲示板やホームページなどで呼び掛けてほしいで
す。鼻うがいは他の自治体で推奨されています。

鼻うがいは、現時点で効果の確証が得られていま
せんので、区では、国や都の方針に基づき、手洗
い、マスクの着用、３密の回避など基本的な感染
対策の徹底をお願いしています。今後も、国や都
からの情報を基に、感染予防の啓発を行っていき
ます。

Ｅメール君

7 15 ワクチン接種について質問です。①中央区はなぜ
ワクチン接種がこんなに遅いのか。②選手村があ
るのになぜ優先してワクチンが配分されないの
か。③晴海地区の住民が選手村の影響で感染した
らどう対応するのか。④接種の情報を積極的に発
信すべきです。

①高齢者向け接種については国内でも早期に進ん
だ自治体の一つです。②③５月２５日に区長・議
長名で、国と都に要望書を提出しています。ま
た、選手村関係の感染は、組織委員会や都が対応
するものと認識しています。④区報やホームペー
ジのほか、各種ＳＮＳでも随時発信しています。

Ｅメール君

7 16 基礎疾患があるため事前申請し、接種券を受け取
りましたが、現在予約ができていません。基礎疾
患がある方で１回目の予約ができていない方に対
する救済措置をお願いします。

現在、国からのワクチン供給量が十分ではないた
め、予約が取りづらい状況です。そのため、区の
集団接種会場だけでなく、個別接種を行う区内医
療機関や国が設置する大規模接種センターでの接
種も視野に入れていただくと、予約が取りやすく
なります。

電話
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月 日 内容 対応 投書種別
6 25 本日自宅にワクチン接種の用紙が届きましたが、

ウェブ予約では７月までに予約できる枠はありま
せんでした。他の区は少しずつでも接種を早める
ような対応をしていますが、中央区ではどのよう
な対応をしているのか教えてください。

区では、大規模接種センターでの接種対象者が変
更になるたび、接種を希望される方に対して、
コールセンターで受け付け、個別に対応を行って
います。また、集団接種会場だけでなく、個別の
医療機関でも接種を受けられるよう、区内全域の
医療機関と連携を図り実施しています。

Ｅメール君

6 28 高尾稲荷神社から豊海橋へ抜ける道、そこから隅
田川テラスへ抜ける公衆トイレ近辺で、犬のふん
を放置したまま散歩する人がいます。注意喚起を
お願いします。

現場付近の電柱２カ所に犬のふんの持ち帰りをお
願いするマナープレートを設置しました。今後も
飼い主に対して、粘り強くマナー遵守の普及啓発
に努めていきます。

Ｅメール君

6 28 新型コロナワクチン集団接種会場は平日の午前、
午後と日曜日のみ開設しています。現役世代が接
種しやすいように、平日夜間、土曜日も開設して
もらえませんか。

夜間や土曜日の集団接種については、実施場所や
医療従事者などの確保が困難なため行っていませ
んが、個別接種を行っている区内医療機関があり
ますのでご検討ください。

Ｅメール君

6 29 コロナワクチン接種券発送前に事前案内を送付さ
れていますが、わざわざ送る必要があるのでしょ
うか。ホームページや接種券に同封されてくる文
書と重複していますし、数日後には接種券も到着
します。無駄は省いた方がいいと思います。

少しでも早く接種券を送付するため、予定より早
く接種券を印刷した関係で、予約可能日を記載し
た通知を同封することができませんでした。本来
であれば同時に送付すべきことは、区でも承知し
ていますが、接種券を少しでも早く送付するため
に、このような形で対応しました。

Ｅメール君

6 29 １回目のワクチン接種を受け、２回目の予約を行
おうとしたところ、予約が埋まっていて推奨され
る日にちに打つことができません。どうしたら良
いですか。

ワクチン接種の２回目予約について、ご不安な思
いをさせてしまい申し訳ありません。２回目の接
種をされる方が予約を取りやすい状況を作るた
め、１回目の予約枠と２回目の予約枠を分け、２
回目の方が優先的に予約できるシステムに変更し
ました。

Ｅメール君

6 30 帯状疱疹のワクチン接種への助成制度を検討して
ください。現在ワクチンは２種類あるので、選択
できれば良いと思います。

区では、法定接種以外の予防接種費用を助成対象
とする場合、流行状況や接種の効果・有効性、副
反応の有無など総合的に検討し、実施の可否を決
めています。帯状疱疹予防接種費用の助成は、現
在、予定していませんが、必要に応じ検討してい
きます。

Ｅメール君

7 1 海外留学で渡航する際に証明書が必要なため、ワ
クチン接種証明書を速やかに発行してください。

電話にて「国が準備を進めているワクチンパス
ポートは、７月下旬以降の開始を予定している。
受付開始が決まったら、ホームページなどに掲載
し周知する。」旨説明し、了解を得ました。

Ｅメール君

7 2 晴海二丁目の歩道に、毎朝犬のふんが放置されま
す。午前６時前には放置してあり、いつも同じ場
所なので、同じ方だと思います。何か手を打てな
いでしょうか。

現場周辺で放置されたふんは確認できませんでし
たが、付近で犬の散歩をしていた方々に飼い主の
マナーに関するリーフレットを配布し、マナー遵
守のお願いを行いました。また、ふん尿の始末は
飼い主の責任である旨を記載したマナープレート
を現場付近に設置しました。

Ｅメール君

7 2 ５９歳以下のワクチン接種の予約を区のホーム
ページからしようとしたのですが、初日にもかか
わらず既にいっぱいで予約できません。こうなる
ことは分かっていたはずです。区民としては選手
村のこともあり不安です。何とかしてください。

電話にて「現在、供給されているワクチンの量に
限りがあり、予約枠が少なくなっている。国から
の供給が少ないため不足している状況である。ワ
クチンの供給量が確定次第、随時追加を行うた
め、予約サイトを確認してほしい。」旨説明し、
了承を得ました。

電話

7 5 ワクチン接種予約のためかかりつけ医に何度も電
話したり、区のホームページのサイトから予約し
ようとしましたが、すでに終了していました。
ホームページの情報を分かりやすくすることと、
ツイッターなどのＳＮＳで的確に情報発信するこ
とを要望します。

区ホームページでの分かりやすい情報周知につい
ては、区でも課題があると捉えています。改めて
周知方法を見直し、予約開始スケジュール等を特
設サイトのトップページに掲載するなど対応を進
めます。また、各種ＳＮＳの運用についても、同
様に対応を進めています。

Ｅメール君

7 5 中央区は選手村もあり、コロナ感染のリスクが他
の区より高いと思うのですが、なぜ接種券の送付
が他区より遅くなったのでしょうか。もう少し早
く送付していたら、大規模接種会場などですぐに
接種することも可能だったと思います。

区では、国が示す基準にのっとり年齢などの順番
で接種券を発送しました。また、大規模接種セン
ターでの接種を希望する方に対しては、５９歳以
下の方への接種券送付に先立ち、コールセンター
で受付を行い対応しました。

Ｅメール君

7 5 ワクチン接種状況ですが、他区に比べて若者世代
の接種が遅いのではないでしょうか。中央区の
３０代は７月末まで予約もできず、しかもワクチ
ンの供給が足りていないとのことです。選手村が
近くにあるのにいつまでもワクチンが回ってこな
いのは不安です。

現在、区では４０歳までの方の接種予約受付を
行っていますが、ワクチンの供給量が限られてい
るため、予約が取りづらい状況となっています。
また、若い世代への接種も対策が必要であると認
識しており、何らかの対応ができないか検討して
います。

Ｅメール君

7 5 他の自治体では保育園職員も高齢者施設従事者と
同じように、ワクチンの優先接種ができたところ
もあります。保育園の職員が感染すれば、園は閉
鎖され多くの家庭に影響があります。週末夜間時
間帯の接種を始めるなど何か対応策はあります
か。

区では、国が示す基準の順番で接種券を発送しま
した。また、ワクチンの供給量が少ない中、優先
枠を設けることは困難ですが、都では保育士など
を対象とした接種会場が設けられていますのでご
検討ください。

Ｅメール君
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月 日 内容 対応 投書種別
7 20 市場橋公園での喫煙を何とかしてほしいです。注

意を喚起する看板を設置してもらえませんか。
現地を確認し、関係部署と協議を進め、８月中に
園内禁煙の看板を２カ所増設する予定です。

Ｅメール君

7 21 日本橋本石町の駐車場や道路（私道）に喫煙者が
多数集まるため注意したところ、吸い殻を捨てら
れました。喫煙者は、オフィスビル内に喫煙ルー
ムがないため路上喫煙をするのだと思います。ぜ
ひ事業者へ喫煙ルーム設置などを喚起してくださ
い。

喫煙者が出入りするビルの管理者に連絡を取り、
各テナントに路上喫煙禁止の周知徹底および私有
地内での喫煙や周辺の駐車場での喫煙を直ちに止
めるよう注意喚起を行うとともに、従業員に喫煙
者がいる場合は、喫煙場所を確保するよう要請し
ました。

広聴はがき

7 21 勝どき二丁目児童遊園内と近隣の路上での喫煙へ
の対応をお願いします。

現地を確認し、周辺の歩道には８月中に立看板お
よび路面シートを設置する予定です。また、パト
ロールをより強化し、ルールを守らない喫煙者に
対し行政指導を行うなど、喫煙禁止場所での禁煙
の徹底を図ります。

Ｅメール君

7 21 銀座一丁目の通りで路上喫煙をしている人がいま
す。吸い殻のポイ捨てもしています。注意喚起し
てください。

ご指摘の場所での路上喫煙を防止するため、周辺
の事業所に対し注意喚起を行うとともに、近隣の
駐車場の管理者にも連絡を取り、禁煙の掲示の増
設など路上喫煙防止対策の徹底を依頼しました。

Ｅメール君

7 26 日本橋蛎殻町の飲食店は店の前の歩道に灰皿を置
いて喫煙させています。歩行者の邪魔であるだけ
でなく受動喫煙防止条例にも違反し、もしもコロ
ナ感染者であれば、感染が広がることになるため
恐怖を感じました。条例違反の取り締まりをお願
いします。

灰皿が置かれている場所は公道であることから、
当該場所での喫煙は条例で禁止していることを店
舗責任者に説明し、店頭での喫煙の案内を直ちに
中止するとともに、喫煙を希望する利用客がいた
際は、近隣の指定喫煙場所を案内するよう指導し
ました。

Ｅメール君

7 26 築地三丁目の飲食店前に喫煙所があるため、前を
通るたびに大量の副流煙を吸い、衣服にも臭いが
付着し、長年困っています。何か対策を講じても
らえませんか。

ご指摘の店舗にこれまで何度も状況の改善を行う
よう指導したところですが、状況が改善されてい
ないことから再訪店し、同条例で定めた事業者が
守るべきルールについて再度説明するとともに、
灰皿を撤去するよう指導しました。

Ｅメール君

7 26 ワクチン接種について、個別の事情があるため、
予約開始前からコールセンターに相談をし、やり
とりを行っていますが、なかなか対応をしてもら
えません。至急責任のある対応をしてください。
また、予約システムの設定を変更する場合は、周
知してください。

電話にて「職員の対応に至らない点があったこと
について、おわびする。担当した職員を指導し、
今後はしっかりとした対応を行う。また、予約シ
ステムについては、至急対応する必要があったた
め、即変更を行った。」旨説明し、了解を得まし
た。

Ｅメール君

7 28 区内在住で日本語が不自由な外国の友人の代わり
に医療機関にワクチン接種の予約電話をしたとこ
ろ、「日本語が話せない人は通訳同伴でも接種し
ない。」と言われました。外国人を理由にワクチ
ン接種を断らないよう医療機関への指導・対応を
お願いします。

当該病院長に確認したところ、「外国人を理由に
は断っていない。意思疎通（アレルギーの有無を
確認すること）ができない外国人はお断りしてい
る。」との回答がありました。院長に対し、外国
語の対応、スタッフの接遇の向上を要請しまし
た。

Ｅメール君

7 30 先日、２回目の新型コロナワクチン接種を受ける
ことができました。いろいろと大変な状況の中で
迅速、臨機応変に対応していただき、とても心強
く感じました。ありがとうございました。

お褒めの言葉をいただき、ありがとうございま
す。温かいお言葉をいただけたこと、非常にうれ
しく感じています。今後も引き続き、区民の皆さ
まが不安を感じないよう対応を進めていきます。

Ｅメール君

8 2 新型コロナワクチン接種の予約ができず不安で
す。２回目の予約枠は空いていますが、１回目の
予約ができません。働いているため、毎回予約開
始時刻にホームページにアクセスできないので、
先着順でなく年齢順にしてもらえませんか。

現在、区に供給されるワクチンが限られているた
め、集団接種会場の予約が取りづらい状況となっ
ています。そのため、個別接種を行う区内医療機
関や都が設置する大規模接種センターでの接種も
視野に入れていただくと、選択肢が広がり、予約
が取りやすくなります。

Ｅメール君

8 2 ワクチン接種の予約システムですが、２回目接種
者の枠が空いているなら、１回目接種者に融通す
るような柔軟な仕組みにするべきです。また、接
種会場の開設時間や開設日はどのような経緯で決
めたのでしょうか。

集団接種会場の２回目予約枠が埋まらなかった分
は、１回目の予約枠に追加して予約を受け付けて
います。接種会場の選定は、緊急時の対応が取れ
ることや医療従事者が手配できる体制が整ってい
ることなどを基準にしています。

Ｅメール君

8 2 新川にあるホテルの宿泊客が夜遅くに大声で叫び
続けていたため、警察に通報しました。その時間
にホテルの従業員がいなかった可能性が高いた
め、ホテルの従業員を常駐させるように指導して
もらえませんか。

警察署と連携し、事実関係の調査を行っていま
す。立入検査などにより従業員の常駐義務違反の
事実確認ができた場合には、厳しく指導を行って
いきます。また、宿泊客の迷惑行為についても、
施設の適正な運営確保に努めるよう指導を行いま
す。

Ｅメール君

8 2 ワクチン接種の予約システムが検索しづらいの
で、接種可能な会場が一目で分かるようにしてく
ださい。また、２回目接種を優先することは分か
りますが、１回目の予約が取りにくいので、予約
枠を調整するなど対策をお願いします。

ワクチン接種の予約システムは、他自治体と共通
の仕様で運営しているため、すぐに仕様変更はで
きません。集団接種会場の２回目の予約枠は１回
目を接種した方の分を確保しています。２回目予
約枠が埋まらない場合は、１回目の予約枠に追加
して予約を受け付けています。

Ｅメール君
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３　「区長への手紙」要約

月 日 内容 対応 投書種別
8 2 桜川公園を利用していますが、たばこを吸う人が

たくさんいます。利用してがっかりです。
桜川公園では巡回パトロールを実施し、喫煙者を
発見した場合は喫煙の中止を求めるとともに、近
隣の指定喫煙場所に誘導しています。その際、吸
い殻の清掃も併せて実施しているところです。今
後パトロールをより強化し、ルールを守らない喫
煙者に対しては、行政指導を行っていきます。

広聴はがき

8 2 中央区で製造業の許可申請をする計画をしていま
す。その申請にあたり、何度か保健所の窓口で必
要事項などを確認していますが、緊急事態宣言下
の現実を踏まえて、ＺｏｏｍやＴｅａｍｓなどで
ウェブ上でも問い合わせができるようにしてもら
えませんか。

電話にて「区では、パソコンなどのシステムがＺ
ｏｏｍ等に対応していない。将来対応したとして
も食品衛生の許認可は、設備の相談など重要な案
件のため、誤った認識がないよう図面を見ながら
直接相談を受ける形でないとできない。」旨回答
し、了承を得ました。

Ｅメール君

8 3 区内の新型コロナ感染者数が増えていますが、総
数以外の自宅待機者や入院者、調整中などの数字
も情報公開してください。また、ワクチン以外の
区独自の対策への取り組みをお願いします。

感染者の療養先については、都が個別に調整を
行っており、区では、都ホームページの集計を区
ホームページから閲覧できるようにして周知を
行っています。今後も国や都からの情報を基に、
区民の皆さまへの新型コロナウイルス感染症予防
の啓発を行っていきます。

Ｅメール君

8 10 中央区のワクチン接種予約システムでは、１回目
を個別接種で受けた人が２回目を集団接種で予約
する場合は、１回目として登録しなければなりま
せん。２回目の枠に空きがあるにもかかわらず、
予約できない状況です。改善できないでしょう
か。

ワクチン接種の実施にあたり、１回目を個別接種
を実施する医療機関で接種された場合、２回目も
同じ医療機関で接種することを原則としていま
す。個別接種を行う医療機関で、２回目の接種予
約を受け付けない場合、区から連絡し指導してい
ます

Ｅメール君

8 10 ①個別接種も、集団接種で利用しているシステム
で予約ができるようにしてもらえませんか。②ワ
クチン提供量が減少しているため、２回目の個別
接種の予約が困難な状態です。１回目を個別接種
した人の２回目接種を集団接種の２回目の枠でで
きるようにしてもらえませんか。

①個別接種の予約は、各医療機関それぞれの方法
で受け付けており、状況が逐一変更になるため、
区の予約システムで一元管理することは難しい状
況です。②１回目を個別接種を実施する医療機関
で接種された場合、２回目も同じ医療機関で接種
することを原則としています。

Ｅメール君

8 10 ワクチン接種予約システムですが、１回目を個別
接種で受けた人が２回目を集団接種で予約できる
ようにしてください。２回目の枠に空きがあるに
もかかわらず、１回目として登録しなければなら
ないので予約できない状況です。

ワクチン接種の実施にあたり、１回目を個別接種
を実施する医療機関で接種された場合、２回目も
同じ医療機関で接種することを原則としていま
す。個別接種を行う医療機関で、２回目の接種予
約を受け付けない場合、区から連絡し指導してい
ます。

Ｅメール君

8 10 マンションやホテルの増加とともに気軽な飲食店
が乱立していますが、コロナ禍でも公道にテーブ
ルを出し深夜まで営業するため、騒音に困ってい
ます。また、たばこを外の公道で吸わせているた
め煙やポイ捨てなど、中央区の治安に不安を感じ
ています。

屋外で客席を設ける場合、公道は不可ですが、私
有地であれば設置届を提出し営業は可能です。ま
た、飲食店利用者が公道上で喫煙している状況を
確認した際は、店舗に対し喫煙ルールを説明する
とともに、状況の改善を行うよう指導していま
す。

広聴はがき

8 10 近隣でネズミをよく見かけるので驚いています。
区でも町会や商店会のネズミ駆除事業への補助な
ど予算がありますが、緊急事態宣言中に一気に減
らすことはできませんか。１１月から３月まで
行っているネズミ駆除作業を通年でお願いしま
す。

区では、１１月から３月にかけて汚水ます・宅地
排水用雨水ます約２，５００カ所に、殺そ剤やネ
ズミ補そ器を設置し、駆除作業を集中的に行って
いるほか、年間を通して道路の植え込みなどの巣
穴に殺そ剤を投入し、ネズミ駆除作業を行ってい
ます。

Ｅメール君

8 12 月島商店街の多くの飲食店の前に灰皿が置かれ、
客が店の外で喫煙するので、受動喫煙の被害に
遭っています。注意喚起をお願いします。また、
ペット連れ可能の飲食店があるようですが、その
ことを表示してもらうようにできませんか。

飲食店前での喫煙により、公道上で受動喫煙が生
じている状況を確認した際は、その店舗に状況の
改善を行うよう指導しています。また、ペット連
れ入店については、食品衛生法で規定がないため
「ペット連れＯＫ」の表示を促す指導はできませ
ん。

Ｅメール君

8 13 ２回目の新型コロナワクチン接種の申し込みを行
いましたが、電話がなかなかつながりませんでし
た。１回目の接種を受けた人を優先させるべきだ
と思います。また、ＰＣＲ検査を無料で実施する
ことを検討してください。

集団接種会場のワクチン接種予約にあたっては、
２回目予約に優先枠を設けているため、２回目の
予約が取れないということは起こらない状況で
す。また、区の設置するＰＣＲ検査センターで行
う検査は、全て無料で行っています。

広聴はがき

8 16 現在、子宮頸がん予防ワクチンが公費で受けられ
る期間は小学校６年生から高校１年生相当の女子
とされていますが、高校３年生相当（またはそれ
以上）までに拡大することを希望します。国では
難しいとしても、中央区として対応できません
か。

区では、国が定める期間の接種について公費負担
を行っているため、期間の延長は難しいです。引
き続き接種を希望される方への接種機会の確保に
努めていきます。

Ｅメール君

8 18 築地二丁目の立ち飲み居酒屋は、従業員も客も一
切マスクをせず、狭い敷地内で酒を含めた飲食を
しています。感染対策の指導をお願いします。

感染症が完全に収束していない状況において、当
該飲食店の客席での感染予防対策について近隣住
民が不安に思っている旨お伝えするとともに、ガ
イドラインなどの情報提供を行いました。

Ｅメール君
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月 日 内容 対応 投書種別
7 20 市場橋公園での喫煙を何とかしてほしいです。注

意を喚起する看板を設置してもらえませんか。
現地を確認し、関係部署と協議を進め、８月中に
園内禁煙の看板を２カ所増設する予定です。

Ｅメール君

7 21 日本橋本石町の駐車場や道路（私道）に喫煙者が
多数集まるため注意したところ、吸い殻を捨てら
れました。喫煙者は、オフィスビル内に喫煙ルー
ムがないため路上喫煙をするのだと思います。ぜ
ひ事業者へ喫煙ルーム設置などを喚起してくださ
い。

喫煙者が出入りするビルの管理者に連絡を取り、
各テナントに路上喫煙禁止の周知徹底および私有
地内での喫煙や周辺の駐車場での喫煙を直ちに止
めるよう注意喚起を行うとともに、従業員に喫煙
者がいる場合は、喫煙場所を確保するよう要請し
ました。

広聴はがき

7 21 勝どき二丁目児童遊園内と近隣の路上での喫煙へ
の対応をお願いします。

現地を確認し、周辺の歩道には８月中に立看板お
よび路面シートを設置する予定です。また、パト
ロールをより強化し、ルールを守らない喫煙者に
対し行政指導を行うなど、喫煙禁止場所での禁煙
の徹底を図ります。

Ｅメール君

7 21 銀座一丁目の通りで路上喫煙をしている人がいま
す。吸い殻のポイ捨てもしています。注意喚起し
てください。

ご指摘の場所での路上喫煙を防止するため、周辺
の事業所に対し注意喚起を行うとともに、近隣の
駐車場の管理者にも連絡を取り、禁煙の掲示の増
設など路上喫煙防止対策の徹底を依頼しました。

Ｅメール君

7 26 日本橋蛎殻町の飲食店は店の前の歩道に灰皿を置
いて喫煙させています。歩行者の邪魔であるだけ
でなく受動喫煙防止条例にも違反し、もしもコロ
ナ感染者であれば、感染が広がることになるため
恐怖を感じました。条例違反の取り締まりをお願
いします。

灰皿が置かれている場所は公道であることから、
当該場所での喫煙は条例で禁止していることを店
舗責任者に説明し、店頭での喫煙の案内を直ちに
中止するとともに、喫煙を希望する利用客がいた
際は、近隣の指定喫煙場所を案内するよう指導し
ました。

Ｅメール君

7 26 築地三丁目の飲食店前に喫煙所があるため、前を
通るたびに大量の副流煙を吸い、衣服にも臭いが
付着し、長年困っています。何か対策を講じても
らえませんか。

ご指摘の店舗にこれまで何度も状況の改善を行う
よう指導したところですが、状況が改善されてい
ないことから再訪店し、同条例で定めた事業者が
守るべきルールについて再度説明するとともに、
灰皿を撤去するよう指導しました。

Ｅメール君

7 26 ワクチン接種について、個別の事情があるため、
予約開始前からコールセンターに相談をし、やり
とりを行っていますが、なかなか対応をしてもら
えません。至急責任のある対応をしてください。
また、予約システムの設定を変更する場合は、周
知してください。

電話にて「職員の対応に至らない点があったこと
について、おわびする。担当した職員を指導し、
今後はしっかりとした対応を行う。また、予約シ
ステムについては、至急対応する必要があったた
め、即変更を行った。」旨説明し、了解を得まし
た。

Ｅメール君

7 28 区内在住で日本語が不自由な外国の友人の代わり
に医療機関にワクチン接種の予約電話をしたとこ
ろ、「日本語が話せない人は通訳同伴でも接種し
ない。」と言われました。外国人を理由にワクチ
ン接種を断らないよう医療機関への指導・対応を
お願いします。

当該病院長に確認したところ、「外国人を理由に
は断っていない。意思疎通（アレルギーの有無を
確認すること）ができない外国人はお断りしてい
る。」との回答がありました。院長に対し、外国
語の対応、スタッフの接遇の向上を要請しまし
た。

Ｅメール君

7 30 先日、２回目の新型コロナワクチン接種を受ける
ことができました。いろいろと大変な状況の中で
迅速、臨機応変に対応していただき、とても心強
く感じました。ありがとうございました。

お褒めの言葉をいただき、ありがとうございま
す。温かいお言葉をいただけたこと、非常にうれ
しく感じています。今後も引き続き、区民の皆さ
まが不安を感じないよう対応を進めていきます。

Ｅメール君

8 2 新型コロナワクチン接種の予約ができず不安で
す。２回目の予約枠は空いていますが、１回目の
予約ができません。働いているため、毎回予約開
始時刻にホームページにアクセスできないので、
先着順でなく年齢順にしてもらえませんか。

現在、区に供給されるワクチンが限られているた
め、集団接種会場の予約が取りづらい状況となっ
ています。そのため、個別接種を行う区内医療機
関や都が設置する大規模接種センターでの接種も
視野に入れていただくと、選択肢が広がり、予約
が取りやすくなります。

Ｅメール君

8 2 ワクチン接種の予約システムですが、２回目接種
者の枠が空いているなら、１回目接種者に融通す
るような柔軟な仕組みにするべきです。また、接
種会場の開設時間や開設日はどのような経緯で決
めたのでしょうか。

集団接種会場の２回目予約枠が埋まらなかった分
は、１回目の予約枠に追加して予約を受け付けて
います。接種会場の選定は、緊急時の対応が取れ
ることや医療従事者が手配できる体制が整ってい
ることなどを基準にしています。

Ｅメール君

8 2 新川にあるホテルの宿泊客が夜遅くに大声で叫び
続けていたため、警察に通報しました。その時間
にホテルの従業員がいなかった可能性が高いた
め、ホテルの従業員を常駐させるように指導して
もらえませんか。

警察署と連携し、事実関係の調査を行っていま
す。立入検査などにより従業員の常駐義務違反の
事実確認ができた場合には、厳しく指導を行って
いきます。また、宿泊客の迷惑行為についても、
施設の適正な運営確保に努めるよう指導を行いま
す。

Ｅメール君

8 2 ワクチン接種の予約システムが検索しづらいの
で、接種可能な会場が一目で分かるようにしてく
ださい。また、２回目接種を優先することは分か
りますが、１回目の予約が取りにくいので、予約
枠を調整するなど対策をお願いします。

ワクチン接種の予約システムは、他自治体と共通
の仕様で運営しているため、すぐに仕様変更はで
きません。集団接種会場の２回目の予約枠は１回
目を接種した方の分を確保しています。２回目予
約枠が埋まらない場合は、１回目の予約枠に追加
して予約を受け付けています。

Ｅメール君
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３　「区長への手紙」要約

月 日 内容 対応 投書種別
8 20 中央区でも新型コロナウイルスの感染者が増えて

いますが、年齢構成や発生場所（例えば学校、家
庭、職場など）の発表は今後もしないのですか。
日常生活で気を付ける場面の参考になるため発表
してもらいたいです。

新型コロナウイルス感染症の陽性者の対応は、全
国共有のシステムで管理しており、都内の各保健
所への１日の届出件数や対応件数については、都
が集計し、都のホームページに掲載しています。
他区を含む状況が確認できるよう、都の集計を区
ホームページから閲覧できるようにしています。

Ｅメール君

8 23 喫煙禁止である晴海トリトンスクエア前の運河に
面した桜の散歩道に喫煙者が多くいます。特にラ
ンチタイムは、喫煙所と化しています。何か対策
を講じてもらえませんか。

区では、喫煙ルールの周知徹底を図るとともに、
晴海トリトンスクエアの管理者などが、当該場所
においても定期的に路上喫煙禁止の注意喚起を行
うよう指導しました。また、巡回パトロールを強
化し、喫煙者を発見した場合は喫煙の中止を求
め、禁煙の徹底を図ります。

Ｅメール君

8 23 ５０代への新型コロナワクチン接種を優先しても
らえませんか。また、接種方法を周知してくださ
い。

現在、国からのワクチン供給が十分ではないた
め、予約が取りづらい状況です。接種場所や予約
方法については、ワクチン接種特設サイトなどで
案内しています。

Ｅメール君

8 23 ワクチン接種会場で手伝いをしています。接種会
場に従事している職員が、来場者全てを確認し適
切な行動を取っていて感動しました。子ども連れ
も多く、対応も難しいと思いますが、このような
職員がいると本当に安心です。

お褒めの言葉をいただき、大変うれしく思ってい
ます。当日従事したスタッフに共有しました。今
後も同様の対応を継続していけるよう心掛けてい
きます。

Ｅメール君

8 24 他の自治体では妊婦のコロナワクチン優先枠の用
意が進んでいます。中央区は対応が遅いと思いま
す。予約がとれないという妊婦の声を多数聞きま
す。妊婦への対応を早くしてください。また、妊
婦が感染した場合の対応も発表してほしいです。

区では、８月２７日より妊娠中の区民を対象に、
新型コロナワクチンの優先接種を開始しました。
また、罹患（りかん）した場合は、最初にかかり
つけ医への相談をお願いし、入院が必要となった
場合は妊娠継続に伴う体調変化に対応可能な医療
機関への調整を行っています。

Ｅメール君

8 25 ワクチン集団接種会場には、付き添う人の待つ場
所がごくわずかのスペースしかなく、立って待機
していました。付き添う人全員が健康とは限りま
せんし、高齢者もいます。付き添う人にも椅子を
用意するようお願いします。

待機スペースの椅子に接種者以外の方が座ってい
ると、アナフィラキシーショックなどが発生した
際に、迅速に適切な対応ができないことから、付
き添いの方向けの椅子は用意していません。た
だ、皆さま個別の事情があるため、今後は状況に
応じ、臨機応変に現場で対応していきます。

Ｅメール君

8 27 ワクチン接種の予約が全くできない状況です。年
代ごとに日程接種を強制的に通知すれば、大半の
区民は指定された日時に接種すると思います。重
症化する可能性の高い５０代、４０代が順番に接
種できるようにした方が有効なのではないです
か。

日程を区で指定して接種を行う方法は、現在のワ
クチン供給方法などでは実現が難しい状況です。
区では９月１７日より、集団接種会場を新たに開
設します。この会場では、働いている方が接種を
受けやすいよう金曜日の夜と土曜日の午後に接種
を実施します。

Ｅメール君

8 27 ワクチン接種券が小学生にも届きましたが、小学
生が接種できる医療機関が少な過ぎます。通知に
子どもが接種可能な医療機関が分かるように表示
してください。また、小中学生を対象とした会場
（医療機関）を開設してほしいです。

区内で１２～１５歳向けの個別接種を行っている
医療機関については、新型コロナワクチン特設サ
イトに掲載していますので、ご確認ください。ま
た、区に供給されるワクチンが限られている中、
１２～１５歳を主とした接種会場を設けるのは難
しい状況です。

Ｅメール君

8 30 新型コロナワクチン接種券に同封の注意書は副反
応や死亡に関する情報が少なく感じました。中和
抗体検査を希望者もしくは検証データとして役立
たせるためにもサンプリング調査をしてよいと思
います。接種証明は差別につながらないよう慎重
に利用してほしいです。

新型コロナワクチン接種は国事業であり、安全性
や効果、補償等の情報提示、抗体検査等の調査は
国が行うものであるため、本区としては国から示
される情報を適切にお伝えしていくとともに、感
染やワクチン接種の有無による差別を行わないよ
う周知していきます。

Ｅメール君

8 30 八重洲通りと亀島橋西詰に「堀部安兵衛武庸之
碑」があります。最近、そこが喫煙所になったの
かと思うほど喫煙者がたむろしています。取り締
まりをお願いします。

当該緑地帯での喫煙は条例で禁止していることか
ら、巡回パトロールを実施し、喫煙の中止を求め
るとともに、ルールを守らない喫煙者に対しては
職員による行政指導を行うなど、喫煙禁止場所で
の禁煙の徹底を図ります。

Ｅメール君

8 31 八丁堀駅周辺の公園で昼休みに休憩したいのです
が、「禁煙」や「ポイ捨て禁止」の看板があるに
もかかわらず、喫煙者がたむろしていて休むこと
ができません。取り締まりをお願いします。

指定喫煙場所を除く公園内での喫煙は条例で禁止
していることから、巡回パトロールを実施し、喫
煙の中止を求めるとともに、ルールを守らない喫
煙者に対しては職員による行政指導を行うなど、
喫煙禁止場所での禁煙の徹底を図ります。

Ｅメール君

8 31 お昼頃に弾正橋を渡ったところ、５０～６０人く
らいの人が座ってたばこを吸っていました。オリ
ンピックまでには受動喫煙対策を推進していくと
うたっていたのに、この姿を見てがっかりです。

ご指摘の場所での喫煙は条例で禁止していること
から、巡回パトロールを強化し、ルールを守らな
い喫煙者に対し、職員による行政指導を行ってい
ます。また、周辺への啓発物設置やパトロール時
に吸い殻を収集するなど、喫煙禁止場所での禁煙
の徹底を図ります。

広聴はがき
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３　「区長への手紙」要約

月 日 内容 対応 投書種別
8 31 勝どき橋南詰付近の交差点や勝どき敬老館の横の

公園には、たばこの吸い殻がたくさん落ちていま
す。レベルの低さにがっかりです。

ご指摘の場所での喫煙は条例で禁止していること
から、巡回パトロールを強化し、ルールを守らな
い喫煙者に対し、職員による行政指導を行ってい
ます。また、周辺への啓発物設置やパトロール時
に吸い殻を収集するなど、喫煙禁止場所での禁煙
の徹底を図ります。

広聴はがき

9 3 日本橋小伝馬町、日本橋大伝馬町にある飲食店が
営業時間中、店外（公道）に、灰皿を設置してい
るため、路上喫煙場所と化しています。注意喚
起、指導してもらえませんか。

店頭公道上に灰皿が設置されていたことを確認し
たので、当該場所での喫煙は条例により禁止して
いることを説明し、店頭での喫煙を直ちに中止す
るとともに、灰皿を撤去するよう指導し、撤去さ
れたことを確認しました。

Ｅメール君

9 7 月島第二児童公園では、喫煙や植え込みの犬のト
イレ化など無法地帯となっています。駅前の風景
としてふさわしくありません。

月島第二児童公園には犬のふんの始末は飼い主の
責任である旨のマナープレートを掲出しています
が、植え込み付近にも増設します。また、同公園
での喫煙は条例で禁止としているため、巡回パト
ロールを実施し喫煙の中止を求めるとともに行政
指導を行うなど、禁煙の徹底を図ります。

Ｅメール君

9 7 平日の毎朝８時２０分頃に聖路加国際病院前の噴
水に腰掛けて喫煙している人がいます。路上喫煙
禁止の立て看板の裏で吸っています。保育園の登
園経路でもあるので、取り締まりをお願いしま
す。

ご指摘の場所での喫煙は条例で禁止しています。
また、喫煙者が守るべきルールに、近くに子ども
など健康に配慮が必要な人がいるときは喫煙を控
えるよう定めていることから、パトロールを強化
し、ルールを守らない喫煙者に対しては行政指導
を行うなど、禁煙の徹底を図ります。

Ｅメール君

9 10 新型コロナウイルス感染症に感染し、宿泊施設で
の療養終了後、体調を崩し入院しました。自分の
経験から、宿泊施設での療養者の体調管理に対す
る細かなフォローの徹底と公費負担の拡大を検討
してほしいと思います。

保健所では自宅療養されている方の健康観察を行
い、症状の変化などを聴き、迅速な対応ができる
よう取り組んでいます。また、医療費は医療機関
からの届出により、新型コロナウイルス感染症に
関する療養に必要な医療費用は公費負担となりま
す。

Ｅメール君

9 10 京橋二丁目のビルの裏通りは、昼間から夜まで路
上喫煙者が非常に多く、通ることができません。
喫煙禁止のポスター、看板は全く効果がなく、多
いときは３０人ぐらいが喫煙し、吸い殻が散乱し
ています。取り締まりをお願いします。

ご指摘の路地での喫煙は、条例で禁止しているこ
とから、巡回パトロールを実施し、喫煙者を発見
した場合は喫煙の中止を求め、近隣の指定喫煙場
所へ誘導しています。また、喫煙者の勤務先など
が特定できた場合には、その事業所に対し直接注
意喚起をしています。

Ｅメール君

9 10 京橋二丁目のビルの裏通りは、路上喫煙がまん延
しています。近隣に勤める人たちが来ているよう
で、昼休みや夕方には２０人ぐらいが喫煙してい
ます。喫煙者や近隣の企業に対し、指導・巡回な
どの強化をお願いします。

区では、当該場所を重点スポットと位置付け、巡
回パトロールを実施し、周辺事業者に連絡を取り
注意喚起を行うとともに、警察署と連携した合同
啓発を予定しています。また、ルールを守らない
喫煙者に対しては、行政指導を行うなど禁煙の徹
底を図ります。

Ｅメール君

9 13 勝どき駅から晴海方面に向かう道には細い路地が
あります。人通りは少ないですが、朝夕に歩きた
ばこをよく見ます。細い道なので臭いや火種が危
険ですし、通学路にもなっています。掲示だけで
は効果がないので取り締まりを強化してくださ
い。

区では、巡回パトロールを実施し、喫煙者を発見
した場合は喫煙の中止を求めるとともに、指定喫
煙場所へ誘導しています。また、喫煙ルールを広
く周知するとともに、ルールを守らない喫煙者に
対しては行政指導を行うなど喫煙禁止場所での禁
煙の徹底を図ります。

Ｅメール君

9 21 ワクチン接種の予約をするため、日時を変えて何
回も電話しましたが予約できません。どうしてこ
のような事態になるのでしょうか。

ワクチン接種の予約について、コールセンターに
連絡しても予約が取れない状況が続き、ご迷惑を
お掛けしました。９月以降は状況が改善し、現在
では常時予約を受け付けられる状況となっていま
す。

Ｅメール君

9 21 東京都出産応援事業について対象者の追加をお願
いします。

東京都出産応援事業は都が実施している事業であ
るため、都に確認したところ、対象者拡大の予定
はないとのことです。

Ｅメール君

9 21 晴海給水所のシャッター前の公道には、特に平日
のお昼の時間帯になると路上喫煙者がいるため、
迷惑しています。路上喫煙禁止の表示や、巡回指
導を強化してもらえませんか。

区では、巡回パトロールを実施し、喫煙者を発見
した場合は喫煙の中止を求めるとともに、指定喫
煙場所へ誘導しています。１０月中に周辺の歩道
に立看板を１カ所、路面シートを２カ所設置する
予定です。

Ｅメール君

9 22 月島第一公園で夜間に犬を放し飼いにしている人
がいて危険です。注意喚起をお願いします。

月島第一児童公園に犬のノーリードは禁止である
旨のマナープレートを設置します。

Ｅメール君

9 27 豊海運動公園は全体的に利用マナーが悪いです。
たばこの吸い殻や、ペットのふんなどが放置して
あります。芝生も使いたいのですが、ペットのふ
んがあり座れません。何か対策を講じてもらえま
せんか。

豊海運動公園での喫煙は、条例により禁止してい
るため喫煙者を発見した場合は喫煙の中止を求
め、近隣の指定喫煙場所を案内しています。ま
た、犬のふんの始末は飼い主の責任である旨を記
載したマナープレートを設置し、飼い主のマナー
について普及啓発に努めます。

Ｅメール君

9 28 新型コロナウイルス感染症の抗体検査を実施する
ことで区民が３回目のワクチン接種の必要性を判
断したり、さまざまなデータとして必要になると
思います。

世界保健機構（ＷＨＯ）では抗体検査について、
感染症発生防止の基準となる抗体値が明確に定義
されていないことから個人の診断を目的として行
うことは推奨していません。

Ｅメール君
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月 日 内容 対応 投書種別
8 20 中央区でも新型コロナウイルスの感染者が増えて

いますが、年齢構成や発生場所（例えば学校、家
庭、職場など）の発表は今後もしないのですか。
日常生活で気を付ける場面の参考になるため発表
してもらいたいです。

新型コロナウイルス感染症の陽性者の対応は、全
国共有のシステムで管理しており、都内の各保健
所への１日の届出件数や対応件数については、都
が集計し、都のホームページに掲載しています。
他区を含む状況が確認できるよう、都の集計を区
ホームページから閲覧できるようにしています。

Ｅメール君

8 23 喫煙禁止である晴海トリトンスクエア前の運河に
面した桜の散歩道に喫煙者が多くいます。特にラ
ンチタイムは、喫煙所と化しています。何か対策
を講じてもらえませんか。

区では、喫煙ルールの周知徹底を図るとともに、
晴海トリトンスクエアの管理者などが、当該場所
においても定期的に路上喫煙禁止の注意喚起を行
うよう指導しました。また、巡回パトロールを強
化し、喫煙者を発見した場合は喫煙の中止を求
め、禁煙の徹底を図ります。

Ｅメール君

8 23 ５０代への新型コロナワクチン接種を優先しても
らえませんか。また、接種方法を周知してくださ
い。

現在、国からのワクチン供給が十分ではないた
め、予約が取りづらい状況です。接種場所や予約
方法については、ワクチン接種特設サイトなどで
案内しています。

Ｅメール君

8 23 ワクチン接種会場で手伝いをしています。接種会
場に従事している職員が、来場者全てを確認し適
切な行動を取っていて感動しました。子ども連れ
も多く、対応も難しいと思いますが、このような
職員がいると本当に安心です。

お褒めの言葉をいただき、大変うれしく思ってい
ます。当日従事したスタッフに共有しました。今
後も同様の対応を継続していけるよう心掛けてい
きます。

Ｅメール君

8 24 他の自治体では妊婦のコロナワクチン優先枠の用
意が進んでいます。中央区は対応が遅いと思いま
す。予約がとれないという妊婦の声を多数聞きま
す。妊婦への対応を早くしてください。また、妊
婦が感染した場合の対応も発表してほしいです。

区では、８月２７日より妊娠中の区民を対象に、
新型コロナワクチンの優先接種を開始しました。
また、罹患（りかん）した場合は、最初にかかり
つけ医への相談をお願いし、入院が必要となった
場合は妊娠継続に伴う体調変化に対応可能な医療
機関への調整を行っています。

Ｅメール君

8 25 ワクチン集団接種会場には、付き添う人の待つ場
所がごくわずかのスペースしかなく、立って待機
していました。付き添う人全員が健康とは限りま
せんし、高齢者もいます。付き添う人にも椅子を
用意するようお願いします。

待機スペースの椅子に接種者以外の方が座ってい
ると、アナフィラキシーショックなどが発生した
際に、迅速に適切な対応ができないことから、付
き添いの方向けの椅子は用意していません。た
だ、皆さま個別の事情があるため、今後は状況に
応じ、臨機応変に現場で対応していきます。

Ｅメール君

8 27 ワクチン接種の予約が全くできない状況です。年
代ごとに日程接種を強制的に通知すれば、大半の
区民は指定された日時に接種すると思います。重
症化する可能性の高い５０代、４０代が順番に接
種できるようにした方が有効なのではないです
か。

日程を区で指定して接種を行う方法は、現在のワ
クチン供給方法などでは実現が難しい状況です。
区では９月１７日より、集団接種会場を新たに開
設します。この会場では、働いている方が接種を
受けやすいよう金曜日の夜と土曜日の午後に接種
を実施します。

Ｅメール君

8 27 ワクチン接種券が小学生にも届きましたが、小学
生が接種できる医療機関が少な過ぎます。通知に
子どもが接種可能な医療機関が分かるように表示
してください。また、小中学生を対象とした会場
（医療機関）を開設してほしいです。

区内で１２～１５歳向けの個別接種を行っている
医療機関については、新型コロナワクチン特設サ
イトに掲載していますので、ご確認ください。ま
た、区に供給されるワクチンが限られている中、
１２～１５歳を主とした接種会場を設けるのは難
しい状況です。

Ｅメール君

8 30 新型コロナワクチン接種券に同封の注意書は副反
応や死亡に関する情報が少なく感じました。中和
抗体検査を希望者もしくは検証データとして役立
たせるためにもサンプリング調査をしてよいと思
います。接種証明は差別につながらないよう慎重
に利用してほしいです。

新型コロナワクチン接種は国事業であり、安全性
や効果、補償等の情報提示、抗体検査等の調査は
国が行うものであるため、本区としては国から示
される情報を適切にお伝えしていくとともに、感
染やワクチン接種の有無による差別を行わないよ
う周知していきます。

Ｅメール君

8 30 八重洲通りと亀島橋西詰に「堀部安兵衛武庸之
碑」があります。最近、そこが喫煙所になったの
かと思うほど喫煙者がたむろしています。取り締
まりをお願いします。

当該緑地帯での喫煙は条例で禁止していることか
ら、巡回パトロールを実施し、喫煙の中止を求め
るとともに、ルールを守らない喫煙者に対しては
職員による行政指導を行うなど、喫煙禁止場所で
の禁煙の徹底を図ります。

Ｅメール君

8 31 八丁堀駅周辺の公園で昼休みに休憩したいのです
が、「禁煙」や「ポイ捨て禁止」の看板があるに
もかかわらず、喫煙者がたむろしていて休むこと
ができません。取り締まりをお願いします。

指定喫煙場所を除く公園内での喫煙は条例で禁止
していることから、巡回パトロールを実施し、喫
煙の中止を求めるとともに、ルールを守らない喫
煙者に対しては職員による行政指導を行うなど、
喫煙禁止場所での禁煙の徹底を図ります。

Ｅメール君

8 31 お昼頃に弾正橋を渡ったところ、５０～６０人く
らいの人が座ってたばこを吸っていました。オリ
ンピックまでには受動喫煙対策を推進していくと
うたっていたのに、この姿を見てがっかりです。

ご指摘の場所での喫煙は条例で禁止していること
から、巡回パトロールを強化し、ルールを守らな
い喫煙者に対し、職員による行政指導を行ってい
ます。また、周辺への啓発物設置やパトロール時
に吸い殻を収集するなど、喫煙禁止場所での禁煙
の徹底を図ります。

広聴はがき
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３　「区長への手紙」要約

月 日 内容 対応 投書種別
9 29 日本橋馬喰町の飲食店の前の歩道にテーブルと灰

皿が置かれ、そこが利用者の喫煙場所になってい
ます。歩道での喫煙禁止の徹底をお願いします。

ご指摘の店舗に対し、テーブルおよび椅子を公道
に設置することにより通行の妨げとなっているこ
と、また、条例により区が指定する喫煙場所を除
き、公道上での喫煙を禁止していることを説明
し、店頭での喫煙を直ちに中止するとともに、灰
皿を撤去するよう指導しました。

Ｅメール君

9 30 日本橋プラザビルの正面にある建物の裏通りでの
路上喫煙がひどいです。取り締まりをお願いしま
す。

区では、路上等の公共の場所での喫煙およびポイ
捨てを条例で禁止するとともに、私道などでの喫
煙においても公共の場所にいる区民等に受動喫煙
を生じさせないよう配慮しなければならないと定
めていることから、パトロールを強化し、喫煙禁
止場所での禁煙の徹底を図ります。

Ｅメール君

10 4 八丁堀三丁目にある飲食店の喫煙所からの煙が公
道まで来ており、煙害に困っています。また、夜
間、銀座地区に路上喫煙者が多くいます。ボラン
ティアを募集し、夜間の見回りをするなど、何か
対策を講じてもらえませんか。

私有地内での喫煙であっても公共の場所にいる方
に受動喫煙が生じることがないよう、環境改善を
行うよう指導しました。違反者に対する注意喚起
はトラブルに発展した事例もあることから証票を
携帯したパトロール員や職員が対応します。

Ｅメール君

10 5 ２回のワクチン接種の予約を取るのに、電話がつ
ながらず何回も電話しなければなりませんでし
た。３回目の接種をするのであれば、区で日時・
医療機関を指定し都合が悪ければ連絡を入れると
いう方法にしてください。

日時等を指定した接種は住民全員分のワクチンが
届くスケジュールが事前に決定していれば実施が
可能ですが、ワクチンの供給スケジュールが直前
にならないと分からないこと、また、通常診療を
行う個別診療機関を指定して実施することは、実
現が難しい状況です。

投書

10 5 先日、聖路加臨床学術センターで２回目のワクチ
ン接種を終えました。スタッフの皆さんがテキパ
キと業務をこなし、親身になって対応していたの
で、スムーズかつ安心して接種を受けられまし
た。病院のスタッフや区の職員の方のおかげで
す。

お褒めのお言葉をいただき、ありがとうございま
す。今後も、区民の皆さまが不安を感じないよう
対応を進めていきます。

Ｅメール君

10 6 月島第二児童公園で、毎日夜になってからベンチ
で喫煙をしている人たちがいます。飲食するのは
良いと思いますが、喫煙は問題だと思います。対
応をお願いします。

当該公園での喫煙は条例で禁止されており、区で
は巡回パトロールを実施し、喫煙者に対して喫煙
の中止を求めるとともに、近隣の指定喫煙場所を
案内しています。なお、園内のテーブルへの掲示
について関係部署と協議を進めています。

Ｅメール君

10 14 銀座三丁目にある飲食店は、店内に喫煙室がある
のですが、喫煙室とガラス戸に隙間があり、店内
にたばこの臭いが広がっています。これは受動喫
煙防止条例の基準を満たしているのでしょうか。
調査の上、指導してください。

ご指摘の喫煙室を確認したところ、健康増進法で
定める喫煙室の基準を満たしていないことが判明
しました。当該喫煙室の運用に際し、喫煙室の外
側から内側に０．２メートル／秒以上で空気が流
入するよう改善してから供用するよう指導しまし
た。

Ｅメール君

10 21 中央区に住んで、まず感じたのは、歩きたばこや
路上喫煙をしている人が多いことです。子育て世
代でもあり、子どもへの悪影響が心配です。どう
にかならないでしょうか。

区では巡回パトロールを実施し、喫煙禁止場所で
喫煙者を発見した場合は、喫煙の中止を求め、近
隣の指定喫煙場所へ誘導しています。ルールを守
らない喫煙者に対しては、職員による行政指導を
行うなど、喫煙禁止場所での禁煙の徹底を図りま
す。

広聴はがき

10 25 中央区では帯状疱疹予防接種の費用について、助
成を行うことを検討していますか。他の自治体で
は既に助成制度があるようです。

区では、法定接種以外の予防接種費用を助成対象
とする場合は、感染症の流行状況、ワクチン接種
の効果および集団感染の有効性などを総合的に検
討し、実施の可否を決定しています。帯状疱疹予
防接種費用の助成は、現在のところ予定していま
せん。

Ｅメール君

10 27 馬喰町周辺で路上喫煙が多く、歩いていると望ん
でいない受動喫煙をしてしまいます。特に緊急事
態宣言明けからは夜の路上喫煙がかなり増えまし
た。コロナ禍ですし、人が吐いた煙を吸いたくあ
りません。何か対策はないものでしょうか。

区では巡回パトロールを実施し、喫煙禁止場所で
喫煙者を発見した場合は、喫煙の中止を求め、近
隣の指定喫煙場所へ誘導しています。ルールを守
らない喫煙者に対しては、職員による行政指導を
行うなど、喫煙禁止場所での禁煙の徹底を図りま
す。

Ｅメール君

11 2 私が新型コロナに感染し自宅療養している期間
中、保健所から毎日状況確認の連絡があり、見守
られていると感じることができて心強い思いでし
た。その後、制限解除の連絡の際も、生活に関す
る適切な助言をいただき、とても感謝していま
す。

新型コロナウイルス感染症感染時の対応につい
て、感謝の言葉をいただき、ありがとうございま
す。今後も引き続き、区民の皆さまが不安を感じ
ないよう適切な対応、アドバイスを行うよう心掛
けていきます。

投書

11 5 勝どき五丁目に路上喫煙やたばこのポイ捨てが絶
えない通りがあります。街灯の柱に青い歩きたば
こ禁止の看板が２カ所設置されていますが、その
裏側に駅などに設置されている緑色の路上喫煙禁
止の看板を設置してもらえませんか。

現地を確認したところ、植栽があり視認性が十分
確保できないことから、既存の立看板の裏側に新
たに立看板を設置することが困難であったことか
ら、周辺の公道上に緑の路面シートを２枚貼付し
ました。

Ｅメール君
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３　「区長への手紙」要約

月 日 内容 対応 投書種別
11 16 新型コロナワクチンの３回目接種が自治体の判断

で、６カ月経過をめどに開始できるようになりま
した。自衛隊の接種会場は、近くにあるにも関わ
らず接種券が届くのが遅くて利用できませんでし
た。中央区も前倒しで早めに接種を進めてくださ
い。

追加接種（３回目接種）における６カ月での接種
はあくまで例外的な取り扱いであり、８カ月後を
前提に準備をするよう国から指示がありました。
区では、１・２回目接種の状況も踏まえ、混乱が
起こらないよう、３回目の接種を進めていきたい
と考えています。

Ｅメール君

11 17 八丁堀二丁目にある会社の社員が自宅前でかなり
の頻度で喫煙しているため、窓が開けられず迷惑
しています。臭いが気になり気持ちが悪くなり、
洗濯物も臭くなり困っています。日々ストレスが
蓄積していくので、なんとかしてください。

ご指摘の事業者に対し、私有地内での喫煙につい
て周辺で受動喫煙が生じていることから直ちに止
めるよう指導したところ、会社敷地内において適
切な喫煙場所を確保していくとの回答を得まし
た。

Ｅメール君

11 17 郵便局により配達時間が異なるため予約開始時間
にワクチン接種券が届いていない地域がありまし
た。予約は先着順であるため不公平です。３回目
の接種券の発送は「速達にする」「予約開始まで
の期間を長く設ける」など、公平にしてくださ
い。

新型コロナワクチンの予約は、６０歳以下の１・
２回目接種券発送時から、発送後、一定期間を空
けた上で予約受付を開始しています。追加接種
（３回目接種）についても同様に、発送後、期間
を空けた上で予約受付を開始する予定です。

電話

11 18 子宮頸がんワクチンは、欧米では予防効果の高い
９価ワクチンが主流のようですが、なぜ公費負担
の対象が２価ワクチンと４価ワクチンだけなので
すか。９価ワクチンも公費負担の対象にしてくだ
さい。また、公費負担対象の年齢延長もお願いし
たいです。

９価ワクチンについては、国や都から正式に通知
がないため、現在は公費負担の対象としていませ
ん。今後、正式な通知が届き次第対応していきま
す。また、予防接種の対象年齢についても正式な
通知が届き次第対応していきます。

Ｅメール君

11 19 人形町二丁目にあるビルの横と裏側で、日中にそ
のビルの社員や近隣の会社員が喫煙しています。
区内事業所の従業員の屋外での喫煙マナーに迷惑
しているので、力を入れて対処してください。

ご指摘のビル周辺の現地確認を行い、事業者に対
し、私有地内での喫煙について周辺で受動喫煙が
生じていることから直ちに止めるよう指導したと
ころ、再発防止のためビル内各テナントへ注意喚
起を速やかに行うとの回答を得ました。

Ｅメール君

11 22 ３回目のワクチン接種は、個別に予約を取るので
はなく、区で日時・医療機関を指定して通知する
という方法にしてください。早急に３回目の接種
ができることを希望します。

区が接種日時を指定して接種する方法について
は、ワクチンが届くスケジュールが事前に決定し
ている場合は可能ですが、ワクチンの供給スケ
ジュールが直前にならないと分からないこと、ま
た、個別医療機関を指定して実施することは難し
いことから、あらかじめ区が日時を指定する方法
は実現が難しい状況です。

投書

11 25 銀座七丁目にある飲食店は、３０平方メートル以
上あるにもかかわらず分煙もせず、店内の全席で
喫煙ができます。換気すらしていないため、いつ
も店内中に煙が充満しています。受動喫煙防止条
例違反だと思いますので、取り締まりをお願いし
ます。

当該店舗は「喫煙可能店」に該当し、飲食しなが
らの喫煙が可能です。同店に対し、「喫煙可能
店」の標識を分かりやすい場所に掲出するよう指
導するとともに、要件に適合している旨を証明す
る文書などを店内に備えておく必要があることを
説明しました。

Ｅメール君

11 26 区内に指定喫煙場所が少なすぎるのではないかと
思います。そのため公園などで喫煙する人がたく
さんいます。指定喫煙場所を増やし、その場所を
周知するべきです。たばこを決められた場所で吸
うことが当たり前になってほしいと思います。

昨年度は環境改善を５カ所行うとともに、区営１
カ所、民営７カ所を新たに確保しました。今年度
も環境改善を３カ所行うとともに、民営２カ所を
確保し、区内の指定喫煙場所は現在３６カ所とな
りました。今後も指定喫煙場所の確保に努めてい
きます。

Ｅメール君

11 29 中央区の高齢者に対するインフルエンザ予防接種
では、７４歳以下は一部自己負担がありますが、
他区では無料のところもあります。中央区は人口
が増加しているとはいえ、６５歳以上の人口は少
ない方だと思うので、６５歳以上は無料にしてく
ださい。

区では、予防接種法に基づき感染症の流行状況と
区民の健康への影響、ワクチン接種状況などを総
合的に検討し、助成内容を決定しています。７４
歳以下のインフルエンザ予防接種費用の全額助成
は今のところ予定していませんが、必要に応じ検
討します。

Ｅメール君

12 1 国が子宮頸がんワクチン接種を推奨することにな
りましたが、積極的勧奨を行っていなかった期間
の対象者への対応をお願いします。他区では高校
２年生以上の未接種者に対して、公費での接種を
開始しています。また、自費で接種した人への対
策をお願いします。

子宮頸がん予防ワクチン接種は、国から令和４年
４月より接種の勧奨を実施するよう通知があった
ところです。積極的勧奨を行っていなかった期間
に公費負担接種対象となっていた方への助成など
については、国や都から正式な通知が届き次第対
応します。

Ｅメール君

12 1 ３回目のコロナワクチン接種が始まりますが、高
齢の母は２回目の接種からすでに半年が経過して
います。３回目は２回目から８カ月を過ぎてから
となっていますが、半年過ぎたら接種できるよう
にしてください。新株も出てきて不安な毎日で
す。

追加接種は、国が定めた間隔で接種を行う必要が
あるため、区で間隔を決めることができません。
現在、国において接種間隔短縮について検討が開
始されています。区では、方針が決まり次第、速
やかに接種が行えるよう準備を進めています。

Ｅメール君

12 10 区に受動喫煙対策の問い合わせをするたびに、巡
回を強化するとの回答ですが、実際に取り締まり
をしている場面を見たことがない一方で、路上喫
煙をしている人を大勢見ます。予算や人材を集中
し、さらなる強化と厳罰化をお願いします。

路上喫煙者が多いエリアを重点スポットとし、そ
の場所を中心にパトロールを強化するとともに、
路上喫煙者が特定できた時は、その勤務先やビル
管理者に対し直接注意喚起を行っています。今後
も適正な配置に努め、喫煙禁止場所での禁煙の徹
底を図ります。

Ｅメール君
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月 日 内容 対応 投書種別
9 29 日本橋馬喰町の飲食店の前の歩道にテーブルと灰

皿が置かれ、そこが利用者の喫煙場所になってい
ます。歩道での喫煙禁止の徹底をお願いします。

ご指摘の店舗に対し、テーブルおよび椅子を公道
に設置することにより通行の妨げとなっているこ
と、また、条例により区が指定する喫煙場所を除
き、公道上での喫煙を禁止していることを説明
し、店頭での喫煙を直ちに中止するとともに、灰
皿を撤去するよう指導しました。

Ｅメール君

9 30 日本橋プラザビルの正面にある建物の裏通りでの
路上喫煙がひどいです。取り締まりをお願いしま
す。

区では、路上等の公共の場所での喫煙およびポイ
捨てを条例で禁止するとともに、私道などでの喫
煙においても公共の場所にいる区民等に受動喫煙
を生じさせないよう配慮しなければならないと定
めていることから、パトロールを強化し、喫煙禁
止場所での禁煙の徹底を図ります。

Ｅメール君

10 4 八丁堀三丁目にある飲食店の喫煙所からの煙が公
道まで来ており、煙害に困っています。また、夜
間、銀座地区に路上喫煙者が多くいます。ボラン
ティアを募集し、夜間の見回りをするなど、何か
対策を講じてもらえませんか。

私有地内での喫煙であっても公共の場所にいる方
に受動喫煙が生じることがないよう、環境改善を
行うよう指導しました。違反者に対する注意喚起
はトラブルに発展した事例もあることから証票を
携帯したパトロール員や職員が対応します。

Ｅメール君

10 5 ２回のワクチン接種の予約を取るのに、電話がつ
ながらず何回も電話しなければなりませんでし
た。３回目の接種をするのであれば、区で日時・
医療機関を指定し都合が悪ければ連絡を入れると
いう方法にしてください。

日時等を指定した接種は住民全員分のワクチンが
届くスケジュールが事前に決定していれば実施が
可能ですが、ワクチンの供給スケジュールが直前
にならないと分からないこと、また、通常診療を
行う個別診療機関を指定して実施することは、実
現が難しい状況です。

投書

10 5 先日、聖路加臨床学術センターで２回目のワクチ
ン接種を終えました。スタッフの皆さんがテキパ
キと業務をこなし、親身になって対応していたの
で、スムーズかつ安心して接種を受けられまし
た。病院のスタッフや区の職員の方のおかげで
す。

お褒めのお言葉をいただき、ありがとうございま
す。今後も、区民の皆さまが不安を感じないよう
対応を進めていきます。

Ｅメール君

10 6 月島第二児童公園で、毎日夜になってからベンチ
で喫煙をしている人たちがいます。飲食するのは
良いと思いますが、喫煙は問題だと思います。対
応をお願いします。

当該公園での喫煙は条例で禁止されており、区で
は巡回パトロールを実施し、喫煙者に対して喫煙
の中止を求めるとともに、近隣の指定喫煙場所を
案内しています。なお、園内のテーブルへの掲示
について関係部署と協議を進めています。

Ｅメール君

10 14 銀座三丁目にある飲食店は、店内に喫煙室がある
のですが、喫煙室とガラス戸に隙間があり、店内
にたばこの臭いが広がっています。これは受動喫
煙防止条例の基準を満たしているのでしょうか。
調査の上、指導してください。

ご指摘の喫煙室を確認したところ、健康増進法で
定める喫煙室の基準を満たしていないことが判明
しました。当該喫煙室の運用に際し、喫煙室の外
側から内側に０．２メートル／秒以上で空気が流
入するよう改善してから供用するよう指導しまし
た。

Ｅメール君

10 21 中央区に住んで、まず感じたのは、歩きたばこや
路上喫煙をしている人が多いことです。子育て世
代でもあり、子どもへの悪影響が心配です。どう
にかならないでしょうか。

区では巡回パトロールを実施し、喫煙禁止場所で
喫煙者を発見した場合は、喫煙の中止を求め、近
隣の指定喫煙場所へ誘導しています。ルールを守
らない喫煙者に対しては、職員による行政指導を
行うなど、喫煙禁止場所での禁煙の徹底を図りま
す。

広聴はがき

10 25 中央区では帯状疱疹予防接種の費用について、助
成を行うことを検討していますか。他の自治体で
は既に助成制度があるようです。

区では、法定接種以外の予防接種費用を助成対象
とする場合は、感染症の流行状況、ワクチン接種
の効果および集団感染の有効性などを総合的に検
討し、実施の可否を決定しています。帯状疱疹予
防接種費用の助成は、現在のところ予定していま
せん。

Ｅメール君

10 27 馬喰町周辺で路上喫煙が多く、歩いていると望ん
でいない受動喫煙をしてしまいます。特に緊急事
態宣言明けからは夜の路上喫煙がかなり増えまし
た。コロナ禍ですし、人が吐いた煙を吸いたくあ
りません。何か対策はないものでしょうか。

区では巡回パトロールを実施し、喫煙禁止場所で
喫煙者を発見した場合は、喫煙の中止を求め、近
隣の指定喫煙場所へ誘導しています。ルールを守
らない喫煙者に対しては、職員による行政指導を
行うなど、喫煙禁止場所での禁煙の徹底を図りま
す。

Ｅメール君

11 2 私が新型コロナに感染し自宅療養している期間
中、保健所から毎日状況確認の連絡があり、見守
られていると感じることができて心強い思いでし
た。その後、制限解除の連絡の際も、生活に関す
る適切な助言をいただき、とても感謝していま
す。

新型コロナウイルス感染症感染時の対応につい
て、感謝の言葉をいただき、ありがとうございま
す。今後も引き続き、区民の皆さまが不安を感じ
ないよう適切な対応、アドバイスを行うよう心掛
けていきます。

投書

11 5 勝どき五丁目に路上喫煙やたばこのポイ捨てが絶
えない通りがあります。街灯の柱に青い歩きたば
こ禁止の看板が２カ所設置されていますが、その
裏側に駅などに設置されている緑色の路上喫煙禁
止の看板を設置してもらえませんか。

現地を確認したところ、植栽があり視認性が十分
確保できないことから、既存の立看板の裏側に新
たに立看板を設置することが困難であったことか
ら、周辺の公道上に緑の路面シートを２枚貼付し
ました。

Ｅメール君
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月 日 内容 対応 投書種別
12 10 新型コロナワクチン接種券３回目のチラシが届き

ましたが、接種券発送・予約開始・接種開始の時
期について、１週間単位の自治体がある中、中央
区が１カ月単位である理由を教えてください。国
の急な変更にも対応できるように接種券を早く
送ってほしいです。

現時点では、国が定めた接種間隔が原則８カ月以
上経過後のため、８カ月を迎える前月に接種券を
発送します。なお、国の方針に変更があった場合
には、接種券発送の前倒しなど、速やかに対応し
ます。

電話

12 13 地下鉄人形町駅の出口のところのあるビルで、大
量の路上喫煙が常態化しています。地下鉄の出口
のため、駅利用者への副流煙が避けられない状況
となっています。このビルの事業者に対して指導
をお願いします。

ご指摘のビル周辺の現地確認を行い、管理会社に
対し、ビル内各テナントヘ直ちに注意喚起するよ
う指導しました。また、ビル敷地内での喫煙防止
対策を求めるとともに、近隣の指定喫煙場所を案
内・誘導するよう指導したところ、速やかに行う
との回答を得ました。

Ｅメール君

12 15 晴海臨海公園で犬を放し飼いにしている飼い主が
いました。様子からすると常態化していると思い
ます。勢いよく走り回っているので、犬が嫌い
だったり恐怖心がある人には迷惑です。無責任な
飼い主に対し、有効な放し飼い禁止の対応をお願
いします。

晴海臨海公園をパトロールしましたが、この時は
ノーリードの犬を発見するに至りませんでした。
区では広報紙やホームページで基本的なマナー順
守を呼び掛けるとともに、「動物愛護講習会」や
「犬のしつけ方教室」などの啓発活動を行い、飼
い主のマナー向上に努めています。

Ｅメール君

12 16 区の条例により指定喫煙場所以外の公共の場所で
の喫煙は禁止となっていますが、全く周知されて
いないと感じます。条例を制定するだけで管理さ
れていないのであれば、順守してもらうためにも
厳しい罰則を設けてください。

条例は、分煙環境を確保し、屋外での受動喫煙を
防止することを目的に、たばこルールの周知徹底
と指定喫煙場所の確保を行うよう定めています。
これは、受動喫煙を防止するためには、罰則を設
けるよりも分煙環境の確保が重要であると考えて
いるからです。

Ｅメール君

12 17 新型コロナワクチンの３回目接種に関しては、オ
ミクロン株の市中感染の拡大懸念からできる限り
前倒し実施が望まれています。他の自治体では準
備を進めているところもあるとのことです。中央
区も積極的に同様の準備を行うことを切望しま
す。

前倒し接種の対応については、１２月１７日に国
から通知があり、区では前倒し接種の対象となる
医療従事者等への接種券発送や高齢者施設入所者
等への接種について、当初予定を早めて対応しま
す。

Ｅメール君

12 17 ワクチン接種について、希望する人への接種の努
力を続け、慎重な人の的確な判断のために情報提
供に関する区の意見・要望を継続的に国に伝えて
ください。また、接種の有無で差別が起きないよ
うに引き続き注意喚起をお願いします。

これまでも国に意見を伝えてきましたが、追加接
種においても引き続き積極的に働きかけていきま
す。接種の有無による差別防止については、接種
券に同封するチラシやホームページなどで周知を
しており、今後も引き続き周知を徹底していく考
えです。

Ｅメール君

12 24 他の自治体ではホームページで、新型コロナウイ
ルス感染症の陽性者と感染者は違うということを
用語の説明をしながら情報を告知しています。中
央区も同様の説明をホームペ－シに掲載するとと
もに、幅広い広報媒体で情報を告知してくださ
い。

区では、新型コロナウイルス感染症を含むさまざ
まな感染症について、国や都と連携し、ホーム
ページや広報等を通じて区民に感染防止対策を呼
び掛けています。用語の使用方法についても、混
乱を招かないように、国や都に合わせた情報提供
を行っています。

Ｅメール君

1 5 新型コロナウイルスの感染者に向けて、免疫力を
強化し重症化を回避する対策として、使い捨てカ
イロで体を温める「カイロ法」を提案します。

自己免疫力の向上は、新型コロナウイルス感染症
だけでなく、健康なからだづくりにも有効である
と認識しており、免疫力向上を目的とした事業を
行っています。カイロ式の新型コロナウイルス感
染症対策は、問い合わせ時の参考にします。

投書箱

1 6 保健所に里帰り出産妊婦健康診査費用助成制度の
申請に行ったところ、必要書類の不備を指摘さ
れ、翌日窓口に行くと別の必要書類の不備を指摘
されました。１回目に全て指摘してほしかったで
す。郵送での申請の対応をしてもらえませんか。

手続きの際にご迷惑をお掛けして申し訳ありませ
んでした。職員には正確に書類を確認して案内を
行うことなどを徹底するよう指導しました。な
お、郵送での手続きは母子手帳と領収書の原本を
確認するため、原則行っていません。

Ｅメール君

1 12 区のホームページの「新型コロナワクチン接種に
ついて」のページですが、更新日と最新のお知ら
せの日付がずれているので、お知らせ以外の最新
情報を探そうとしても手掛かりがありません。分
かりやすく改善できませんか。

ワクチン接種特設サイトの更新日は、基本的にワ
クチン接種状況や予約開始日のお知らせの更新日
を掲載しています。これら以外の重要なものは、
サイト上部のお知らせ欄に提示するようにしてい
ます。今後も区民の皆さまに分かりやすい周知に
努めます。

Ｅメール君

1 17 家族に消防職員がいます。都知事の会見で警察、
消防職員は１月１９日から接種を開始しますが、
接種券が必要と言われています。現在の予定では
２月下旬にならないと発送されません。接種券は
年齢に関係なく一斉に発送できませんか。

電話にて接種券の発送について説明し、接種券発
行対象者の接種状況などの確認が取れたため、接
種券を印刷し発送しました。 Ｅメール君

1 17 昨年、ＰＣＲ検査で陽性反応が出たため自宅療養
したのですが、その間の配食サービスについての
案内を保健所からしてもらえませんでした。これ
は適切な対応だったのでしょうか。改めて配食の
手配をするか、自宅療養の際自己負担した食費の
補填をお願いします。

昨年７月２９日時点では、自己都合により自宅療
養を選択された方には、自己責任で他人と接触せ
ず療養することが可能であることを確認の上案内
を行いましたので、区の対応に問題はなかったと
の認識です。そのため、食費の清算の対応はでき
ません。

Ｅメール君
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月 日 内容 対応 投書種別
1 18 浜町三丁目にある事業所の従業員がガレージで頻

繁に喫煙しているのですが、シャッターを全開に
しているため、接している道路を通るたびに副流
煙に迷惑しています。対策するよう区から要請し
てください。

ご指摘の事業所周辺の現地確認を行い、事業者に
対し、私有地内での喫煙について周辺で受動喫煙
が生じていることから直ちに止めるよう指導した
ところ、事業所内への注意喚起を速やかに行うと
の回答を得ました。

Ｅメール君

1 19 中央区のコロナ対策は十分ではないと思います。
他区のようにワクチン接種の早期実施や検査キッ
トの無料配布など、区民のために前向きに取り組
んでください。

区では、接種間隔および接種券発送の前倒しやモ
デルナ集団接種会場設置の前倒しを行い、個別医
療機関での接種も拡充します。聖路加臨床学術セ
ンターでの接種については、ワクチンの供給量を
鑑みて、接種を実施していく予定です。

Ｅメール君

1 19 ランニング中にマスクを着用することがマナーの
ようになっていますが、厚生労働省の指導では激
しい運動時にはマスクを外すことが勧められてい
ます。コロナの恐怖ばかりでなく、マスク絶対主
義の人にもそのような情報を発信していくようお
願いします。

区では、厚生労働省の「新しい生活様式」に合わ
せたマスクの着用に関する周知を行っており、引
き続き区報などで定期的に周知していきます。

Ｅメール君

1 25 接種予約開始日にコールセンターへ電話をしまし
たが、午後４時までつながらず予約が取れません
でした。応答メッセージを途中から「予約終了」
に変えるべきではないでしょうか。また、接種間
隔の前倒しについて区から個別接種医療機関への
連絡が遅いのはなぜですか。

予約受付終了のアナウンスは、全ての予約が終了
次第流しています。予約受付時はファイザー社製
は予約満了でしたが、モデルナ社製は受付を行っ
ていたため終了のアナウンスはしませんでした。
個別接種実施医療機関に対して、迅速に情報共有
を行っていきます。

広聴はがき

1 27 基礎疾患があり不安なため、区の接種よりも早く
接種できる自衛隊の集団接種を受けたいと思い、
コールセンターに電話し、接種券を先に送っても
らえないか相談したところ、門前払いされまし
た。他区のような柔軟な対応をしてもらえません
か。

初回の接種では、基礎疾患を有する方が優先接種
の対象だったため、早期に接種券を送付しました
が、追加接種では、２回目接種完了日からの接種
間隔が基準となっています。接種時期を迎えた方
にできるだけ早く接種券を発送できるよう対応し
ていきます。

Ｅメール君

1 31 ３回目のワクチン接種予約で電話がつながらない
高齢者がたくさんいると思います。ＩＴ機器の利
用は個人差が大きく、一人暮らしで近くに依頼で
きる隣人もいない高齢者の不安を取り除くため
に、日時指定方式の導入を検討してください。

接種日時を決めて接種する方法は、集団接種を前
提として実施する場合は可能ですが、ワクチンの
供給スケジュールが直前にならないと分からない
ことや、区では個別医療機関での接種を中心とし
て実施していることから、現状では実現が難しい
です。

Ｅメール君

2 2 平日の朝、勝どき三丁目のマンション敷地内の公
園で喫煙とポイ捨てをしている人がいます。近隣
の小学校の登校時間と重なるので、子どもへの悪
影響があると思います。対応をお願いします。

ご指摘のマンションの管理会社に連絡を取り、公
園敷地内での喫煙により周辺で受動喫煙が生じて
いる状況を伝え、マンション警備員による定期巡
回を強化し、喫煙者への注意喚起を実施するとと
もに、喫煙禁止の掲示を増やす旨回答を得まし
た。

Ｅメール君

2 3 昨年１２月に新型コロナワクチン追加接種の予定
表が郵送で届きましたが、区のおしらせや区ホー
ムページで周知すれば事足りると思います。無駄
な郵送料を使わないでください。

新型コロナワクチン追加接種のお知らせは、多く
の方へ直接情報を届ける必要があると考え郵送し
ました。区のおしらせや区ホームページでの周知
では、積極的に情報を得ようとしている方にしか
情報が行き渡らない可能性があるため、このよう
な判断となりました。

Ｅメール君

2 4 区の環境を改善するため、屋外での喫煙規制を条
例で定めてください。私有地であっても建物の外
での喫煙は隣人や通行人に煙が及び、単に迷惑で
あるだけでなく、健康にも悪影響があります。実
効性を高めるため罰則を設けてください。

区は条例で指定喫煙場所を除き、公共の場所での
喫煙を禁止しています。受動喫煙を防止するため
には、罰則を設けるよりも喫煙ルールの徹底と指
定喫煙場所の整備による分煙環境の確保が重要と
考えていることから、その整備を進めています。

Ｅメール君

2 4 石川島公園（パリ広場）の喫煙所を閉鎖してくだ
さい。近くに住んでいますが、北側の出入り口か
ら出入りするたびに、喫煙所からたばこ臭が漂っ
てきて気持ち悪くなります。なぜこの場所に喫煙
所を設置する必要があるのですか。

ご指摘の指定喫煙場所を撤去することで、喫煙を
禁止している公園内全体での喫煙や吸い殻のポイ
捨てが増加する懸念があるため、喫煙場所の利用
人員を制限し、区画外での喫煙禁止を図るため巡
回パトロールを強化し、喫煙場所を適切に供用で
きるよう努めます。

Ｅメール君

2 7 石川島公園内のパリ広場近くにある喫煙所の移転
か廃止の検討をしてください。この広場は隅田川
を臨む絶好のロケーションにあるので、多くの区
民が快適に過ごせる場所にした方が良いと思いま
す。また、徒歩数分の場所に別の喫煙所がありま
す。

ご指摘の指定喫煙場所を撤去することで、喫煙を
禁止している公園内全体での喫煙や吸い殻のポイ
捨てが増加する懸念があるため、喫煙場所の利用
人員を制限し、区画外での喫煙禁止を図るため巡
回パトロールを強化し、喫煙場所を適切に供用で
きるよう努めます。

Ｅメール君

2 9 最初の２回の接種はファイザーでしたが、３回目
はモデルナのワクチンを予約しようとしたとこ
ろ、最後に「最初の２回とは異なるワクチンです
がよろしいですか」という注意を促すメッセージ
が出てきて驚きました。交差接種が望ましくない
とも取れるこのメッセージの表示はやめた方が良
いと思います。

予約サイトでの予約時に、１・２回目と違う種類
のワクチンで３回目の予約をする際に出るポップ
アップについては、区民の皆さまを惑わせる表現
となっているため、変更するようシステム業者と
調整を進めているところです。

Ｅメール君
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月 日 内容 対応 投書種別
12 10 新型コロナワクチン接種券３回目のチラシが届き

ましたが、接種券発送・予約開始・接種開始の時
期について、１週間単位の自治体がある中、中央
区が１カ月単位である理由を教えてください。国
の急な変更にも対応できるように接種券を早く
送ってほしいです。

現時点では、国が定めた接種間隔が原則８カ月以
上経過後のため、８カ月を迎える前月に接種券を
発送します。なお、国の方針に変更があった場合
には、接種券発送の前倒しなど、速やかに対応し
ます。

電話

12 13 地下鉄人形町駅の出口のところのあるビルで、大
量の路上喫煙が常態化しています。地下鉄の出口
のため、駅利用者への副流煙が避けられない状況
となっています。このビルの事業者に対して指導
をお願いします。

ご指摘のビル周辺の現地確認を行い、管理会社に
対し、ビル内各テナントヘ直ちに注意喚起するよ
う指導しました。また、ビル敷地内での喫煙防止
対策を求めるとともに、近隣の指定喫煙場所を案
内・誘導するよう指導したところ、速やかに行う
との回答を得ました。

Ｅメール君

12 15 晴海臨海公園で犬を放し飼いにしている飼い主が
いました。様子からすると常態化していると思い
ます。勢いよく走り回っているので、犬が嫌い
だったり恐怖心がある人には迷惑です。無責任な
飼い主に対し、有効な放し飼い禁止の対応をお願
いします。

晴海臨海公園をパトロールしましたが、この時は
ノーリードの犬を発見するに至りませんでした。
区では広報紙やホームページで基本的なマナー順
守を呼び掛けるとともに、「動物愛護講習会」や
「犬のしつけ方教室」などの啓発活動を行い、飼
い主のマナー向上に努めています。

Ｅメール君

12 16 区の条例により指定喫煙場所以外の公共の場所で
の喫煙は禁止となっていますが、全く周知されて
いないと感じます。条例を制定するだけで管理さ
れていないのであれば、順守してもらうためにも
厳しい罰則を設けてください。

条例は、分煙環境を確保し、屋外での受動喫煙を
防止することを目的に、たばこルールの周知徹底
と指定喫煙場所の確保を行うよう定めています。
これは、受動喫煙を防止するためには、罰則を設
けるよりも分煙環境の確保が重要であると考えて
いるからです。

Ｅメール君

12 17 新型コロナワクチンの３回目接種に関しては、オ
ミクロン株の市中感染の拡大懸念からできる限り
前倒し実施が望まれています。他の自治体では準
備を進めているところもあるとのことです。中央
区も積極的に同様の準備を行うことを切望しま
す。

前倒し接種の対応については、１２月１７日に国
から通知があり、区では前倒し接種の対象となる
医療従事者等への接種券発送や高齢者施設入所者
等への接種について、当初予定を早めて対応しま
す。

Ｅメール君

12 17 ワクチン接種について、希望する人への接種の努
力を続け、慎重な人の的確な判断のために情報提
供に関する区の意見・要望を継続的に国に伝えて
ください。また、接種の有無で差別が起きないよ
うに引き続き注意喚起をお願いします。

これまでも国に意見を伝えてきましたが、追加接
種においても引き続き積極的に働きかけていきま
す。接種の有無による差別防止については、接種
券に同封するチラシやホームページなどで周知を
しており、今後も引き続き周知を徹底していく考
えです。

Ｅメール君

12 24 他の自治体ではホームページで、新型コロナウイ
ルス感染症の陽性者と感染者は違うということを
用語の説明をしながら情報を告知しています。中
央区も同様の説明をホームペ－シに掲載するとと
もに、幅広い広報媒体で情報を告知してくださ
い。

区では、新型コロナウイルス感染症を含むさまざ
まな感染症について、国や都と連携し、ホーム
ページや広報等を通じて区民に感染防止対策を呼
び掛けています。用語の使用方法についても、混
乱を招かないように、国や都に合わせた情報提供
を行っています。

Ｅメール君

1 5 新型コロナウイルスの感染者に向けて、免疫力を
強化し重症化を回避する対策として、使い捨てカ
イロで体を温める「カイロ法」を提案します。

自己免疫力の向上は、新型コロナウイルス感染症
だけでなく、健康なからだづくりにも有効である
と認識しており、免疫力向上を目的とした事業を
行っています。カイロ式の新型コロナウイルス感
染症対策は、問い合わせ時の参考にします。

投書箱

1 6 保健所に里帰り出産妊婦健康診査費用助成制度の
申請に行ったところ、必要書類の不備を指摘さ
れ、翌日窓口に行くと別の必要書類の不備を指摘
されました。１回目に全て指摘してほしかったで
す。郵送での申請の対応をしてもらえませんか。

手続きの際にご迷惑をお掛けして申し訳ありませ
んでした。職員には正確に書類を確認して案内を
行うことなどを徹底するよう指導しました。な
お、郵送での手続きは母子手帳と領収書の原本を
確認するため、原則行っていません。

Ｅメール君

1 12 区のホームページの「新型コロナワクチン接種に
ついて」のページですが、更新日と最新のお知ら
せの日付がずれているので、お知らせ以外の最新
情報を探そうとしても手掛かりがありません。分
かりやすく改善できませんか。

ワクチン接種特設サイトの更新日は、基本的にワ
クチン接種状況や予約開始日のお知らせの更新日
を掲載しています。これら以外の重要なものは、
サイト上部のお知らせ欄に提示するようにしてい
ます。今後も区民の皆さまに分かりやすい周知に
努めます。

Ｅメール君

1 17 家族に消防職員がいます。都知事の会見で警察、
消防職員は１月１９日から接種を開始しますが、
接種券が必要と言われています。現在の予定では
２月下旬にならないと発送されません。接種券は
年齢に関係なく一斉に発送できませんか。

電話にて接種券の発送について説明し、接種券発
行対象者の接種状況などの確認が取れたため、接
種券を印刷し発送しました。 Ｅメール君

1 17 昨年、ＰＣＲ検査で陽性反応が出たため自宅療養
したのですが、その間の配食サービスについての
案内を保健所からしてもらえませんでした。これ
は適切な対応だったのでしょうか。改めて配食の
手配をするか、自宅療養の際自己負担した食費の
補填をお願いします。

昨年７月２９日時点では、自己都合により自宅療
養を選択された方には、自己責任で他人と接触せ
ず療養することが可能であることを確認の上案内
を行いましたので、区の対応に問題はなかったと
の認識です。そのため、食費の清算の対応はでき
ません。

Ｅメール君
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月 日 内容 対応 投書種別
2 14 コロナ陽性確定後、保健所からの連絡が遅く、か

かってきた電話に出ることができなかったので、
折り返しの電話をしたのですがつながりませんで
した。電話がつながらないなら１時間後に再度連
絡するかメールにすることはできないのですか。

新型コロナウイルス感染症陽性者への連絡を順次
行っていますが、非常に多くの方が感染されてお
り、お待たせしてしまう結果となっています。今
後も連絡体制の強化を図り、少しでも早く陽性者
への病状などの確認や療養の案内を行います。

Ｅメール君

2 16 コールセンターに電話しワクチン接種券の送付を
依頼したのですが、１週間を過ぎても届かないた
め再度電話したところ、依頼を受けた記録はない
と言われた上、どうすれば良いかの回答もないま
ま電話を切られました。なぜこのような対応をす
るのか説明してください。

このたびは、コールセンターの対応により、ご不
快な思いをさせてしまったこと、また、ご迷惑を
お掛けしましたことをおわびします。対応したオ
ペレーターへの指導だけではなく、コールセン
ター全体で対応を見直し、同様の事態が起こらな
いよう徹底していきます。

Ｅメール君

2 16 月島川水門そばの西仲通りに至る川沿いの散歩道
にたばこの吸い殻がたくさん捨てられています。
ポイ捨て禁止の貼り紙はありますが、目立たない
ため抑止になっていません。さらなる取り締まり
対策をお願いします。

区では、巡回パトロールを実施し、喫煙者を発見
した場合は喫煙の中止を求めるとともに、近隣の
指定喫煙場所に誘導しています。また、繰り返し
注意してもルールを守らない喫煙者に対しては、
職員による行政指導を行うなど、喫煙禁止場所で
の禁煙の徹底を図っていきます。

広聴はがき

2 17 ３回目ワクチン接種券が届かないため、保健所に
確認したところ、昨年７月に行った２回目のワク
チン接種の記録が未接種の状態になっているとの
ことでした。入力漏れだと思いますが、ダブル
チェックはしないのですか。

接種記録は、医療機関等での登録時の人為的な入
力ミスだけでなく、機械での読み取りエラー等に
より接種記録が正しく登録されないケースが発生
しています。区では、このような事態を減らすよ
う、医療機関等に登録時の確認の徹底を周知して
います。

Ｅメール君

2 22 保健所に風疹のワクチン接種費用助成申請をしま
したが、幼い頃に１度打っていたら対象外になる
と言われました。１度でも打っていたら抗体が不
十分でも助成の対象外というのでは、中身のない
制度に感じます。区の考えを教えてください。

本事業は、１９歳以上の方で風疹の罹患（りか
ん）歴、風疹抗体検査歴、風疹予防接種歴のない
方を対象とした助成事業です。今後は、対象者が
明確になるよう、事業の周知方法や案内などを検
討していきます。

Ｅメール君

2 24 明治座目当ての客待ちタクシーの運転手が明治座
通りに駐停車した際、路上喫煙をして吸殻を側溝
へポイ捨てしています。悪質な行為ですので対応
をお願いします。また、悪質なたばこのポイ捨て
に対しては罰金制度を早急に開始すべきだと思い
ます。

現地確認をし、周辺に立看板を４枚設置しまし
た。引き続き巡回パトロールによる注意喚起を徹
底します。また、受動喫煙を防止するためには、
罰則を設けるよりも喫煙ルールの徹底と指定喫煙
場所の整備による分煙環境の確保が重要と考えて
います。

Ｅメール君

2 28 昨年末の転入時に３回目ワクチン接種券の手続き
をしたのですが、１月末になっても届かないた
め、職場の接種で必要なので何度も保健所に連絡
をしましたが、そのたびに不可解な回答をされた
上、約束した連絡もありませんでした。この対応
について説明してください。

このたびは、追加（３回目）接種の接種券が届か
なかったことで、ご迷惑をお掛けしたことについ
て、おわびします。担当した職員への指導だけで
なく、全体で改めて対応を見直し、同様の事態が
起こらないよう徹底していきます。

Ｅメール君

2 28 新型コロナに関する要望です。①区の感染者に関
するデータを公表してください。②ワクチン接種
後の体調不良について実態調査を行い、フォロー
システムを作ってください。③子どもの接種に関
する区独自のデータ作成やメッセージ発信を行
い、判断可能な体制を整えてください。

①区は、国や都と連携して感染症対策を行ってお
り、感染者数等は都ホームページの集計で周知を
行っています。②接種後の体調不良等健康被害の
調査は国が行っています。③小児向けワクチン接
種の情報提供も国が研究し公表するものと考えま
す。

Ｅメール君

3 2 新型コロナワクチン集団接種会場に早めに到着し
たところ、係員から早めに来た人はどこかで時間
をつぶすように言われ、寒空の下、２０～３０分
立って待ちました。あまりに心ない対応に驚きま
した。

集団接種会場では、人が集まり密にならないため
の対策として、待機場所や会場に椅子を設置して
いません。接種券に同封しているお知らせなど
に、待機場所がないため予約時間ちょうどにお越
しいただきたい旨を掲載していますが、改めて周
知を徹底します。

広聴はがき

3 14 小児向け（５～１１歳）のワクチン接種につい
て、他の自治体と同様にワクチンに関する情報や
努力義務の説明をホームページで告知してくださ
い。

ワクチンの効能や予防接種法上の取り扱いに関す
る情報の周知については、国が行うべきと考えて
おり、これらの情報はリンク先の厚生労働省の
ホームページに表記されているため、本区の特設
サイトへの掲載は予定していません。

Ｅメール君

3 15 ①指定喫煙場所には公園が含まれていますが、喫
煙スペースは建物にして、空気清浄器などを設置
していますか。②路上喫煙およびポイ捨て禁止看
板のＱＲコードの効果は出ていますか。③路上喫
煙とポイ捨ては罰金制度を設けなければ、なくな
らないと思います。

①原則コンテナの構造とし、コンテナが設置でき
ない場所はパーテーションを設置しています。コ
ンテナは密閉型の構造で、脱臭機を設置していま
す。②一定の効果を得ています。③受動喫煙を防
止するためには、罰則を設けるよりも分煙環境の
確保が重要であると考えています。

Ｅメール君

3 16 二種混合ワクチンの予防接種期限について２年前
に保健所に相談した際は、コロナ禍のため延長可
能との回答でしたが、再度確認したら、延長は認
められないと言われました。保健所の対応はおか
しいと思います。

予防接種法に基づき国が定めた接種期間で公費負
担を行っています。中央区では緊急事態宣言が発
出されている期間について予防接種延期に該当す
る期間としています。この期間以外の公費負担期
間の延長は予定していません。

Ｅメール君
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月 日 内容 対応 投書種別
3 17 中央区の定期予防接種を、医師会に加入していな

い医療機関でも実施できるようにしてください。
現在は医師会加入医療機関のみの参入となってい
ますが、医師会加入は必須条件とはなっていませ
ん。他区では非加入の医療機関でも参入している
ようです。

医師会に定期予防接種業務を委託することで、医
師会を通じた各医療機関との連絡体制を構築する
など、安全・確実な予防接種が実施できると認識
しています。委託事業者の拡大は予定していませ
ん。

Ｅメール君

3 17 インターネットなどの情報機器を持っていないた
め、コロナワクチン接種予約は電話でしたのです
が、なかなかつながらずとても大変でした。いい
方法はないでしょうか。

ワクチン接種の予約方法は、区でも改善の余地が
あることは認識しています。今後ワクチン接種を
実施する際に、より良い方法で実施できるよう検
討を続けます。また、ワクチン接種の予約や相談
を受ける「新型コロナワクチン接種支援薬局」を
区内に設置していますので、お困りの際は薬局に
ご相談ください。

広聴はがき

3 24 最近あやめ公園で喫煙する人が多く、喫煙所のよ
うになっているので、子どもを持つ親として困っ
ています。ただでさえ暗い公園内に喫煙者がいる
と、子どもを遊ばせられません。近隣の保育園児
も使いますし、公園内は禁煙ですので対策を講じ
てください。

ご指摘の場所での喫煙は条例で禁止していること
から、巡回パトロールを強化し、ルールを守らな
い喫煙者に対し、職員による行政指導を行ってい
ます。また、今後も周辺エリアにおいて区による
新設や民間事業者による指定喫煙場所の整備を推
進していきます。

Ｅメール君

3 28 区が実施しているＰＣＲ検査の会場は月島にしか
ありません。陽性かもしれない、体調の良くない
人が日本橋地区から月島まで行くのはかなり困難
だと思います。日本橋地区にも会場を設置してく
ださい。

中央区ＰＣＲ検査センターは、検査を実施するた
めのスペースを確保でき、近隣に住居などが少な
く他の施設と隔離性があり、検査をお待ちいただ
く際に周辺から見え難いことを検討した結果、医
師会と協力し現在の所在地に設置しています。

Ｅメール君

3 30 区のおしらせにワクチンに関する記事が出ていま
したが、このような短い記事で接種を推奨するの
はやめてください。ワクチンについては問題点も
指摘されています。メリットとデメリットを並記
して、区民自らが判断できるような情報提供が大
切だと思います。

区のおしらせに掲載した記事は、接種勧奨を主目
的とした記事ではなく、追加（３回目）接種にお
いて、交互接種が可能であることの周知を主目的
とした記事です。新型コロナワクチンの有効性な
どの周知については、客観的な視点から多面的な
内容を掲載する必要があると考えています。

Ｅメール君

環環境境土土木木部部（（１１７７７７件件））
4 1 ３月３０日午後１１時以降に月島商店街からカラ

スのうるさい鳴き声が午前０時すぎまで延々続い
ていました。翌日は静かでしたが、ごみ出しに関
係があるのかもしれませんので、一度調査をお願
いできないでしょうか。

現地で調査を実施しましたが、カラスの営巣やご
みの散乱被害は確認できませんでした。カラスの
巣を発見した場合、または、ごみ集積所が荒らさ
れる被害がありましたら区へご連絡ください。

Ｅメール君

4 5 新川にある郵便ポストが、通行の邪魔になってい
ます。道路占用許可の際は、現状を確認し、安全
性が保たれているか精査をして許可してもらえま
せんか。

ご指摘の郵便ポストについて日本郵便、警察署と
立ち合いおよび協議を実施し、日本郵便から、沿
道の郵便局への移設などの検討を進め、路上のポ
ストを撤去する方向である旨の報告を受けていま
す。

投書

4 5 築地川公園内で、４月４日に飲食店が営業してい
ました。巡回するなど何か対策を講じてもらえま
せんか。

電話にて「３月１４日に職員対応後、３月２８
日、４月４日に屋台を確認したため、４月１０
日、４月１１日、４月１８日に巡回と指導を行う
予定であり、再度出店が確認された場合には引き
続き強く指導していく。」旨伝え、了解を得まし
た。

Ｅメール君

4 6 中央区も他区のようにキッチンカーの誘致をして
もらえませんか。公園内などに、積極的に誘致を
していただきたいです。

他区では、コロナウイルス感染症の影響を受けた
飲食店の支援や、公園の利用促進として出店の誘
致を行ている公園もありますが、本区は、公園敷
地が狭いことや近隣に飲食サービスを提供する店
舗も多数あることから、出店の誘致は行っていま
せん。

Ｅメール君

4 6 ＪＲ馬喰町駅付近の路上や植え込みにたばこの吸
い殻や空き缶など多くのごみが散乱しています。
国や保健所にお願いして看板を取り付け、毎朝ご
み拾いをしていますが改善されません。広く区民
に呼びかけ、意識の向上を要望します。

区では、まちの環境対策として５月３０日（ごみ
ゼロの日）に近い日曜日に、区民・事業者の協力
のもと、区内一斉清掃「クリーンデー」を実施す
るとともに、清潔で快適なまちを実現するため、
毎月１０日を「まちかどクリーンデー」とし清掃
活動の推進を図っています。

投書

4 7 はとば公園のスロープを自転車で上って行く人が
多くいます。ベビーカーや、車椅子の人もスロー
プを利用するため危険です。スロープの自転車走
行を禁止するように看板などを立ててもらえませ
んか。

現地確認の上、４月１２日に公園入口およびス
ロープ付近に、公園内は自転車での走行は禁止で
あり、自転車は降りて通行する旨の注意看板を設
置しました。

Ｅメール君

4 9 佃公園近くに住んでいますが、何年か前から毎日
のように深夜に公園の清掃をする方がいます。ほ
うきでアスファルトやレンガの地面を掃く音が長
い間響くため、気になると寝付けません。区で委
託している業者の方であれば、注意していただけ
ると助かります。

投書者に確認したところ深夜２時頃に清掃してい
ることが多いとのことであったため、電話にて
「深夜２時頃に巡回警備を行い、清掃している人
が居た場合には深夜や早朝の清掃は控えてもらう
よう声掛けを行う。」旨説明し、了承を得まし
た。

Ｅメール君
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月 日 内容 対応 投書種別
2 14 コロナ陽性確定後、保健所からの連絡が遅く、か

かってきた電話に出ることができなかったので、
折り返しの電話をしたのですがつながりませんで
した。電話がつながらないなら１時間後に再度連
絡するかメールにすることはできないのですか。

新型コロナウイルス感染症陽性者への連絡を順次
行っていますが、非常に多くの方が感染されてお
り、お待たせしてしまう結果となっています。今
後も連絡体制の強化を図り、少しでも早く陽性者
への病状などの確認や療養の案内を行います。

Ｅメール君

2 16 コールセンターに電話しワクチン接種券の送付を
依頼したのですが、１週間を過ぎても届かないた
め再度電話したところ、依頼を受けた記録はない
と言われた上、どうすれば良いかの回答もないま
ま電話を切られました。なぜこのような対応をす
るのか説明してください。

このたびは、コールセンターの対応により、ご不
快な思いをさせてしまったこと、また、ご迷惑を
お掛けしましたことをおわびします。対応したオ
ペレーターへの指導だけではなく、コールセン
ター全体で対応を見直し、同様の事態が起こらな
いよう徹底していきます。

Ｅメール君

2 16 月島川水門そばの西仲通りに至る川沿いの散歩道
にたばこの吸い殻がたくさん捨てられています。
ポイ捨て禁止の貼り紙はありますが、目立たない
ため抑止になっていません。さらなる取り締まり
対策をお願いします。

区では、巡回パトロールを実施し、喫煙者を発見
した場合は喫煙の中止を求めるとともに、近隣の
指定喫煙場所に誘導しています。また、繰り返し
注意してもルールを守らない喫煙者に対しては、
職員による行政指導を行うなど、喫煙禁止場所で
の禁煙の徹底を図っていきます。

広聴はがき

2 17 ３回目ワクチン接種券が届かないため、保健所に
確認したところ、昨年７月に行った２回目のワク
チン接種の記録が未接種の状態になっているとの
ことでした。入力漏れだと思いますが、ダブル
チェックはしないのですか。

接種記録は、医療機関等での登録時の人為的な入
力ミスだけでなく、機械での読み取りエラー等に
より接種記録が正しく登録されないケースが発生
しています。区では、このような事態を減らすよ
う、医療機関等に登録時の確認の徹底を周知して
います。

Ｅメール君

2 22 保健所に風疹のワクチン接種費用助成申請をしま
したが、幼い頃に１度打っていたら対象外になる
と言われました。１度でも打っていたら抗体が不
十分でも助成の対象外というのでは、中身のない
制度に感じます。区の考えを教えてください。

本事業は、１９歳以上の方で風疹の罹患（りか
ん）歴、風疹抗体検査歴、風疹予防接種歴のない
方を対象とした助成事業です。今後は、対象者が
明確になるよう、事業の周知方法や案内などを検
討していきます。

Ｅメール君

2 24 明治座目当ての客待ちタクシーの運転手が明治座
通りに駐停車した際、路上喫煙をして吸殻を側溝
へポイ捨てしています。悪質な行為ですので対応
をお願いします。また、悪質なたばこのポイ捨て
に対しては罰金制度を早急に開始すべきだと思い
ます。

現地確認をし、周辺に立看板を４枚設置しまし
た。引き続き巡回パトロールによる注意喚起を徹
底します。また、受動喫煙を防止するためには、
罰則を設けるよりも喫煙ルールの徹底と指定喫煙
場所の整備による分煙環境の確保が重要と考えて
います。

Ｅメール君

2 28 昨年末の転入時に３回目ワクチン接種券の手続き
をしたのですが、１月末になっても届かないた
め、職場の接種で必要なので何度も保健所に連絡
をしましたが、そのたびに不可解な回答をされた
上、約束した連絡もありませんでした。この対応
について説明してください。

このたびは、追加（３回目）接種の接種券が届か
なかったことで、ご迷惑をお掛けしたことについ
て、おわびします。担当した職員への指導だけで
なく、全体で改めて対応を見直し、同様の事態が
起こらないよう徹底していきます。

Ｅメール君

2 28 新型コロナに関する要望です。①区の感染者に関
するデータを公表してください。②ワクチン接種
後の体調不良について実態調査を行い、フォロー
システムを作ってください。③子どもの接種に関
する区独自のデータ作成やメッセージ発信を行
い、判断可能な体制を整えてください。

①区は、国や都と連携して感染症対策を行ってお
り、感染者数等は都ホームページの集計で周知を
行っています。②接種後の体調不良等健康被害の
調査は国が行っています。③小児向けワクチン接
種の情報提供も国が研究し公表するものと考えま
す。

Ｅメール君

3 2 新型コロナワクチン集団接種会場に早めに到着し
たところ、係員から早めに来た人はどこかで時間
をつぶすように言われ、寒空の下、２０～３０分
立って待ちました。あまりに心ない対応に驚きま
した。

集団接種会場では、人が集まり密にならないため
の対策として、待機場所や会場に椅子を設置して
いません。接種券に同封しているお知らせなど
に、待機場所がないため予約時間ちょうどにお越
しいただきたい旨を掲載していますが、改めて周
知を徹底します。

広聴はがき

3 14 小児向け（５～１１歳）のワクチン接種につい
て、他の自治体と同様にワクチンに関する情報や
努力義務の説明をホームページで告知してくださ
い。

ワクチンの効能や予防接種法上の取り扱いに関す
る情報の周知については、国が行うべきと考えて
おり、これらの情報はリンク先の厚生労働省の
ホームページに表記されているため、本区の特設
サイトへの掲載は予定していません。

Ｅメール君

3 15 ①指定喫煙場所には公園が含まれていますが、喫
煙スペースは建物にして、空気清浄器などを設置
していますか。②路上喫煙およびポイ捨て禁止看
板のＱＲコードの効果は出ていますか。③路上喫
煙とポイ捨ては罰金制度を設けなければ、なくな
らないと思います。

①原則コンテナの構造とし、コンテナが設置でき
ない場所はパーテーションを設置しています。コ
ンテナは密閉型の構造で、脱臭機を設置していま
す。②一定の効果を得ています。③受動喫煙を防
止するためには、罰則を設けるよりも分煙環境の
確保が重要であると考えています。

Ｅメール君

3 16 二種混合ワクチンの予防接種期限について２年前
に保健所に相談した際は、コロナ禍のため延長可
能との回答でしたが、再度確認したら、延長は認
められないと言われました。保健所の対応はおか
しいと思います。

予防接種法に基づき国が定めた接種期間で公費負
担を行っています。中央区では緊急事態宣言が発
出されている期間について予防接種延期に該当す
る期間としています。この期間以外の公費負担期
間の延長は予定していません。

Ｅメール君
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月 日 内容 対応 投書種別
4 15 勝どき駅地下駐輪場への入口は、駐輪場利用者の

みが利用できることになっていますが、実情は新
島橋方面のマンション住民の増加に伴い、地下鉄
の入口化しています。入口を駐輪場利用者と地下
鉄利用者が共用できるように改良してください。

ご指摘の駐輪場は、出入口および場内の通路は自
転車を押し歩きすることを想定して勾配、幅員な
どの設計が行われているため、場内での安全を確
保する観点から、駐輪場を利用しない方の場内通
過はご遠慮いただいています。

Ｅメール君

4 15 八重洲通りの八丁堀二丁目交差点付近の歩道のタ
イルの中に雨が降った際、滑りやすくなるものが
あります。滑りにくいものに交換してもらえませ
んか。

現場を確認し、ご指摘の交差点付近のタイルにつ
いて、滑り止め対策を実施します。

Ｅメール君

4 16 数年前に整備された日本橋の区道の花壇ですが、
植栽された植物が適当ではなく、清掃の業者もい
い加減です。せっかく花壇を設置しても維持管理
ができていないと思います。花壇の撤廃、もしく
は植物を換えるなどして景観の改善を求めます。

植樹帯の維持管理について、歩行空間などに飛び
出している枝は速やかにせん定を行います。現在
の植物は育成中で、今後の成長により土の露出は
目立たなくなります。また、植物が抜けている箇
所は補植し、景観の改善に努めます。

Ｅメール君

4 19 粗大ごみの回収にかなりの日数を要し、困ってい
ます。改善してもらえませんか。

お住まいの地域の収集日は、これから再開発が行
われる地域の収集日と同じで、この再開発地域の
住宅の方々が転居し始めているため、粗大ごみが
多く発生しています。区では１日の車両台数を増
やして、収集回数を多くするなど、早期の収集に
努めます。

Ｅメール君

4 21 晴海トリトンスクエアの自動車販売店からエスカ
レーターで下ったところの道が暗いです。自転車
と人との衝突事故が起きる危険性もあるため、明
るい街灯を付けてください。

ご指摘の場所を夜間に現地調査したところ、一部
暗い箇所があることを確認しましたので、照明を
追加し、明るさの改善を図ります。

Ｅメール君

4 22 あかつき公園冒険広場のターザンロープで子ども
が遊んでいる際、管理人と思われる方がターザン
ロープを確認もせずに横切ろうとしました。もし
衝突していたら、双方がけがをする危険な行為で
す。管理人はどのような基準で選ばれているので
しょうか。

あかつき公園冒険広場の管理人は、子どもたちが
安心・安全に遊ぶことができるよう配置していま
す。ご指摘を受け、管理業者および清掃業者にも
本件を周知し、子どもたちの行動に十分注意を払
い、徹底した安全対策に努めるよう指導しまし
た。

Ｅメール君

4 22 月島の高層マンションに居住していますが、モー
ターが回転するような騒音が毎日昼から午後１０
時くらいまで続き、迷惑しています。日中も始終
回転音がして不快です。原因を特定し、対策を講
じてください。

現地確認をしたところ、隣ビルの屋上にある機械
設備が発生源であることが確認できたので、隣ビ
ル管理会社に対し、早急に該当設備の点検・修理
などの対応をするように指導しました。

Ｅメール君

4 26 石川島公園は自転車などの乗り入れが禁止となっ
ていますが、自転車の乗り入れをよく見かけま
す。子どもと遊んでいて危険な思いをしたことも
何度もあります。平日の夕方、休日の日中が特に
多いため、パトロールの強化をお願いします。

自転車の乗り入れは条例で禁止し、巡回パトロー
ルや看板などの設置によりルールの徹底を図って
いますが、いまだに通行する方もいる状況です。
防犯カメラの設置などを積極的に文面でＰＲする
などルールの徹底を工夫し、巡回パトロールも引
き続き実施していきます。

Ｅメール君

4 26 八丁堀の公道に、店舗の商品ケースが常時置いて
あります。道路の不正使用と思われるので、指導
措置をお願いします。

都第一建設事務所より「ご指摘の店舗に対して、
５月６日に現地にて口頭指導を行いました。併せ
て、道路使用に関するチラシを配布し、正しい道
路使用を促しました。」旨回答がありました。

Ｅメール君

4 26 明石町のタイヤ公園の床材が木のチップだったの
にいつの間にか木の枝ばかりになっています。以
前のチップは転んでも安心素材でしたが、今は転
んで枝が刺さるのではないかと不安です。注文時
に指定したのであれば、次回から注意してくださ
い。

区では、樹木の枝切り作業で発生した枝葉を再資
源化施設で例年同サイズとなるようウッドチップ
に加工し、公園などへ敷いています。サイズに関
しては公園利用に支障がないと思われますが、今
後より細かなウッドチップにできないか検討しま
す。

Ｅメール君

4 30 石川島公園内隅田川テラスのコンクリートブロッ
クが破損しています。子どもなどに危険が及ぶ可
能性がありますので、対応をお願いします。

電話にて「石川島公園内の隅田川テラスの破損箇
所を補修した。」旨回答し、了承を得ました。 Ｅメール君

4 30 築地川公園に設置されているテーブル、椅子で夜
間に飲み会をしているグループがいます。緊急事
態宣言中はテーブルは使用禁止すべきです。

区では、新型コロナウイルス感染拡大防止のた
め、公園の巡回を強化しているほか、テーブルベ
ンチに飲酒・会食自粛の表示を行っています。
テーブルベンチは、公園利用者の休息に欠かせな
い施設のため、現時点では使用禁止とする予定は
ありません。

Ｅメール君

4 30 佃公園・佃堀脇の桜の木に枯れ枝が目立つため、
枝切りをお願いします。また、佃堀脇に生えてい
るピラカンサスが大きくなってきたため、根元か
ら切ってもらえませんか。

電話にて「現地を確認したところ、ピラカンサス
は指摘のとおり繁茂していたため、区で刈り込み
を行った。また、桜の枝切りについては、高所の
ため、業者に委託し時期を見ながら対応を行
う。」旨回答し、了承を得ました。

Ｅメール君

5 6 マンションの粗大ゴミ置き場に不法投棄があり、
粗大ゴミがかなりあるため、倒れたら子どもが下
敷きになるなど事故につながりそうです。また、
雨でマットレスなどが濡れてその中にネズミが住
みつき不衛生です。早急に清掃事務所で引き取っ
てください。

確認したところ、ほとんどの粗大ごみに有料シー
ルが貼られており、正規の手続きを行ったもので
した。お住まいの地域の収集日は、現在大量に発
生している地域の収集日と重なっているため収集
に時間がかかっています。収集回数を増やして対
応します。

Ｅメール君
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月 日 内容 対応 投書種別
5 6 人工芝が整備された相生橋の下に、バスケット

ゴールを設置できないでしょうか。現在、バス
ケットゴールは佃地域にはありません。子どもた
ちにいろいろな競技に触れる機会ができるよう、
検討をお願いします。

現地を確認したところ、橋桁が低くバスケットを
行うための空間が取れないことや、橋梁の橋台へ
の穴を開ける工事などができないため、バスケッ
トゴールの整備は難しい状況です。月島地域には
３公園にバスケットゴールを設置していますので
ご利用ください。

Ｅメール君

5 11 今年の春以降、晴海臨海公園でのテントの利用が
目立っています。去年は禁止のポスターがたくさ
んありましたが、今年になり撤去されています。
テント許可になったのかもしれませんが、ポス
ターにより利用の可否をはっきり掲示してくださ
い。

園内でのテント利用は禁止していませんが、昨年
の春以来、公園の長時間利用につながるテントな
どの設置を控えるようにお願いする看板を設置し
ています。看板の設置は公園景観に大きく影響す
るため、状況に応じた設置枚数としています。

Ｅメール君

5 13 毎日隅田川テラスを散歩していますが、歩行者が
全員マスクを着用しているのに対して、ジョギン
グをしている人は半数ほどが非着用です。工事中
で狭い箇所があり、身体が触れんばかりに走り抜
けられると不気味です。注意喚起をお願いしま
す。

都第一建設事務所より「ご意見をふまえ、現在設
置済みのマスク着用を促す掲示板について、①目
立つ色にする、②文字を大きくする、③掲示板の
数を増やし、掲示場所をランナーにも目立つよう
検討し、より注意喚起していきます。」旨回答が
ありました。

広聴はがき

5 17 近所にある駐輪場のないマンション住民の路上駐
輪に以前から迷惑しています。駐輪禁止警告札が
ハンドルに付いたままの自転車も多く、ルールを
分かっていて違反しているので早めに撤去をお願
いします。合わせてマンション管理会社にも注意
してください。

当該場所は、以前からサインキューブを設置し放
置禁止を周知するとともに、パトロールを実施し
放置自転車に注意札を貼付しました。また、管理
組合に申し入れに行きましたが接触することがで
きませんでした。今後も、頻繁にパトロールを行
い放置防止に努めます。

Ｅメール君

5 17 ①浜町二丁目で横断歩道前の樹木が通行の邪魔に
なっていたり、道路標識が葉で隠れている場所が
あるので枝切りをお願いします。②歩行者が自動
車を確認する妨げになっている横断歩道の植木を
伐採してください。

①現地を確認し、通行の支障となりそうな枝葉な
どについて、６月１６日から枝切り作業を行って
います。②現地確認を行いましたが、現時点にお
いては、ご提案のありました樹木伐採を行う予定
はありません。

Ｅメール君

5 17 湊のマンション駐車場のブザー騒音に長年悩まさ
れています。行政指導をしてもらえませんか。

駐車場の出庫音について、現地で管理会社立ち会
いのもと、安全管理上支障のない範囲で音量調節
を行いました。

Ｅメール君

5 17 隅田川テラスでジョギングをしているランナーは
マスクを着用してない人が多く不快です。着用を
促す貼り紙もありますが、文字が小さ過ぎるし、
走っていると読めません。テラスの各入口に目立
つような大きな文字で貼り紙を掲示することを検
討してください。

都第一建設事務所より「ご意見をふまえ、現在設
置済みのマスク着用を促す掲示板について、①目
立つ色にする、②文字を大きくする、③掲示板の
数を増やし、掲示場所をランナーにも目立つよう
検討し、より注意喚起していきます。」旨回答が
ありました。

Ｅメール君

5 17 新大橋通りから浜町公園通りに入り一つ目の交差
点ですが、右側にある建物が最近建てられ、右方
からの車両、歩行者などの確認がしにくくなって
しまいました。交差点の左側あたりにカーブミ
ラーの設置を検討してもらえませんか。

当該箇所について久松警察署と検討したところ、
マンションが建設され見通しが悪くなったことか
ら、動物病院前にカーブミラーを設置する予定で
す。

Ｅメール君

5 20 このご時世で人との接触を避けるため銀座まで自
転車で通勤しています。近くに駐輪場がなく、道
に止めたこともあります。銀座に駐輪場が少ない
ため増やしてください。

銀座地区は銀座六丁目地下駐輪場や、銀座三越の
駐輪場が供用されているほか、外堀通り、昭和通
りおよび区道の歩道に民設民営の駐輪場が供用さ
れています。それらの駐輪場を利用するか、勤務
先敷地内に駐輪場所を確保してください。

広聴はがき

5 20 家の前の道路で平日の午後１０時から午前６時ま
で地下道の工事をしているようです。先週から爆
音が鳴り響き、眠れない日があります。昼間も通
行量が少ない道なので昼間にできないでしょう
か。

現場確認をするとともに、責任者に施工状況のヒ
アリングを行いました。昼間作業への変更はでき
る限り移行できるよう調整し、騒音対策として防
音シートの設置、低騒音型重機の使用により近隣
住民への負担軽減を図っていくとのことでした。

Ｅメール君

5 24 粗大ごみとしてごみ置き場に出した家具が持ち去
られていました。粗大ごみ処理手数料を支払って
区に処理を委託していたものですが、どこに相談
すればいいですか。区ではこうした事案に対して
はどのように対応しているのか教えてください。

現地を確認したところ、粗大ごみ置き場がマン
ション敷地内でしたので、マンション管理組合に
ご相談ください。なお、管理人に対し、相談に応
じていただく旨の説明をし、今後粗大ごみが持ち
去られないよう貼紙などで注意喚起をしてもらう
旨の指導をしました。

Ｅメール君

5 24 週末に資源ごみのカゴが置かれるのですが、資源
ごみではないものが入っていた場合、回収する人
が処理もせずに放置していきます。それが散乱す
るたびに始末をしなければならず、迷惑していま
す。資源ごみの回収場所を変更してください。

燃やすごみの収集日と資源回収箱を設置する日が
重なっていたため、回収箱に資源以外のものが投
棄されていたと思われます。今後は、資源回収箱
の設置を中止し、品目ごとに半透明などの袋に入
れて出してもらうよう説明し、了承を得ました。

Ｅメール君

5 26 浜町公園のアジサイが切り取られ、花がありませ
ん。季節の楽しみがなくなりがっかりです。公園
の手入れの伐採とは思えず、いたずらの可能性も
あります。調べてもらえませんか。

ご指摘のアジサイについて状況を確認したとこ
ろ、委託業者がツツジなどの刈り込みをする際
に、アジサイが歩行に危険をきたすほど張り出し
ていたため、刈り込みを行ったとのことでした。
花期の刈り込みには細心の注意を払うよう厳しく
指導しました。

Ｅメール君
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4 15 勝どき駅地下駐輪場への入口は、駐輪場利用者の

みが利用できることになっていますが、実情は新
島橋方面のマンション住民の増加に伴い、地下鉄
の入口化しています。入口を駐輪場利用者と地下
鉄利用者が共用できるように改良してください。

ご指摘の駐輪場は、出入口および場内の通路は自
転車を押し歩きすることを想定して勾配、幅員な
どの設計が行われているため、場内での安全を確
保する観点から、駐輪場を利用しない方の場内通
過はご遠慮いただいています。

Ｅメール君

4 15 八重洲通りの八丁堀二丁目交差点付近の歩道のタ
イルの中に雨が降った際、滑りやすくなるものが
あります。滑りにくいものに交換してもらえませ
んか。

現場を確認し、ご指摘の交差点付近のタイルにつ
いて、滑り止め対策を実施します。

Ｅメール君

4 16 数年前に整備された日本橋の区道の花壇ですが、
植栽された植物が適当ではなく、清掃の業者もい
い加減です。せっかく花壇を設置しても維持管理
ができていないと思います。花壇の撤廃、もしく
は植物を換えるなどして景観の改善を求めます。

植樹帯の維持管理について、歩行空間などに飛び
出している枝は速やかにせん定を行います。現在
の植物は育成中で、今後の成長により土の露出は
目立たなくなります。また、植物が抜けている箇
所は補植し、景観の改善に努めます。

Ｅメール君

4 19 粗大ごみの回収にかなりの日数を要し、困ってい
ます。改善してもらえませんか。

お住まいの地域の収集日は、これから再開発が行
われる地域の収集日と同じで、この再開発地域の
住宅の方々が転居し始めているため、粗大ごみが
多く発生しています。区では１日の車両台数を増
やして、収集回数を多くするなど、早期の収集に
努めます。

Ｅメール君

4 21 晴海トリトンスクエアの自動車販売店からエスカ
レーターで下ったところの道が暗いです。自転車
と人との衝突事故が起きる危険性もあるため、明
るい街灯を付けてください。

ご指摘の場所を夜間に現地調査したところ、一部
暗い箇所があることを確認しましたので、照明を
追加し、明るさの改善を図ります。

Ｅメール君

4 22 あかつき公園冒険広場のターザンロープで子ども
が遊んでいる際、管理人と思われる方がターザン
ロープを確認もせずに横切ろうとしました。もし
衝突していたら、双方がけがをする危険な行為で
す。管理人はどのような基準で選ばれているので
しょうか。

あかつき公園冒険広場の管理人は、子どもたちが
安心・安全に遊ぶことができるよう配置していま
す。ご指摘を受け、管理業者および清掃業者にも
本件を周知し、子どもたちの行動に十分注意を払
い、徹底した安全対策に努めるよう指導しまし
た。

Ｅメール君

4 22 月島の高層マンションに居住していますが、モー
ターが回転するような騒音が毎日昼から午後１０
時くらいまで続き、迷惑しています。日中も始終
回転音がして不快です。原因を特定し、対策を講
じてください。

現地確認をしたところ、隣ビルの屋上にある機械
設備が発生源であることが確認できたので、隣ビ
ル管理会社に対し、早急に該当設備の点検・修理
などの対応をするように指導しました。

Ｅメール君

4 26 石川島公園は自転車などの乗り入れが禁止となっ
ていますが、自転車の乗り入れをよく見かけま
す。子どもと遊んでいて危険な思いをしたことも
何度もあります。平日の夕方、休日の日中が特に
多いため、パトロールの強化をお願いします。

自転車の乗り入れは条例で禁止し、巡回パトロー
ルや看板などの設置によりルールの徹底を図って
いますが、いまだに通行する方もいる状況です。
防犯カメラの設置などを積極的に文面でＰＲする
などルールの徹底を工夫し、巡回パトロールも引
き続き実施していきます。

Ｅメール君

4 26 八丁堀の公道に、店舗の商品ケースが常時置いて
あります。道路の不正使用と思われるので、指導
措置をお願いします。

都第一建設事務所より「ご指摘の店舗に対して、
５月６日に現地にて口頭指導を行いました。併せ
て、道路使用に関するチラシを配布し、正しい道
路使用を促しました。」旨回答がありました。

Ｅメール君

4 26 明石町のタイヤ公園の床材が木のチップだったの
にいつの間にか木の枝ばかりになっています。以
前のチップは転んでも安心素材でしたが、今は転
んで枝が刺さるのではないかと不安です。注文時
に指定したのであれば、次回から注意してくださ
い。

区では、樹木の枝切り作業で発生した枝葉を再資
源化施設で例年同サイズとなるようウッドチップ
に加工し、公園などへ敷いています。サイズに関
しては公園利用に支障がないと思われますが、今
後より細かなウッドチップにできないか検討しま
す。

Ｅメール君

4 30 石川島公園内隅田川テラスのコンクリートブロッ
クが破損しています。子どもなどに危険が及ぶ可
能性がありますので、対応をお願いします。

電話にて「石川島公園内の隅田川テラスの破損箇
所を補修した。」旨回答し、了承を得ました。 Ｅメール君

4 30 築地川公園に設置されているテーブル、椅子で夜
間に飲み会をしているグループがいます。緊急事
態宣言中はテーブルは使用禁止すべきです。

区では、新型コロナウイルス感染拡大防止のた
め、公園の巡回を強化しているほか、テーブルベ
ンチに飲酒・会食自粛の表示を行っています。
テーブルベンチは、公園利用者の休息に欠かせな
い施設のため、現時点では使用禁止とする予定は
ありません。

Ｅメール君

4 30 佃公園・佃堀脇の桜の木に枯れ枝が目立つため、
枝切りをお願いします。また、佃堀脇に生えてい
るピラカンサスが大きくなってきたため、根元か
ら切ってもらえませんか。

電話にて「現地を確認したところ、ピラカンサス
は指摘のとおり繁茂していたため、区で刈り込み
を行った。また、桜の枝切りについては、高所の
ため、業者に委託し時期を見ながら対応を行
う。」旨回答し、了承を得ました。

Ｅメール君

5 6 マンションの粗大ゴミ置き場に不法投棄があり、
粗大ゴミがかなりあるため、倒れたら子どもが下
敷きになるなど事故につながりそうです。また、
雨でマットレスなどが濡れてその中にネズミが住
みつき不衛生です。早急に清掃事務所で引き取っ
てください。

確認したところ、ほとんどの粗大ごみに有料シー
ルが貼られており、正規の手続きを行ったもので
した。お住まいの地域の収集日は、現在大量に発
生している地域の収集日と重なっているため収集
に時間がかかっています。収集回数を増やして対
応します。

Ｅメール君
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３　「区長への手紙」要約

月 日 内容 対応 投書種別
5 31 隅田川河川敷の遊歩道の至る所に「自転車乗り入

れ禁止」の看板が設置されています。隅田川テラ
スはほとんどの区域で十分な幅があるので、利用
者を歩行者に限定するのは公平性を欠くと思いま
す。徐行やマナーの遵守を促せば十分です。

電話にて「公園内への自転車の乗り入れは、公園
利用者の安全を確保するため、条例で禁止し、周
知のため看板を設置している。現時点では園内へ
の乗り入れを可能とする計画はないが、今後の公
園整備の参考とする。」旨回答し、了承を得まし
た。

Ｅメール君

5 31 月島駅周辺に放置自転車の対策として監視員がい
ますが、ただ駅前を通り過ぎるだけなのに、毎朝
通行の妨害をされ、本当に不愉快です。自転車の
通行レーンをふさぐようにゆっくり歩き、ベルも
無視して通行の邪魔をします。改善してくださ
い。

月島駅前では、作業員が必要に応じて普通自転車
通行指定部分で作業を行うこともありますが、作
業中は他の通行者に十分注意するとともに、作業
場所を移動する際には普通自転車通行指定部分以
外を歩くよう、受注者に対して指導を行いまし
た。

Ｅメール君

5 31 佃の隅田川沿いにあるパリ広場の周辺で夜間に釣
りをしている人がたくさんいます。ルアーを投げ
ているので針を引っ掛けられないかと不安になり
ます。歩行者やジョギングをしている人も多いの
で、パリ広場周辺だけでも釣り禁止にしてくださ
い。

公園での釣りについて、ルール徹底を図るための
看板を設置します。また、公園の巡回時に声掛け
などの注意喚起を行い、事故やトラブルの防止に
努めます。

Ｅメール君

6 2 小学生が公園や道路で水鉄砲をしています。公園
や遊具はびしょびしょになり、他の人の迷惑に
なってます。対応をお願いします。

近隣の公園を職員が確認したところ、１０人程度
の小学生が水鉄砲などで遊んでいる状況でしたの
で、周辺の小学校に対して、公園では周りに十分
気を付けて遊ぶように周知するよう依頼しまし
た。

Ｅメール君

6 2 改修工事中に一時移植していた豊海公園の記念樹
が、公園の改修工事が終わったため戻されまし
た。しかし、植樹者の名前が書かれたプレートを
紛失してしまったとのことです。紛失した経緯
や、プレートの再製造の予定を教えてください。

プレートの紛失に関しては、いつの時点で紛失し
たのか確認できませんでした。現在、新たなプ
レートの作成を進めており完成次第設置します。
なお、現地には事前に案内板を掲示し、プレート
設置の周知をします。

Ｅメール君

6 2 月島川沿いの遊歩道にあるベンチを撤去してくだ
さい。ベンチに座り、夜中に大騒ぎをしたり、早
朝に大声で雑談する人がいるため、眠れずに困っ
ています。

騒音については、ベンチ利用者の目に入りやすい
場所に注意喚起の表示を行います。また、夜の巡
回パトロールにより指導を行っていきます。

Ｅメール君

6 3 勝どきの隅田川テラスに案内板がありますが、長
年更新されず、古い情報のままです。更新しては
どうですか。

都第一建設事務所より「案内板の情報が古いまま
になっており、申し訳ありませんでした。今後、
付近での工事と合わせて案内板を順次更新してい
くことを検討していきます。」旨回答がありまし
た。

Ｅメール君

6 7 あかつき公園（保健所側）前の歩道の水はけが悪
く、雨天の日は水溜まりができてしまいます。ま
た道に凹凸が多くあります。改善してもらえませ
んか。

電話にて「あかつき公園前の舗装はインターロッ
キングブロックで、凸凹や水たまりの原因は、街
路樹の根が舗装材のブロックを持ち上げているた
めであること。街路樹の根を切ることになるた
め、樹木の成長が鈍化する秋頃に施工する。」旨
説明し、理解を得ました。

Ｅメール君

6 7 中央区でも生ごみ処理機の購入費用の助成金制度
の導入をお願いします。他区で助成金制度を利用
して生ごみ処理機を購入した人に話を聞いたとこ
ろ、臭い、大きさが軽減でき、ごみ出し時の憂鬱
（ゆううつ）がなくなったそうです。

以前実施したアンケートでは、生ごみ処理機の使
用を考えていないとの回答が半数を超えていたこ
とから、助成制度は導入していませんが、可燃ご
みの減量などの取り組みとして、他区の導入事例
を参考に費用対効果を検証し、導入の可否を検討
します。

Ｅメール君

6 8 有料ごみ処理券は現金でしか購入できませんが、
時代に合わせて他の方法の導入を検討してくださ
い。

クレジットカードは、会員規約で換金性の高い金
券類の購入を禁止しており、ごみ処理券も金券に
準じることからクレジットカード利用の対象外と
なっています。電子マネーについては、購入が可
能なものもありますので、発行会社のホームペー
ジなどでご確認ください。

Ｅメール君

6 9 晴海第二公園内の壁にボールを投げている子ども
が多くいるので、立て看板など防止対策をお願い
します。また、晴海大橋歩道を豊洲側から猛ス
ピードで下ってくる自転車が多くて、危険です。
歩道上にスピードを抑えるポールを立ててくださ
い。

園内はボール遊び禁止のため、周知の看板を設置
します。また、都第一市街地整備事務所より「橋
を下る自転車がポールにぶつかる事故が多発した
ため、警察署と協議のうえ撤去しました。今後、
歩道に自転車走行空間の舗装工事などを予定して
います。」旨回答がありました。

Ｅメール君

6 9 新川二丁目の工事について、事前説明をお願いし
ていたにもかかわらず、一度も説明されることな
く工事が始まりました。区の担当部署にも何度か
話しました。４月から毎月数回午前８時前から騒
音がします。どうして工事を認めたのですか。

区では、工事を行う旨の表示と共に建築計画と工
事の説明を行うよう義務付けていますが、今回、
説明がなかったとのことで、事業者に対して説明
を行うよう指導しました。今後も、工事騒音につ
いては騒音規制法に基づき適切に指導します。

Ｅメール君

6 14 隅田川テラス（勝どき～月島）の路面の老朽化が
著しく、段差や亀裂、路面の凸凹などがひどい状
況です。また、隅田川テラスは中央区の観光資源
でもあるため、他区の公園のような素晴らしい景
観に整備した方が良いのではないですか。

都第一建設事務所より「隅田川テラスは定期的に
点検を実施しており、その際発見した舗装の危険
な箇所については補修などを実施しています。引
き続き、適切な管理をしていきます。」旨回答が
ありました。

Ｅメール君
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３　「区長への手紙」要約

月 日 内容 対応 投書種別
6 14 佃一丁目の工事騒音に迷惑しています。①業者に

対して指導していますか。②環境省の基準を満た
していますか。③現場状況の調査などを行い、早
急な対応をしてもらえませんか。④本件の対応は
区で行われるものとの認識で良いですか。

①環境法令の遵守について徹底するよう指導しま
した。②騒音規制法の規制値内でした。③大きな
音が出る作業は、防音シートで囲い騒音低減に努
め、近隣住民への工事の影響を軽減するよう対策
を講じるとのことでした。④区が現場確認、ヒア
リングを行います。

Ｅメール君

6 14 日本橋人形町のビルにウミネコが住み着いている
ようで、昼夜を問わず鳴き声に悩まされていま
す。先月から特に聞こえるようになりました。深
夜も大きな声で集団で鳴くため、睡眠を妨害され
ています。区で何か対策はできないでしょうか。

ウミネコの生態について周知を図るとともに、被
害防止用のリーフレットを作成し、ビルの管理者
などに対策を促しています。人形町周辺は営巣を
確認したビルが複数あり、直接ビル管理者などと
接触を図り、飛来や営巣に対する対策を講じるよ
う依頼しました。

Ｅメール君

6 14 日本橋堀留町のビルの屋上にウミネコが巣を作っ
ていて、鳴き声とふんの被害があります。当該ビ
ルの所有者は管理していないようで、周辺にふん
が落ちて道が白くなっています。朝晩は鳴き声が
うるさいです。ビルの管理者へ指導をお願いしま
す。

区では、ウミネコの被害防止用のリーフレットを
作成し、ビルの管理者などに対策を促していま
す。人形町周辺は営巣を確認したビルが複数あ
り、直接ビル管理者などと接触を図り、飛来や営
巣に対する対策を講じるよう依頼しました。ま
た、区道部分がフンで汚れるといった被害は清掃
を行っていきます。

Ｅメール君

6 15 中央区にバイクの駐車場を作ってほしいです。バ
イクを止める場所がなく、困っています。

区では、これまで区内５カ所に１６１台分の二輪
車駐車場を整備してきました。また、区内で大規
模な開発を行う際には、民間による駐車場などの
整備を促進しています。今後も二輪車駐車場の整
備促進に努めていきます。

広聴はがき

6 15 今後新しく公園を造る場合や整備する際に、健康
器具を造ってもらえませんか。散歩の際などに手
軽に筋力トレーニングができ、健康増進、医療費
削減につながると思います。

健康器具は、今後、公園改修工事などの機会に、
地域の方の意見を参考にしながら整備を進めてい
きます。現在、健康器具がある公園は月島地域に
１０カ所ありますので、ご利用ください。

Ｅメール君

6 15 最近、いろいろな場所で、ビル屋上での農業が行
われていますが、中央区の商業ビル屋上でも農園
を行う施設を造り、家庭菜園として区民に貸し出
してほしいです。ビル屋上の有効活用と都心の緑
化の推進になります。

区では、民間施設屋上での緑化整備には、費用の
一部を助成するなどの支援を行っていますが、菜
園の区民向け貸し出しは場所の確保等課題があり
難しい状況です。なお、区立環境情報センターで
は屋上菜園で農業体験講座を開催したことがあり
ます。

Ｅメール君

6 17 勝どき二丁目児童遊園にネズミがたくさんいま
す。夜になると何匹も見かけます。マンションの
駐輪場にも入り込んできます。駆除をお願いしま
す。

区では、公園内でネズミを確認した場合、巣穴が
あるか調査し、発見した際は薬剤の投入や穴の埋
戻しによる駆除を行っています。今回、調査を
行ったところ、園内では巣穴を発見できませんで
したが、巣穴を発見次第駆除を行います。

Ｅメール君

6 21 晴海トリトンスクエア運河沿いのさくらの散歩道
にオートバイが多数駐車されています。特に、平
日は６０台ほどにもなります。「駐輪禁止」の張
り紙が多数貼付されていますが、改善されませ
ん。増える一方なので、改善をお願いします。

現場確認を行い、放置車両に警告書を貼付し、運
河沿いの防護柵に駐輪駐車禁止看板を増設しまし
た。また、晴海トリトンスクエアの管理会社に通
勤などで車両を放置しないよう要請します。引き
続きパトロールを行い、警察署と連携しながら取
り締まりを強化します。

Ｅメール君

6 21 会社近くの電柱前に布団やベッドが不法投棄され
ています。布団は雨を含んで悪臭がしています。
このような連絡を中央清掃事務所に何度かしたの
ですが不法投棄が改善しません。投棄した人を特
定して注意するなど具体的な方法で取り組んでく
ださい。

現地調査を行い、不法投棄を確認したので、排出
者に不法投棄禁止の張り紙で周知の上、回収しま
した。また、当集積所を利用している各戸に不法
投棄禁止のチラシを配布するとともに、集積所に
不法投棄が犯罪である旨の警告文を貼付し、注意
喚起をしました。

電話

6 21 他の自治体ではスケートボード可能な施設や公園
がありますが、中央区には滑走が許可されている
場所がありません。路上でのスケートボードは危
険で騒音など苦情になるため、築地川公園の一部
をスケートボード可能な場所として開放できませ
んか。

築地川公園のスケートボード向け施設の整備は、
限られたスペースで専用の場所を確保することが
難しく、広場内での実現は大変難しい状況です。
利用ニーズを踏まえながら、今後のスポーツ施設
の改修などの機会を捉え、整備の可能性について
研究していきます。

Ｅメール君

6 22 黎明橋公園に設けられているバスケットのコー
ナーは大人気でいつも子どもから大人まで利用し
ています。最近、ボールが続けて引っかかってい
るのを見ました。ネットが破れているのかもしれ
ません。点検をお願いします。

現地を確認したところ、目立った損傷などはあり
ませんでしたが、ボールが引っ掛からないように
ネットの出口部分を切断する処理を行いました。 広聴はがき

6 22 堀留児童公園の砂場横に大きめの木片が落ちてき
て、赤ちゃんを抱いた母親をかすめました。砂場
付近は幼児が多いので、枝打ちをしてください。

現地を確認したところ、砂場横の樹木の他、数カ
所で枯れ枝を確認したため、枝切りを実施しまし
た。区では、台風シーズンを前に夏季の枝切り作
業を実施中であり、他の公園内の樹木についても
順次点検し、必要に応じて枝切りを行います。

Ｅメール君
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月 日 内容 対応 投書種別
5 31 隅田川河川敷の遊歩道の至る所に「自転車乗り入

れ禁止」の看板が設置されています。隅田川テラ
スはほとんどの区域で十分な幅があるので、利用
者を歩行者に限定するのは公平性を欠くと思いま
す。徐行やマナーの遵守を促せば十分です。

電話にて「公園内への自転車の乗り入れは、公園
利用者の安全を確保するため、条例で禁止し、周
知のため看板を設置している。現時点では園内へ
の乗り入れを可能とする計画はないが、今後の公
園整備の参考とする。」旨回答し、了承を得まし
た。

Ｅメール君

5 31 月島駅周辺に放置自転車の対策として監視員がい
ますが、ただ駅前を通り過ぎるだけなのに、毎朝
通行の妨害をされ、本当に不愉快です。自転車の
通行レーンをふさぐようにゆっくり歩き、ベルも
無視して通行の邪魔をします。改善してくださ
い。

月島駅前では、作業員が必要に応じて普通自転車
通行指定部分で作業を行うこともありますが、作
業中は他の通行者に十分注意するとともに、作業
場所を移動する際には普通自転車通行指定部分以
外を歩くよう、受注者に対して指導を行いまし
た。

Ｅメール君

5 31 佃の隅田川沿いにあるパリ広場の周辺で夜間に釣
りをしている人がたくさんいます。ルアーを投げ
ているので針を引っ掛けられないかと不安になり
ます。歩行者やジョギングをしている人も多いの
で、パリ広場周辺だけでも釣り禁止にしてくださ
い。

公園での釣りについて、ルール徹底を図るための
看板を設置します。また、公園の巡回時に声掛け
などの注意喚起を行い、事故やトラブルの防止に
努めます。

Ｅメール君

6 2 小学生が公園や道路で水鉄砲をしています。公園
や遊具はびしょびしょになり、他の人の迷惑に
なってます。対応をお願いします。

近隣の公園を職員が確認したところ、１０人程度
の小学生が水鉄砲などで遊んでいる状況でしたの
で、周辺の小学校に対して、公園では周りに十分
気を付けて遊ぶように周知するよう依頼しまし
た。

Ｅメール君

6 2 改修工事中に一時移植していた豊海公園の記念樹
が、公園の改修工事が終わったため戻されまし
た。しかし、植樹者の名前が書かれたプレートを
紛失してしまったとのことです。紛失した経緯
や、プレートの再製造の予定を教えてください。

プレートの紛失に関しては、いつの時点で紛失し
たのか確認できませんでした。現在、新たなプ
レートの作成を進めており完成次第設置します。
なお、現地には事前に案内板を掲示し、プレート
設置の周知をします。

Ｅメール君

6 2 月島川沿いの遊歩道にあるベンチを撤去してくだ
さい。ベンチに座り、夜中に大騒ぎをしたり、早
朝に大声で雑談する人がいるため、眠れずに困っ
ています。

騒音については、ベンチ利用者の目に入りやすい
場所に注意喚起の表示を行います。また、夜の巡
回パトロールにより指導を行っていきます。

Ｅメール君

6 3 勝どきの隅田川テラスに案内板がありますが、長
年更新されず、古い情報のままです。更新しては
どうですか。

都第一建設事務所より「案内板の情報が古いまま
になっており、申し訳ありませんでした。今後、
付近での工事と合わせて案内板を順次更新してい
くことを検討していきます。」旨回答がありまし
た。

Ｅメール君

6 7 あかつき公園（保健所側）前の歩道の水はけが悪
く、雨天の日は水溜まりができてしまいます。ま
た道に凹凸が多くあります。改善してもらえませ
んか。

電話にて「あかつき公園前の舗装はインターロッ
キングブロックで、凸凹や水たまりの原因は、街
路樹の根が舗装材のブロックを持ち上げているた
めであること。街路樹の根を切ることになるた
め、樹木の成長が鈍化する秋頃に施工する。」旨
説明し、理解を得ました。

Ｅメール君

6 7 中央区でも生ごみ処理機の購入費用の助成金制度
の導入をお願いします。他区で助成金制度を利用
して生ごみ処理機を購入した人に話を聞いたとこ
ろ、臭い、大きさが軽減でき、ごみ出し時の憂鬱
（ゆううつ）がなくなったそうです。

以前実施したアンケートでは、生ごみ処理機の使
用を考えていないとの回答が半数を超えていたこ
とから、助成制度は導入していませんが、可燃ご
みの減量などの取り組みとして、他区の導入事例
を参考に費用対効果を検証し、導入の可否を検討
します。

Ｅメール君

6 8 有料ごみ処理券は現金でしか購入できませんが、
時代に合わせて他の方法の導入を検討してくださ
い。

クレジットカードは、会員規約で換金性の高い金
券類の購入を禁止しており、ごみ処理券も金券に
準じることからクレジットカード利用の対象外と
なっています。電子マネーについては、購入が可
能なものもありますので、発行会社のホームペー
ジなどでご確認ください。

Ｅメール君

6 9 晴海第二公園内の壁にボールを投げている子ども
が多くいるので、立て看板など防止対策をお願い
します。また、晴海大橋歩道を豊洲側から猛ス
ピードで下ってくる自転車が多くて、危険です。
歩道上にスピードを抑えるポールを立ててくださ
い。

園内はボール遊び禁止のため、周知の看板を設置
します。また、都第一市街地整備事務所より「橋
を下る自転車がポールにぶつかる事故が多発した
ため、警察署と協議のうえ撤去しました。今後、
歩道に自転車走行空間の舗装工事などを予定して
います。」旨回答がありました。

Ｅメール君

6 9 新川二丁目の工事について、事前説明をお願いし
ていたにもかかわらず、一度も説明されることな
く工事が始まりました。区の担当部署にも何度か
話しました。４月から毎月数回午前８時前から騒
音がします。どうして工事を認めたのですか。

区では、工事を行う旨の表示と共に建築計画と工
事の説明を行うよう義務付けていますが、今回、
説明がなかったとのことで、事業者に対して説明
を行うよう指導しました。今後も、工事騒音につ
いては騒音規制法に基づき適切に指導します。

Ｅメール君

6 14 隅田川テラス（勝どき～月島）の路面の老朽化が
著しく、段差や亀裂、路面の凸凹などがひどい状
況です。また、隅田川テラスは中央区の観光資源
でもあるため、他区の公園のような素晴らしい景
観に整備した方が良いのではないですか。

都第一建設事務所より「隅田川テラスは定期的に
点検を実施しており、その際発見した舗装の危険
な箇所については補修などを実施しています。引
き続き、適切な管理をしていきます。」旨回答が
ありました。

Ｅメール君
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３　「区長への手紙」要約

月 日 内容 対応 投書種別
6 23 昨年に比べ、日本橋人形町にウミネコが増えたよ

うに感じます。日中から夜中まで１日中鳴き声が
うるさく、道路やマンションの敷地内にふんが多
数あります。何か対策を検討してもらえません
か。

区では、ウミネコの被害防止用のリーフレットを
作成し、ビルの管理者などに対策を促していま
す。人形町周辺は営巣を確認したビルが複数あ
り、直接ビル管理者などと接触を図り、飛来や営
巣に対する対策を講じるよう依頼しました。ま
た、区道部分がふんで汚れるといった被害は清掃
を行っていきます。

Ｅメール君

6 25 勝どき二丁目児童遊園で空き缶やごみの廃棄が多
くあります。早急に対応してください。

勝どき二丁目児童遊園は、良好な状態の維持や美
観を保持するため１カ月に１６日の清掃を行って
います。現場状況を確認の上、清掃を行う曜日や
時間帯の見直しを検討するなど、園内を清潔に保
つよう努めます。

Ｅメール君

6 30 勝どき駅を中心に清澄通りと晴海通りの歩道が狭
く感じます。整備は進んだものの、幅は数十年前
から変わっていません。住民やオフィスの急激な
増加により、歩行者・自転車の往来も激しくなっ
ています。歩道を広くするよう検討してくださ
い。

道路の構成は、道路構造令などの基準に基づき、
歩車道幅員や車線数が都市計画決定されているこ
とから、現時点で見直すことは困難な状況です
が、今後再開発事業による地下通路や人道橋の整
備により新たな歩行者通路を確保していく予定で
す。

Ｅメール君

7 5 春海橋は歩道が狭いうえに、歩行者も自転車も交
通量が多く、とても危険だと感じています。歩行
者優先の表示が江東区側の歩道上にありますが、
効果があるようには思えません。新たなルールを
設けるなど何か対策はできないでしょうか。

都第一建設事務所より「春海橋については、歩道
内を通行する自転車利用者がルールを守らないこ
とが課題と思われるので、歩行者優先である旨の
啓発に向けたマナー看板の設置などを検討してい
きます。」旨、回答がありました。

Ｅメール君

7 6 佃大橋の明石町側スロープには、自転車は降りた
上で通行する旨の看板がありますが、誰一人そう
することなく、下りは猛スピード、上りはふらふ
らと走行しています。ベビーカーで利用している
と危険を感じます。対応を検討してください。

都第一建設事務所より「佃大橋の明石町側スロー
プについては、自転車を降りる旨の注意喚起の看
板などは設置していますが、さらなる自転車通行
対策については今後、十分な調査を行った上で対
応策を検討していきます。」旨、回答がありまし
た。

Ｅメール君

7 6 佃大橋の明石町側のスロープにあるトイレの向か
いの公園の外灯が暗く、夜間は危険を感じます。
また、スロープの裏側に人がたむろしていること
があり、暗闇で不気味です。

現地確認を行ったところ、公園などの管球に劣化
が見られたため交換しました。今後、夏季の樹木
の枝切り作業も行う予定です。

Ｅメール君

7 6 中央区のマンションを購入し引越ししてきた理由
は、中央区の公園が犬禁止ではないからです。犬
には土の地面が必要です。良い散歩で発散するこ
とにより問題行動を防止します。これからも公園
の芝生から犬を閉め出さないでください。

ふんの後始末をしない利用者に対して指導を行っ
てほしい旨の要望が寄せられることがあるもの
の、犬が公園内の芝生に立ち入ることによって、
大きな問題は生じていないと思われるため、現時
点において、ルールを見直す予定はありません。

広聴はがき

7 9 ７月から勝どき五丁目見晴らし公園および隣接道
路でカラスが大量発生しています。ハトを食い荒
らしたり、見晴らし公園のスロープや上部フェン
スにずらっと止まっていることもあり、子どもが
怖がり公園で遊べません。何か対策を講じてもら
えませんか。

電話にて「公園内での鳥類への餌やり禁止看板の
設置や清掃の徹底を行い、カラスが寄りにくい公
園環境を整え、また、カラスよけに有効な器具の
設置も検討していく。」旨説明し、了承を得まし
た。

Ｅメール君

7 12 自宅前の道路に貨物車用の駐車枠があり、毎日そ
こにエンジンをかけまま車が何時間も駐車してい
るので、排気ガスが気になります。洗濯物も干せ
ませんし、排気ガスの臭いが入ってくるので道路
側の窓が開けられません。何とかなりませんか。

都の条例で自動車等を駐車した場合は、エンジン
の停止が義務付けられています。区では、地球温
暖化対策の一環として、アイドリング・ストップ
の普及・啓発に努めています。今後、特定の車両
が条例違反を続けている場合は、都に是正指導な
どの対応を求めていきます。

Ｅメール君

7 14 以前、豊海運動公園のトイレ清掃について改善要
望し、対応をすると回答がありましたが、全く改
善の兆しがありません。トイレは非常に汚い状態
で、利用に不満を持っている区民が多いです。改
善願います。

当該公衆便所の清掃について、清掃委託業者には
さらに丁寧に清掃を行うよう指導をしていました
が、今回改めてご指摘がありましたので、毎日２
回の日常清掃とは別に、定期的に実施している特
別清掃を８月１日に実施し対応する予定です。

広聴はがき

7 16 深夜０時すぎに月島第一小前の交差点辺りを車で
通ると、車内まで硫黄の強烈な臭いが漂ってきま
す。１年以上このような状況なので、原因を調査
してもらえますか。日中は、その辺りを歩行して
も臭いを感じることはありません。

ご指摘の硫黄臭ですが、ビルピット臭の可能性が
高いです。ビルの地下部分に汚水を溜め、下水道
へ排出するときに硫黄のような臭気を発生しま
す。現在、都と発生源ビルの特定に努めています
ので、特定ができ次第、改善に向けた指導を行い
ます。

Ｅメール君

7 19 人形町駅近くの路上に自転車を放置していたとこ
ろ、撤去されていました。張り紙を見ると、勝ど
きまで運んでいるとのことです。勝どきまで運ば
ずに、人形町内のどこかにとどめておいてもらえ
ませんか。また、人形町に駐輪場を増やしてくだ
さい。

撤去自転車の保管場所は、区内の限られた土地の
中で都から道路占用許可を受けて勝どき六丁目に
設置したものであり、人形町周辺では保管場所敷
地の確保が困難です。また、人形町駅周辺の駐輪
場は４カ所あり、収容台数に余裕があります。

電話
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３　「区長への手紙」要約

月 日 内容 対応 投書種別
7 19 勝どきに、脇にごみ箱を設置していない自動販売

機があります。区からごみ箱を設置するように要
望してもらえませんか。また、町にごみが溢れて
いないかの巡回や清掃をしてもらえませんか。

電話にて「自動販売機の設置業者を特定し、リサ
イクルボックスの設置を申し入れた。また、ごみ
の巡回・清掃は、集積所は清掃事務所が週３～５
回、公園や道路は各所管課が定期的にパトロール
を実施し、維持・保全に努めている。」旨回答
し、了承を得ました。

Ｅメール君

7 20 東日本橋二丁目の区道で街灯の照明が２カ所切れ
ています。交換してください。

ご指摘の街路灯は、ランプが切れている状態を確
認したため、７月２０日に交換工事を完了しまし
た。

Ｅメール君

7 20 明治座周辺の区道の植え込みで、枝の皮を剥いだ
り、ワイヤーやビニールテープでぐるぐる巻きに
したり、洗剤らしき泡の液体をまいている人がい
ます。目的も分からず何かあると心配なので、区
で調べてもらえますか。

電話にて「現場確認を行い、現在の状況を確認し
た。ワイヤーなどは取り除くように対応する。今
後、同様のいたずらがされていないかを注視して
いく。」旨回答し、了承を得ました。

Ｅメール君

7 21 勝どき二丁目児童遊園で、平日はほぼ毎日午後８
時以降に会社帰りのサラリーマンが４名以上で飲
み会を開催しています。ごみを持ち帰らず放置す
るなど衛生面で地元住民の生活に影響していま
す。対応をお願いします。

ご指摘の園内での宴会について、自粛していただ
くよう警備巡回による声掛けを行うほか、引き続
き看板掲示による周知を図っていきます。また、
清掃を行う曜日や時間帯の見直しを検討するな
ど、園内を清潔に保つように努めていきます。

Ｅメール君

7 27 日本橋浜町一丁目近辺でウミネコが繁殖している
ようで、夜中から明け方も鳴き声がうるさく困っ
ています。合計５０羽はいると思います。何か対
策を講じてもらえませんか。

電話にて「現地を確認し、当該建物について、ウ
ミネコが営巣した様子は見られなかったが、ある
程度の個体数が屋上部に止まっていたことから、
管理者に対し対策の検討を要請し、管理者から検
討する。」旨回答がありました。

Ｅメール君

7 27 何度か連絡しているのですが、月島駅前の違法駐
輪が改善されません。早く対応してください。事
故が起きてからでは遅いと思います。

８月２日に当該地周辺の歩道に放置禁止区域を表
示するバリケードを設置し、ガードパイプに看板
を取り付け、放置自転車には注意札を貼付しまし
た。今後、同地域のパトロールを強化するととも
に、現在実施していない夕方のパトロールについ
ても検討します。

Ｅメール君

7 28 南高橋のたもとから八丁堀駅方面への歩道の植え
込みですが、葉が生い茂って歩きにくく困ってい
ます。加えて、個人的に置いてある植木などもあ
り、葉や枝が顔に当たったり、歩道が狭くなり歩
きにくいので、対処をお願いします。

ご指摘の歩道の植え込みについて、通行の支障と
なっている植栽については、区で撤去もしくは刈
り込みを行うことで対応します。また、個人的に
置いてある植物についても、現地の状況を確認し
た際、持ち主に指導を行いました。

Ｅメール君

7 29 築地七丁目にある店舗の室外機を設置するための
台の角が出っ張っていて、ちょうど子どもの目線
の高さにあります。自転車の路上駐輪が多く、歩
道が狭くなっているため、対向者とすれ違う時な
どに危険です。何か対策を講じてもらえません
か。

ご指摘のとおり、室外機が道路に飛び出し危険な
ため、所有者に改善するよう話をしました。当面
の対応として室外機の両側にコーンを設置し、歩
道の植栽の刈り込みを行います。また、放置自転
車についても、警告・指導を行い放置の防止に努
めます。

Ｅメール君

8 2 桜小橋で釣りをする人がいます。橋が狭いため、
釣り針が人の目などをけがさせる可能性が高いと
思います。禁止にしてもらえませんか。

橋の上からの釣りは、通行人に危害を及ぼす可能
性がある投げ釣りは禁止しています。ご指摘の桜
小橋には、投げ釣り禁止の看板などが設置されて
いないため、看板を設置し周知を図ります。

Ｅメール君

8 2 新川にあるホテルの従業員と思われる人物が、ご
み収集所に事業系有料ごみ処理券を貼らずに事業
系有料ごみを捨てていました。宿泊客のごみを、
分別もせずそのまま捨てているように思えます。
指導してもらえませんか。

集積所を調査したところ、当該ホテルの従業員が
分別はしていましたが、有料シールが貼られてい
ないごみ袋を排出していたので、その場で従業員
に注意し、有料シールを貼って排出するよう指導
しました。また、事業系有料シールを貼る旨の注
意文を集積所に掲示しました。

Ｅメール君

8 2 新型コロナウイルス感染症拡大防止のため桜川敬
老館で弁当を食べることができず、桜川公園のベ
ンチを利用していますが、サラリーマンも多く利
用しています。公園内の木の下の涼しい所に安心
して座れるベンチをたくさん設置してもらえませ
んか。

現在の桜川公園は、公園敷地の一部を桜川敬老館
等複合施設として使用していたため、一時的な復
旧を行い利用いただいています。ベンチなどの適
切な配置については、今年度秋頃より本復旧を行
う中で検討します。

広聴はがき

8 10 街の緑化、公園の整備など、区民にずっと暮らし
続けたいと思わせる有益な住民税の使い方をして
もらえませんか。区の人口は爆発的に増えていま
すが、緑化予算はそれに比例しているのでしょう
か。

区では、人口増加が続く中、新たな公園用地の確
保は大変難しい状況です。そのため、再開発事業
などに併せた公園の新設・拡充に努めているほ
か、老朽化の進んだ公園は、自然環境に配慮しな
がら地域ニーズに対応した改修を進めていきま
す。

Ｅメール君

8 10 マンションやホテルの増加とともに気軽な飲食店
が乱立していますが、コロナ禍でも公道にテーブ
ルを出し深夜まで営業するため、騒音に困ってい
ます。また、公道上に置いたテーブルが増えて通
りにくいです。ここ最近、中央区の治安に不安を
感じています。

現地確認を行い、テーブルを道路上に置いている
店舗があったため、道路上に物を置かないように
指導しました。また、看板や物を出している店舗
についても指導を行いました。

広聴はがき
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３　「区長への手紙」要約

月 日 内容 対応 投書種別
6 23 昨年に比べ、日本橋人形町にウミネコが増えたよ

うに感じます。日中から夜中まで１日中鳴き声が
うるさく、道路やマンションの敷地内にふんが多
数あります。何か対策を検討してもらえません
か。

区では、ウミネコの被害防止用のリーフレットを
作成し、ビルの管理者などに対策を促していま
す。人形町周辺は営巣を確認したビルが複数あ
り、直接ビル管理者などと接触を図り、飛来や営
巣に対する対策を講じるよう依頼しました。ま
た、区道部分がふんで汚れるといった被害は清掃
を行っていきます。

Ｅメール君

6 25 勝どき二丁目児童遊園で空き缶やごみの廃棄が多
くあります。早急に対応してください。

勝どき二丁目児童遊園は、良好な状態の維持や美
観を保持するため１カ月に１６日の清掃を行って
います。現場状況を確認の上、清掃を行う曜日や
時間帯の見直しを検討するなど、園内を清潔に保
つよう努めます。

Ｅメール君

6 30 勝どき駅を中心に清澄通りと晴海通りの歩道が狭
く感じます。整備は進んだものの、幅は数十年前
から変わっていません。住民やオフィスの急激な
増加により、歩行者・自転車の往来も激しくなっ
ています。歩道を広くするよう検討してくださ
い。

道路の構成は、道路構造令などの基準に基づき、
歩車道幅員や車線数が都市計画決定されているこ
とから、現時点で見直すことは困難な状況です
が、今後再開発事業による地下通路や人道橋の整
備により新たな歩行者通路を確保していく予定で
す。

Ｅメール君

7 5 春海橋は歩道が狭いうえに、歩行者も自転車も交
通量が多く、とても危険だと感じています。歩行
者優先の表示が江東区側の歩道上にありますが、
効果があるようには思えません。新たなルールを
設けるなど何か対策はできないでしょうか。

都第一建設事務所より「春海橋については、歩道
内を通行する自転車利用者がルールを守らないこ
とが課題と思われるので、歩行者優先である旨の
啓発に向けたマナー看板の設置などを検討してい
きます。」旨、回答がありました。

Ｅメール君

7 6 佃大橋の明石町側スロープには、自転車は降りた
上で通行する旨の看板がありますが、誰一人そう
することなく、下りは猛スピード、上りはふらふ
らと走行しています。ベビーカーで利用している
と危険を感じます。対応を検討してください。

都第一建設事務所より「佃大橋の明石町側スロー
プについては、自転車を降りる旨の注意喚起の看
板などは設置していますが、さらなる自転車通行
対策については今後、十分な調査を行った上で対
応策を検討していきます。」旨、回答がありまし
た。

Ｅメール君

7 6 佃大橋の明石町側のスロープにあるトイレの向か
いの公園の外灯が暗く、夜間は危険を感じます。
また、スロープの裏側に人がたむろしていること
があり、暗闇で不気味です。

現地確認を行ったところ、公園などの管球に劣化
が見られたため交換しました。今後、夏季の樹木
の枝切り作業も行う予定です。

Ｅメール君

7 6 中央区のマンションを購入し引越ししてきた理由
は、中央区の公園が犬禁止ではないからです。犬
には土の地面が必要です。良い散歩で発散するこ
とにより問題行動を防止します。これからも公園
の芝生から犬を閉め出さないでください。

ふんの後始末をしない利用者に対して指導を行っ
てほしい旨の要望が寄せられることがあるもの
の、犬が公園内の芝生に立ち入ることによって、
大きな問題は生じていないと思われるため、現時
点において、ルールを見直す予定はありません。

広聴はがき

7 9 ７月から勝どき五丁目見晴らし公園および隣接道
路でカラスが大量発生しています。ハトを食い荒
らしたり、見晴らし公園のスロープや上部フェン
スにずらっと止まっていることもあり、子どもが
怖がり公園で遊べません。何か対策を講じてもら
えませんか。

電話にて「公園内での鳥類への餌やり禁止看板の
設置や清掃の徹底を行い、カラスが寄りにくい公
園環境を整え、また、カラスよけに有効な器具の
設置も検討していく。」旨説明し、了承を得まし
た。

Ｅメール君

7 12 自宅前の道路に貨物車用の駐車枠があり、毎日そ
こにエンジンをかけまま車が何時間も駐車してい
るので、排気ガスが気になります。洗濯物も干せ
ませんし、排気ガスの臭いが入ってくるので道路
側の窓が開けられません。何とかなりませんか。

都の条例で自動車等を駐車した場合は、エンジン
の停止が義務付けられています。区では、地球温
暖化対策の一環として、アイドリング・ストップ
の普及・啓発に努めています。今後、特定の車両
が条例違反を続けている場合は、都に是正指導な
どの対応を求めていきます。

Ｅメール君

7 14 以前、豊海運動公園のトイレ清掃について改善要
望し、対応をすると回答がありましたが、全く改
善の兆しがありません。トイレは非常に汚い状態
で、利用に不満を持っている区民が多いです。改
善願います。

当該公衆便所の清掃について、清掃委託業者には
さらに丁寧に清掃を行うよう指導をしていました
が、今回改めてご指摘がありましたので、毎日２
回の日常清掃とは別に、定期的に実施している特
別清掃を８月１日に実施し対応する予定です。

広聴はがき

7 16 深夜０時すぎに月島第一小前の交差点辺りを車で
通ると、車内まで硫黄の強烈な臭いが漂ってきま
す。１年以上このような状況なので、原因を調査
してもらえますか。日中は、その辺りを歩行して
も臭いを感じることはありません。

ご指摘の硫黄臭ですが、ビルピット臭の可能性が
高いです。ビルの地下部分に汚水を溜め、下水道
へ排出するときに硫黄のような臭気を発生しま
す。現在、都と発生源ビルの特定に努めています
ので、特定ができ次第、改善に向けた指導を行い
ます。

Ｅメール君

7 19 人形町駅近くの路上に自転車を放置していたとこ
ろ、撤去されていました。張り紙を見ると、勝ど
きまで運んでいるとのことです。勝どきまで運ば
ずに、人形町内のどこかにとどめておいてもらえ
ませんか。また、人形町に駐輪場を増やしてくだ
さい。

撤去自転車の保管場所は、区内の限られた土地の
中で都から道路占用許可を受けて勝どき六丁目に
設置したものであり、人形町周辺では保管場所敷
地の確保が困難です。また、人形町駅周辺の駐輪
場は４カ所あり、収容台数に余裕があります。

電話
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３　「区長への手紙」要約

月 日 内容 対応 投書種別
8 10 近隣でネズミをよく見かけるので驚いています。

そこらじゅうの植栽の中にいますが、浜町公園の
緑道などによくいます。対応をお願いします。

ご指摘を受け、現地において点検を強化し、発見
した巣穴に対して薬剤の投入などを行っていま
す。今後も、継続して状況確認を行うとともに、
巣穴を発見次第、駆除を行っていきます。

Ｅメール君

8 11 築地川公園（デイキャンプ場側）の自転車通行禁
止の看板は、トイレ前のスロープを降りたところ
にありますが、公園敷地入口に置くべきだと思い
ます。看板をずらして自転車通行する人、スロー
プからスピードを出したまま公園内へ侵入する人
をよく見ます。

現地確認を行い、トイレ前スロープ下側の位置か
らスロープ踊り場へ置き看板の設置場所を見直し
ました。また、公園入り口側のスロープには注意
喚起の看板を設置しました。今後も巡回を行い移
動している看板を発見次第、元の位置に戻すこと
を徹底します。

Ｅメール君

8 16 人形町でウミネコによる被害があると聞きまし
た。馬喰町ではまだ被害はありませんが、いつ移
動してくるか分かりません。長期視点での対策を
お願いします。

ウミネコの被害防止対策については、法令で定め
られているものではないため、ビル管理者等に指
導することはできませんが、区が直接営巣を確認
した場合はビル管理者等と接触を図り、飛来や営
巣に対する具体的な対策を講じるよう要請してい
ます。

Ｅメール君

8 18 佃大橋の明石町側、川沿いの空きスペースに駐輪
場を設けてもらえませんか。

佃大橋の自転車用スロープの下部については、ス
ロープ維持管理の支障となることから、駐輪場を
設置することができません。

Ｅメール君

8 20 勝鬨橋西詰下の隅田川テラスベンチで、下着１枚
になって一日中横になっている人がいます。非常
に不快で、気持ちよく利用できません。隅田川テ
ラスなど公共の場所で、衣服を脱いで身体の一部
を露出する行為を禁止する立て札を掲げてもらえ
ませんか。

都第一建設事務所より「誠に申し訳ないところで
すが、ご意見の内容については、警察に連絡をし
て対応していただく以外方法はありません。第一
建設事務所での対応はできません。」旨回答があ
りました。

Ｅメール君

8 23 以前、晴海二丁目にコミュニティサイクルのポー
トの開設（復活）を要望したところ、晴海ＢＲＴ
のバス停の整備に併せて設置の検討をしていると
の回答でした。ＢＲＴの運行が始まり時間が経ち
ましたが、ポートの設置についての状況はどう
なっていますか。

現在、ＢＲＴのプレ運行がされていますが、晴海
二丁目のターミナル予定地はオリパラ車両基地と
して使用されており、東京２０２０大会終了後に
ターミナルの整備を行い、２０２２年度以降に本
格運用の予定となっているため、サイクルポート
の設置も２０２２年度以降になります。

Ｅメール君

8 30 ホームページに掲載している「浸水実績図」の最
終更新が平成２５年１０月となっており、８年が
経過しようとしています。掲載情報を更新しても
らえませんか。

区の浸水実績図は、台風や集中豪雨により発生し
た浸水などについて、実際に浸水した箇所を浸水
実績として示しています。当図の更新は、浸水実
績があった場合に、その都度更新しており平成２
５年１０月以降は、浸水実績がないため更新して
いません。

Ｅメール君

8 31 佃大橋で自転車用のスロープを利用しています
が、とても危険な思いをします。自転車を降りて
利用するよう注意看板はありますが、誰も守って
いません。看板よりもスロープの改善が必要だと
思います。大きな事故が起こる前に検討してくだ
さい。

都第一建設事務所より「佃大橋のスロープは、自
転車を降りる看板の設置など安全な利用を呼び掛
けていますが、改善についてはスペースが限られ
ており難しい状況にあります。」旨、回答があり
ました。その後、都は令和４年５月に整備方針を
策定し、佃大橋を優先的に整備する橋として選定
しています。

Ｅメール君

9 1 湊三丁目で深夜に行われている道路工事がうるさ
くて迷惑しています。騒音により、眠れず体調を
崩しています。工事業者に騒音を出さないよう注
意してください。

都第一建設事務所より「付近の道路舗装が損傷し
ていることから、舗装工事を実施しています。工
事の実施に当たっては、近隣の皆さまにご不便を
お掛けしていますが、低騒音機械を使用するな
ど、騒音低減に努めます。」旨回答がありまし
た。

Ｅメール君

9 6 都心・臨海地下鉄新線の構想ですが、公表されて
いるルートでは小規模過ぎるし、採算の心配もあ
ります。将来的な半蔵門線の野田延伸を見据え、
豊住線と臨海地下鉄を１本の地下鉄新線として整
備してはどうですか。

区では、事業性の確保に向けて、つくばエクスプ
レスと接続した場合の輸送需要の推計など、広域
的なネットワークの視点での検討を行うととも
に、都などの関係機関へ早期実現に向けた働きか
けを行っているところです。

Ｅメール君

9 7 浜町公園にネズミが溢れています。先日もわずか
５分の間に５匹のネズミを見ました。以前も駆除
のお願いをしたのですが、改善している様子が一
向に見られません。不衛生で気持ち悪いので、改
めて対策を検討してください。

区では、公園内でネズミを確認した場合、巣穴が
あるか点検し、発見した場合には薬剤の投入や穴
の埋戻しによる駆除を行っています。点検を行っ
た結果、広範囲でネズミの巣やふんが見つかった
ため、１０月上旬から集中的に駆除を行います。

Ｅメール君

9 7 隅田川テラスでは多くのランナーがランニングを
していますが、マスクをしていない、またはマス
クを顎まで下げていたり、手にかけている人が散
見され、不安になります。張り紙を増やす、監視
員を置くなど、ランナーのマスクマナー徹底の対
策をお願いします。

都第一建設事務所より「マスク着用を促す注意喚
起の掲示は、ランナーにより目立つ標記に改めま
した。一方保健所からは、ランニング中の熱中症
などの予防の観点から、マスク着用の強制はしな
い方が良いとの見解もあるため、ランナーに体調
面で無理のないよう、マスク着用を呼び掛けてい
ます。」旨回答がありました。

Ｅメール君
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３　「区長への手紙」要約

月 日 内容 対応 投書種別
9 7 月島第二児童公園では夜間野外飲酒が堂々と行わ

れ、大声を出すなど無法地帯となっています。夜
間は柵を設置し立ち入り禁止としてもらえません
か。

園内での夜間の利用マナー向上については、警備
会社による巡回の強化、警察署にもパトロールを
依頼していますが、引き続き、粘り強くパトロー
ルによる声掛けを実施し、啓発を行っていきま
す。なお、公園の夜間閉鎖については、防災上の
理由から、実施が難しい状況です。

Ｅメール君

9 7 地球温暖化による気象変動で人類は地球に住みづ
らくなってしまうため、焼却によるＣＯ２の発生
を禁止する段階になりました。生ごみ焼却は禁止
するべきです。生ごみを回収し天日干しするな
ど、今後の方針を決定してください。

区では、生ごみの収集および堆肥化は、収集や中
間処理・再資源化などに要する費用対効果、資源
物の供給先の確保など課題が多いため、実施は考
えていません。今後、生ごみの削減につながる施
策としてフードドライブなどに取り組んでいきま
す。

投書

9 8 他区の公衆便所に関する取り組みが素晴らしいの
で、是非中央区でも同様のプロジェクトを検討し
てほしいと思います。

他区は日本財団と包括連携協定を結び、公共トイ
レを設置しています。本区は、連携協定はありま
せんが、事業者との協力体制を展開し、協働を
図っています。また、本区では大便器の洋式化や
バリアフリー化、災害時対応型公衆便所の整備を
推進しています。

Ｅメール君

9 8 豊海運動公園の多目的広場は敷地も広く、良い環
境ですが、天然芝の養生により利用できる期間が
限られています。ロングパイルの人工芝にすれ
ば、養生の手間が少なく、利用可能期間が増える
ことも考えられますので、検討してください。

豊海運動公園は、多目的に利用可能な天然芝で整
備を行っていますが、子どもたちが自然と触れ合
いながら体を動かす経験ができることも大きなメ
リットだと考えています。なお、人工芝導入のご
提案は、大規模改修の際に参考にします。

Ｅメール君

9 13 隅田川テラスには夕方と夜間、ランナーがたくさ
んいますが、最近特にノーマスクのランナーが増
えました。ポスターでマスクの着用について記載
していますが、あまり効果があるように思えませ
ん。別の対策もお願いしたいです。

都第一建設事務所より「マスク着用を促す注意喚
起の掲示は、ランナーにより目立つ標記に改めま
した。一方保健所からは、ランニング中の熱中症
などの予防の観点から、マスク着用の強制はしな
い方が良いとの見解もあるため、ランナーに体調
面で無理のないよう、マスク着用を呼び掛けてい
ます。」旨回答がありました。

Ｅメール君

9 14 横断歩道の歩道と車道の間の段差にベビーカーが
いつも突っ掛かってしまい危ないので、他区のよ
うに道路の一部でも良いので段差を解消してもら
えませんか。

都第一建設事務所より「横断歩道の段差は、車い
す利用者や視覚障害者が白杖で歩車道境界を認識
して通行できる安全性を考慮して２センチメート
ルの段差を設けています。部分的に平らの箇所を
設けた場合、安全な通行が困難となるため、ご理
解をお願いします。」旨回答がありました。

Ｅメール君

9 14 浜町公園のネズミが過去に例を見ないほど増えて
います。デイキャンプ場の周囲は夜になると何匹
も走り回っています。何か対策を講じてもらえま
せんか。

区では、公園内でネズミを確認した場合、巣穴が
あるか点検し、発見した場合には薬剤の投入や穴
の埋戻しによる駆除を行っています。点検を行っ
た結果、広範囲でネズミの巣やふんが見つかった
ため、１０月上旬から集中的に駆除を行います。

Ｅメール君

9 15 築地川公園ドッグランの入り口付近がくぼんでし
まい、足場が悪くなっています。くぼみを土で埋
めてください。犬が走り回った際に砂利が目に
入ってしまうため、砂利ではなく他区の公園のよ
うな土でお願いします。

雨天時に現地を確認したところ、入り口付近のダ
スト舗装に大きな水たまりが出来ていたため、舗
装を行います。なお、土舗装への変更は大がかり
な流出防止工事が必要なため、現時点での対応は
困難ですが、復旧時の参考とします。

Ｅメール君

9 21 あやめ第二公園、箱崎川第二公園を利用したいの
ですが、雨の日などは他のチームが練習で利用し
ていることが多く、なかなか利用できません。土
日のみでも予約制にしてもらえませんか。

電話にて「両公園のキャッチボール場は、区登録
の青少年スポーツ団体の利用が優先で、登録団体
の利用時以外の時間は、子どもの利用を優先し、
チームなどの独占使用は許可していない。」旨回
答し、了解を得ました。

Ｅメール君

9 22 ①月島第一公園で夜間に飲酒している人が多くい
ます。②佃公園でジョギングする人の中に、人と
衝突したり、マスクをしていないランナーがいま
す。注意喚起をお願いします。

①園内での飲酒などは近隣や他の利用者に迷惑が
かからない範囲でお願いしており、警備員による
パトロールを実施しています。②ジョギングによ
る接触防止対策として注意喚起の看板を設置して
いますが、効果的な周知方法を検討します。

Ｅメール君

9 22 水天宮通りにある店舗前の歩道に複数の鉢植えと
三角コーンが放置されています。歩道をふさぐよ
うに置かれているので、通行の妨げとなり危険で
す。撤去をお願いします。

ご指摘のコーンと鉢植えについて、現場確認を行
い、店舗に対して通行の支障となるため歩道上に
置かないよう指導しました。コーンはその場で撤
去し、鉢植えは歩行者などの支障にならないよう
整理するとの回答がありました。

Ｅメール君

9 27 日本橋横山町の飲食店と商店の前の歩道に段ボー
ル箱などが置かれ、歩道を占拠し、歩行の妨げに
なっています。注意喚起、指導してもらえません
か。

現場確認を行い、ご指摘のとおり道路にテーブル
や椅子、看板などが置かれているため、店舗に対
して道路に物を置かないよう指導しました。後
日、再び現場巡回を行ったところ、また道路に物
が置かれていたため、再度指導を行いました。

Ｅメール君

9 27 豊海運動公園は全体的に利用マナーが悪いです。
ペットボトル、花火のごみなどがあり、気持ち良
く散歩できません。何か対策を講じてもらえませ
んか。

現場確認を行ったところ、ごみの散乱が見られ、
ごみの持ち帰りルールが守られていないことか
ら、ごみの持ち帰りについての看板の増設および
警備員巡回時における声掛けを行い、マナーの向
上を図っていきます。

Ｅメール君
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8 10 近隣でネズミをよく見かけるので驚いています。

そこらじゅうの植栽の中にいますが、浜町公園の
緑道などによくいます。対応をお願いします。

ご指摘を受け、現地において点検を強化し、発見
した巣穴に対して薬剤の投入などを行っていま
す。今後も、継続して状況確認を行うとともに、
巣穴を発見次第、駆除を行っていきます。

Ｅメール君

8 11 築地川公園（デイキャンプ場側）の自転車通行禁
止の看板は、トイレ前のスロープを降りたところ
にありますが、公園敷地入口に置くべきだと思い
ます。看板をずらして自転車通行する人、スロー
プからスピードを出したまま公園内へ侵入する人
をよく見ます。

現地確認を行い、トイレ前スロープ下側の位置か
らスロープ踊り場へ置き看板の設置場所を見直し
ました。また、公園入り口側のスロープには注意
喚起の看板を設置しました。今後も巡回を行い移
動している看板を発見次第、元の位置に戻すこと
を徹底します。

Ｅメール君

8 16 人形町でウミネコによる被害があると聞きまし
た。馬喰町ではまだ被害はありませんが、いつ移
動してくるか分かりません。長期視点での対策を
お願いします。

ウミネコの被害防止対策については、法令で定め
られているものではないため、ビル管理者等に指
導することはできませんが、区が直接営巣を確認
した場合はビル管理者等と接触を図り、飛来や営
巣に対する具体的な対策を講じるよう要請してい
ます。

Ｅメール君

8 18 佃大橋の明石町側、川沿いの空きスペースに駐輪
場を設けてもらえませんか。

佃大橋の自転車用スロープの下部については、ス
ロープ維持管理の支障となることから、駐輪場を
設置することができません。

Ｅメール君

8 20 勝鬨橋西詰下の隅田川テラスベンチで、下着１枚
になって一日中横になっている人がいます。非常
に不快で、気持ちよく利用できません。隅田川テ
ラスなど公共の場所で、衣服を脱いで身体の一部
を露出する行為を禁止する立て札を掲げてもらえ
ませんか。

都第一建設事務所より「誠に申し訳ないところで
すが、ご意見の内容については、警察に連絡をし
て対応していただく以外方法はありません。第一
建設事務所での対応はできません。」旨回答があ
りました。

Ｅメール君

8 23 以前、晴海二丁目にコミュニティサイクルのポー
トの開設（復活）を要望したところ、晴海ＢＲＴ
のバス停の整備に併せて設置の検討をしていると
の回答でした。ＢＲＴの運行が始まり時間が経ち
ましたが、ポートの設置についての状況はどう
なっていますか。

現在、ＢＲＴのプレ運行がされていますが、晴海
二丁目のターミナル予定地はオリパラ車両基地と
して使用されており、東京２０２０大会終了後に
ターミナルの整備を行い、２０２２年度以降に本
格運用の予定となっているため、サイクルポート
の設置も２０２２年度以降になります。

Ｅメール君

8 30 ホームページに掲載している「浸水実績図」の最
終更新が平成２５年１０月となっており、８年が
経過しようとしています。掲載情報を更新しても
らえませんか。

区の浸水実績図は、台風や集中豪雨により発生し
た浸水などについて、実際に浸水した箇所を浸水
実績として示しています。当図の更新は、浸水実
績があった場合に、その都度更新しており平成２
５年１０月以降は、浸水実績がないため更新して
いません。

Ｅメール君

8 31 佃大橋で自転車用のスロープを利用しています
が、とても危険な思いをします。自転車を降りて
利用するよう注意看板はありますが、誰も守って
いません。看板よりもスロープの改善が必要だと
思います。大きな事故が起こる前に検討してくだ
さい。

都第一建設事務所より「佃大橋のスロープは、自
転車を降りる看板の設置など安全な利用を呼び掛
けていますが、改善についてはスペースが限られ
ており難しい状況にあります。」旨、回答があり
ました。その後、都は令和４年５月に整備方針を
策定し、佃大橋を優先的に整備する橋として選定
しています。

Ｅメール君

9 1 湊三丁目で深夜に行われている道路工事がうるさ
くて迷惑しています。騒音により、眠れず体調を
崩しています。工事業者に騒音を出さないよう注
意してください。

都第一建設事務所より「付近の道路舗装が損傷し
ていることから、舗装工事を実施しています。工
事の実施に当たっては、近隣の皆さまにご不便を
お掛けしていますが、低騒音機械を使用するな
ど、騒音低減に努めます。」旨回答がありまし
た。

Ｅメール君

9 6 都心・臨海地下鉄新線の構想ですが、公表されて
いるルートでは小規模過ぎるし、採算の心配もあ
ります。将来的な半蔵門線の野田延伸を見据え、
豊住線と臨海地下鉄を１本の地下鉄新線として整
備してはどうですか。

区では、事業性の確保に向けて、つくばエクスプ
レスと接続した場合の輸送需要の推計など、広域
的なネットワークの視点での検討を行うととも
に、都などの関係機関へ早期実現に向けた働きか
けを行っているところです。

Ｅメール君

9 7 浜町公園にネズミが溢れています。先日もわずか
５分の間に５匹のネズミを見ました。以前も駆除
のお願いをしたのですが、改善している様子が一
向に見られません。不衛生で気持ち悪いので、改
めて対策を検討してください。

区では、公園内でネズミを確認した場合、巣穴が
あるか点検し、発見した場合には薬剤の投入や穴
の埋戻しによる駆除を行っています。点検を行っ
た結果、広範囲でネズミの巣やふんが見つかった
ため、１０月上旬から集中的に駆除を行います。

Ｅメール君

9 7 隅田川テラスでは多くのランナーがランニングを
していますが、マスクをしていない、またはマス
クを顎まで下げていたり、手にかけている人が散
見され、不安になります。張り紙を増やす、監視
員を置くなど、ランナーのマスクマナー徹底の対
策をお願いします。

都第一建設事務所より「マスク着用を促す注意喚
起の掲示は、ランナーにより目立つ標記に改めま
した。一方保健所からは、ランニング中の熱中症
などの予防の観点から、マスク着用の強制はしな
い方が良いとの見解もあるため、ランナーに体調
面で無理のないよう、マスク着用を呼び掛けてい
ます。」旨回答がありました。

Ｅメール君
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9 27 桜川公園にあった桜川保育園・敬老館の仮設施設

が撤去されましたが、現状回復されず砂利の更地
となりました。撤去工事後、大雨のたびに排水溝
の水穴が詰まり、公園が湖のようになります。早
急な対応策と安全策を示してください。

ご指摘の排水升は、９月３０日にふたを目詰まり
しにくい構造の物へ変更し、清掃を行いました。
今後、園内の復旧工事も計画していますので、排
水の強化と、中低木植栽を検討しています。

投書

10 4 八丁堀三丁目にある店舗の看板が公道上に置かれ
ています。何か対策を講じてもらえませんか。

ご指摘の公道上の看板について、現場確認を行っ
たところ、道路上に店舗の看板が置かれていたた
め、店舗に対し敷地内に移動するよう指導しまし
た。区では、引続きパトロールや指導を行い、安
心して道路を利用できるよう努めます。

Ｅメール君

10 4 土日になると、晴海臨海公園の川沿いの芝にくい
を打ち込んだテントが大量に建てられています
が、区からくいを打ち込む行為は公園の使用とし
て好ましくないと聞いています。パトロールや、
看板の設置など何か対策を講じてもらえません
か。

電話にて「禁止事項を示す看板が設置されていな
かったため、まずは看板を設置することで利用者
へのマナー周知をしていき、その後、改善が見ら
れなかった場合には巡回警備パトロールを検討し
ていく。」旨回答し、了解を得ました。

Ｅメール君

10 6 月島第二児童公園で、毎日夜になってからベンチ
で飲酒をして、ごみを放置している人たちがいま
す。飲食するのは良いと思いますが、ごみの放置
は問題だと思います。対応をお願いします。

区では、公園を良好な状態に維持するため１カ月
に２５日の清掃を行っています。ご指摘のごみの
投棄ですが、園内にごみ箱を設置していないた
め、ごみの持ち帰りを呼び掛ける看板を設置しま
した。

Ｅメール君

10 7 小伝馬町駅から一つ北側の信号のある交差点付近
にチャドクガの幼虫が大量発生しています。小さ
い子どもたちも利用する歩道ですので、早急に駆
除をお願いします。近くにある十思公園にも大量
発生していないか心配しています。

電話にて「現場確認を行ったところ、チャドクガ
ではなく、タケノホソクロバという虫であった。
すぐに発生源である植栽の消毒および刈り込みを
行い駆除をした。虫の発生があった際は、連絡を
いただければ消毒などの対応を行う。」旨回答
し、了解を得ました。

Ｅメール君

10 11 今朝、東日本橋の飲食店の前でカラスが生ごみの
中の鶏肉の塊をついばんでいるのを見て気持ち悪
くなりました。また、近所の人がハトに餌をやっ
ているようで、道にふんが落ちていて不衛生で
す。併せて対策をお願いします。

現地を調査したところ、鶏肉の塊を排出した事実
は確認できませんでしたが、カラスの餌にならな
いよう生ごみの排出方法を指導しました。また、
ハトの餌やりは、道路などがふんや羽で汚れるな
ど周囲環境に影響を及ぼすため、発見した場合は
注意喚起を図ります。

Ｅメール君

10 13 歩道に置いてある分別ごみの回収用コンテナが通
行の妨げになることがあるので、置き方を変えて
ください。

現地を調査したところ、歩道を狭くしている集積
所がありました。早速、通行される方に配慮し、
歩行を阻害しない置き方を工夫するようコンテナ
設置業者を指導しました。

広聴はがき

10 22 マンションの５階に住んでいて、集積所までごみ
を運ぶことが難しく困っていたところ、清掃事務
所のふれあい収集を利用できることになりまし
た。部屋まで取りに来ていただき、大変感謝して
います。

お褒めのお言葉をいただき、誠にありがとうござ
います。ごみの件でお困りとのことでしたので、
早速対応いたしました。いただきましたお言葉を
励みに、今後も区民の皆さまの手助けとなるよ
う、清掃サービスを推進していきます。

広聴はがき

10 27 子どもが自転車の練習で箱崎川第二公園をよく利
用するのですが、寝ている路上生活者と思われる
人に何度もぶつかりそうになりました。お互いに
とってけがなどのリスクがある状態となっている
ので、事故が起きる前に一度現地を見てくださ
い。

ご指摘の公園に、１０月２８日、２９日、１１月
１日、２日にパトロールを行いました。荷物を置
いて不法占拠している路上生活者がいたので、不
法占拠しないこと、公園利用者に迷惑をかけない
ことについて指導を行いました。

Ｅメール君

10 27 依然としてごみの分別をせず、収集日を守らない
人がいるため、カラスがごみ袋を食い散らかし、
町が汚れてしまいます。また、常習的な路上駐輪
により安全な歩行が保たれません。転入手続き時
に冊子などで区のルールを周知してほしいです。

転入手続きの際に、「ごみと資源の分け方・出し
方」をお渡しし、分別や収集についてのご理解と
ご協力をお願いしています。また、放置自転車対
策については、「わたしの便利帳」に掲載してい
る他、注意札および警告札を貼付し、その後も放
置されている自転車の撤去を行っています。

Ｅメール君

10 29 築地六丁目にある飲食店が、店舗の近辺の歩道上
に看板を設置しています。狭い道で通行の妨げに
なっているので、指導と撤去をお願いします。

１１月１日に現場確認を行い、看板が道路上に置
かれていたため、店舗に指導し、看板の撤去や移
動を行いました。その後、１１月２日、４日に確
認をしたところ再度看板が置かれていたため、啓
発チラシを貼付しました。１１月５日には看板が
置かれていない状況です。

Ｅメール君

11 1 佃大橋の新富町から月島方面は橋の上で３車線に
なりますが、鉄砲洲通りから合流する車線の道路
にへこみがあります。雨天時には巨大な水たまり
ができて、ものすごい水しぶきが歩道側にかかる
ことがあるので、補修を検討してください。

都第一建設事務所より「雨天時の現場調査におい
て、佃大橋の鉄砲洲通りから合流する車線に一部
水たまりができることを確認しました。このた
め、水たまりの解消に向けて、舗装の部分的な補
修などを検討していきます。」旨回答がありまし
た。

Ｅメール君

11 2 プラスチックごみの収集日を増やしてください。
きちんと分別すると、燃えるごみよりプラスチッ
クごみの方が多いと思います。マンションが増え
ているので、ごみ出しのルールを守ってもらうた
めにも、収集日や収集方法などを再検討してくだ
さい。

現状では区全体でのプラスチックごみの排出量
は、微増に留まっています。今後、排出量が増え
た場合には、臨時に車両を増やすなど対応してい
きます。また、お住まいのマンションには、プラ
マーク用のネットを配布し管理していただくこと
となりました。

Ｅメール君
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11 8 月島第二児童公園の入り口付近の放置自転車が増

えて、通行しにくくなっています。夏のじゃぶ
じゃぶ池付近に駐輪場があるにもかかわらず、公
園の入り口付近に違法駐輪されています。危険で
すので、状況を調査して対応をお願いします。

月島第二児童公園内の放置自転車については、警
告札による注意喚起やパトロールの実施など、対
策を行っていますが効果がない状況が続いていま
す。引き続き、警告札等による注意喚起と勝どき
駅地下駐輪場の案内チラシの貼付を継続し、意識
改善に努めます。

Ｅメール君

11 8 佃一丁目でリバーシティ２１方面へ通り抜けよう
とする自動車が増えています。佃小橋から佃公園
の方へ向かうも通り抜けられないことに気づき、
バックや切り返しをして戻っていきます。危険で
すので、橋の手前に注意喚起の看板を設置してく
ださい。

現場を確認し警察署と協議したところ、当該箇所
は道路幅員が狭い上、通学路であることから、佃
小橋付近に通り抜けができない旨の看板を設置
し、注意喚起することにしました。今後も、安
全・安心な道路環境に努めます。

Ｅメール君

11 11 先日、月島駅前第一駐輪場を一時利用したとこ
ろ、自転車のナットが外され、パンクさせられて
いました。防犯カメラを設置し、防犯対策を講じ
てもらえませんか。また、現在の駐輪場の照明は
薄暗く、夜は怖く感じます。もっと明るい照明に
してもらえませんか。

防犯カメラは、現状では電源が確保できないこと
から設置できませんが、今年度中に照明柱を取り
換える工事を予定しており、この工事により電源
を確保し、早期に設置します。また、照明器具も
新しくなることから、現在よりも明るくなりま
す。

Ｅメール君

11 11 佃にある自宅の両側に私道があり、北側の私道は
建築基準法上の「２項道路」で、今後、建て替え
を行う際、後退して建てる必要があります。建築
の面積を確保するため、南側の私道に建物を建て
た際、私道内の埋設管の移設が必要となるため、
区で移設してもらえませんか。

私道内のガスなどの埋設管の移設については、埋
設管を所有する皆さまの承諾と費用負担が生じる
と、東京ガスから伺っています。そのため、建築
を行う際は埋設管の所有者やインフラ企業者との
調整をしていただきますようお願いします。

電話

11 17 晴海二丁目のマンション前ですが、注意喚起の看
板が設置されているにもかかわらず、日中は大量
の自転車が駐輪してあります。数台倒れている時
もあり危ないですし、景観もひどいです。取り締
まりを強化するなど、もう一度指導ください。

ご指摘のマンション前の放置自転車は、大半が同
マンション居住者の所有する自転車であり、マン
ション管理室から居住者に対して放置自転車を止
めるよう周知の申し入れを行いました。また、職
員がパトロールを行った際に放置自転車を確認し
たため注意札を貼付しました。

Ｅメール君

11 22 堀留町二丁目に横断歩道があるにもかかわらず、
自動車が止まらずに左折してくる危険な交差点が
あります。警察では対応が困難とのことなので、
事故が起こる前に区で警察と連携して対応してく
ださい。

当該箇所を警察署と確認したところ、横断歩道前
で一時停止を行わない自動車があることなどか
ら、自動車の運転手に対し注意喚起する看板を設
置しました。

Ｅメール君

11 22 佃三丁目にある店舗が、違法なのぼり旗を深夜も
路上に設置したままのため、風にはためく音がひ
どく、また、閉店後も照明を点けたままのため、
光害により睡眠の妨害となっています。指導して
ください。

店舗に対して道路上にのぼり旗を置かないよう指
導し、旗がはためく音が近隣の迷惑になっている
ことを伝えた結果、店舗がその場でのぼり旗を撤
去しました。また、店舗の照明が近隣の迷惑に
なっていることも説明したところ、点灯数を最小
限に減らすこととなりました。

投書

11 24 相生橋高架下にあるボール遊び場の壁の上部に隙
間があり、そこにボールが入ってしまいます。子
どもたちは壁によじ登り、ボールを取りに行きま
す。危険ですので、ボールが入らないような処置
をお願いします。

現場を確認したところ、フェンスが破損していた
ため、利用者にとって危険がないよう相生橋を所
管している都と協議の上、区において今年度中を
目標に補修を行います。

Ｅメール君

11 25 築地川公園のバスケットコートの一部が剥げてい
て、３ポイントラインも消えています。滑ったり
引っ掛かったりとけがの危険もあるので、補修を
お願いします。

ご指摘の場所を確認したところ、バスケットゴー
ル足元のゴムチップ舗装に劣化した箇所があった
ため、危険な部分を撤去しました。現在、専門業
者と補修方法を検討していますので、しばらくお
待ちください。

投書

11 29 築地一丁目に道路面から鉄線のようなものがはみ
出ているところがあります。誰かが踏んだりする
と危ないので、処理をお願いします。

電話にて「現場を確認し、鉄線を取り除いた。」
旨連絡し、了承を得ました。 Ｅメール君

11 29 築地七丁目には一方通行の道路が多いのですが、
逆走する自動車をよく見かける道路が２カ所あり
ます。一方通行の標識が見づらいのだと思うの
で、対策をお願いします。

電話にて「現地を確認したところ、公園のサクラ
の枝が道路に張り出して標識を隠しているため、
枝切りを行い、標識の視認性を向上させる。」旨
説明し、了承を得ました。

Ｅメール君

12 9 お願いと提案があります。①高齢のため植木など
の残土を所定のところまで持っていけません。回
収をお願いします。②粗大ごみとなった小さな家
具類を区のおしらせに掲載し、販売してはいかが
ですか。

電話にて「①植木などの園芸用残土は、毎週土曜
日の拠点回収場所に持参していただいているた
め、回収の要望に応えることは難しい状況であ
る。②家具類のリサイクルは、今後、リサイクル
の実施に向け検討を行っていく。」旨回答し、了
承を得ました。

広聴はがき

12 13 築地川公園ドッグランで、一部の飼い主が使わな
くなったおもちゃを置いていくようになり、その
数が増えています。犬同士のけんかにつながった
り、さまざまなトラブルの原因となりつつありま
す。撤去と放置禁止の注意書きをお願いします。

現地に放置されているおもちゃは、犬同士のトラ
ブルや事故の原因となるため、広場内に処分告知
の看板を設置し、期日までに持ち主の現れなかっ
たものは撤去します。また、おもちゃの持ち帰り
を促す看板を設置しました。

Ｅメール君
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9 27 桜川公園にあった桜川保育園・敬老館の仮設施設

が撤去されましたが、現状回復されず砂利の更地
となりました。撤去工事後、大雨のたびに排水溝
の水穴が詰まり、公園が湖のようになります。早
急な対応策と安全策を示してください。

ご指摘の排水升は、９月３０日にふたを目詰まり
しにくい構造の物へ変更し、清掃を行いました。
今後、園内の復旧工事も計画していますので、排
水の強化と、中低木植栽を検討しています。

投書

10 4 八丁堀三丁目にある店舗の看板が公道上に置かれ
ています。何か対策を講じてもらえませんか。

ご指摘の公道上の看板について、現場確認を行っ
たところ、道路上に店舗の看板が置かれていたた
め、店舗に対し敷地内に移動するよう指導しまし
た。区では、引続きパトロールや指導を行い、安
心して道路を利用できるよう努めます。

Ｅメール君

10 4 土日になると、晴海臨海公園の川沿いの芝にくい
を打ち込んだテントが大量に建てられています
が、区からくいを打ち込む行為は公園の使用とし
て好ましくないと聞いています。パトロールや、
看板の設置など何か対策を講じてもらえません
か。

電話にて「禁止事項を示す看板が設置されていな
かったため、まずは看板を設置することで利用者
へのマナー周知をしていき、その後、改善が見ら
れなかった場合には巡回警備パトロールを検討し
ていく。」旨回答し、了解を得ました。

Ｅメール君

10 6 月島第二児童公園で、毎日夜になってからベンチ
で飲酒をして、ごみを放置している人たちがいま
す。飲食するのは良いと思いますが、ごみの放置
は問題だと思います。対応をお願いします。

区では、公園を良好な状態に維持するため１カ月
に２５日の清掃を行っています。ご指摘のごみの
投棄ですが、園内にごみ箱を設置していないた
め、ごみの持ち帰りを呼び掛ける看板を設置しま
した。

Ｅメール君

10 7 小伝馬町駅から一つ北側の信号のある交差点付近
にチャドクガの幼虫が大量発生しています。小さ
い子どもたちも利用する歩道ですので、早急に駆
除をお願いします。近くにある十思公園にも大量
発生していないか心配しています。

電話にて「現場確認を行ったところ、チャドクガ
ではなく、タケノホソクロバという虫であった。
すぐに発生源である植栽の消毒および刈り込みを
行い駆除をした。虫の発生があった際は、連絡を
いただければ消毒などの対応を行う。」旨回答
し、了解を得ました。

Ｅメール君

10 11 今朝、東日本橋の飲食店の前でカラスが生ごみの
中の鶏肉の塊をついばんでいるのを見て気持ち悪
くなりました。また、近所の人がハトに餌をやっ
ているようで、道にふんが落ちていて不衛生で
す。併せて対策をお願いします。

現地を調査したところ、鶏肉の塊を排出した事実
は確認できませんでしたが、カラスの餌にならな
いよう生ごみの排出方法を指導しました。また、
ハトの餌やりは、道路などがふんや羽で汚れるな
ど周囲環境に影響を及ぼすため、発見した場合は
注意喚起を図ります。

Ｅメール君

10 13 歩道に置いてある分別ごみの回収用コンテナが通
行の妨げになることがあるので、置き方を変えて
ください。

現地を調査したところ、歩道を狭くしている集積
所がありました。早速、通行される方に配慮し、
歩行を阻害しない置き方を工夫するようコンテナ
設置業者を指導しました。

広聴はがき

10 22 マンションの５階に住んでいて、集積所までごみ
を運ぶことが難しく困っていたところ、清掃事務
所のふれあい収集を利用できることになりまし
た。部屋まで取りに来ていただき、大変感謝して
います。

お褒めのお言葉をいただき、誠にありがとうござ
います。ごみの件でお困りとのことでしたので、
早速対応いたしました。いただきましたお言葉を
励みに、今後も区民の皆さまの手助けとなるよ
う、清掃サービスを推進していきます。

広聴はがき

10 27 子どもが自転車の練習で箱崎川第二公園をよく利
用するのですが、寝ている路上生活者と思われる
人に何度もぶつかりそうになりました。お互いに
とってけがなどのリスクがある状態となっている
ので、事故が起きる前に一度現地を見てくださ
い。

ご指摘の公園に、１０月２８日、２９日、１１月
１日、２日にパトロールを行いました。荷物を置
いて不法占拠している路上生活者がいたので、不
法占拠しないこと、公園利用者に迷惑をかけない
ことについて指導を行いました。

Ｅメール君

10 27 依然としてごみの分別をせず、収集日を守らない
人がいるため、カラスがごみ袋を食い散らかし、
町が汚れてしまいます。また、常習的な路上駐輪
により安全な歩行が保たれません。転入手続き時
に冊子などで区のルールを周知してほしいです。

転入手続きの際に、「ごみと資源の分け方・出し
方」をお渡しし、分別や収集についてのご理解と
ご協力をお願いしています。また、放置自転車対
策については、「わたしの便利帳」に掲載してい
る他、注意札および警告札を貼付し、その後も放
置されている自転車の撤去を行っています。

Ｅメール君

10 29 築地六丁目にある飲食店が、店舗の近辺の歩道上
に看板を設置しています。狭い道で通行の妨げに
なっているので、指導と撤去をお願いします。

１１月１日に現場確認を行い、看板が道路上に置
かれていたため、店舗に指導し、看板の撤去や移
動を行いました。その後、１１月２日、４日に確
認をしたところ再度看板が置かれていたため、啓
発チラシを貼付しました。１１月５日には看板が
置かれていない状況です。

Ｅメール君

11 1 佃大橋の新富町から月島方面は橋の上で３車線に
なりますが、鉄砲洲通りから合流する車線の道路
にへこみがあります。雨天時には巨大な水たまり
ができて、ものすごい水しぶきが歩道側にかかる
ことがあるので、補修を検討してください。

都第一建設事務所より「雨天時の現場調査におい
て、佃大橋の鉄砲洲通りから合流する車線に一部
水たまりができることを確認しました。このた
め、水たまりの解消に向けて、舗装の部分的な補
修などを検討していきます。」旨回答がありまし
た。

Ｅメール君

11 2 プラスチックごみの収集日を増やしてください。
きちんと分別すると、燃えるごみよりプラスチッ
クごみの方が多いと思います。マンションが増え
ているので、ごみ出しのルールを守ってもらうた
めにも、収集日や収集方法などを再検討してくだ
さい。

現状では区全体でのプラスチックごみの排出量
は、微増に留まっています。今後、排出量が増え
た場合には、臨時に車両を増やすなど対応してい
きます。また、お住まいのマンションには、プラ
マーク用のネットを配布し管理していただくこと
となりました。

Ｅメール君
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12 13 京橋二丁目の歩道の街路樹（スズカケ）の葉が毎

年この時期に落葉し、家の前に大量に吹き寄せら
れて困っています。スズカケの葉は処理するのが
大変です。毎年のことなので、継続性のある対策
をお願いします。

電話にて「落葉樹の剪定（せんてい）は落葉後に
行うことが基本と考えており、今年度も落葉後に
なる見込みである。落ち葉への対策として、道路
上の落ち葉の清掃作業を実施する。」旨説明し、
了解を得ました。

Ｅメール君

12 16 １０年ほど前に買った未使用のカセットコンロ、
カセットボンベがあるのですが、区で回収しても
らえませんか。

電話にて「ガスボンベは区では回収できないた
め、ガスボンベの回収を請け負っている民間の廃
棄業者の連絡先などを伝えた。また、カセットコ
ンロ本体は区で回収を行っているため、粗大ごみ
受付センターの連絡先を案内する。」旨伝え、了
承を得ました。

広聴はがき

1 4 江戸バスはとても便利で助かっていますが、障害
者割引がないのが残念です。他区のコミュニティ
バスは障害者手帳を見せれば無料で乗車できま
す。ぜひ検討してください。

江戸バスは利用者の利便性を考慮し、多くの方が
低料金で利用できるとともに、バスの運行を支え
ていただくため１００円に設定しました。このた
め、無料で乗車できるのは未就学児のみで、障が
いのある方にも１００円の負担をいただいていま
す。

Ｅメール君

1 4 区役所駐車場の改善をお願いします。①電気自動
車充電スペースに電気自動車以外の車両が占拠し
ています。②出口の段差が大きく充電のため出口
側から入る場合に困難です。

①平日については、警備員による場内整理を確実
に行うとともに、電気自動車以外が駐車しないよ
う貼紙等により注意喚起します。②駐車場は都か
ら借用している場所のため、段差を緩和する改修
工事も協議等が必要であり、工事にかかる経費負
担も生じるなど課題があります。

Ｅメール君

1 11 隅田川テラスのごみの多さが気になっています。
みんなが少し拾おうかなという気持ちになるよう
な対策があればいいと思います。住民が日常ベー
スであまり負担なく、きれいにしたくなるように
促すような持続可能な対策をぜひ検討してくださ
い。

区では、毎月１０日を「まちかどクリーンデー」
とし、清掃活動の推進を図っています。また、
「まちかどクリーンデー」の登録者を増やし、区
内全域で家庭や事業所などの自主的な清掃活動の
輪を広げていくため、周知活動の強化も検討して
います。

Ｅメール君

1 12 リサイクルハウスかざぐるまは緊急事態宣言のた
め昨年何度も休館しましたが、同様の中古品を扱
う店舗には都から休業要請は出ておらず通常営業
していました。生活必需品を扱うリサイクルハウ
スかざぐるまが休館すると非常に不便なので、営
業を続けるようお願いします。

リサイクルハウスかざぐるまは、新型コロナウイ
ルス感染症緊急事態宣言の発令および都による不
要不急の外出自粛の要請を受け、同宣言期間中に
おける施設の臨時休館を行いました。今後の施設
運営については、国や都の動向を踏まえ判断して
いきます。

Ｅメール君

1 18 築地川公園の足つぼコーナーは、靴を脱いで利用
するルールですが、泥がついていることが多いの
で掃除をお願いします。また、多目的広場のバス
ケットゴールの下をコンクリートのコートにして
ください。砂のままだとボールに砂が付きやすい
です。

現地を点検したところ、汚れていたため臨時の清
掃を実施し、併せて清掃業者に清掃をしっかり行
うことを確認しました。また、多目的広場のバス
ケットゴール３基のうち１基をアスファルト舗装
としていますので、譲り合いながらの使用をお願
いします。

広聴はがき

1 18 江戸バスの逆ルートの運行があると大変便利にな
ります。検討してください。

逆ルートの運行については、追加のバスの購入費
やバス停留所設置工事費等の初期投資、人件費等
の固定費増加といった課題があるため、実施する
ことは難しい状況です。

広聴はがき

1 19 佃の商業施設は、来客用の駐輪場を整備しておら
ず、歩道などに自転車が放置されている状態で
す。放置自転車対策をお願いします。

当該地は都道であり、管轄している都が各施設に
対して敷地内に駐輪スペースを確保するよう要請
していますが、実現していません。区では、放置
自転車への注意・警告を行うとともに、駐輪禁止
の周知を目的としたコーン・バーの設置を都に働
きかけています。

Ｅメール君

1 20 佃地区には多くの集客施設がありますが、駐輪場
が不足していて路上やマンション共用部への不法
駐輪が後を絶ちません。佃地区にある自転車の放
置禁止区域を拡大してもらえませんか。また、官
民それぞれ駐輪場の増設に努めてほしいです。

当該地は都道であり、管轄している都が各施設に
対して敷地内に駐輪スペースを確保するよう要請
していますが、実現していません。区では、放置
自転車への注意・警告を行うとともに、駐輪禁止
の周知を目的としたコーン・バーの設置を都に働
きかけています。

Ｅメール君

1 25 清澄通りの勝どき駅と勝どき陸橋の間が歩行者と
自転車が同じ歩道になっているのはなぜですか。
人口増加に伴い、歩行者の安全が確保されていま
せん。朝晩の通勤時間帯に現地検証をして、自転
車は車道を通るよう整備してください。

当該道路は、自動車の速度が速く大型車混入率が
高い点や路上駐車場などが多く配置され、自転車
の通行空間を車道に確保できないため、交通管理
者と協議して歩道を活用した整備となりました
が、今後も自転車のマナー等を徹底していきま
す。

Ｅメール君

1 27 午後６時～８時ごろに子どもたちを浜町公園で遊
ばせていますが、総合スポーツセンターの明かり
も消え、遊具や池のある広場が非常に暗いです。
遊具がよく見えず危ないので、子どもたちの遊び
場に照明を増設してもらえませんか。

池や遊具付近を確認したところ、枝葉が公園灯の
明かりを遮って暗くなっていた場所があったので
枝切りを行います。照明増設は、小学生以上の子
どもの夜遊びが助長され、地域防犯上のデメリッ
トもあるため、現時点では予定していません。

Ｅメール君
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３　「区長への手紙」要約

月 日 内容 対応 投書種別
1 28 本石町一丁目発の江戸バスに乗ろうと待っていた

のですが、バス停より少し下がったところで携帯
電話を見ていたため待っていると思われなかった
のか、バスが通過してしまいました。バス停に寄
せて乗車の確認くらいはしてほしいと思います。

バスが停留所に到着する際に発車時刻を過ぎてお
り、乗降する方がいないことを確認できた場合、
バス停を通過する運用をしています。今回、発車
時刻を過ぎており、乗降される方がいないと運転
手が判断したため、バス停を通過しました。

Ｅメール君

1 31 乾電池の回収拠点が指定されていますが、数が少
なく曜日が限られているので、電池だけ持って拠
点に行くのは負担です。清掃事務所で電池類を常
時回収できないでしょうか。

中央清掃事務所での使用済み電池類の常時回収に
ついては、近隣の京華スクエアに常時ご利用いた
だける回収箱を設置していることや、運搬経費の
増加に伴う費用対効果などを勘案すると、現時点
ではご要望に沿うことは困難な状況です。

Ｅメール君

2 1 住民が地域で見掛けた老朽化した設備などを自治
体に画像付きで報告し、連絡を受けた自治体が対
応するというスマホアプリがあります。中央区で
はこのようなシステムを導入する予定はあります
か。

本区の道路管理面積は、比較的小さいことから、
平日や夜間・閉庁日でも電話での受け付けや、速
やかに対応できる緊急時の体制を構築しているた
め、道路通報システムの運用を実施していません
が、今後導入の可否についても検討していきま
す。

Ｅメール君

2 2 蛎殻町公園で保育園児がスピードを出して自転車
を乗り回していて、１歳の子どもにぶつかり危険
な思いをしました。園内の看板には自転車禁止と
記載されているのですが、剥げていたり漢字にふ
りがながないため読めないのだと思います。改善
してください。

ご指摘を受け、蛎殻町公園内の看板を点検したと
ころ、古くなり表示の薄くなった看板があったた
め、ふりがなを入れた看板と交換しました。引き
続き、安全・安心な公園づくりに取り組んで行き
ます。

Ｅメール君

2 3 日本橋富沢町で秋口まで、連日大量のウミネコが
群れを成して飛び交い、ふんをまき散らすので
困っています。区へ相談したところ、ウミネコが
いない冬場に巣を駆除し、建物の屋上に巣を作ら
せないように網を張るとの回答でしたが、まだ作
業をしていない様子です。早く対応してくださ
い。

私有地におけるウミネコの飛来や営巣に関する対
策は、ビルの所有者やマンションの管理者が講じ
るものと考えています。区ではホームページなど
でウミネコの生態について周知を図るとともに、
ビルの管理者等と接触を図り、具体的な対策を講
じるよう依頼しています。

Ｅメール君

2 10 区営駐車場を定期利用していますが、水素自動車
（燃料電池車）は区の低公害車優遇制度対象車両
に入っておらず、利用料金の割引制度は使えませ
ん。都のように燃料電池車を優遇制度対象車両に
追加指定してください。

区では、大気環境の保全に向けて、低公害・低燃
費車に対し駐車場使用料の減額を実施しています
が、現在、燃料電池自動車は減額の対象となって
いません。都の基準では、燃料電池自動車が低公
害・低燃費車になっていることから、早急に整合
を図ります。

Ｅメール君

2 17 佃公園整備工事について、公園管理施設の建設を
一時停止し、物置スペースとなるロフト部分を取
り払った低層１階建の平屋に計画を変更すること
を求めます。また、公園管理施設の面積および高
さを計画するに当たっての経緯を開示してもらえ
ませんか。

電話にて「施設の管理予定者である佃一丁目町会
と引き続き調整を行っていく。」旨回答し、了承
を得ました。

Ｅメール君

2 18 区内高層住宅上部からの光が空を覆うことで星空
が見えないことを抑制するため、第１回定例会で
中央区光害防止指導要綱として成立するとのこと
です。住民の意思を全く無視しているので、導入
経緯の詳細な説明と速やかな撤回を求めます。

区では、屋外照明の光が原因で不眠などの健康被
害や生活環境の悪化の訴えが増加しています。こ
うした光害を防止するために要綱を制定しまし
た。なお、屋外照明が経済活動など観光資源に資
するものであることを踏まえつつ適切な運用を
図っていきます。

Ｅメール君

2 18 光害防止指導要綱ですが、一部の偏った意見で、
中央区の魅力でもある夜景に対し、光害と考える
のは誤りだと思います。区長もこの考えを支持し
ているのでしょうか。

区では、屋外照明の光が原因で不眠などの健康被
害や生活環境の悪化の訴えが増加しています。こ
うした光害を防止するために要綱を制定しまし
た。なお、屋外照明が経済活動など観光資源に資
するものであることを踏まえつつ適切な運用を
図っていきます。

Ｅメール君

2 18 中央区議会議員のツイッターに、星空が見えるよ
うにするため高層住宅の明かりを規制するとあり
ますが、根拠はあるのでしょうか。区はどのよう
に考えていますか。区民のためになるか熟考して
ください。

区では、屋外照明の光が原因で不眠などの健康被
害や生活環境の悪化の訴えが増加しています。こ
うした光害を防止するために要綱を制定しまし
た。なお、屋外照明が経済活動など観光資源に資
するものであることを踏まえつつ適切な運用を
図っていきます。

Ｅメール君

2 18 中央区議会議員がＳＮＳ上で、第１回定例会で星
空が見えないことを理由として区内の高層住宅上
部のネオンを抑制する中央区光害防止指導要綱が
成立する運びと発信していました。検証結果や実
施内容について説明してください。

区では、屋外照明の光が原因で不眠などの健康被
害や生活環境の悪化の訴えが増加しています。こ
うした光害を防止するために要綱を制定しまし
た。なお、屋外照明が経済活動など観光資源に資
するものであることを踏まえつつ適切な運用を
図っていきます。

Ｅメール君

2 18 中央区光害防止指導要綱が成立する運びとのこと
ですが、住民として反対です。もちろん個人とし
ての意見はそれぞれ違うものがあると思いますの
で、光害としての認定であれば、区民へ幅広くア
ンケートを実施してください。

区では、屋外照明の光が原因で不眠などの健康被
害や生活環境の悪化の訴えが増加しています。こ
うした光害を防止するために要綱を制定しまし
た。なお、屋外照明が経済活動など観光資源に資
するものであることを踏まえつつ適切な運用を
図っていきます。

Ｅメール君
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月 日 内容 対応 投書種別
12 13 京橋二丁目の歩道の街路樹（スズカケ）の葉が毎

年この時期に落葉し、家の前に大量に吹き寄せら
れて困っています。スズカケの葉は処理するのが
大変です。毎年のことなので、継続性のある対策
をお願いします。

電話にて「落葉樹の剪定（せんてい）は落葉後に
行うことが基本と考えており、今年度も落葉後に
なる見込みである。落ち葉への対策として、道路
上の落ち葉の清掃作業を実施する。」旨説明し、
了解を得ました。

Ｅメール君

12 16 １０年ほど前に買った未使用のカセットコンロ、
カセットボンベがあるのですが、区で回収しても
らえませんか。

電話にて「ガスボンベは区では回収できないた
め、ガスボンベの回収を請け負っている民間の廃
棄業者の連絡先などを伝えた。また、カセットコ
ンロ本体は区で回収を行っているため、粗大ごみ
受付センターの連絡先を案内する。」旨伝え、了
承を得ました。

広聴はがき

1 4 江戸バスはとても便利で助かっていますが、障害
者割引がないのが残念です。他区のコミュニティ
バスは障害者手帳を見せれば無料で乗車できま
す。ぜひ検討してください。

江戸バスは利用者の利便性を考慮し、多くの方が
低料金で利用できるとともに、バスの運行を支え
ていただくため１００円に設定しました。このた
め、無料で乗車できるのは未就学児のみで、障が
いのある方にも１００円の負担をいただいていま
す。

Ｅメール君

1 4 区役所駐車場の改善をお願いします。①電気自動
車充電スペースに電気自動車以外の車両が占拠し
ています。②出口の段差が大きく充電のため出口
側から入る場合に困難です。

①平日については、警備員による場内整理を確実
に行うとともに、電気自動車以外が駐車しないよ
う貼紙等により注意喚起します。②駐車場は都か
ら借用している場所のため、段差を緩和する改修
工事も協議等が必要であり、工事にかかる経費負
担も生じるなど課題があります。

Ｅメール君

1 11 隅田川テラスのごみの多さが気になっています。
みんなが少し拾おうかなという気持ちになるよう
な対策があればいいと思います。住民が日常ベー
スであまり負担なく、きれいにしたくなるように
促すような持続可能な対策をぜひ検討してくださ
い。

区では、毎月１０日を「まちかどクリーンデー」
とし、清掃活動の推進を図っています。また、
「まちかどクリーンデー」の登録者を増やし、区
内全域で家庭や事業所などの自主的な清掃活動の
輪を広げていくため、周知活動の強化も検討して
います。

Ｅメール君

1 12 リサイクルハウスかざぐるまは緊急事態宣言のた
め昨年何度も休館しましたが、同様の中古品を扱
う店舗には都から休業要請は出ておらず通常営業
していました。生活必需品を扱うリサイクルハウ
スかざぐるまが休館すると非常に不便なので、営
業を続けるようお願いします。

リサイクルハウスかざぐるまは、新型コロナウイ
ルス感染症緊急事態宣言の発令および都による不
要不急の外出自粛の要請を受け、同宣言期間中に
おける施設の臨時休館を行いました。今後の施設
運営については、国や都の動向を踏まえ判断して
いきます。

Ｅメール君

1 18 築地川公園の足つぼコーナーは、靴を脱いで利用
するルールですが、泥がついていることが多いの
で掃除をお願いします。また、多目的広場のバス
ケットゴールの下をコンクリートのコートにして
ください。砂のままだとボールに砂が付きやすい
です。

現地を点検したところ、汚れていたため臨時の清
掃を実施し、併せて清掃業者に清掃をしっかり行
うことを確認しました。また、多目的広場のバス
ケットゴール３基のうち１基をアスファルト舗装
としていますので、譲り合いながらの使用をお願
いします。

広聴はがき

1 18 江戸バスの逆ルートの運行があると大変便利にな
ります。検討してください。

逆ルートの運行については、追加のバスの購入費
やバス停留所設置工事費等の初期投資、人件費等
の固定費増加といった課題があるため、実施する
ことは難しい状況です。

広聴はがき

1 19 佃の商業施設は、来客用の駐輪場を整備しておら
ず、歩道などに自転車が放置されている状態で
す。放置自転車対策をお願いします。

当該地は都道であり、管轄している都が各施設に
対して敷地内に駐輪スペースを確保するよう要請
していますが、実現していません。区では、放置
自転車への注意・警告を行うとともに、駐輪禁止
の周知を目的としたコーン・バーの設置を都に働
きかけています。

Ｅメール君

1 20 佃地区には多くの集客施設がありますが、駐輪場
が不足していて路上やマンション共用部への不法
駐輪が後を絶ちません。佃地区にある自転車の放
置禁止区域を拡大してもらえませんか。また、官
民それぞれ駐輪場の増設に努めてほしいです。

当該地は都道であり、管轄している都が各施設に
対して敷地内に駐輪スペースを確保するよう要請
していますが、実現していません。区では、放置
自転車への注意・警告を行うとともに、駐輪禁止
の周知を目的としたコーン・バーの設置を都に働
きかけています。

Ｅメール君

1 25 清澄通りの勝どき駅と勝どき陸橋の間が歩行者と
自転車が同じ歩道になっているのはなぜですか。
人口増加に伴い、歩行者の安全が確保されていま
せん。朝晩の通勤時間帯に現地検証をして、自転
車は車道を通るよう整備してください。

当該道路は、自動車の速度が速く大型車混入率が
高い点や路上駐車場などが多く配置され、自転車
の通行空間を車道に確保できないため、交通管理
者と協議して歩道を活用した整備となりました
が、今後も自転車のマナー等を徹底していきま
す。

Ｅメール君

1 27 午後６時～８時ごろに子どもたちを浜町公園で遊
ばせていますが、総合スポーツセンターの明かり
も消え、遊具や池のある広場が非常に暗いです。
遊具がよく見えず危ないので、子どもたちの遊び
場に照明を増設してもらえませんか。

池や遊具付近を確認したところ、枝葉が公園灯の
明かりを遮って暗くなっていた場所があったので
枝切りを行います。照明増設は、小学生以上の子
どもの夜遊びが助長され、地域防犯上のデメリッ
トもあるため、現時点では予定していません。

Ｅメール君
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３　「区長への手紙」要約

月 日 内容 対応 投書種別
2 18 光害防止指導要綱について質問です。①本要綱の

根拠となるネオン規制の効果は検証しています
か。②地域住民の理解や同意は得られています
か。③光害の定義が明確でないようですが、他の
地域については検討しているのですか。

区では、屋外照明の光が原因で不眠などの健康被
害や生活環境の悪化の訴えが増加しています。こ
うした光害を防止するために要綱を制定しまし
た。なお、屋外照明が経済活動など観光資源に資
するものであることを踏まえつつ適切な運用を
図っていきます。

Ｅメール君

2 18 中央区議会議員がツイッターで、高層住宅上部の
ネオンが明る過ぎて星空が見えないので、光害防
止指導要綱が成立すると投稿していますが、この
ような規制は必要でしょうか。効果の検証はして
いますか。中央区民はビルの夜景を望んでいると
思います。

区では、屋外照明の光が原因で不眠などの健康被
害や生活環境の悪化の訴えが増加しています。こ
うした光害を防止するために要綱を制定しまし
た。なお、屋外照明が経済活動など観光資源に資
するものであることを踏まえつつ適切な運用を
図っていきます。

Ｅメール君

2 18 光害防止指導要綱についてですが、この要綱の課
題の内容がわかりません。誰がどのくらいどの規
模で何に困っているかが不明瞭であり、その対策
についても科学的根拠がなく理解に苦しみます。
制定するに至る経緯を説明してください。

区では、屋外照明の光が原因で不眠などの健康被
害や生活環境の悪化の訴えが増加しています。こ
うした光害を防止するために要綱を制定しまし
た。なお、屋外照明が経済活動など観光資源に資
するものであることを踏まえつつ適切な運用を
図っていきます。

Ｅメール君

2 21 晴海臨海公園運河側の道路が自転車通行禁止に
なっていました。公園横にはバイク・自転車置き
場があり、そこまでは通行できるのにその先を通
行止めにする必要はないと思います。今までどお
り通行できるようにしてください。

公園内での自転車の走行は、条例で禁止行為とし
ています。ご指摘の箇所は、晴海臨海公園内のた
め自転車は降りて通行するルールとなっていま
す。現地を確認したところ、周知がなかったた
め、自転車乗り入れ禁止の看板を設置しました。

Ｅメール君

2 21 日曜日に京橋公園周辺にごみが出されていてハト
が荒らしています。衛生的にも問題があり、周辺
住民や近くで遊んでいる子どもにもいい影響はあ
りません。何とかならないでしょうか。

以前から近隣の事業所の方々に対してチラシを配
布するなどの指導をしてきましたが、あまり改善
せず、ハトのごみ荒らしなどにより不衛生な状態
となっているため、この集積所を利用される方々
の協力を得ながら、廃止することを考えていま
す。

Ｅメール君

2 22 オリンピックの影響でスケートボードが盛んに
なっていますが、隅田川テラスや公園ではスケー
トボードは禁止となっています。そこで高架下や
橋下のスペース、特に弾正橋下のデッドスペース
をスケートボードの練習場に改修して利用できる
のではないでしょうか。

スケートボードができる場所の新設は、練習に適
した一定の広さを囲う必要があるほか、滑走によ
る騒音等の近隣迷惑も生じるため、区内公園には
適地がない状況です。なお、ご提案の場所も、高
速道路の重要な橋脚等があるため整備は困難で
す。

広聴はがき

2 28 あかつき公園で未就学の息子が自転車の練習をし
ていたところ、警備員から注意されました。公園
内の自転車乗り入れ禁止ということは分かってい
ますが、保護者付き添いでの未就学児童の自転車
練習は可能にしてほしいです。

公園内での自転車練習は、保護者の見守りがあっ
ても、一般利用者は気を配って公園を利用するこ
とになり、安心して公園を利用できなくなるほ
か、他の子どもが真似て自転車を乗り回す恐れも
あるため、ご要望の実現は難しい状況です。

Ｅメール君

3 1 隅田川テラスの勝どき側にスロープがないため、
ベビーカーでテラスヘ移動できず困っています。
築地側には複数のスロープがあるのですが、勝ど
き側には月島に１カ所のみです。勝鬨橋から築地
大橋付近と、住吉神社付近へのスロープ設置を検
討してもらえませんか。

区が管理している佃大橋から住吉水門までの箇所
は、スロープを設置するスペースがないため難し
い状況ですが、都が管理している勝鬨橋から築地
大橋の区間については、護岸整備等の計画に合わ
せて、スロープ等の整備を検討していきます。

Ｅメール君

3 2 石川島公園に面する駐輪場を利用していますが、
公園内が自転車乗り入れ禁止のため、表の道路に
出るのに不便を感じています。事故やトラブル防
止のためにも区域内住人が道路に出るまでの区間
は自転車通行できるよう、許可証などを発行して
もらえませんか。

公園内での自転車走行は、他の利用者に危険なた
め降りて通行するルールとなっています。要望の
あった居住者向け自転車通行の特例は、一般の利
用者と区別するべき理由はなく、特例を設ける予
定はありませんので、自転車から降りて通行して
ください。

Ｅメール君

3 2 晴海臨海公園にバイク置場を設置してもらえませ
んか。または、自転車置場をバイク置場と共用に
できないでしょうか。十分なスペースがあると思
うので検討してください。

電話にて「晴海臨海公園は徒歩圏内に居住する
方々の利用を目的とする公園であること、駐車し
てあるバイクが倒れた場合、大きな事故につなが
ることから、駐輪場とバイク置場を共用にする予
定はない。」旨回答し、了承を得ました。

Ｅメール君

3 3 深夜１～２時ごろに行われるごみ収集がうるさ
く、睡眠を妨げられています。区が行なっている
ごみ収集であれば、時間を変更できないでしょう
か。

区では深夜の収集は行っていないため、民間の収
集運搬事業者です。ご指摘の時間帯に収集してい
る事業者を調べ、作業中はエンジンを停止する、
機器類の操作は、周囲環境に十分配慮するなどの
注意喚起を行いました。

Ｅメール君

3 7 隅田川テラスへの自転車乗り入れが散見されま
す。勝鬨橋と佃大橋の間にあるスロープから入っ
てくるようです。乗り入れ禁止が徹底されるよ
う、掲示などをして周知を図ってください。

公園内は自転車の乗り入れを禁止しており、周知
のため看板を設置しています。ご指摘の公園を確
認したところ、古くなっていた看板もあったため
交換しました。また、都が管理するスロープもあ
るため、都に情報提供を行い対応を依頼しまし
た。

Ｅメール君
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３　「区長への手紙」要約

月 日 内容 対応 投書種別
3 9 日本橋馬喰町二丁目は、中央区の端に位置してい

るため、近くに江戸バスのバス停がなく不便で
す。

ルート変更を実施するためには、バス停留所設置
工事等費用の増加などの課題があるため、直ちに
運航路線の変更は難しい状況ですが、コミュニ
ティバスの収支や利用実態を踏まえ、各関係機関
と調整し運行ルートの検討をしていきたいと考え
ています。

Ｅメール君

3 14 箱崎湊橋通りで、進行方向とは逆向きにごみ収集
車が停まって、ごみを回収していました。逆向き
に停めるのは許可を得ているのでしょうか。逆走
車が停まっているようで危険だと思います。

区内で収集作業をしている清掃車両は、区の直営
と、区が許可をした民間の清掃車両とがありま
す。ご指摘の車両は、区が許可をした事業者の車
両でした。そのため、業務部の責任者に対して、
交通法規を順守するよう厳重に注意指導しまし
た。

Ｅメール君

3 22 勝鬨橋から勝どき側に降りてくる歩道では、いつ
も自転車が猛スピードで下ってきます。小学校も
あり、高齢者も多く通る道で大変危険です。自転
車がスピードを出せないように、他の橋にあるよ
うなボラードを歩道に設置できないですか。

都第一建設事務所より「勝鬨橋とその前後の歩道
は歩道幅員が広くないため、ボラードなどの設置
により歩行者や車椅子、ベビーカーの方々の安全
で円滑な通行の確保が困難となります。そのた
め、注意喚起のマナー啓発看板を設置していま
す。」旨回答がありました。

Ｅメール君

3 22 東日本橋地区にはシェアサイクルのポートが少な
いと感じています。マンションが多く、駐輪場が
不足しているところも多いとのことなので、需要
があると思います。歩道橋の下や三角地帯など
ポートを設置できそうな場所はあるので検討して
ください。

サイクルポートの配置バランスは、利用者の増加
や利便性向上を図る上でも非常に重要な要素と考
えているため、今後も、サイクルポートを設置で
きるように努め、より良いコミュニティサイクル
となるようにしていきます。

Ｅメール君

3 22 銀座一丁目にある歩道は幅が狭い上、歩道上に植
え込みがあります。人とすれ違う時に植え込みの
段差に足を取られ、転倒してけがをしたことがあ
ります。段差のない歩道を整備して、安全に歩け
るようにしてください。

現場確認をした結果、植樹桝（しょくじゅます）
に十分な客土が入っておらず段差ができてしまっ
ていました。段差解消のため、植樹桝に適正な量
の客土を入れ締固めを実施しました。

Ｅメール君

3 23 銀座近辺の歩道は落ち着いた色のタイルや石畳・
れんがになっていますが、各種工事により掘り返
された所はアスファルトで舗装されており、違和
感を感じます。工事業者には復旧義務はあるので
すか。あるのであれば、区は指導・命令するので
すか。

工事と同時に正規の構造で復旧すると、埋戻し土
が時間の経過により沈下することがあることや、
他の供給工事が残っており、再度掘り返しがある
ことから仮にアスファルト舗装での復旧を行い、
最終的にカラー舗装での本復旧を行っています。

Ｅメール君

都都市市整整備備部部（（２２００件件））
4 19 月島に居住していますが、隣地にビルが建設中で

住みにくくなりました。都営・区営・高齢者住宅
は、くじ引き形式ではなく、困窮度のランク別に
してから抽選をしてほしいです。

住宅の困窮については、申し込まれる方のさまざ
まなご事情があって、そこに優劣をつけるのは難
しいと考えており、一定の困窮要件を満たした方
については広く受け付けて抽選することで公平性
を担保しています。

広聴はがき

4 26 佃に建設予定の建物について、事業者から納得で
きる説明を受けていません。狭い道路に面した場
所に、７階建ての建物を建てることが認められる
のでしょうか。法的根拠を示してください。

当該建築物の高さ制限は、都の通達（昭和４６年
４月６日付４６首建調発第４３号）をもとに、行
き止まり道路と同じ幅員の道路が敷地の前面にあ
るものとみなし、建築基準法第５６条の規定が適
用されます。

Ｅメール君

4 26 佃に建設予定の保育園について、近隣住民への十
分な説明会が行われていないと思います。不適切
な建設業者へ区からのペナルティを考えてくださ
い。また、マンション建設の際には、区は保育園
や小学校なども併せて都市計画を考えてくださ
い。

近隣住民に対する説明は資料の配布とともに、改
めて行うよう指導します。なお、関係法令に抵触
しない建築行為を行う事業者に対する罰則は困難
です。また、都市計画にあたり、マンション建設
のみならず公共施設の設置も課題と認識していま
す。

Ｅメール君

4 28 先週から「本の森ちゅうおう」の建設現場の騒音
が響いてとてもつらいです。①祝日休日に騒音を
伴う工事をしないでください。②十分な騒音対策
をしてください。③今後の工事予定や工事内容に
ついて説明をしてください。

電話にて「①ゴールデンウィークは全休とし、今
後の工事予定は改めて説明する。②作業場所は順
次移動しており、遠ざかっている。また、騒音に
気を付けて作業を行う。③今後の工事予定は掲示
板で近隣に周知する。」旨説明し、了承を得まし
た。

Ｅメール君

4 30 現在、日本橋地区の小学校の敷地が足りていない
との試算が出ているにも関わらず、新たなマン
ションの建設計画があるとのことです。日本橋地
区の都市計画についてどのような考えであるの
か、５年、１０年スパンでの計画について教えて
ください。

日本橋地区は商業地域に指定されており、マン
ションを含むさまざまな用途の計画が許容されて
います。区では「地区計画」を策定し、共同住宅
の狭小住戸への規制を行うなど良好な地域環境の
形成を推進しています。

Ｅメール君

5 6 日本橋地区の学校用地が不足することは以前から
認知していたはずなのに、近隣にはマンションば
かりが建設されています。人口が増加しているの
に幼稚園や保育園などが増えないのは納得がいき
ません。地区計画はどうなっているのでしょう
か。

日本橋地区は商業地域に指定されており、マン
ションを含むさまざまな用途の計画が許容されて
います。区では「地区計画」を策定し、共同住宅
の狭小住戸への規制を行うなど良好な地域環境の
形成を推進しています。

Ｅメール君
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月 日 内容 対応 投書種別
2 18 光害防止指導要綱について質問です。①本要綱の

根拠となるネオン規制の効果は検証しています
か。②地域住民の理解や同意は得られています
か。③光害の定義が明確でないようですが、他の
地域については検討しているのですか。

区では、屋外照明の光が原因で不眠などの健康被
害や生活環境の悪化の訴えが増加しています。こ
うした光害を防止するために要綱を制定しまし
た。なお、屋外照明が経済活動など観光資源に資
するものであることを踏まえつつ適切な運用を
図っていきます。

Ｅメール君

2 18 中央区議会議員がツイッターで、高層住宅上部の
ネオンが明る過ぎて星空が見えないので、光害防
止指導要綱が成立すると投稿していますが、この
ような規制は必要でしょうか。効果の検証はして
いますか。中央区民はビルの夜景を望んでいると
思います。

区では、屋外照明の光が原因で不眠などの健康被
害や生活環境の悪化の訴えが増加しています。こ
うした光害を防止するために要綱を制定しまし
た。なお、屋外照明が経済活動など観光資源に資
するものであることを踏まえつつ適切な運用を
図っていきます。

Ｅメール君

2 18 光害防止指導要綱についてですが、この要綱の課
題の内容がわかりません。誰がどのくらいどの規
模で何に困っているかが不明瞭であり、その対策
についても科学的根拠がなく理解に苦しみます。
制定するに至る経緯を説明してください。

区では、屋外照明の光が原因で不眠などの健康被
害や生活環境の悪化の訴えが増加しています。こ
うした光害を防止するために要綱を制定しまし
た。なお、屋外照明が経済活動など観光資源に資
するものであることを踏まえつつ適切な運用を
図っていきます。

Ｅメール君

2 21 晴海臨海公園運河側の道路が自転車通行禁止に
なっていました。公園横にはバイク・自転車置き
場があり、そこまでは通行できるのにその先を通
行止めにする必要はないと思います。今までどお
り通行できるようにしてください。

公園内での自転車の走行は、条例で禁止行為とし
ています。ご指摘の箇所は、晴海臨海公園内のた
め自転車は降りて通行するルールとなっていま
す。現地を確認したところ、周知がなかったた
め、自転車乗り入れ禁止の看板を設置しました。

Ｅメール君

2 21 日曜日に京橋公園周辺にごみが出されていてハト
が荒らしています。衛生的にも問題があり、周辺
住民や近くで遊んでいる子どもにもいい影響はあ
りません。何とかならないでしょうか。

以前から近隣の事業所の方々に対してチラシを配
布するなどの指導をしてきましたが、あまり改善
せず、ハトのごみ荒らしなどにより不衛生な状態
となっているため、この集積所を利用される方々
の協力を得ながら、廃止することを考えていま
す。

Ｅメール君

2 22 オリンピックの影響でスケートボードが盛んに
なっていますが、隅田川テラスや公園ではスケー
トボードは禁止となっています。そこで高架下や
橋下のスペース、特に弾正橋下のデッドスペース
をスケートボードの練習場に改修して利用できる
のではないでしょうか。

スケートボードができる場所の新設は、練習に適
した一定の広さを囲う必要があるほか、滑走によ
る騒音等の近隣迷惑も生じるため、区内公園には
適地がない状況です。なお、ご提案の場所も、高
速道路の重要な橋脚等があるため整備は困難で
す。

広聴はがき

2 28 あかつき公園で未就学の息子が自転車の練習をし
ていたところ、警備員から注意されました。公園
内の自転車乗り入れ禁止ということは分かってい
ますが、保護者付き添いでの未就学児童の自転車
練習は可能にしてほしいです。

公園内での自転車練習は、保護者の見守りがあっ
ても、一般利用者は気を配って公園を利用するこ
とになり、安心して公園を利用できなくなるほ
か、他の子どもが真似て自転車を乗り回す恐れも
あるため、ご要望の実現は難しい状況です。

Ｅメール君

3 1 隅田川テラスの勝どき側にスロープがないため、
ベビーカーでテラスヘ移動できず困っています。
築地側には複数のスロープがあるのですが、勝ど
き側には月島に１カ所のみです。勝鬨橋から築地
大橋付近と、住吉神社付近へのスロープ設置を検
討してもらえませんか。

区が管理している佃大橋から住吉水門までの箇所
は、スロープを設置するスペースがないため難し
い状況ですが、都が管理している勝鬨橋から築地
大橋の区間については、護岸整備等の計画に合わ
せて、スロープ等の整備を検討していきます。

Ｅメール君

3 2 石川島公園に面する駐輪場を利用していますが、
公園内が自転車乗り入れ禁止のため、表の道路に
出るのに不便を感じています。事故やトラブル防
止のためにも区域内住人が道路に出るまでの区間
は自転車通行できるよう、許可証などを発行して
もらえませんか。

公園内での自転車走行は、他の利用者に危険なた
め降りて通行するルールとなっています。要望の
あった居住者向け自転車通行の特例は、一般の利
用者と区別するべき理由はなく、特例を設ける予
定はありませんので、自転車から降りて通行して
ください。

Ｅメール君

3 2 晴海臨海公園にバイク置場を設置してもらえませ
んか。または、自転車置場をバイク置場と共用に
できないでしょうか。十分なスペースがあると思
うので検討してください。

電話にて「晴海臨海公園は徒歩圏内に居住する
方々の利用を目的とする公園であること、駐車し
てあるバイクが倒れた場合、大きな事故につなが
ることから、駐輪場とバイク置場を共用にする予
定はない。」旨回答し、了承を得ました。

Ｅメール君

3 3 深夜１～２時ごろに行われるごみ収集がうるさ
く、睡眠を妨げられています。区が行なっている
ごみ収集であれば、時間を変更できないでしょう
か。

区では深夜の収集は行っていないため、民間の収
集運搬事業者です。ご指摘の時間帯に収集してい
る事業者を調べ、作業中はエンジンを停止する、
機器類の操作は、周囲環境に十分配慮するなどの
注意喚起を行いました。

Ｅメール君

3 7 隅田川テラスへの自転車乗り入れが散見されま
す。勝鬨橋と佃大橋の間にあるスロープから入っ
てくるようです。乗り入れ禁止が徹底されるよ
う、掲示などをして周知を図ってください。

公園内は自転車の乗り入れを禁止しており、周知
のため看板を設置しています。ご指摘の公園を確
認したところ、古くなっていた看板もあったため
交換しました。また、都が管理するスロープもあ
るため、都に情報提供を行い対応を依頼しまし
た。

Ｅメール君
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月 日 内容 対応 投書種別
5 18 昨年、地域開発に関する勉強会が数回開かれてい

たということを聞きました。数名の地域住民しか
出席していなかったようで、ほとんどの住民は事
情を知りません。出席者によると区に議事録があ
るとのことなので、開示を希望します。

本区のまちづくりについては、地域の方々などか
らさまざまな相談をお受けしています。佃一丁目
の「地域開発」についても相談は受けています
が、当該「地域開発に関する勉強会」の議事録は
いただいていません。主催者側にお問い合わせく
ださい。

Ｅメール君

5 21 ①住宅地に建設されようとしているマンションに
ついて、地域住民との合意がなくても工事は進め
られるものですか。②建設工事について、基本と
なる条例などはありますか。③建設工事につい
て、地域住民を保護する法令などはありますか。

①建築基準法に適合していれば、住民の合意は必
要ありません。②区では指導要綱を定め建築計画
と工事の説明を行うよう指導しています。③安全
の配慮や建設業者の責務は、建築基準法、建設業
法、労働安全衛生法などの関係法令に規定されて
います。

Ｅメール君

5 31 中央区は、東京の中で最も深い歴史と文化がある
にもかかわらず、景観づくりの取り組みが弱いた
め、景観計画の策定を要望します。景観保全と景
観づくりは地区計画では不十分です。ほとんどの
区が景観計画を策定しています。

区では、景観に関する取り組みとして、地元との
意見交換を行いながらガイドラインを取りまとめ
ていますが、景観は主観的要素を含んでおり行政
からの一方的な規制でなく住民主体で構築してい
くものと認識しているため、景観計画の策定は考
えていません。

Ｅメール君

6 9 新川二丁目の工事について、事前説明をお願いし
ていたにもかかわらず、一度も説明されることな
く工事が始まりました。区の担当部署にも何度か
話しました。４月から毎月数回午前８時前から騒
音がします。どうして工事を認めたのですか。

区では、工事を行う旨の標示とともに建築計画と
工事の説明を行うよう義務付けていますが、今
回、説明がなかったとのことで、事業者にその旨
を伝え説明を行うよう指導しました。工事騒音に
ついては騒音規制法に基づき適切に指導します。

Ｅメール君

6 15 サービス付き高齢者向け住宅等を、早急に増設し
てもらえませんか。介護従事者が不足する中、
サービス付き高齢者向け住宅等を拡充させること
は、介護を１カ所で集中して行うことができ、介
護事業の省力化も期待できます。

サービス付き高齢者向け住宅等については、民間
活力を活用した整備の推進をしています。今後も
民間事業者からご相談を受けた場合は、粘り強く
整備実現に向けた協議を進めるとともに、大規模
開発等の機会を捉え供給を進めていきます。

Ｅメール君

6 15 月島一丁目の高層住宅付近の店舗に訪れた自転車
が歩道をふさいでいたり、大きな看板が置かれて
いて危険です。何とかならないでしょうか。

現地を確認した結果、不適切な管理状況であった
ため管理責任者に対して速やかに所有者と協議
し、看板などを撤去の上、通行ができるよう指導
しました。

Ｅメール君

8 23 狭小住宅の跡地に地下１階の５階建てビルを建て
るようですが、前面道路が２項道路です。近隣住
民が生活道路として使用しているので、安心・安
全な生活が脅かされます。区は建築を許可したの
でしょうか。大至急調査してください。

ご指摘の計画建築物については、国が指定した指
定確認検査機関が建築確認を行い、区は建築基準
法に適合している旨の報告を受けたものです。区
では事業者に対して、近隣住民の方々の安心で安
全な生活を脅かさないよう指導を行っています。

Ｅメール君

8 23 現在、区内の住宅に住んでいますが、安心できる
住宅ではありません。安心して住むことができる
住宅を紹介してください。お願いします。

入居されている住宅の問題については、区で管理
している建物ではないため、管理会社等へご相談
ください。住宅相談については、区立住宅等をご
案内していますが、規定により抽選での入居と
なっているため、ご理解の上検討してください。

投書

8 30 日本橋久松町の建造物屋上にプレハブ小屋があ
り、さらにその上部に木造小屋が増築されていま
す。台風などの突風により、倒壊が予期されま
す。可及的速やかに耐久性、耐震性など所定の建
築基準について確認をお願いします。

建物所有者に建物の状況について説明を求め、違
法性が認められる部分については是正指導を行
い、今後適切に維持管理を行うよう指導を行って
いきます。

Ｅメール君

8 31 現在、都に対し、月島三丁目南地区再開発組合の
設立認可取り消しを求めていますが、「中央区ま
ちづくり基本条例」の主旨にのっとり、月島三丁
目南地区のまちづくりについて、住民と区の協議
の場をつくってください。

月島三丁目南地区第一種市街地再開発事業につい
ては、再開発組合の設立認可処分に係る訴訟に区
も参加しているため、話し合いの場を開催するこ
とは妥当ではないと考えています。

投書

9 21 以前お願いした新川二丁目の工事ですが、その後
も業者からの説明はなく、こちらから連絡しても
状況は変わっていません。何とかならないでしょ
うか。

設計事務所に確認したところ、説明の上、資料を
再送したとの回答を得ています。再度の対応が必
要な場合は、設計事務所の担当者へ連絡をお願い
します。

Ｅメール君

10 19 自分が住んでいる場所で権利変換の交渉が進んで
おり、不安とストレスを抱えています。一緒にシ
ニア用の３０～４０平方メートルの低額なマン
ションを建てられないのでしょうか。また、マン
ションの住戸１戸につき１００万円が区に入るよ
うですが、どう使われていますか。

再開発事業の建築計画は、地権者が検討し都知事
により認可されています。建築計画の変更は組合
での協議が必要です。区は組合に対し、皆さまの
不安が無くなるよう指導していきます。また、開
発協力金の目的は教育施設整備や防災対策などで
す。

広聴はがき

11 22 佃三丁目に都市計画法（用途指定）に違反してい
ると思われる店舗があります。区で調査し、指導
してください。

該当地域は第一種住居地域であるため建築基準法
第４８条第５項の規定により３，０００平方メー
トル以下の店舗であれば建築可能です。現地確認
をした結果、該当店舗は３，０００平方メートル
以下であるため、第一種住居地域内の建築制限に
適合しています。

投書
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月 日 内容 対応 投書種別
12 16 建築基準法上の道路種別を確認したいのですが、

中央区はホームページに公開されていないため、
区役所まで来庁する必要があります。他区では
ホームページで閲覧可能です。中央区も道路種別
のホームページへの公開を検討してもらえません
か。

令和４年度中にホームページにて公開を行う予定
です。

Ｅメール君

教教育育委委員員会会事事務務局局（（１１１１５５件件））
4 7 令和元年７月１０日の教育委員会定例会におい

て、図書館の指定管理者制度導入についての勉強
会を行ったことを知りました。しかし、内容につ
いて公開されていません。勉強会の内容を公開し
てもらえませんか。

勉強会は、地方教育行政の組織および運営に関す
る法律第１４条の「会議」である定例会とは異な
るものと認識しており、公開や議事録の作成は
行っていません。また、勉強会資料は情報公開制
度の中で対応していますので、ご利用ください。

Ｅメール君

4 9 教育委員会に仕事に不慣れで事務的ミスが多い職
員がいます。他の職員の負担にもなるので、再研
修・教育をお願いします。

問題ある事務処理が行われていたというご指摘に
ついて、担当した職員に聴取したところ、そのよ
うな事実は確認できませんでした。今後とも、不
適切な事務処理が生じないよう十分注意していき
ます。

Ｅメール君

4 12 不登校等の小学生がわくわく２１に通うことも困
難な場合は、学びの場としてフリースクールを利
用せざるを得ませんが、フリースクールの学費は
全額が自己負担になっています。中央区も他の自
治体のように不登校支援フリースクール利用助成
費を支給して下さい。

面談にて、現在の不登校対策の取組を説明し、今
後も適時情報提供を継続していくことで了承を得
ました。

Ｅメール君

4 12 学校の土曜日の授業については、家庭の事情など
で不便に感じている保護者も多くいるようです。
区の判断で、夏休みを短くして土曜日の授業をな
くすこともできると思います。保護者にアンケー
トを取って、土曜日授業の有無を決めてくださ
い。

土曜授業は授業時数の確保や保護者・地域の方に
授業参観などを通じて学校を理解していただく機
会と捉えています。夏休み縮減などでの見直しは
難しい状況ですが、学校評価の保護者アンケート
に意見が寄せられた場合には研究・検討していき
ます。

Ｅメール君

4 13 小学生に１人１台タブレットが貸与されますが、
保護するケースなどもない状態で配られるという
ことでした。タブレットは個人管理で毎日持って
登校するとのことです。タブレットを勝手に貸与
し、管理は家庭でお願いしますということでは困
ります。

ＧＩＧＡスクール構想により全国的にタブレット
端末の整備がされており、本区も１人１台タブ
レット端末を貸与することとなりました。またタ
ブレット端末の使用はものを大切にする姿勢や態
度を養う機会でもあり、ご家庭でも丁寧に扱うよ
うお話ししてください。

Ｅメール君

4 13 コロナ禍で小学校ではさまざまな学校行事が中止
となっています。他自治体では、専門家（小児科
医）と協力し、きちんとした対策を決め実施して
いるところもあります。中央区でもこのような取
組を参考にし、専門家と連携・協力してくださ
い。

昨年度は、緊急事態宣言の発令に伴う休校措置を
含め、手探りの状況での学校運営となりました
が、本年度は、人数を縮減した式典のほか、学年
ごとの運動行事など、万全の感染対策を講じ教育
活動の一環として実施する予定です。

Ｅメール君

4 17 小学校の名簿が、男女別であり男子が先になって
いるのは残念です。「個」を大切にする人権尊重
の意識を損ない、それが当たり前として植えつけ
られることになるのではないかと危惧していま
す。性別によらない名簿の導入をお願いします。

児童名簿は体育の授業や健康診断のほか、宿泊を
伴う行事などで使用しており、男女の性差や優先
順位を意識したものではありません。区では、子
どもたちが自他を認め合い具体的な行動や態度で
示せるよう人権教育を進めています。

Ｅメール君

4 19 学校のオンライン授業の実施について検討してく
ださい。

昨年度の一斉休校下における経験を踏まえ、対面
授業を中心に義務教育を実施することが適切であ
ると考えています。オンライン授業については現
時点で実施していませんが、対面授業における感
染対策のさらなる徹底や工夫を行っていきます。

Ｅメール君

4 23 緊急事態宣言が発令されても、小学校では対面授
業を行ってください。子どもたちの学びの機会が
安易に奪われることのないようにお願いします。

子どもたちの健やかな成長と確かな学びの保障に
は、対面授業を中心に指導を行うことが適切であ
ると認識しています。今後も、感染予防対策を徹
底しながら、対面事業を中心に義務教育を進めて
いきます。

Ｅメール君

4 23 京橋図書館は民間業者が運営を行う指定管理者制
度を導入し、「本の森ちゅうおう」へ移転すると
聞いています。貴重な資料を含む地域資料部門を
どのような体制で運営していくのでしょうか。

地域資料については、本の森ちゅうおう（仮称）
では、区職員による収集・保存を予定していま
す。レファレンスについては、区のノウハウのマ
ニュアル化や指定管理者への十分な引継ぎを行
い、円滑なサービスの提供に向けて準備します。

投書箱

4 26 近年、学校教員の仕事量が増え、毎日疲弊してい
ます。学校側に一任するのではなく、教育委員会
として業務軽減を促してもらえませんか。

教育委員会では、タイムレコーダーの導入や給食
費未納者の督促業務の見直し、留守番電話の設置
などさまざまな教員支援策を実施し、学校業務の
軽減に努めています。具体的に効果のある対策を
現在も模索中であり、今後も継続して取り組んで
行きます。

Ｅメール君
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5 18 昨年、地域開発に関する勉強会が数回開かれてい

たということを聞きました。数名の地域住民しか
出席していなかったようで、ほとんどの住民は事
情を知りません。出席者によると区に議事録があ
るとのことなので、開示を希望します。

本区のまちづくりについては、地域の方々などか
らさまざまな相談をお受けしています。佃一丁目
の「地域開発」についても相談は受けています
が、当該「地域開発に関する勉強会」の議事録は
いただいていません。主催者側にお問い合わせく
ださい。

Ｅメール君

5 21 ①住宅地に建設されようとしているマンションに
ついて、地域住民との合意がなくても工事は進め
られるものですか。②建設工事について、基本と
なる条例などはありますか。③建設工事につい
て、地域住民を保護する法令などはありますか。

①建築基準法に適合していれば、住民の合意は必
要ありません。②区では指導要綱を定め建築計画
と工事の説明を行うよう指導しています。③安全
の配慮や建設業者の責務は、建築基準法、建設業
法、労働安全衛生法などの関係法令に規定されて
います。

Ｅメール君

5 31 中央区は、東京の中で最も深い歴史と文化がある
にもかかわらず、景観づくりの取り組みが弱いた
め、景観計画の策定を要望します。景観保全と景
観づくりは地区計画では不十分です。ほとんどの
区が景観計画を策定しています。

区では、景観に関する取り組みとして、地元との
意見交換を行いながらガイドラインを取りまとめ
ていますが、景観は主観的要素を含んでおり行政
からの一方的な規制でなく住民主体で構築してい
くものと認識しているため、景観計画の策定は考
えていません。

Ｅメール君

6 9 新川二丁目の工事について、事前説明をお願いし
ていたにもかかわらず、一度も説明されることな
く工事が始まりました。区の担当部署にも何度か
話しました。４月から毎月数回午前８時前から騒
音がします。どうして工事を認めたのですか。

区では、工事を行う旨の標示とともに建築計画と
工事の説明を行うよう義務付けていますが、今
回、説明がなかったとのことで、事業者にその旨
を伝え説明を行うよう指導しました。工事騒音に
ついては騒音規制法に基づき適切に指導します。

Ｅメール君

6 15 サービス付き高齢者向け住宅等を、早急に増設し
てもらえませんか。介護従事者が不足する中、
サービス付き高齢者向け住宅等を拡充させること
は、介護を１カ所で集中して行うことができ、介
護事業の省力化も期待できます。

サービス付き高齢者向け住宅等については、民間
活力を活用した整備の推進をしています。今後も
民間事業者からご相談を受けた場合は、粘り強く
整備実現に向けた協議を進めるとともに、大規模
開発等の機会を捉え供給を進めていきます。

Ｅメール君

6 15 月島一丁目の高層住宅付近の店舗に訪れた自転車
が歩道をふさいでいたり、大きな看板が置かれて
いて危険です。何とかならないでしょうか。

現地を確認した結果、不適切な管理状況であった
ため管理責任者に対して速やかに所有者と協議
し、看板などを撤去の上、通行ができるよう指導
しました。

Ｅメール君

8 23 狭小住宅の跡地に地下１階の５階建てビルを建て
るようですが、前面道路が２項道路です。近隣住
民が生活道路として使用しているので、安心・安
全な生活が脅かされます。区は建築を許可したの
でしょうか。大至急調査してください。

ご指摘の計画建築物については、国が指定した指
定確認検査機関が建築確認を行い、区は建築基準
法に適合している旨の報告を受けたものです。区
では事業者に対して、近隣住民の方々の安心で安
全な生活を脅かさないよう指導を行っています。

Ｅメール君

8 23 現在、区内の住宅に住んでいますが、安心できる
住宅ではありません。安心して住むことができる
住宅を紹介してください。お願いします。

入居されている住宅の問題については、区で管理
している建物ではないため、管理会社等へご相談
ください。住宅相談については、区立住宅等をご
案内していますが、規定により抽選での入居と
なっているため、ご理解の上検討してください。

投書

8 30 日本橋久松町の建造物屋上にプレハブ小屋があ
り、さらにその上部に木造小屋が増築されていま
す。台風などの突風により、倒壊が予期されま
す。可及的速やかに耐久性、耐震性など所定の建
築基準について確認をお願いします。

建物所有者に建物の状況について説明を求め、違
法性が認められる部分については是正指導を行
い、今後適切に維持管理を行うよう指導を行って
いきます。

Ｅメール君

8 31 現在、都に対し、月島三丁目南地区再開発組合の
設立認可取り消しを求めていますが、「中央区ま
ちづくり基本条例」の主旨にのっとり、月島三丁
目南地区のまちづくりについて、住民と区の協議
の場をつくってください。

月島三丁目南地区第一種市街地再開発事業につい
ては、再開発組合の設立認可処分に係る訴訟に区
も参加しているため、話し合いの場を開催するこ
とは妥当ではないと考えています。

投書

9 21 以前お願いした新川二丁目の工事ですが、その後
も業者からの説明はなく、こちらから連絡しても
状況は変わっていません。何とかならないでしょ
うか。

設計事務所に確認したところ、説明の上、資料を
再送したとの回答を得ています。再度の対応が必
要な場合は、設計事務所の担当者へ連絡をお願い
します。

Ｅメール君

10 19 自分が住んでいる場所で権利変換の交渉が進んで
おり、不安とストレスを抱えています。一緒にシ
ニア用の３０～４０平方メートルの低額なマン
ションを建てられないのでしょうか。また、マン
ションの住戸１戸につき１００万円が区に入るよ
うですが、どう使われていますか。

再開発事業の建築計画は、地権者が検討し都知事
により認可されています。建築計画の変更は組合
での協議が必要です。区は組合に対し、皆さまの
不安が無くなるよう指導していきます。また、開
発協力金の目的は教育施設整備や防災対策などで
す。

広聴はがき

11 22 佃三丁目に都市計画法（用途指定）に違反してい
ると思われる店舗があります。区で調査し、指導
してください。

該当地域は第一種住居地域であるため建築基準法
第４８条第５項の規定により３，０００平方メー
トル以下の店舗であれば建築可能です。現地確認
をした結果、該当店舗は３，０００平方メートル
以下であるため、第一種住居地域内の建築制限に
適合しています。

投書
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３　「区長への手紙」要約

月 日 内容 対応 投書種別
4 26 緊急事態宣言のため図書館が閉鎖されましたが、

ネット予約による貸し出しは行ってください。他
区はこの時期も貸し出しをしていますし、閉鎖し
ていない区もあります。どのようなプロセスで全
面閉館や貸し出し無しになったのか説明を希望し
ます。

都からの要請のほか変異株の割合が増加しいる状
況を踏まえ、これまで以上に危機感を持って図書
館を運営することが重要と考え、区新型コロナウ
イルス感染症対策本部会議での検討も加えた結
果、図書館サービスの全面停止が妥当としまし
た。

Ｅメール君

4 26 久松小学校・幼稚園の過密対策として、廃校と
なったが校舎は現存する十思幼稚園・小学校を再
開して、過密を速やかに分散させる必要がありま
す。また、日本橋地域でもスクールバスを利用し
て、希望者を過疎地域に転校させることが必要で
す。

十思小学校は十思スクエアとして新たな機能を持
つ施設となり、現在は保育所や特別養護老人ホー
ムなどが運営されているため、小学校としての再
開は困難です。児童数増や３５人学級化は区全体
の課題であり、特認校制度の拡充なども含め検討
していきます。

Ｅメール君

4 26 全国的にズボンかスカートかを選択できるジェン
ダーレスな制服の学校が増えています。中央区の
公立学校の制服も男女ともにズボンを標準にし
て、必要に応じてスカートも選択できるようにし
てもらえませんか。

佃中学校で女子生徒の標準服にズボンを導入して
おり、他校でも本人や保護者からの申し出があれ
ばズボンの着用も認めています。全国的な標準服
の動向なども踏まえるとともに、ご意見は教育委
員会から各学校へ伝えます。

Ｅメール君

4 30 小学校の保健室職員から「多少の痛みで保健室に
来ないように」などの趣旨の発言がありました。
児童の心身の健康を守るべき保健室の運用として
疑問を感じます。

各教室に消毒液や絆創膏等のセットが用意されて
いることから、来室した児童に擦り傷などの軽い
傷は教室でも手当てできることを案内しながら丁
寧に手当を行いました。今後も児童が安全に過ご
せるような保健室運営にあたります。

Ｅメール君

4 30 久松小学校の敷地が足りなくなるとの理由で、久
松幼稚園が常盤小学校へ移転するとの説明を受け
ました。歩いて登園できなくなり残念です。ま
た、移転後の対応が不透明すぎて納得がいきませ
ん。移転しない方法を再検討してもらえません
か。

国の規準に沿った少人数教育を提供するために
は、休園中の常盤幼稚園スペースを活用した教育
施設の再編が現実的であるとの結論に至りまし
た。より良い教育環境の整備に向けて対応を検討
していきますのでご理解とご協力をお願いしま
す。

Ｅメール君

5 6 久松小学校、久松幼稚園の児童、園児増加に伴う
久松幼稚園園舎の常盤小学校への移転を知り、非
常に驚いています。常盤小学校への移転という場
当たり的な対策ではなく、学区内への移転を検討
してもらえませんか。

区では、児童数増加や３５人学級化の影響により
教室不足が見込まれるため、久松区民館や十思ス
クエアの活用を模索しましたが、久松幼稚園を普
通教室化し、休園中の常盤幼稚園スペースを活用
した教育施設の再編が現実的で妥当との結論に至
りました。

Ｅメール君

5 6 別居・離婚で子どもと会えない別居親やその両親
が、中央区の幼稚園・こども園・小中学校で、子
どもと面会交流や文通することを許可してくださ
い。許可できない場合、その法的根拠を教えてく
ださい。

個々の状況が多様であるため、学校等での面会交
流などを一律に許可することは困難です。民法の
規定のほか面会交流などが可能となる条件を確認
の上、各教育施設にご相談ください。日時など施
設使用の可否も含め個別に対応します。

Ｅメール君

5 6 緊急事態宣言中、図書館は休館していますが、子
どもたちの学びのために、書架への立ち入り、資
料の貸し出しのみ開始してもらえませんか。

区では、国の緊急事態宣言発令や都の要請を受け
４月２５日から５月１１日まで、図書館を臨時休
館しました。緊急事態宣言は延長となりました
が、区民生活への影響を考慮し５月１２日からは
感染症対策を徹底した上で一部サービスを再開し
ました。

Ｅメール君

5 6 久松小学校の教室が不足するため久松幼稚園を常
盤小学校のスペースへ移転するとのことですが、
近隣の区民館など徒歩圏内への移転検討や教室数
を減らすなどの対策はできませんか。また、移転
の説明はもっと前にできなかったのですか。

久松区民館や十思スクエアの活用を模索しました
が、久松幼稚園を普通教室化し、休園中の常盤幼
稚園スペースを活用した教育施設の再編が現実的
で妥当との結論に至りました。教育委員会におい
て対策と検討を重ね、法改正後の４月に報告しま
した。

Ｅメール君

5 6 文部科学省の通知では、小中学校への携帯電話の
持ち込みはやむを得ない事情がある場合には認め
られるとされていますが、日本橋中学校では、完
全に禁止されているようです。小中学校に対し
て、この通知を踏まえた指導を行ってください。

児童・生徒の携帯電話などの情報通信端末の取り
扱いは、家庭の事情を考慮し校長の判断で持ち込
みを許可しています。日本橋中学校へ確認したと
ころ、説明が不十分だっため校内ルールを再度周
知するするとともに、保護者に説明するよう指導
しました。

Ｅメール君

5 6 緊急事態宣言発令により図書館が閉館しています
が、図書館を他の区施設と同列にして、コロナ対
策の名目で安易に休止することは適切な判断では
ないと思います。知る権利を保障するという観点
から、至急開館してください。

区では、国の緊急事態宣言発令や都の要請を受け
４月２５日から５月１１日まで、図書館を臨時休
館しました。緊急事態宣言は延長となりました
が、区民生活への影響を考慮し５月１２日からは
感染症対策を徹底した上でサービスを縮小し再開
しました。

Ｅメール君

5 6 久松小学校の教室不足により、久松幼稚園が常盤
幼稚園へ移るという話を聞き、大変悲しく、憤り
を感じています。この判断の前にできることはな
かったのでしょうか。ぜひ再考をお願いしたいと
思います。

区では、児童数増加や３５人学級化の影響により
教室不足が見込まれるため、久松区民館や十思ス
クエアの活用を模索しましたが、久松幼稚園を普
通教室化し、休園中の常盤幼稚園スペースを活用
した教育施設の再編が現実的で妥当との結論に至
りました。

Ｅメール君
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３　「区長への手紙」要約

月 日 内容 対応 投書種別
5 6 久松幼稚園の移転に反対です。幼児を遠方に通わ

せるのは、本人にとっても、家族にとっても大変
なことです。一時的なものであれば我慢もできま
すが、半永久的となれば幼稚園児には大変なこと
です。他の方法を検討してください。

区では、児童数増加や３５人学級化の影響により
教室不足が見込まれるため、久松区民館や十思ス
クエアの活用を模索しましたが、久松幼稚園を普
通教室化し、休園中の常盤幼稚園スペースを活用
した教育施設の再編が現実的で妥当との結論に至
りました。

Ｅメール君

5 6 豊海小学校は緊急事態宣言下にも関わらず、都外
に遠足に行くとのことです。延期にしてもらえま
せんか。

区立柏学園への貸切バスを活用した遠足は、車内
での感染対策を講じ、敷地以外への外出を行わな
いことから、教室内における児童や教員が移動を
共にするケースであり、基本的には日常の教育活
動と大きな差はないと考えています。

Ｅメール君

5 6 久松幼稚園が小学校の３５人編成のあおりを受け
て移転する方向と聞きました。検討を重ねた上で
の苦渋の決断とは思いますが、兄弟で通う幼稚園
が分かれてしまうこともあります。区の別の施設
を一時的にでも転用するなどできないでしょう
か。

区では、児童数増加や３５人学級化の影響により
教室不足が見込まれるため、久松区民館や十思ス
クエアの活用を模索しましたが、久松幼稚園を普
通教室化し、休園中の常盤幼稚園スペースを活用
した教育施設の再編が現実的で妥当との結論に至
りました。

Ｅメール君

5 7 緊急事態宣言中、図書館が閉館していますが、図
書の貸し出しを継続してください。図書館を開館
する必要はなく、予約制時間限定や少人数などの
制限を設ける、あるいは自動貸し出しの措置でも
いいと思います。返却はポストでできます。

区では、国の緊急事態宣言発令や都の要請を受け
４月２５日から５月１１日まで、図書館を臨時休
館しました。緊急事態宣言は延長となりました
が、区民生活への影響を考慮し５月１２日からは
感染症対策を徹底した上で一部サービスを再開し
ました。

Ｅメール君

5 7 緊急事態宣言が出るたびに区内の図書館が休館と
なりますが、開館している区もあります。中央区
も図書館を開館してほしいです。また日曜・祝日
は閉館時間が午後５時ですが、平日と同じ午後８
時まで開館してほしいです。

緊急事態宣言や都の要請を受け５月１１日まで、
図書館を臨時休館しました。緊急事態宣言は延長
されましたが、５月１２日からは感染症対策を徹
底した上で一部サービスを再開しました。また、
来年４月より平日と土曜日は午後９時まで延長し
ます。

Ｅメール君

5 10 新型コロナウイルス感染に配慮しなければならな
い時期なので、「絵本の読み聞かせボランティア
養成講座」をＺｏｏｍを活用して開催できないで
しょうか。そうすれば応募者全員が受講できると
思います。

電話にて「区ではＺｏｏｍ環境がなく、また今後
Ｚｏｏｍ環境が整った場合でも読み聞かせボラン
ティア養成講座の応募者全員がＺｏｏｍ環境を保
持していることが前提となることなどから、実現
は難しい。」旨説明し、了解を得ました。

Ｅメール君

5 10 久松幼稚園が常盤小学校の中に移転すると聞きま
した。当事者となる子どもたちと保護者の気持
ち、園の伝統や歴史に配慮していないやり方だと
感じます。区民の立場になって、地元の人々の目
線になって自他共益の策を講じてください。

区では、児童数増加や３５人学級化の影響により
教室不足が見込まれるため、久松区民館や十思ス
クエアの活用を模索しましたが、久松幼稚園を普
通教室化し、休園中の常盤幼稚園スペースを活用
した教育施設の再編が現実的で妥当との結論に至
りました。

Ｅメール君

5 11 子どもが通う小学校で新型コロナウイルス感染症
の陽性者が出ましたが、臨時休校はしないとの連
絡がありました。従来の定義で休校の判断をする
のは危険だと思います。変異株の感染拡大に鑑
み、実態に応じた合理的なコロナ対策の見直しを
希望します。

緊急事態宣言の延長や学校における感染状況を踏
まえ、移動教室やセカンドスクールなどの中止や
延期を決定したほか、昨年度と同様に音楽鑑賞教
室や運動会を中止にしました。今後も感染対策を
徹底し、感染リスクの高い活動の代替措置を検討
します。

Ｅメール君

5 11 子どもが通う小学校で新型コロナウイルスの陽性
者が出たため、休校の可能性がありますが、オン
ラインを活用した学習体制が整えられているのか
心配です。また、タブレット端末の具体的な運用
計画や家庭の状況に応じた登校・在宅学習計画は
ありますか。

区では、児童・生徒に対し１人１台タブレット端
末を貸与し、アカウントを発行・配布しました。
活用計画は、オンライン上で学習ドリルや課題の
配信、学習状況の確認など準備を進めています。
なお、登校・在宅学習を分けた計画は現段階では
ありません。

Ｅメール君

5 14 幼稚園のお弁当におしぼりを濡らして持参するこ
とに疑問を感じます。自宅で除菌して持たせたと
しても、湿っているものが室温下にあれば雑菌が
繁殖して不衛生と考えます。持たせるのであれば
ペーパーもしくは乾いたタオルにしてください。

幼稚園長から口頭にて「以前はテーブル拭きを用
意していたが、年少児はテーブル拭きで顔などを
拭いてしまうこともあり、令和元年度から個人の
おしぼり持参をお願いしている。個別の相談にも
対応している。」旨説明し、了承を得ました。

Ｅメール君

5 14 学校などで新型コロナ感染者が出た場合に従来の
基準により休校を判断していますが、変異株の出
現により濃厚接触者の定義を変更するべきだと思
います。幼稚園、保育園、小中学校で陽性者が出
たら、全生徒・職員に対しＰＣＲ検査を実施して
ください。

学校などで新型コロナウイルス陽性者が発生した
場合、保健所で濃厚接触者を特定し、ＰＣＲ検査
を実施するとともに、校内の感染症対策を徹底し
ています。また、教職員や生徒などの健康管理を
適切に行っているため、全員のＰＣＲ検査実施は
考えていません。

Ｅメール君

5 14 コロナ対策で子どもの服を清潔にしたいのです
が、区立小学校は制服のため毎日洗うことができ
ません。また、制服は高価で子どもはすぐ大きく
なるのでいくつも買えません。区全体で標準服の
規則を緩めるなど、選択肢が増えると助かりま
す。

本区の標準服は、ＰＴＡや保護者のほか、地域の
方々の意向も踏まえ各学校において決定されるた
め、各学校で充分な話し合いのもと検討していく
ことが重要と考えています。また、標準服のリサ
イクルも実施していますので、学校へご相談くだ
さい。

Ｅメール君
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4 26 緊急事態宣言のため図書館が閉鎖されましたが、

ネット予約による貸し出しは行ってください。他
区はこの時期も貸し出しをしていますし、閉鎖し
ていない区もあります。どのようなプロセスで全
面閉館や貸し出し無しになったのか説明を希望し
ます。

都からの要請のほか変異株の割合が増加しいる状
況を踏まえ、これまで以上に危機感を持って図書
館を運営することが重要と考え、区新型コロナウ
イルス感染症対策本部会議での検討も加えた結
果、図書館サービスの全面停止が妥当としまし
た。

Ｅメール君

4 26 久松小学校・幼稚園の過密対策として、廃校と
なったが校舎は現存する十思幼稚園・小学校を再
開して、過密を速やかに分散させる必要がありま
す。また、日本橋地域でもスクールバスを利用し
て、希望者を過疎地域に転校させることが必要で
す。

十思小学校は十思スクエアとして新たな機能を持
つ施設となり、現在は保育所や特別養護老人ホー
ムなどが運営されているため、小学校としての再
開は困難です。児童数増や３５人学級化は区全体
の課題であり、特認校制度の拡充なども含め検討
していきます。

Ｅメール君

4 26 全国的にズボンかスカートかを選択できるジェン
ダーレスな制服の学校が増えています。中央区の
公立学校の制服も男女ともにズボンを標準にし
て、必要に応じてスカートも選択できるようにし
てもらえませんか。

佃中学校で女子生徒の標準服にズボンを導入して
おり、他校でも本人や保護者からの申し出があれ
ばズボンの着用も認めています。全国的な標準服
の動向なども踏まえるとともに、ご意見は教育委
員会から各学校へ伝えます。

Ｅメール君

4 30 小学校の保健室職員から「多少の痛みで保健室に
来ないように」などの趣旨の発言がありました。
児童の心身の健康を守るべき保健室の運用として
疑問を感じます。

各教室に消毒液や絆創膏等のセットが用意されて
いることから、来室した児童に擦り傷などの軽い
傷は教室でも手当てできることを案内しながら丁
寧に手当を行いました。今後も児童が安全に過ご
せるような保健室運営にあたります。

Ｅメール君

4 30 久松小学校の敷地が足りなくなるとの理由で、久
松幼稚園が常盤小学校へ移転するとの説明を受け
ました。歩いて登園できなくなり残念です。ま
た、移転後の対応が不透明すぎて納得がいきませ
ん。移転しない方法を再検討してもらえません
か。

国の規準に沿った少人数教育を提供するために
は、休園中の常盤幼稚園スペースを活用した教育
施設の再編が現実的であるとの結論に至りまし
た。より良い教育環境の整備に向けて対応を検討
していきますのでご理解とご協力をお願いしま
す。

Ｅメール君

5 6 久松小学校、久松幼稚園の児童、園児増加に伴う
久松幼稚園園舎の常盤小学校への移転を知り、非
常に驚いています。常盤小学校への移転という場
当たり的な対策ではなく、学区内への移転を検討
してもらえませんか。

区では、児童数増加や３５人学級化の影響により
教室不足が見込まれるため、久松区民館や十思ス
クエアの活用を模索しましたが、久松幼稚園を普
通教室化し、休園中の常盤幼稚園スペースを活用
した教育施設の再編が現実的で妥当との結論に至
りました。

Ｅメール君

5 6 別居・離婚で子どもと会えない別居親やその両親
が、中央区の幼稚園・こども園・小中学校で、子
どもと面会交流や文通することを許可してくださ
い。許可できない場合、その法的根拠を教えてく
ださい。

個々の状況が多様であるため、学校等での面会交
流などを一律に許可することは困難です。民法の
規定のほか面会交流などが可能となる条件を確認
の上、各教育施設にご相談ください。日時など施
設使用の可否も含め個別に対応します。

Ｅメール君

5 6 緊急事態宣言中、図書館は休館していますが、子
どもたちの学びのために、書架への立ち入り、資
料の貸し出しのみ開始してもらえませんか。

区では、国の緊急事態宣言発令や都の要請を受け
４月２５日から５月１１日まで、図書館を臨時休
館しました。緊急事態宣言は延長となりました
が、区民生活への影響を考慮し５月１２日からは
感染症対策を徹底した上で一部サービスを再開し
ました。

Ｅメール君

5 6 久松小学校の教室が不足するため久松幼稚園を常
盤小学校のスペースへ移転するとのことですが、
近隣の区民館など徒歩圏内への移転検討や教室数
を減らすなどの対策はできませんか。また、移転
の説明はもっと前にできなかったのですか。

久松区民館や十思スクエアの活用を模索しました
が、久松幼稚園を普通教室化し、休園中の常盤幼
稚園スペースを活用した教育施設の再編が現実的
で妥当との結論に至りました。教育委員会におい
て対策と検討を重ね、法改正後の４月に報告しま
した。

Ｅメール君

5 6 文部科学省の通知では、小中学校への携帯電話の
持ち込みはやむを得ない事情がある場合には認め
られるとされていますが、日本橋中学校では、完
全に禁止されているようです。小中学校に対し
て、この通知を踏まえた指導を行ってください。

児童・生徒の携帯電話などの情報通信端末の取り
扱いは、家庭の事情を考慮し校長の判断で持ち込
みを許可しています。日本橋中学校へ確認したと
ころ、説明が不十分だっため校内ルールを再度周
知するするとともに、保護者に説明するよう指導
しました。

Ｅメール君

5 6 緊急事態宣言発令により図書館が閉館しています
が、図書館を他の区施設と同列にして、コロナ対
策の名目で安易に休止することは適切な判断では
ないと思います。知る権利を保障するという観点
から、至急開館してください。

区では、国の緊急事態宣言発令や都の要請を受け
４月２５日から５月１１日まで、図書館を臨時休
館しました。緊急事態宣言は延長となりました
が、区民生活への影響を考慮し５月１２日からは
感染症対策を徹底した上でサービスを縮小し再開
しました。

Ｅメール君

5 6 久松小学校の教室不足により、久松幼稚園が常盤
幼稚園へ移るという話を聞き、大変悲しく、憤り
を感じています。この判断の前にできることはな
かったのでしょうか。ぜひ再考をお願いしたいと
思います。

区では、児童数増加や３５人学級化の影響により
教室不足が見込まれるため、久松区民館や十思ス
クエアの活用を模索しましたが、久松幼稚園を普
通教室化し、休園中の常盤幼稚園スペースを活用
した教育施設の再編が現実的で妥当との結論に至
りました。

Ｅメール君
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月 日 内容 対応 投書種別
5 14 子どもが不登校なので他の家庭のようにフリース

クールに通わせようかと思っていますが、学費が
高額なので迷ってしまいます。区でフリースクー
ルや家庭への助成、または公設民営のフリース
クール設置などを検討してください。

不登校傾向のお子さまの状況はさまざまなため、
個に応じた学習活動や体験活動を支援する適応教
室「わくわく２１」や、お子さまの心理面をサ
ポートするメンタルサポーターの派遣など各種施
策に取り組んでいますので教育センターにご相談
ください。

Ｅメール君

5 17 ５月１５日に中央小学校の体育館が午後１１時過
ぎまで点灯し、時折施設内からの人声（騒ぐよう
な声）が聞こえていました。当時どのような使用
状況であったか教えてください。夜遅くまでの当
該施設利用は適切であったかも併せて回答をお願
いします。

当日は学校保安業務事業者が、新規スタッフに警
備システムの操作方法を指導していました。シス
テムを稼働させるため、業務終了後の午後１０時
から実施し、午後１１時に終了し退出しました。
指導の中で大きな声を出す事もあり事業者に対し
厳重に注意しました。

Ｅメール君

5 21 今年度から学校での水泳の授業を再開するとのこ
とですが、今は再開する時ではないと思います。
実施するのであれば希望選択制にしたらどうです
か。

水泳授業は、新型コロナ感染防止対策を講じた上
で実施の検討を行うよう国等から通達があり、感
染防止対策の説明と保護者同意を得て実施するよ
う指示しています。同意を得られない場合の代替
種目や感染状況により中止等も検討しています。

Ｅメール君

5 24 小学校から今年度は水泳授業を実施するとのお知
らせが来ました。屋内で大人数がマスクを外して
行う授業が中止にならなかったことに疑問を感じ
ます。せめて水泳授業に参加しない生徒は教室な
どプール施設外で過ごすことはできませんか。

水泳授業は、実施目的や感染対策の説明を行い、
保護者同意を得て実施するよう指示しています。
緊急事態宣言の延長に伴い、水泳授業は中止とし
ましたが、今後も感染状況などを見極め、児童の
心身発達に向けた取り組みを行っていきます。

Ｅメール君

5 28 小学校からタブレット端末が配布され、自宅に持
ち帰ってきましたが、自宅では使用禁止とのこと
です。自宅で使用禁止ならば、持ち帰る必要はな
いのではないですか。

タブレット端末は学校での授業のほか、家庭学習
や学校と家庭をつなぐ情報連携ツールとして活用
することとなっています。また、全児童にアカウ
ントを既に配布しており、お便りなどの配布も順
次行う予定です。なお、タブレットの充電はご協
力をお願いします。

Ｅメール君

5 31 中央区には現在小学校にしか言語・難聴学級があ
りません。義務教育である中学校でも支援が必要
だと思います。中学校にも言語・難聴学級の設置
をお願いします。

中学校における言語障害・難聴学級の設置につい
ては、近隣区の専門性の高い中学校との間で、通
級指導として緊密に連携しており、きめ細やかな
指導や支援が受けられる体制を構築しています。

Ｅメール君

6 1 泰明小学校のプールの周囲からボウフラが発生し
ていて、子どもが蚊に刺されて、毎日のように顔
や手足を複数箇所腫らして帰宅する状況です。コ
ロナ禍で、子どもが別の病気になりはしないかと
心配です。調査の上、対応をお願いします。

確認したところ、隣接する区立公園で蚊の発生が
認められました。例年４月から９月にかけて蚊の
発生抑制などの作業を行っていますが、改めて公
園所管課が薬剤を使用して発生を抑えました。関
連部署と連携し環境保全に努めます。

Ｅメール君

6 1 熱中症の危険があるので、小中学校では体育や登
下校時などは、基本はマスクを外す、心配なら着
用したい人は着けても良いという指導をしてくだ
さい。

教育活動の中では、近距離での会話や発声が生じ
ることがあるため、飛沫（ひまつ）を防ぐ効果の
あるマスクの着用を指導しています。ただし、気
温などにより熱中症の恐れがある場合や体育の授
業、運動部活動の際はマスクを外す対応を取って
います。

Ｅメール君

6 1 上限５，０００人までのイベント開催が許容され
ている中、豊海小学校の表現運動会の保護者観覧
が中止になりました。校庭で行われる行事の観覧
を中止しなければならないリスクがあるのです
か。

緊急事態宣言延長の趣旨（人流の抑制）を踏ま
え、総合的に判断し保護者の観覧を中止しました
が、ＰＴＡの協力のもと動画配信を行うこととし
ました。今後とも皆さまと相談しながら感染症防
止に努めていきます。

Ｅメール君

6 2 久松幼稚園の受け入れは、常盤幼稚園園舎内で収
まる計画なのですか。常盤小学校の学校生活に大
きな変化や影響があると思いますが、説明会はな
いようです。情報開示もなく大変不安です。

幼稚園機能の移転にあたっては、常盤小学校への
影響が限定的となるよう、幼稚園棟と講堂部分や
遊び場を屋上に設ける予定としています。これま
での経緯など日本橋地域の子どもたちを取り巻く
教育環境に関し、６月１９日に説明会を予定して
います。

Ｅメール君

6 2 京橋図書館の「レファレンスサービス」を利用し
ました。自分では探すことができなかった課題を
紙に書いて、カウンターでその旨を伝えました。
数日後訪問すると、約１０冊ほどの関係書籍が用
意され、該当ページに付箋までしてあり、無事課
題が解決しました。御礼申し上げます。

お褒めのお言葉をいただき、誠にありがとうござ
います。今後も区民の皆さまの知的探求心に応え
るよう、図書館サービスを推進していきます。

Ｅメール君

6 8 子どもが学校で休み時間にマスクを外していたと
ころ、高学年の児童から高圧的に注意されたと聞
きました。マスク着用は、家庭の判断で決めるこ
とや、未着用でもむやみに注意しないように指導
してください。

教育活動の中では、近距離での会話や発声が生じ
ることがあるため、校内でのマスク着用をお願い
しています。気温などにより熱中症の恐れがある
場合は、適切な距離を保った上で自身の判断によ
りマスクを着脱できるよう子どもたちに話をして
います。

Ｅメール君

6 8 子どもが休み時間に校庭でマスクを外していたと
ころ、高学年の児童から注意されたそうです。再
度小学校に、自己判断でマスクは取っても良い、
外している児童がいても周りの児童が何かを言わ
ないような環境づくりを指導してください。

教育活動の中では、近距離での会話や発声が生じ
ることがあるため、校内でのマスク着用をお願い
しています。気温などにより熱中症の恐れがある
場合は、適切な距離を保った上で自身の判断によ
りマスクを着脱できるよう子どもたちに話をして
います。

Ｅメール君
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月 日 内容 対応 投書種別
6 9 緊急事態宣言が発出されるたびに、学校の校庭、

体育館が使用中止となります。スポーツ施設を使
用する少年野球の子どもたちは練習ができて、学
校施設を練習場所としている子どもたちは練習が
できないということに不公平感を感じます。

６月２１日以降は、校庭利用を一部再開します。
なお、学校教育活動への影響や感染状況を踏ま
え、体育館などの使用中止は継続しています。 Ｅメール君

6 11 日本橋幼稚園での園児同士の接触事故後の職員の
対応に不備があったと聞きました。日本橋幼稚園
の運営について、区としてどのように考えている
のでしょうか。

園児同士の接触によるけがについては、職員は安
全マニュアルに沿って適切な措置を行い、事故当
時の状況などを保護者に丁寧に説明し、了解を得
ています。今後も園児が安全に過ごす場の環境整
備に努めます。

Ｅメール君

6 15 ＰＴＡ活動の名目で、小学校の施設が企業のプロ
グラミング教室の宣伝活動に利用されています。
①学校が企業の宣伝活動を助けてもよいのです
か。②学校が保護者に校舎を貸し出す際の規定は
ありますか。③学校開放の規定は公開されていま
すか。

①プログラミング体験が有意義であると考え、学
校とＰＴＡが共催でプログラミング教室を実施し
ました。②③学校施設の開放利用に関する規定
は、地方自治法や学校教育法のほか、区の条例や
規則に定めています。

Ｅメール君

6 15 月島第二小学校の登校時間が午前８時１５分～８
時２５分の１０分間なのは短すぎます。８時を過
ぎると、学校の玄関前に大勢の児童が並んでいま
す。区内の別の小学生は８時１５分より前に登校
しています。８時から学校に入れるようにしてく
ださい。

児童の安全確保の観点から、教職員などの体制が
整う午前８時１５分～８時２５分の間に登校をお
願いしているところですが、事情がある場合は学
校へご相談ください。

Ｅメール君

6 21 久松幼稚園の常盤幼稚園スペースへの移転は、常
盤小学校の講堂を転用してスペースを確保するも
のです。工事のため校庭が使用できなくなるな
ど、常盤小学校在校生に負担を強いるものであ
り、３５人学級化の説明では納得できません。

幼稚園機能の移転は、より良い教育環境確保のた
め方針を決定したものです。周年行事実施に関す
る配慮をはじめ、現在の幼稚園棟と講堂部分の外
観を維持するとともに、耐震工事等は適切な騒音
対策など学習環境の維持に努めていきます。

Ｅメール君

6 22 区立小学校の体育館の貸し出しが７月１１日まで
引き続き中止となっていますが、再開している区
もあります。中央区はなぜ貸し出しを再開しない
のでしょうか。感染予防対策の徹底を周知するこ
となどにより再開は可能だと思います。

校庭利用については、一部再開しています。しか
し、一般的なスポーツ施設と違い、学校施設内に
おいて感染が発生した場合、学校休業の恐れがあ
るため、現状の感染状況や施設内での利用内容を
総合的に検討し、体育館の貸し出しは中止として
います。

Ｅメール君

6 24 小学校の漢字練習の宿題ですが、漢字１文字を
ノートの１ページに埋め尽くすのは無意味ではな
いでしょうか。実際にテストの時に思いつくかと
いうとそうでもなく、時間もかかり、労力の無駄
だと思います。もっと良い練習方法を考えてくだ
さい。

宿題は、学校で習った勉強を復習し、苦手な学習
内容の定着、習慣化等の効果があります。教員は
家庭学習充実のため、学習意欲が高まるような宿
題を考えていますが、疑問点については担任教員
にそのねらい等について確認してみてください。

Ｅメール君

6 24 他区の教育委員会のように、東京五輪の学校観戦
の中止を早急に決断してください。

本区はパラリンピック競技を観戦する予定で、会
場の雰囲気やアスリートのスポーツマンシップあ
ふれる姿に触れることは、貴重な経験になると確
信しています。今後の判断については、子どもた
ちの安全を第一に検討していきます。

Ｅメール君

6 28 区立中学校の２校には、「下着を白とする」とい
う校則があるという記事にびっくりしました。今
の時代にこれを規定し、守っているかチェックし
ているとしたら、大問題だと思います。このよう
な時代遅れの校則は見直していくべきと思いま
す。

ワイシャツ等から下着の色柄が透けない等の配慮
で白無地の着用をお願いしている学校もありま
す。決まりの合理性については見直し、必要に応
じて改善を図ります。本区では、下着の色等を
チェックしている実態はありません。

Ｅメール君

7 8 小学校の東京オリンピック観戦中止を求めます。
オリンピック観戦におけるコロナ対策が甘いと思
います。

パラリンピックの観戦を予定していましたが、熱
中症対策や新型コロナウイルス感染防止の観点か
ら児童の安全管理が難しいこと、参加人数の制限
で観戦の公平性が担保できないことから参加取り
やめを決定し、学校や保護者に周知しました。

Ｅメール君

7 8 夏休み中も学校プール（夏季水泳）を中止すると
発表がありましたが、スポーツセンターのプール
の利用者を分散するためにも、学校のプールを開
放した方が良いと思います。

学校の温水プールの利用は、施設内で感染が確認
された場合の学校の教育活動への影響を考慮して
休止していましたが、夏季休業期間中は、学校教
育活動への影響が限定的であることから、利用時
間を午後８時までに短縮して再開しています。

Ｅメール君

7 9 子どもたちはコロナ禍により多くのストレスを抱
えています。学校行事が中止になって目標や楽し
みを失い、さまざまな制約の中で学校生活を送っ
ています。子どもたちをおもいっきり遊ばせてあ
げてください。

不安や悩みを解消し、安心して学校生活を送れる
よう子どもたちを見守るとともに、スクールカウ
ンセラーなどによる面談を必要に応じて実施して
います。また、小学校７校で「校庭（遊び場）開
放」を６月から順次再開し、運動機会の確保にも
取り組んでいます。

Ｅメール君

7 12 日本橋図書館のＣＤ棚の最下段は、しゃがんでも
タイトルを確認することが難しいです。棚を高く
し、最下段が腰の位置くらいになるように改善し
てほしいです。

ＣＤ棚の高さは、経費などの問題もあり、直ちに
調整することはできませんが、今後、安全性や利
便性などを担保しつつ、棚を高くする方法を検討
していきます。それまでの対応策として、少しで
もタイトル面が見やすくなるよう創意工夫に努め
ます。

広聴はがき
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5 14 子どもが不登校なので他の家庭のようにフリース

クールに通わせようかと思っていますが、学費が
高額なので迷ってしまいます。区でフリースクー
ルや家庭への助成、または公設民営のフリース
クール設置などを検討してください。

不登校傾向のお子さまの状況はさまざまなため、
個に応じた学習活動や体験活動を支援する適応教
室「わくわく２１」や、お子さまの心理面をサ
ポートするメンタルサポーターの派遣など各種施
策に取り組んでいますので教育センターにご相談
ください。

Ｅメール君

5 17 ５月１５日に中央小学校の体育館が午後１１時過
ぎまで点灯し、時折施設内からの人声（騒ぐよう
な声）が聞こえていました。当時どのような使用
状況であったか教えてください。夜遅くまでの当
該施設利用は適切であったかも併せて回答をお願
いします。

当日は学校保安業務事業者が、新規スタッフに警
備システムの操作方法を指導していました。シス
テムを稼働させるため、業務終了後の午後１０時
から実施し、午後１１時に終了し退出しました。
指導の中で大きな声を出す事もあり事業者に対し
厳重に注意しました。

Ｅメール君

5 21 今年度から学校での水泳の授業を再開するとのこ
とですが、今は再開する時ではないと思います。
実施するのであれば希望選択制にしたらどうです
か。

水泳授業は、新型コロナ感染防止対策を講じた上
で実施の検討を行うよう国等から通達があり、感
染防止対策の説明と保護者同意を得て実施するよ
う指示しています。同意を得られない場合の代替
種目や感染状況により中止等も検討しています。

Ｅメール君

5 24 小学校から今年度は水泳授業を実施するとのお知
らせが来ました。屋内で大人数がマスクを外して
行う授業が中止にならなかったことに疑問を感じ
ます。せめて水泳授業に参加しない生徒は教室な
どプール施設外で過ごすことはできませんか。

水泳授業は、実施目的や感染対策の説明を行い、
保護者同意を得て実施するよう指示しています。
緊急事態宣言の延長に伴い、水泳授業は中止とし
ましたが、今後も感染状況などを見極め、児童の
心身発達に向けた取り組みを行っていきます。

Ｅメール君

5 28 小学校からタブレット端末が配布され、自宅に持
ち帰ってきましたが、自宅では使用禁止とのこと
です。自宅で使用禁止ならば、持ち帰る必要はな
いのではないですか。

タブレット端末は学校での授業のほか、家庭学習
や学校と家庭をつなぐ情報連携ツールとして活用
することとなっています。また、全児童にアカウ
ントを既に配布しており、お便りなどの配布も順
次行う予定です。なお、タブレットの充電はご協
力をお願いします。

Ｅメール君

5 31 中央区には現在小学校にしか言語・難聴学級があ
りません。義務教育である中学校でも支援が必要
だと思います。中学校にも言語・難聴学級の設置
をお願いします。

中学校における言語障害・難聴学級の設置につい
ては、近隣区の専門性の高い中学校との間で、通
級指導として緊密に連携しており、きめ細やかな
指導や支援が受けられる体制を構築しています。

Ｅメール君

6 1 泰明小学校のプールの周囲からボウフラが発生し
ていて、子どもが蚊に刺されて、毎日のように顔
や手足を複数箇所腫らして帰宅する状況です。コ
ロナ禍で、子どもが別の病気になりはしないかと
心配です。調査の上、対応をお願いします。

確認したところ、隣接する区立公園で蚊の発生が
認められました。例年４月から９月にかけて蚊の
発生抑制などの作業を行っていますが、改めて公
園所管課が薬剤を使用して発生を抑えました。関
連部署と連携し環境保全に努めます。

Ｅメール君

6 1 熱中症の危険があるので、小中学校では体育や登
下校時などは、基本はマスクを外す、心配なら着
用したい人は着けても良いという指導をしてくだ
さい。

教育活動の中では、近距離での会話や発声が生じ
ることがあるため、飛沫（ひまつ）を防ぐ効果の
あるマスクの着用を指導しています。ただし、気
温などにより熱中症の恐れがある場合や体育の授
業、運動部活動の際はマスクを外す対応を取って
います。

Ｅメール君

6 1 上限５，０００人までのイベント開催が許容され
ている中、豊海小学校の表現運動会の保護者観覧
が中止になりました。校庭で行われる行事の観覧
を中止しなければならないリスクがあるのです
か。

緊急事態宣言延長の趣旨（人流の抑制）を踏ま
え、総合的に判断し保護者の観覧を中止しました
が、ＰＴＡの協力のもと動画配信を行うこととし
ました。今後とも皆さまと相談しながら感染症防
止に努めていきます。

Ｅメール君

6 2 久松幼稚園の受け入れは、常盤幼稚園園舎内で収
まる計画なのですか。常盤小学校の学校生活に大
きな変化や影響があると思いますが、説明会はな
いようです。情報開示もなく大変不安です。

幼稚園機能の移転にあたっては、常盤小学校への
影響が限定的となるよう、幼稚園棟と講堂部分や
遊び場を屋上に設ける予定としています。これま
での経緯など日本橋地域の子どもたちを取り巻く
教育環境に関し、６月１９日に説明会を予定して
います。

Ｅメール君

6 2 京橋図書館の「レファレンスサービス」を利用し
ました。自分では探すことができなかった課題を
紙に書いて、カウンターでその旨を伝えました。
数日後訪問すると、約１０冊ほどの関係書籍が用
意され、該当ページに付箋までしてあり、無事課
題が解決しました。御礼申し上げます。

お褒めのお言葉をいただき、誠にありがとうござ
います。今後も区民の皆さまの知的探求心に応え
るよう、図書館サービスを推進していきます。

Ｅメール君

6 8 子どもが学校で休み時間にマスクを外していたと
ころ、高学年の児童から高圧的に注意されたと聞
きました。マスク着用は、家庭の判断で決めるこ
とや、未着用でもむやみに注意しないように指導
してください。

教育活動の中では、近距離での会話や発声が生じ
ることがあるため、校内でのマスク着用をお願い
しています。気温などにより熱中症の恐れがある
場合は、適切な距離を保った上で自身の判断によ
りマスクを着脱できるよう子どもたちに話をして
います。

Ｅメール君

6 8 子どもが休み時間に校庭でマスクを外していたと
ころ、高学年の児童から注意されたそうです。再
度小学校に、自己判断でマスクは取っても良い、
外している児童がいても周りの児童が何かを言わ
ないような環境づくりを指導してください。

教育活動の中では、近距離での会話や発声が生じ
ることがあるため、校内でのマスク着用をお願い
しています。気温などにより熱中症の恐れがある
場合は、適切な距離を保った上で自身の判断によ
りマスクを着脱できるよう子どもたちに話をして
います。

Ｅメール君
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7 15 読んだ図書の記録が通帳のように記録される「読

書通帳」というサービスが他区の図書館で実施さ
れています。記録のために図書館を訪れる機会や
読書をする機会も増えると思うので、ぜひ、中央
区の図書館でも導入してください。

記帳式の「読書通帳」は図書館システムでの即応
性や経費などの課題があるため実施に至っていま
せんが、記入式の「読書手帳」を作成し、多くの
子どもたちに利用していただいており、記帳式と
同等の効果を目指しています。

Ｅメール君

7 16 区立小学校に通う娘がいじめを受けた際に、校
長、副校長に迅速かつ誠実な対応をしていただき
大変助かりました。娘が学校生活に不安を感じさ
せないよう努力していただき、中央区の教育水準
の高さに感嘆しています。ありがとうございま
す。

このたびは、お褒めのお言葉をいただき、誠にあ
りがとうございます。今後も学校と連携し、いじ
めの未然防止や早期解決に向けた取組を行ってい
きます。

Ｅメール君

7 16 区立中学校で熱中症の事故がありましたが、当該
校や当該生徒を責めないでください。温かく見
守って、安心できる環境づくりをお願いします。
また、生徒の心のケアと再発防止に取り組んでく
ださい。

区では、再発防止に向けて区内全小中学校・幼稚
園に対して、熱中症予防対策について改めて指示
したところです。子どもたちが安全・安心に学校
生活を送ることができるよう、一層の方策に万全
を期していきます。

Ｅメール君

7 20 東京２０２０大会における学校連携観戦が中止と
なりましたが、参加希望者だけでも観戦できる形
にできませんか。熱中症やコロナ対策も重要です
が、地元のオリンピック体験を優先すべきと考え
ます。楽しみにしていた子どものため検討をお願
いします。

学校連携観戦は、オリンピック・パラリンピック
の無観客実施の検討が議論される前から、参加の
有無について熟慮を重ねていましたが、熱中症対
策や参加人数制限により、観戦での公平性が担保
されないことから、参加の取りやめの決定をしま
した。

Ｅメール君

7 21 現在、他自治体では給食に有機・無農薬食材を取
り入れる動きが広がっています。コストや献立の
課題はありますが、子どもたちの健康を守るた
め、まずは米やパンから無農薬のものに替えるな
ど中央区でも取り組みを始めることはできません
か。

有機栽培や無農薬栽培の食材を使用した学校給食
の実施は、費用や給食提供の規模に対して協力で
きる生産者が存在しないなどの課題があり難しい
状況ですが、今後も安全で安心な給食の提供に努
めていきます。

投書

8 16 パラリンピックの学校連携観戦について、中央区
は中止を決定しましたが、都の方針が送迎用バス
の利用、希望者のみの参加に変わりました。中止
としたリスクが低くなったので、障害者理解のた
めに子どもを参加させたいので、再考をお願いし
ます。

送迎バスの手配などについては都立特別支援学校
での取り組みと聞いており、各区は公共交通機関
の利用による観戦と認識しています。教育的意義
や効果は多大ですが、現段階においても、観戦を
見送る方針に変更はありません。

Ｅメール君

8 18 現在、都の新型コロナ感染状況は極めて厳しい状
況です。小学校においては、児童の健康と安全を
最優先に考えて、夏休みの延長、分散登校、オン
ライン授業の導入に加えて、徹底した感染防止対
策などの対応をお願いします。

２学期は予定どおり９月１日からスタートの準備
を進めています。これまで以上に３密回避の手段
を講じるほか、行事等の実施時期・方法の工夫
等、感染予防の観点で検討を重ね、子どもたちの
学びを止めないよう教育活動を継続していきま
す。

Ｅメール君

8 19 区立幼稚園・学校の９月からの始業について方針
は決まっていますか。日々のニュースで新型コロ
ナの感染状況を見ていると、今まで通りの感染予
防で大丈夫なのか不安です。始業式まで２週間と
なりますので、早めに方針を発表してください。

２学期は予定どおり９月１日からスタートの準備
を進めています。これまで以上に３密回避の手段
を講じるほか、行事等の実施時期・方法の工夫
等、感染予防の観点で検討を重ね、子どもたちの
学びを止めないよう教育活動を継続していきま
す。

Ｅメール君

8 19 パラリンピックの学校連携観戦中止の再考を希望
します。新型コロナウイルスに対する価値観は各
家庭それぞれで、全校一斉とする必要はないと思
いますが、パラリンピックを肌で感じたいと希望
する子どもたちからその機会を奪うことはやめて
ください。

競技会場の感染症リスク等に万全を期すことが困
難であったほか、参加人数の制限があり、中止を
総合的に判断しました。観戦の意義等は多大です
が、感染症リスク等の解決が見込まれず、大変残
念ですが、現段階の方針に変更はありません。

Ｅメール君

8 20 中央区の子どもたちのパラリンピック観戦を中止
してください。子どもたちが感染し、家庭内感染
が広がるリスクがあります。

区では、パラリンピックの観戦を希望していまし
たが、競技会場の感染症リスクや熱中症対策に万
全を期すことが困難であったほか、都の方針によ
り、子どもたちの参加人数が制限されたことか
ら、参加中止を総合的に判断しました。

Ｅメール君

8 23 来週には小学校で２学期が始まろうとしています
が、他の自治体では夏休みの延長や分散登校が決
定されています。東京都は感染状況が他県よりも
悪い状況ですが、中央区は夏休みの延長や分散登
校、リモート学習などの対応を取るのでしょう
か。

２学期は予定どおり９月１日からスタートの準備
を進めています。これまで以上に３密回避の手段
を講じるほか、行事等の実施時期・方法の工夫
等、感染予防の観点で検討を重ね、子どもたちの
学びを止めないよう教育活動を継続していきま
す。

Ｅメール君

8 24 新型コロナウイルス感染症対策として、京橋図書
館の貸出エリアは入室２人と掲示されています
が、平気で入ってくる人が後を絶ちません。警備
員は気付いているのに注意しません。改善してく
ださい。

図書館利用の際に不快な思いをお掛けし、おわび
します。今後は、これまで以上に予約棚の利用状
況に注意を払うとともに、必要に応じて職員から
声掛けをすることを徹底していきます。

Ｅメール君
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月 日 内容 対応 投書種別
7 15 読んだ図書の記録が通帳のように記録される「読

書通帳」というサービスが他区の図書館で実施さ
れています。記録のために図書館を訪れる機会や
読書をする機会も増えると思うので、ぜひ、中央
区の図書館でも導入してください。

記帳式の「読書通帳」は図書館システムでの即応
性や経費などの課題があるため実施に至っていま
せんが、記入式の「読書手帳」を作成し、多くの
子どもたちに利用していただいており、記帳式と
同等の効果を目指しています。

Ｅメール君

7 16 区立小学校に通う娘がいじめを受けた際に、校
長、副校長に迅速かつ誠実な対応をしていただき
大変助かりました。娘が学校生活に不安を感じさ
せないよう努力していただき、中央区の教育水準
の高さに感嘆しています。ありがとうございま
す。

このたびは、お褒めのお言葉をいただき、誠にあ
りがとうございます。今後も学校と連携し、いじ
めの未然防止や早期解決に向けた取組を行ってい
きます。

Ｅメール君

7 16 区立中学校で熱中症の事故がありましたが、当該
校や当該生徒を責めないでください。温かく見
守って、安心できる環境づくりをお願いします。
また、生徒の心のケアと再発防止に取り組んでく
ださい。

区では、再発防止に向けて区内全小中学校・幼稚
園に対して、熱中症予防対策について改めて指示
したところです。子どもたちが安全・安心に学校
生活を送ることができるよう、一層の方策に万全
を期していきます。

Ｅメール君

7 20 東京２０２０大会における学校連携観戦が中止と
なりましたが、参加希望者だけでも観戦できる形
にできませんか。熱中症やコロナ対策も重要です
が、地元のオリンピック体験を優先すべきと考え
ます。楽しみにしていた子どものため検討をお願
いします。

学校連携観戦は、オリンピック・パラリンピック
の無観客実施の検討が議論される前から、参加の
有無について熟慮を重ねていましたが、熱中症対
策や参加人数制限により、観戦での公平性が担保
されないことから、参加の取りやめの決定をしま
した。

Ｅメール君

7 21 現在、他自治体では給食に有機・無農薬食材を取
り入れる動きが広がっています。コストや献立の
課題はありますが、子どもたちの健康を守るた
め、まずは米やパンから無農薬のものに替えるな
ど中央区でも取り組みを始めることはできません
か。

有機栽培や無農薬栽培の食材を使用した学校給食
の実施は、費用や給食提供の規模に対して協力で
きる生産者が存在しないなどの課題があり難しい
状況ですが、今後も安全で安心な給食の提供に努
めていきます。

投書

8 16 パラリンピックの学校連携観戦について、中央区
は中止を決定しましたが、都の方針が送迎用バス
の利用、希望者のみの参加に変わりました。中止
としたリスクが低くなったので、障害者理解のた
めに子どもを参加させたいので、再考をお願いし
ます。

送迎バスの手配などについては都立特別支援学校
での取り組みと聞いており、各区は公共交通機関
の利用による観戦と認識しています。教育的意義
や効果は多大ですが、現段階においても、観戦を
見送る方針に変更はありません。

Ｅメール君

8 18 現在、都の新型コロナ感染状況は極めて厳しい状
況です。小学校においては、児童の健康と安全を
最優先に考えて、夏休みの延長、分散登校、オン
ライン授業の導入に加えて、徹底した感染防止対
策などの対応をお願いします。

２学期は予定どおり９月１日からスタートの準備
を進めています。これまで以上に３密回避の手段
を講じるほか、行事等の実施時期・方法の工夫
等、感染予防の観点で検討を重ね、子どもたちの
学びを止めないよう教育活動を継続していきま
す。

Ｅメール君

8 19 区立幼稚園・学校の９月からの始業について方針
は決まっていますか。日々のニュースで新型コロ
ナの感染状況を見ていると、今まで通りの感染予
防で大丈夫なのか不安です。始業式まで２週間と
なりますので、早めに方針を発表してください。

２学期は予定どおり９月１日からスタートの準備
を進めています。これまで以上に３密回避の手段
を講じるほか、行事等の実施時期・方法の工夫
等、感染予防の観点で検討を重ね、子どもたちの
学びを止めないよう教育活動を継続していきま
す。

Ｅメール君

8 19 パラリンピックの学校連携観戦中止の再考を希望
します。新型コロナウイルスに対する価値観は各
家庭それぞれで、全校一斉とする必要はないと思
いますが、パラリンピックを肌で感じたいと希望
する子どもたちからその機会を奪うことはやめて
ください。

競技会場の感染症リスク等に万全を期すことが困
難であったほか、参加人数の制限があり、中止を
総合的に判断しました。観戦の意義等は多大です
が、感染症リスク等の解決が見込まれず、大変残
念ですが、現段階の方針に変更はありません。

Ｅメール君

8 20 中央区の子どもたちのパラリンピック観戦を中止
してください。子どもたちが感染し、家庭内感染
が広がるリスクがあります。

区では、パラリンピックの観戦を希望していまし
たが、競技会場の感染症リスクや熱中症対策に万
全を期すことが困難であったほか、都の方針によ
り、子どもたちの参加人数が制限されたことか
ら、参加中止を総合的に判断しました。

Ｅメール君

8 23 来週には小学校で２学期が始まろうとしています
が、他の自治体では夏休みの延長や分散登校が決
定されています。東京都は感染状況が他県よりも
悪い状況ですが、中央区は夏休みの延長や分散登
校、リモート学習などの対応を取るのでしょう
か。

２学期は予定どおり９月１日からスタートの準備
を進めています。これまで以上に３密回避の手段
を講じるほか、行事等の実施時期・方法の工夫
等、感染予防の観点で検討を重ね、子どもたちの
学びを止めないよう教育活動を継続していきま
す。

Ｅメール君

8 24 新型コロナウイルス感染症対策として、京橋図書
館の貸出エリアは入室２人と掲示されています
が、平気で入ってくる人が後を絶ちません。警備
員は気付いているのに注意しません。改善してく
ださい。

図書館利用の際に不快な思いをお掛けし、おわび
します。今後は、これまで以上に予約棚の利用状
況に注意を払うとともに、必要に応じて職員から
声掛けをすることを徹底していきます。

Ｅメール君
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月 日 内容 対応 投書種別
8 25 他区で、コロナ感染拡大を理由に区立学校全校の

臨時休業を行うことになったと聞きました。中央
区は、臨時休業せずに予定通り９月１日から２学
期を開始してください。

２学期は予定どおり９月１日からスタートの準備
を進めています。これまで以上に３密回避の手段
を講じるほか、行事等の実施時期・方法の工夫
等、感染予防の観点で検討を重ね、子どもたちの
学びを止めないよう教育活動を継続していきま
す。

Ｅメール君

8 26 コロナ感染が拡大している中、９月からの新学期
の再開について不安を覚えています。既にタブ
レットも配布されているため、９月からオンライ
ン授業の開始を検討してもらえませんか。

区立学校でのクラスターは現在のところ発生して
いないため、オンライン授業は現段階では実施し
ていませんが、新型コロナウイルス感染により登
校できない場合や感染回避のため登校を控える場
合には、タブレット端末を活用した学習支援を行
うことも可能です。

Ｅメール君

8 30 小学校から２学期が予定通り開始するとの連絡が
来ましたが、現状のままでは不安です。オンライ
ン授業または分散登校などの対応を検討してもら
えませんか。

学びの保障の観点から２学期も通常運営を判断し
ました。オンライン授業や分散登校は検討してい
きますが、新型コロナウイルス感染回避で登校を
控える場合などは、学習機会を確保できるようタ
ブレット端末を活用した学習支援も可能です。

Ｅメール君

8 30 子どもたちへの感染拡大も懸念される中、９月１
日から中学校が通常登校を行うのは、不安でしか
ありません。オンライン授業と分散登校の併用な
ど、今からでもやれることはあると思います。

学びの保障の観点から２学期も通常運営を判断し
ました。オンライン授業や分散登校は検討してい
きますが、新型コロナウイルス感染回避で登校を
控える場合などは、学習機会を確保できるようタ
ブレット端末を活用した学習支援も可能です。

Ｅメール君

8 30 感染状況が悪化している中、２学期を通常通り行
うとのことですが、他区が行う予定の分散登校、
給食なし、オンラインなどもなくとても心配で
す。各小学校、ＰＴＡが方針を選択できるように
すれば、その学校の運営がスムーズにできると思
います。

学校やＰＴＡごとの判断による学校運営は、コロ
ナ禍においては混乱を招くため難しい状況です。
今後とも、子どもたちに寄り添った教育活動を実
施することはもとより、さまざまな感染症対策を
実施していきます。

Ｅメール君

8 30 子どもへの感染が広がっている状況で、通常通り
の２学期再開に不安を感じます。タブレットが配
布されているので、希望者だけでもリモートでの
授業ができるように検討してください。

本区の区立学校でのクラスターは現在のところ発
生していないため、オンライン授業は現段階では
実施していませんが、新型コロナウイルス感染に
より登校できない場合や感染回避のため登校を控
える場合には、タブレット端末を活用した学習支
援を行うことも可能です。

Ｅメール君

9 1 区立幼稚園で、保育時間中に園児１名が開いたド
アから園外に出てしまったと聞きました。そのこ
とについて、園から他の保護者に対して説明はな
く、安全対策に不安を覚えます。安全面強化の対
策をしてください。

業者による物品搬入時のことであり、当該の保護
者へ謝罪するとともに、他の保護者に対しては園
長が後日改めて謝罪・説明を行ったところです。
また、区から園に、開門時等の園児の動きや教員
配置の確認等、安全対策の徹底を指導しました。

Ｅメール君

9 13 タイムドーム明石への要望です。①ネット予約ま
たは往復はがきの事前受付を導入する。②並んで
いる列への割り込みを禁止する。③区民優先にす
る。④全席開放にする。⑤天文講座の有料化を検
討する。⑥職員の接遇を改善する。

①②③多くの希望者がある講座について、電子申
請や区民優先枠などを検討します。④今後の新型
コロナウイルス感染症の状況を考慮しながら適宜
対応します。⑤現在のところ実施する予定はあり
ません。⑥職員への指導を行い、接遇向上に取り
組みます。

Ｅメール君

9 24 日本橋図書館の運営が新しくなるにあたり不安も
ありましたが、コロナ禍の大変な状況の中で、職
員の皆さんの素晴らしい仕事ぶりに日々感謝して
います。本当にありがとうございます。

区では、今年度より日本橋図書館および月島図書
館に指定管理者制度を導入し、新たな形での図書
館運営を行っています。今回いただいたお褒めの
言葉を励みに、今後も区民の皆さまのニーズに応
えるべく、図書館サービスを推進していきます。

広聴はがき

9 27 大阪、日本の経済に貢献した五代友厚の最期の地
は聖路加国際病院の北側のようです。同所に芥川
龍之介生誕の地の立て札はありますが、五代友厚
の最期の地の看板はないようです。五代友厚の最
期の地の看板も立ててもらえませんか。

文化財説明板は、本区の地域史に深く関わる事
象・事物であると認められた場合に設置します。
当該地における五代友厚の活動や功績などが本区
の地域史に深く関わると確認された場合は、文化
財説明板の設置を検討します。

Ｅメール君

9 29 日本橋図書館にいつもマスクを着用していない利
用者がいます。何度か図書館の職員に注意するよ
うお願いしたのですが変わりません。きちんと注
意してください。

疾病などのため、マスク着用が難しい方もおり、
未着用を理由に利用制限や退館を命じることはで
きませんが、未着用の利用者には都度着用のお願
いをしています。該当の方にも、状況の確認とと
もに着用のお願いを引き続き行っていきます。

Ｅメール君

10 20 本の森ちゅうおう（仮称）のカフェや施設管理な
どを扱う指定管理者を特定の業者で進めているよ
うですが、公募しない理由を説明してください。
公募しないのであれば、事前に公表すべきではな
いですか。

本の森ちゅうおう（仮称）における追加業務の施
設維持管理等は、図書館との一体業務であること
から、同一事業者による管理運営を前提としてお
り、その旨を昨年度の指定管理者募集要項にも記
載するなど、非公募を前提として進めてきまし
た。

Ｅメール君

11 24 区内図書館において、障害者に返却本の本棚への
収納など就業の場を与えてほしいです。八丁堀に
新しく図書館が建設されます。ぜひともお願いし
ます。

区では、指定管理者が区立図書館を運営します。
図書館業務に従事する職員は、全て指定管理者が
雇用を行うことになりますので、障害者の働く場
を増やすというご提案は、区から指定管理者に伝
えます。

広聴はがき
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月 日 内容 対応 投書種別
11 24 他区では障害者の図書館採用がありますが、中央

区にはありません。区内の図書館において返却本
の書棚への収納などを障害を持った若者にやらせ
てもらえませんか。作業所内だけではなく、社会
と接しながら就業する場を提供してほしいです。

区では、指定管理者が区立図書館を運営します。
図書館業務に従事する職員は、全て指定管理者が
雇用を行うことになりますので、障害者の働く場
を増やすというご提案は、区から指定管理者に伝
えます。

投書

11 29 区立図書館への要望があります。検討をお願いし
ます。①電子書籍、電子オーディオブックへの対
応②インターネットでの本のリクエスト③洋書、
オーディオブックの充実

ご要望の電子書籍などについては、その必要性を
認識しています。来館を基本とする図書館サービ
スにおいて、サービス全体の在り方に及ぶ重要な
課題として引き続き検討していきます。

Ｅメール君

12 9 京橋図書館の地域資料室は充実していてレベルが
高いです。スタッフの能力も高く、１つの質問に
対し多くの関連情報を提供してくれます。本の森
ちゅうおう（仮称）へ移行した後の地域資料室で
も、資料と司書資格を持つ専属スタッフの充実を
お願いします。

本の森ちゅうおう（仮称）では、江戸開府以来の
歴史を踏まえ、資料管理は極めて重要なものと認
識していることから、経験と知識が豊富な直営に
よる学芸員と司書の配置を予定しています。今後
も資料の適切な維持管理などに取り組んでいきま
す。

投書箱

12 27 都内の他の中央図書館と比べると、京橋図書館の
定番の参考資料や教科書の質が劣っていると感じ
ます。選書の改善を希望します。また、書籍リク
エストをしやすくするために、ウェブ経由でのリ
クエストやメールでの問い合わせができるように
してください。

専門的な資料の所蔵が少ない現状ですが、他の公
共図書館などからの相互貸借により、補完してい
ます。今後は、新館の開設に併せ充実を図りま
す。また、未所蔵図書のリクエストについては、
システム更新の際に対応していく予定です。

Ｅメール君

1 11 京橋図書館で本を借りようとした時に携帯電話が
鳴り出してしまい、職員に外に出て電話するよう
に言われたのですが、その際に入り口にいる警備
員に本を取り上げられ、出ていけという態度をさ
れました。職員の接遇教育を徹底してください。

ご意見を受け、警備委託先の事業者に対して、従
事職員の接遇教育の徹底を図るように伝えるとと
もに、引き続き丁寧な接遇に努めていきます。 Ｅメール君

1 13 他区の図書館には、借りた本の記録が銀行通帳の
ように印字されるサービスがあると知りました。
デジタル化が進み、子どもたちが本を手に取り読
む機会が減っていると思います。図書館を訪れる
ことが楽しくなるよう、中央区でも導入してくだ
さい。

本区では「記帳式」ではなく「記入式」の「読書
手帳」を採用し、学校での配布やホームページ上
でも提供しています。また、本年１２月に開設予
定の「本の森ちゅうおう（仮称）」では、子ども
たちの来館機会拡充の取り組みをさらに推進しま
す。

Ｅメール君

1 14 月島図書館に特定の新聞を長時間独占する人がい
ます。個人のマナーに任せず、新聞の利用時間に
関するルールを設けるか、もしくは予約制にする
などの対策を検討してください。また、学習コー
ナーでマスクを外している人への対応もお願いし
ます。

利用者の多い新聞については、カウンターでの取
り置き貸し出しに変更するとともに、貸し出す際
には１時間以内での返却を伝えます。また、マス
クの未着用者には、職員から声掛けをすること
を、さらに徹底します。

Ｅメール君

1 14 幼稚園児が登園中にもかかわらず、職員が久松小
学校・幼稚園通学路に設置する通学時間帯の通行
止め用立て看板を通行止め時間終了前に毎日撤去
しています。区として園児の安全確保および職員
の指導をお願いします。

通行規制は所管の警察署より指定されており、ご
指摘の道路は午前７時３０分～午前９時となって
います。登下校の安全対策は、警察署との連携の
ほか通学指導員の配置など、地域の実情に合わせ
て運用しており、久松小学校と情報共有しまし
た。

Ｅメール君

1 20 オミクロン株が急拡大している中、学校の対応は
遅いと思います。このような状況なので、休校に
するか、対面とオンライン並立での授業の実施を
してもらえませんか。早急な対応をお願いしま
す。

子どもたちの健やかな成長と学びを保障するため
には、対面授業を中心として学校を運営すること
が重要と考えていますが、感染症のまん延状況が
看過できない場合は学級閉鎖等を行い、発達状況
を踏まえ対面授業の補完を一部オンラインで実施
するなど、創意工夫を重ね教育活動を実施しま
す。

Ｅメール君

1 21 他区の小学校では、女子のスラックスを積極的に
導入しています。中央区でも導入を希望します。
男子も真冬に半ズボンは寒いと思います。半ズボ
ンやスカートの下にレギンスをはくことを奨励し
てください。また、体操着も長袖を導入してくだ
さい。

標準服については、ＰＴＡや保護者等各学校で決
定されています。各学校で十分な話し合いの下検
討していくことが重要と考えています。また、レ
ギンスの着用や長袖の体操着の導入は、各学校の
判断に委ねられていますので、学校にご相談くだ
さい。

Ｅメール君

1 24 区立幼稚園の登園時の服装は通年短パンとなって
います。薄着で体温調節ができるようにとのこと
ですが、登園時に５度以下になる季節でも短パン
を着用するメリットが分かりません。至急冬季の
長ズボン着用について検討してください。

区立幼稚園では、年間を通して半ズボンの着用を
推奨していますが、冬季は長ズボン着用を認める
など、各園の環境や園児の体調等に応じた対応を
行っています。登園時の服装は各園の判断に委ね
られていますので、園にご相談ください。

Ｅメール君

1 24 学校では連日コロナの陽性者が出ています。学校
として感染の拡大を防ぐために、保護者に対応を
要請する以外の対策を取らないのでしょうか。配
布されているタブレット端末によるリモート授業
や分散登校など、できることはあると思います。

コロナ禍における学校での対策としては、適切な
換気の実施や３密の回避など、基本的な感染症対
策が重要であると考えています。また、学級閉鎖
等の措置を行った場合には、対面授業の補完を一
部オンラインで実施するなど、創意工夫を重ね教
育活動を実施します。

Ｅメール君
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３　「区長への手紙」要約

月 日 内容 対応 投書種別
11 24 他区では障害者の図書館採用がありますが、中央

区にはありません。区内の図書館において返却本
の書棚への収納などを障害を持った若者にやらせ
てもらえませんか。作業所内だけではなく、社会
と接しながら就業する場を提供してほしいです。

区では、指定管理者が区立図書館を運営します。
図書館業務に従事する職員は、全て指定管理者が
雇用を行うことになりますので、障害者の働く場
を増やすというご提案は、区から指定管理者に伝
えます。

投書

11 29 区立図書館への要望があります。検討をお願いし
ます。①電子書籍、電子オーディオブックへの対
応②インターネットでの本のリクエスト③洋書、
オーディオブックの充実

ご要望の電子書籍などについては、その必要性を
認識しています。来館を基本とする図書館サービ
スにおいて、サービス全体の在り方に及ぶ重要な
課題として引き続き検討していきます。

Ｅメール君

12 9 京橋図書館の地域資料室は充実していてレベルが
高いです。スタッフの能力も高く、１つの質問に
対し多くの関連情報を提供してくれます。本の森
ちゅうおう（仮称）へ移行した後の地域資料室で
も、資料と司書資格を持つ専属スタッフの充実を
お願いします。

本の森ちゅうおう（仮称）では、江戸開府以来の
歴史を踏まえ、資料管理は極めて重要なものと認
識していることから、経験と知識が豊富な直営に
よる学芸員と司書の配置を予定しています。今後
も資料の適切な維持管理などに取り組んでいきま
す。

投書箱

12 27 都内の他の中央図書館と比べると、京橋図書館の
定番の参考資料や教科書の質が劣っていると感じ
ます。選書の改善を希望します。また、書籍リク
エストをしやすくするために、ウェブ経由でのリ
クエストやメールでの問い合わせができるように
してください。

専門的な資料の所蔵が少ない現状ですが、他の公
共図書館などからの相互貸借により、補完してい
ます。今後は、新館の開設に併せ充実を図りま
す。また、未所蔵図書のリクエストについては、
システム更新の際に対応していく予定です。

Ｅメール君

1 11 京橋図書館で本を借りようとした時に携帯電話が
鳴り出してしまい、職員に外に出て電話するよう
に言われたのですが、その際に入り口にいる警備
員に本を取り上げられ、出ていけという態度をさ
れました。職員の接遇教育を徹底してください。

ご意見を受け、警備委託先の事業者に対して、従
事職員の接遇教育の徹底を図るように伝えるとと
もに、引き続き丁寧な接遇に努めていきます。 Ｅメール君

1 13 他区の図書館には、借りた本の記録が銀行通帳の
ように印字されるサービスがあると知りました。
デジタル化が進み、子どもたちが本を手に取り読
む機会が減っていると思います。図書館を訪れる
ことが楽しくなるよう、中央区でも導入してくだ
さい。

本区では「記帳式」ではなく「記入式」の「読書
手帳」を採用し、学校での配布やホームページ上
でも提供しています。また、本年１２月に開設予
定の「本の森ちゅうおう（仮称）」では、子ども
たちの来館機会拡充の取り組みをさらに推進しま
す。

Ｅメール君

1 14 月島図書館に特定の新聞を長時間独占する人がい
ます。個人のマナーに任せず、新聞の利用時間に
関するルールを設けるか、もしくは予約制にする
などの対策を検討してください。また、学習コー
ナーでマスクを外している人への対応もお願いし
ます。

利用者の多い新聞については、カウンターでの取
り置き貸し出しに変更するとともに、貸し出す際
には１時間以内での返却を伝えます。また、マス
クの未着用者には、職員から声掛けをすること
を、さらに徹底します。

Ｅメール君

1 14 幼稚園児が登園中にもかかわらず、職員が久松小
学校・幼稚園通学路に設置する通学時間帯の通行
止め用立て看板を通行止め時間終了前に毎日撤去
しています。区として園児の安全確保および職員
の指導をお願いします。

通行規制は所管の警察署より指定されており、ご
指摘の道路は午前７時３０分～午前９時となって
います。登下校の安全対策は、警察署との連携の
ほか通学指導員の配置など、地域の実情に合わせ
て運用しており、久松小学校と情報共有しまし
た。

Ｅメール君

1 20 オミクロン株が急拡大している中、学校の対応は
遅いと思います。このような状況なので、休校に
するか、対面とオンライン並立での授業の実施を
してもらえませんか。早急な対応をお願いしま
す。

子どもたちの健やかな成長と学びを保障するため
には、対面授業を中心として学校を運営すること
が重要と考えていますが、感染症のまん延状況が
看過できない場合は学級閉鎖等を行い、発達状況
を踏まえ対面授業の補完を一部オンラインで実施
するなど、創意工夫を重ね教育活動を実施しま
す。

Ｅメール君

1 21 他区の小学校では、女子のスラックスを積極的に
導入しています。中央区でも導入を希望します。
男子も真冬に半ズボンは寒いと思います。半ズボ
ンやスカートの下にレギンスをはくことを奨励し
てください。また、体操着も長袖を導入してくだ
さい。

標準服については、ＰＴＡや保護者等各学校で決
定されています。各学校で十分な話し合いの下検
討していくことが重要と考えています。また、レ
ギンスの着用や長袖の体操着の導入は、各学校の
判断に委ねられていますので、学校にご相談くだ
さい。

Ｅメール君

1 24 区立幼稚園の登園時の服装は通年短パンとなって
います。薄着で体温調節ができるようにとのこと
ですが、登園時に５度以下になる季節でも短パン
を着用するメリットが分かりません。至急冬季の
長ズボン着用について検討してください。

区立幼稚園では、年間を通して半ズボンの着用を
推奨していますが、冬季は長ズボン着用を認める
など、各園の環境や園児の体調等に応じた対応を
行っています。登園時の服装は各園の判断に委ね
られていますので、園にご相談ください。

Ｅメール君

1 24 学校では連日コロナの陽性者が出ています。学校
として感染の拡大を防ぐために、保護者に対応を
要請する以外の対策を取らないのでしょうか。配
布されているタブレット端末によるリモート授業
や分散登校など、できることはあると思います。

コロナ禍における学校での対策としては、適切な
換気の実施や３密の回避など、基本的な感染症対
策が重要であると考えています。また、学級閉鎖
等の措置を行った場合には、対面授業の補完を一
部オンラインで実施するなど、創意工夫を重ね教
育活動を実施します。

Ｅメール君
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月 日 内容 対応 投書種別
1 24 現在学校からは、家族に発熱症状がある場合も登

校を控えるように協力依頼されています。これで
は本人の状態にかかわらず、授業を受けられない
ことになります。教育を受ける権利を保障するた
めに、解決策としてオンライン授業を推進してく
ださい。

これまでも感染により登校できない場合等は、各
ご家庭の事情を勘案しながら、個別にプリント配
布やタブレット端末を活用した学習支援を行って
います。なお、学級閉鎖等の措置を行った場合に
は、対面授業の補完を一部オンラインで実施する
など、創意工夫を重ね教育活動を実施します。

Ｅメール君

1 25 年明けから流行し始めたオミクロン株により、小
中学生からも感染者が続々と出ている状況です
が、完全オンライン授業やオンライン授業選択制
などの実施を検討していますか。

子どもたちの健やかな成長と学びを保障するため
には、対面授業を中心として学校を運営すること
が重要と考えていますが、感染症のまん延状況が
看過できない場合は学級閉鎖等を行い、発達状況
を踏まえ対面授業の補完を一部オンラインで実施
するなど、創意工夫を重ね教育活動を実施しま
す。

Ｅメール君

1 31 次男が陽性となったため、家族で自宅待機してい
ます。長男のクラスで授業が配信されたので、次
男のクラスでも配信してほしい旨学校にお願いし
たところ、通信料が高くなるので止めるように区
から言われたとの回答でした。今後もオンライン
授業はできないのでしょうか。

一般的な使用状況であれば十分な環境整備と考え
ており、料金などを理由とした通信制限を行う方
針ではありませんが、誤解を与える説明を行って
しまいおわびします。今後とも、子どもたちの学
びの保障を最優先に取り組んでいきます。

Ｅメール君

1 31 区立小学校２年生の保護者です。学校より「まん
延防止等重点措置に伴う学校の対応」を受け取り
ましたが、２月の行事を中止すると記載がありま
した。感染対策をして実施することは可能だと考
えますので、中止にしないでください。

感染力の強いオミクロン株の流行により、学級閉
鎖の措置を行う中、規模の縮小や分散実施の可能
性も検討しましたが、応援に伴う発声の程度や適
切なソーシャルディスタンスの維持のほか、競技
を実施する児童の呼気の拡散などがリスク要因と
して懸念が払拭できないため、今回の開催は困難
と判断しました。

Ｅメール君

2 2 蛎殻町公園で保育園児がスピードを出して自転車
を乗り回していて、１歳の子どもにぶつかり危険
な思いをしました。園内の看板は読みづらく、親
も容認しているように感じました。小学校や幼稚
園で公園の安全な利用の仕方を指導できません
か。

自転車走行は事故につながる可能性があり、特に
幼児や高齢者に対する注意が必要なため、幼稚
園・小中学校に対し交通事故防止に向けた指導の
徹底を図っています。自転車走行などのルールに
ついて改めて学校長・園長に指導しました。

Ｅメール君

2 4 次のことにお答えください。①区立学校に情緒学
級がない理由。②特別支援教室が週１回しかない
理由。③インクルーシブ教育についての具体的な
対策。④激増する実質的な不登校児の実態把握と
対応。

①特別支援教室と在籍学級との連携、協力により
対応ができています。②個々の教育課程を編成し
設定しています。③特別支援教室と在籍学級が連
携して適切な指導や支援を行っています。④毎月
調査を実施し、適応教室やリモートによる学習機
会の確保もしています。

Ｅメール君

2 15 月島第三小学校の児童の通学マナーが悪く、晴海
トリトンスクエア内で横並びになり騒いだり、急
に方向転換をしてくるため、衝突したら危険で
す。晴海トリトンスクエアを通学路に指定しない
でもらえませんか。

晴海トリトンスクエアの敷地内は車両の通行がな
く、児童と車両を分離でき安全面で有効であるた
め、今後も通学路として利用していきます。学校
から子どもたちに注意喚起するとともに、交通安
全のルールについて今後もさまざまな指導を行っ
ていきます。

電話

2 18 夜の晴海中学校のグラウンドを照らすライトが明
る過ぎます。

照明は、夜間利用者の安全確保のため点灯してい
ます。校庭開放終了後は、直ちに消灯するなど、
生活環境に与える影響に配慮していきます。

Ｅメール君

2 18 晴海中学校の夜間照明が明る過ぎます。 照明は、夜間利用者の安全確保のため点灯してい
ます。校庭開放終了後は、直ちに消灯するなど、
生活環境に与える影響に配慮していきます。

Ｅメール君

2 24 子どもが通っている区立小学校では、年度末にＰ
ＴＡから担任教師への花束と色紙の進呈を求めら
れます。進呈される担任教師が集金するので、提
出しない子どもが分かってしまい、同調圧力を感
じます。区の考えを教えてください。

ＰＴＡは、教員と保護者の任意団体として組織さ
れており、その活動などは、それぞれの団体毎に
意思決定が行われています。教育委員会は、各Ｐ
ＴＡの活動について直接指導する立場ではありま
せんが、意見の内容は、学校に伝えます。

Ｅメール君

2 25 学校行事の騒音で困っているため、コロナ禍での
区内小中学校の行事に関して以下の３点を提案し
ます。①声援は最小限にするか、声を出す応援を
控える。②応援の保護者は１家庭１人とする。③
現実的に前２点が不可能な場合は、行事自体を自
粛する。

頂いたご意見は、学校と当該団体へ伝えるととも
に、他の利用団体に対しても、騒音防止などの利
用マナー向上や、感染予防対策に関して、周知・
徹底を図っていきます。

投書箱

3 4 学校でコロナの感染が拡大していますが、学校に
除菌設備を設置してはどうですか。教室を安全に
除菌できるものを設置し、子どもたちが安心して
学校生活を送れるような環境を整備してほしいと
思います。検討してください。

除菌設備は浮遊するウイルスや人体への影響につ
いては検証されていないようです。国によると、
空気中のウイルス対策はこまめな喚起による空気
の入れ替えが重要で、学校ではＣＯ２モニターを
使用した適切な換気を実施しているため、除菌設
備の必要性は低いと考えています。

Ｅメール君
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３　「区長への手紙」要約

月 日 内容 対応 投書種別
3 7 他県の公立高校では、来年度からカジュアル衣料

品製造小売企業の既製品を制服として採用すると
のことです。また、女子生徒のスラックス着用を
認めています。こういう取り組みを区内の学校に
も導入してください。制服着用を強制するのはお
かしいと思います。

標準服はＰＴＡや保護者のほか、地域の方々の意
向を踏まえ各学校で決定していますので、各学校
で充分な話し合いのもとに検討されています。女
子のスラックスの導入は、佃中学校で実施されて
いるほか、他校でも柔軟な対応を取っていますの
で、学校へご相談ください。

Ｅメール君

3 8 日本橋本町三丁目６～１１番および四丁目９～
１５番は、日本橋小学校の通学区域になっていま
すが、以下の理由で、常盤小学校との調整区域に
変更できないでしょうか。①距離②通学路の安全
性③通学路の分かりやすさ④児童数⑤本町地域の
分断解消

日本橋小学校の通学区域は、地域の方々と検討を
重ねた結果、旧十思小と旧東華小を統合し、現在
に至っています。通学区域は、学校に対する愛着
や歴史的背景も勘案して設定していますので、調
整区域を直ちに設定するとは考えていません。

Ｅメール君

3 14 警察庁の通達によれば、ＤＶなど正当な理由がな
い限り、「連れ去り」、「連れ戻し」とも未成年
者略取誘拐罪に問われるとのことです。中央区の
学校現場において、配偶者の同意なき子の居所の
移転が判明した場合に、警察に通報するのが正当
な運用かと思いますが、どのような対応をします
か。

区では、校内で重大な事件や事故が発生した場合
には、「連れ去りなど」の案件に限らず１１０番
や１１９番通報します。なお、お尋ねの件は、
個々の案件によって事情が異なるため、具体的な
事象が発生していない状況での法解釈の表明は差
し控えさせていただきます。

Ｅメール君

3 14 幼稚園の入園申し込みは窓口に行かずに電子申請
などで提出できるようにしてください。子どもの
手続きで区役所に行く必要があることも多く、産
後の心身の状態が万全でない際の外出は負担を感
じます。

幼稚園では、幼稚園教諭が保護者と直接対面し、
園生活に関する相談も含めて個別に対応できるよ
う、来園による入園手続きを行っています。来園
が困難な場合は、ご相談の上で郵送で受け付ける
運用も行っています。

Ｅメール君

3 28 他の自治体では、駅やコンビニでも図書館で借り
た図書を返却できます。中央区も返却場所の拡充
を検討してください。

本区の区立図書館は地域別に設置するとともに、
地下鉄などの駅から至近の立地状況であり、ご不
便をお掛けする場合は少ないと考えています。現
時点では民間施設にブックポストを拡充していく
予定はありませんが、頂いたご意見は今後の検討
項目とします。

Ｅメール君

選選挙挙管管理理委委員員会会事事務務局局（（１１件件））
11 1 投票所に行った際に感じたのですが、借用してい

る施設を汚さないために、入り口付近に注意喚起
の掲示などの方策を考えた方がいいと思います。
また、若年層の投票立会人の募集は意義のある取
り組みだと思うので、続けてください。

混雑時には横に広がることが避けられないケース
も想定されますが、今回のご指摘を受け、次回の
選挙からは何らかの工夫を施し対応します。ま
た、若年層の投票立会人募集は、今後も継続して
若年層への選挙啓発に努め、意識を高めていきま
す。

Ｅメール君

東東京京都都（（４４件件））
東京都交通局

5 25 以前から勝どき駅の誘導・警備員がフェイスガー
ドを付けて業務をしています。フェイスガードは
飛沫防止効果が低いと聞いてるので不安です。改
善するよう働きかけてください。

都交通局より「投稿者から入電があり、今後も警
備会社と連携して感染防止対策に努めていくこと
を説明し、一定の理解を得ました。」旨回答があ
りました。

Ｅメール君

7 1 朝の通勤時間帯の晴海通りの渋滞がひどいです。
渋滞箇所は月島第二小学校前の「勝どき橋南詰」
バス停付近です。歩道部分を少し削り、バス停部
分の車線をもう少し延長するなどの対策を講じて
もらえませんか。

都交通局より「都営バスのバス停は、道路管理者
および交通管理者に許可を得て設置しています。
ご提案のバス停の延長は、交通局の判断で変更は
できませんが、今後のバス停設置、施設改良に生
かしていきたいと考えています。」旨回答があり
ました。

Ｅメール君

10 8 区内の都営バス、電車内などで、顎にマスクをし
て、きちんとマスクを着用していない人がいるの
で、注意してください。

都交通局より「マスクの着用については法令など
による明確な規定がなく、お客さま一人一人の協
力に頼らざるを得ないため、苦慮しているところ
です。ご理解いただければ幸いです。」旨回答が
ありました。

Ｅメール君

東京都都市整備局
1 6 ＢＲＴ路線バスは利用客が少ないようですが、勝

どき五、六丁目地区には利用したい方が多いと思
います。

都都市整備局より「勝どき地区では、勝どき五丁
目の環状第２号線上に勝どきＢＲＴ停留所を設置
し、ご利用いただいています。勝どきＢＲＴは勝
どき六丁目からも清澄通りを渡ればご利用いただ
くことが可能です。」旨回答がありました。

広聴はがき

警警察察署署（（２２２２件件））
中央警察署

4 26 区内で路上飲みをしている人がかなり多いと感じ
ます。このたびの緊急事態宣言により、ますます
該当者が増えて治安が悪化するのではないかと不
安です。見回りなどの対策を強化してください。

中央警察署より「路上での飲酒、喫煙行為につい
ては、区と協力の上、苦情の多い箇所を重点的に
パトロールを行っています。今後もパトロールの
強化を行っていきます。」旨回答がありました。

Ｅメール君
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月 日 内容 対応 投書種別
3 7 他県の公立高校では、来年度からカジュアル衣料

品製造小売企業の既製品を制服として採用すると
のことです。また、女子生徒のスラックス着用を
認めています。こういう取り組みを区内の学校に
も導入してください。制服着用を強制するのはお
かしいと思います。

標準服はＰＴＡや保護者のほか、地域の方々の意
向を踏まえ各学校で決定していますので、各学校
で充分な話し合いのもとに検討されています。女
子のスラックスの導入は、佃中学校で実施されて
いるほか、他校でも柔軟な対応を取っていますの
で、学校へご相談ください。

Ｅメール君

3 8 日本橋本町三丁目６～１１番および四丁目９～
１５番は、日本橋小学校の通学区域になっていま
すが、以下の理由で、常盤小学校との調整区域に
変更できないでしょうか。①距離②通学路の安全
性③通学路の分かりやすさ④児童数⑤本町地域の
分断解消

日本橋小学校の通学区域は、地域の方々と検討を
重ねた結果、旧十思小と旧東華小を統合し、現在
に至っています。通学区域は、学校に対する愛着
や歴史的背景も勘案して設定していますので、調
整区域を直ちに設定するとは考えていません。

Ｅメール君

3 14 警察庁の通達によれば、ＤＶなど正当な理由がな
い限り、「連れ去り」、「連れ戻し」とも未成年
者略取誘拐罪に問われるとのことです。中央区の
学校現場において、配偶者の同意なき子の居所の
移転が判明した場合に、警察に通報するのが正当
な運用かと思いますが、どのような対応をします
か。

区では、校内で重大な事件や事故が発生した場合
には、「連れ去りなど」の案件に限らず１１０番
や１１９番通報します。なお、お尋ねの件は、
個々の案件によって事情が異なるため、具体的な
事象が発生していない状況での法解釈の表明は差
し控えさせていただきます。

Ｅメール君

3 14 幼稚園の入園申し込みは窓口に行かずに電子申請
などで提出できるようにしてください。子どもの
手続きで区役所に行く必要があることも多く、産
後の心身の状態が万全でない際の外出は負担を感
じます。

幼稚園では、幼稚園教諭が保護者と直接対面し、
園生活に関する相談も含めて個別に対応できるよ
う、来園による入園手続きを行っています。来園
が困難な場合は、ご相談の上で郵送で受け付ける
運用も行っています。

Ｅメール君

3 28 他の自治体では、駅やコンビニでも図書館で借り
た図書を返却できます。中央区も返却場所の拡充
を検討してください。

本区の区立図書館は地域別に設置するとともに、
地下鉄などの駅から至近の立地状況であり、ご不
便をお掛けする場合は少ないと考えています。現
時点では民間施設にブックポストを拡充していく
予定はありませんが、頂いたご意見は今後の検討
項目とします。

Ｅメール君

選選挙挙管管理理委委員員会会事事務務局局（（１１件件））
11 1 投票所に行った際に感じたのですが、借用してい

る施設を汚さないために、入り口付近に注意喚起
の掲示などの方策を考えた方がいいと思います。
また、若年層の投票立会人の募集は意義のある取
り組みだと思うので、続けてください。

混雑時には横に広がることが避けられないケース
も想定されますが、今回のご指摘を受け、次回の
選挙からは何らかの工夫を施し対応します。ま
た、若年層の投票立会人募集は、今後も継続して
若年層への選挙啓発に努め、意識を高めていきま
す。

Ｅメール君

東東京京都都（（４４件件））
東京都交通局

5 25 以前から勝どき駅の誘導・警備員がフェイスガー
ドを付けて業務をしています。フェイスガードは
飛沫防止効果が低いと聞いてるので不安です。改
善するよう働きかけてください。

都交通局より「投稿者から入電があり、今後も警
備会社と連携して感染防止対策に努めていくこと
を説明し、一定の理解を得ました。」旨回答があ
りました。

Ｅメール君

7 1 朝の通勤時間帯の晴海通りの渋滞がひどいです。
渋滞箇所は月島第二小学校前の「勝どき橋南詰」
バス停付近です。歩道部分を少し削り、バス停部
分の車線をもう少し延長するなどの対策を講じて
もらえませんか。

都交通局より「都営バスのバス停は、道路管理者
および交通管理者に許可を得て設置しています。
ご提案のバス停の延長は、交通局の判断で変更は
できませんが、今後のバス停設置、施設改良に生
かしていきたいと考えています。」旨回答があり
ました。

Ｅメール君

10 8 区内の都営バス、電車内などで、顎にマスクをし
て、きちんとマスクを着用していない人がいるの
で、注意してください。

都交通局より「マスクの着用については法令など
による明確な規定がなく、お客さま一人一人の協
力に頼らざるを得ないため、苦慮しているところ
です。ご理解いただければ幸いです。」旨回答が
ありました。

Ｅメール君

東京都都市整備局
1 6 ＢＲＴ路線バスは利用客が少ないようですが、勝

どき五、六丁目地区には利用したい方が多いと思
います。

都都市整備局より「勝どき地区では、勝どき五丁
目の環状第２号線上に勝どきＢＲＴ停留所を設置
し、ご利用いただいています。勝どきＢＲＴは勝
どき六丁目からも清澄通りを渡ればご利用いただ
くことが可能です。」旨回答がありました。

広聴はがき

警警察察署署（（２２２２件件））
中央警察署

4 26 区内で路上飲みをしている人がかなり多いと感じ
ます。このたびの緊急事態宣言により、ますます
該当者が増えて治安が悪化するのではないかと不
安です。見回りなどの対策を強化してください。

中央警察署より「路上での飲酒、喫煙行為につい
ては、区と協力の上、苦情の多い箇所を重点的に
パトロールを行っています。今後もパトロールの
強化を行っていきます。」旨回答がありました。

Ｅメール君
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月 日 内容 対応 投書種別
6 2 日本橋堀留町二丁目にある交差点を、減速無しで

トラックが左折して行きました。たまに小さい子
どもが、道路の真ん中を歩くことがありますが、
頻繁に減速せず突っ込んでくる車を見かけ、常々
危険を感じています。早急に対策をお願いしま
す。

中央警察署より「最寄りの日本橋交番の勤務員と
交通係の警官により現場を定期的に確認し、取り
締まりなどを行っていきます。」旨回答がありま
した。

Ｅメール君

6 23 ６月２２日の午後１０時以降に新川一丁目の道路
で騒音を伴う工事がありました。１時間以上もす
ごい騒音が続きました。道路工事の許可を出す際
に、夜間の騒音は禁止にしてください。

中央警察署より「道路工事を許可する際には、夜
間工事は最小限にすることや、近隣への事前説明
を行うよう指導しています。夜間工事の騒音は、
１１０番通報が入り次第、警察官が現場に行き許
可書どおりの工事か確認し対応しています。」旨
回答がありました。

Ｅメール君

久松警察署
4 19 箱崎川第二公園にいる路上生活者が、大声を出し

て、他の公園利用者を追いかけていました。対応
してもらえませんか。

久松警察署より「箱崎川第二公園にいる路上生活
者については署でも把握しています。署として適
宜状況把握に努めています。危険な状況を目撃し
たら１１０番通報をお願いします。夜間でも警察
官が駆け付けて対応します。」旨回答がありまし
た。

Ｅメール君

6 4 東日本橋にある飲食店は、立ち飲みの営業形態な
のですが、公道まで立ち飲みの客がはみ出てきて
おり、大声が午後１０時以降でも響き渡るので、
せめて店内にしてもらうよう伝えてください。

久松警察署より「当該店舗を訪問し、店長に申し
入れを行いました。店の外では立ち飲みをさせて
いないとのことですが、営業時間終了後に店の外
で会話をしている客がいるため、今後は注意をし
ていくとのことでした。」旨回答がありました。

Ｅメール君

6 18 浜町公園周辺で違法駐車が多発しています。浜町
メモリアルから浜町公園通りにかけて一日中駐車
しています。角に駐車している車は交通の阻害に
なっているため、注意喚起をお願いします。

久松警察署より「貴重なご意見として、業務を行
う上で参考にします。今後、通常業務の中で、浜
町公園周辺の取り締まりを行っていきます。」旨
回答がありました。

Ｅメール君

8 10 マンションやホテルの増加とともに気軽な飲食店
が乱立していますが、コロナ禍でも公道にテーブ
ルを出し深夜まで営業するため、騒音などに困っ
ています。ここ最近、中央区の治安に不安を感じ
ています。

久松警察署より「深夜に騒音が発生している現場
などを目撃しましたら、その場で１１０番通報を
お願いします。場所が特定できれば、すぐに警察
官が対応します。」旨回答がありました。

広聴はがき

11 19 人形町二丁目にあるビルの横と裏側で、夜間に酒
類を飲みながら騒いでいる人がたくさんいます。
迷惑しているので、なんとかしてください。

久松警察署より「飲酒による騒音など、違法行為
を目撃したら、１１０番通報をお願いします。警
察官が駆け付け対応します。」旨回答がありまし
た。

Ｅメール君

月島警察署
4 16 勝どきで、小学校低学年くらいの子どもたちが

キックボード（スケーター）に乗って、道路を
けっこうな速さで滑走しているのを見かけ、いつ
も危ないと感じています。事故防止のため、ス
ピードを出さないようにゆっくり乗るなどの規制
をしてください。

月島警察署より「キックボード等の遊具を道路上
では使用しないことなど、基本的な交通ルール・
マナーは街頭活動や学校での交通安全教室を通じ
て子どもとその保護者に指導教養を行っていま
す。今後も、各種広報啓発活動を行っていきま
す。」旨回答がありました。

Ｅメール君

5 7 勝どき陸橋の交差点の右折信号の青色点灯時間が
極端に短いため、信号が変わる間際に無理やり右
折せざるを得なくなり、横切る歩行者への危険性
が高くなっています。青色点灯時間の延長、また
は右折専用信号の設置を検討してください。

月島警察署より「勝どき陸橋交差点の信号現示に
ついては、交通事故防止および交通の円滑化のた
め、今後改良を予定しています。」旨回答があり
ました。

Ｅメール君

5 27 マスクをしないで道路でジョギングしている人た
ちやスピードを出している自転車とぶつかりそう
で危険です。また、外で大勢で飲食して騒いでい
る人たちを晴海や勝どきで見かけます。注意喚起
をお願いします。

月島警察署より「ジョギングをしている方のマス
ク着用、危険な自転車運転、路上での飲酒などに
ついては、現在数多くの１１０番通報が来てお
り、その都度対応しています。今後もパトロール
の強化を行っていきます。」旨回答がありまし
た。

Ｅメール君

6 9 晴月橋の一方通行を自転車で走行し、清澄通りを
そのまま車道で横断する際、月島三丁目側から出
てきた対向車の右折に何度もぶつかりそうになり
ました。自転車は直進可能なはずです。注意喚起
の立て看板の設置などお願いします。

月島警察署より「ポールや立て看板など、交通安
全施設の整備については、今後も関係機関と連携
して進めていきます。」旨回答がありました。 Ｅメール君

6 10 月島の清澄通りの横断歩道を歩いて渡ろうとした
ところ、向かい側から子どもがゲーム機を操作し
ながら電動バランススクーターに乗って横断して
きました。とっさに避けましたが、危険な思いを
しました。何か対策を講じてもらえませんか。

月島警察署より「歩行者の安全な横断歩道の渡り
方等、基本的な交通ルール・マナーは、街頭での
指導警告のほか、学校等と連携し子どもとその保
護者に対する交通安全指導を行う等、各種広報啓
発活動に努めます。」旨回答がありました。

Ｅメール君
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月 日 内容 対応 投書種別
8 3 もんじゃストリート入り口付近のベンチで、若者

を中心に路上飲みが散見されます。夜８時以降も
地べたに座ってマスクをせず、５人以上の集団で
飲酒しており、近隣住民は非常に迷惑していま
す。勝どき駅付近の公園にも路上飲みの集団がい
るようです。

月島警察署より「路上飲みについては、警察とし
てもパトロールを実施しています。通報があれば
現地に向かい注意するなど解散要請を行っていま
す。深夜に騒音を発生している現場を目撃した際
は、１１０番通報があれば警察官が対応しま
す。」旨回答がありました。

Ｅメール君

8 11 黎明橋公園通りには多くの車が駐車しています。
特にドゥ・トゥールから月島警察署に向かうＴ字
路付近にはいつも車が止まっていて見通しが悪
く、横断歩道を渡る際に危険な状況です。取り締
まりの強化や信号の設置などの対応をお願いしま
す。

月島警察署より「交通指導、取り締まりの徹底の
ほか、信号機の設置をはじめとした交通環境の整
備については、周辺開発の機会を捉えるなどして
検討していきます。」旨回答がありました。

Ｅメール君

9 13 夜間に自宅の前の道路を大型トラックが通ること
が増え、うるさくて睡眠障害が生じて大変迷惑で
す。特に日曜の深夜は１０台以上通ります。コン
ビニへの納品などやむを得ないトラック以外は、
日曜の深夜だけでも通行止めの検討をしてくださ
い。

月島警察署より「周辺パトロールを強化し、騒音
がひどい状態が続くようであれば、関係各所と連
携し、適切に対応します。」旨回答がありまし
た。

Ｅメール君

11 22 佃三丁目にある店舗の従業員が違法駐車をして、
夜間に大声で騒ぐなどの迷惑行為が絶えません。
また、違法駐車が引き起こす騒音や排気ガスにも
悩まされています。取り締まりをお願いします。

月島警察署より「駐車違反の取り締まりは随時
行っており、ご指摘の場所は重点場所として指定
され、駐車監視員も巡回しています。今後、夜間
のパトロールを強化していきます。」旨回答があ
りました。

投書

12 3 平日の午後６時３０分以降、月島の交差点にタク
シーが１０台以上も列をなして駐車しています。
道幅が狭くなり危険です。取り締まりを強化して
もらえませんか。

月島警察署より「安全で快適な交通社会を実現す
るため、都と連携して関係団体への申し入れや指
導、取り締まりを行うなどの駐車対策を行ってい
きます。」旨回答がありました。

Ｅメール君

12 13 勝どきの公園前に、ハトの羽がたくさん散らばっ
ていて、血痕もありました。以前同じ場所でハト
の死骸も見ました。犯罪の予兆のような気がし
て、とても怖いです。一度調査してください。

月島警察署より「本署まで直接ご連絡をいただけ
れば、詳しい状況を伺います。」旨回答がありま
した。

Ｅメール君

1 4 月島四丁目の東仲通りと晴月橋から清澄通りに抜
ける一方通行のバス通りとの交差点からのバス通
りを逆走する自動車を見かけます。一方通行の表
示はありますが、太陽光の反射などで見づらいの
も一因と思います。表示の工夫をしてください。

月島警察署より「ご指摘の交差点については、現
場の状況を確認の上、道路管理者と連携し、別途
警告看板を設置するなど対策を検討していきま
す。」旨回答がありました。

Ｅメール君

1 31 晴海通りに架かる歩道橋があり、その歩道橋を降
りるとそこは自転車用レーンに当たるため、豊洲
方向から走ってくる自転車とぶつかりそうになり
ます。今あるポールでは役目を果たしていないの
で、自転車を減速させるような場所にポールなど
を設置できませんか。

月島警察署より「晴海一丁目横断歩道橋付近の安
全対策については、交通管理者、道路管理者など
と連携し、検討していきますので、ご理解とご協
力をお願いします。」旨回答がありました。

Ｅメール君

2 21 月島第三小学校の前の交差点で、横断歩道がない
のに自転車で横切る人が多くて危険です。対策を
お願いします。

月島警察署より「月島運動場交差点付近の交通安
全対策については、交通管理者、道路管理者など
と連携し、検討していますのでご理解とご協力を
お願いします。」旨回答がありました。

Ｅメール君

そそのの他他（（９９件件））
公益財団法人　中央区勤労者サービス公社

5 14 レッツ中央で購入した動物園の入園券が新型コロ
ナ感染拡大防止のため、５月末日まで期限が延長
されましたが、それ以上の延長や払い戻しはでき
ないと言われました。現在緊急事態宣言が延長さ
れているので、払い戻しには応じてほしいです。

中央区勤労者サービス公社より「当該動物園では
緊急事態宣言の発令により入園券の使用期限を２
カ月延長しているため、返金には応じないことか
ら、レッツ中央で払い戻しをすることはできませ
ん。」旨回答がありました。

Ｅメール君

京橋消防署
11 4 八丁堀四丁目の交差点で、夜間に救急車や消防車

のサイレンなどがうるさくて睡眠を妨害されるこ
とがあります。静かな夜間に交通量の少ない中
で、大音量のサイレンやアナウンスの必要がある
のか疑問に感じています。

京橋消防署より「救急車などの緊急自動車は、緊
急走行の要件としてサイレンを鳴らし、一定以上
の音量で鳴動させることが定められており、深夜
帯であっても、緊急走行中はサイレンを鳴らさな
いことや、音量を小さくすることはできませ
ん。」旨回答がありました。

Ｅメール君

国土交通省東京国道事務所品川出張所
3 10 銀座の中央通りですが、歩道を自転車で走行して

いる人が増えています。先日車道を走るよう注意
したら、そんなことは知らないと言われました。
分かりやすい標識案内が必要だと思います。

東京国道事務所より「銀座中央通り歩道の自転車
走行について、銀座通連合会の申請で注意喚起の
旗を設置するなど、連合会、警察署等と共同で指
導しています。引き続き関係団体等と連携して、
注意喚起を行っていきます。」旨回答がありまし
た。

Ｅメール君
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月 日 内容 対応 投書種別
8 3 もんじゃストリート入り口付近のベンチで、若者

を中心に路上飲みが散見されます。夜８時以降も
地べたに座ってマスクをせず、５人以上の集団で
飲酒しており、近隣住民は非常に迷惑していま
す。勝どき駅付近の公園にも路上飲みの集団がい
るようです。

月島警察署より「路上飲みについては、警察とし
てもパトロールを実施しています。通報があれば
現地に向かい注意するなど解散要請を行っていま
す。深夜に騒音を発生している現場を目撃した際
は、１１０番通報があれば警察官が対応しま
す。」旨回答がありました。

Ｅメール君

8 11 黎明橋公園通りには多くの車が駐車しています。
特にドゥ・トゥールから月島警察署に向かうＴ字
路付近にはいつも車が止まっていて見通しが悪
く、横断歩道を渡る際に危険な状況です。取り締
まりの強化や信号の設置などの対応をお願いしま
す。

月島警察署より「交通指導、取り締まりの徹底の
ほか、信号機の設置をはじめとした交通環境の整
備については、周辺開発の機会を捉えるなどして
検討していきます。」旨回答がありました。

Ｅメール君

9 13 夜間に自宅の前の道路を大型トラックが通ること
が増え、うるさくて睡眠障害が生じて大変迷惑で
す。特に日曜の深夜は１０台以上通ります。コン
ビニへの納品などやむを得ないトラック以外は、
日曜の深夜だけでも通行止めの検討をしてくださ
い。

月島警察署より「周辺パトロールを強化し、騒音
がひどい状態が続くようであれば、関係各所と連
携し、適切に対応します。」旨回答がありまし
た。

Ｅメール君

11 22 佃三丁目にある店舗の従業員が違法駐車をして、
夜間に大声で騒ぐなどの迷惑行為が絶えません。
また、違法駐車が引き起こす騒音や排気ガスにも
悩まされています。取り締まりをお願いします。

月島警察署より「駐車違反の取り締まりは随時
行っており、ご指摘の場所は重点場所として指定
され、駐車監視員も巡回しています。今後、夜間
のパトロールを強化していきます。」旨回答があ
りました。

投書

12 3 平日の午後６時３０分以降、月島の交差点にタク
シーが１０台以上も列をなして駐車しています。
道幅が狭くなり危険です。取り締まりを強化して
もらえませんか。

月島警察署より「安全で快適な交通社会を実現す
るため、都と連携して関係団体への申し入れや指
導、取り締まりを行うなどの駐車対策を行ってい
きます。」旨回答がありました。

Ｅメール君

12 13 勝どきの公園前に、ハトの羽がたくさん散らばっ
ていて、血痕もありました。以前同じ場所でハト
の死骸も見ました。犯罪の予兆のような気がし
て、とても怖いです。一度調査してください。

月島警察署より「本署まで直接ご連絡をいただけ
れば、詳しい状況を伺います。」旨回答がありま
した。

Ｅメール君

1 4 月島四丁目の東仲通りと晴月橋から清澄通りに抜
ける一方通行のバス通りとの交差点からのバス通
りを逆走する自動車を見かけます。一方通行の表
示はありますが、太陽光の反射などで見づらいの
も一因と思います。表示の工夫をしてください。

月島警察署より「ご指摘の交差点については、現
場の状況を確認の上、道路管理者と連携し、別途
警告看板を設置するなど対策を検討していきま
す。」旨回答がありました。

Ｅメール君

1 31 晴海通りに架かる歩道橋があり、その歩道橋を降
りるとそこは自転車用レーンに当たるため、豊洲
方向から走ってくる自転車とぶつかりそうになり
ます。今あるポールでは役目を果たしていないの
で、自転車を減速させるような場所にポールなど
を設置できませんか。

月島警察署より「晴海一丁目横断歩道橋付近の安
全対策については、交通管理者、道路管理者など
と連携し、検討していきますので、ご理解とご協
力をお願いします。」旨回答がありました。

Ｅメール君

2 21 月島第三小学校の前の交差点で、横断歩道がない
のに自転車で横切る人が多くて危険です。対策を
お願いします。

月島警察署より「月島運動場交差点付近の交通安
全対策については、交通管理者、道路管理者など
と連携し、検討していますのでご理解とご協力を
お願いします。」旨回答がありました。

Ｅメール君

そそのの他他（（９９件件））
公益財団法人　中央区勤労者サービス公社

5 14 レッツ中央で購入した動物園の入園券が新型コロ
ナ感染拡大防止のため、５月末日まで期限が延長
されましたが、それ以上の延長や払い戻しはでき
ないと言われました。現在緊急事態宣言が延長さ
れているので、払い戻しには応じてほしいです。

中央区勤労者サービス公社より「当該動物園では
緊急事態宣言の発令により入園券の使用期限を２
カ月延長しているため、返金には応じないことか
ら、レッツ中央で払い戻しをすることはできませ
ん。」旨回答がありました。

Ｅメール君

京橋消防署
11 4 八丁堀四丁目の交差点で、夜間に救急車や消防車

のサイレンなどがうるさくて睡眠を妨害されるこ
とがあります。静かな夜間に交通量の少ない中
で、大音量のサイレンやアナウンスの必要がある
のか疑問に感じています。

京橋消防署より「救急車などの緊急自動車は、緊
急走行の要件としてサイレンを鳴らし、一定以上
の音量で鳴動させることが定められており、深夜
帯であっても、緊急走行中はサイレンを鳴らさな
いことや、音量を小さくすることはできませ
ん。」旨回答がありました。

Ｅメール君

国土交通省東京国道事務所品川出張所
3 10 銀座の中央通りですが、歩道を自転車で走行して

いる人が増えています。先日車道を走るよう注意
したら、そんなことは知らないと言われました。
分かりやすい標識案内が必要だと思います。

東京国道事務所より「銀座中央通り歩道の自転車
走行について、銀座通連合会の申請で注意喚起の
旗を設置するなど、連合会、警察署等と共同で指
導しています。引き続き関係団体等と連携して、
注意喚起を行っていきます。」旨回答がありまし
た。

Ｅメール君
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月 日 内容 対応 投書種別
国土交通省東京国道事務所亀有出張所

9 3 日本橋小伝馬町にある飲食店が店外の歩道にテー
ブル、椅子２脚、のぼりや看板を置いており、歩
行の妨げになっています。また、ごみ箱が置かれ
ていることもあり、不衛生です。注意喚起、指導
してもらえませんか。

東京国道事務所より「店舗による道路不法占用の
件ですが、９月１５日に店舗へ直接指導しまし
た。」旨回答がありました。 Ｅメール君

9 27 朝方、日本橋小伝馬町の飲食店前に、ごみ箱が無
造作に放置されており、歩道を占拠しています。
歩行の妨げにならないよう注意喚起、指導しても
らえませんか。

東京国道事務所より「店舗による不法占用の件で
すが、９月２８日に当該店舗に対して、ごみ箱な
どはごみ回収直前に出すように指導しました。」
旨回答がありました。

Ｅメール君

東京地下鉄株式会社
5 13 ３月に車内での携帯電話の使用ルールについて、

東京メトロに伝えてもらいましたが、何も変わっ
ていません。自分でも声掛けしますが、コロナ禍
で人との接触はしたくありません。もう一度優先
席付近では携帯電話の電源を切ることを周知する
よう伝えてください。

東京メトロより「携帯電話のマナー周知につい
て、繰り返しお申し出をいただき、不快な思いを
お掛けし申し訳ありません。関係部署へ再度伝
え、お客様が安心、快適にご利用いただけるよう
努めます。」旨回答がありました。

Ｅメール君

10 8 区内の電車内などで、顎にマスクをして、きちん
とマスクを着用していない人がいるので、注意し
てください。

東京メトロより「車内・駅構内でのマスク着用や
会話を控えめにしていただけるよう協力の呼び掛
けを実施していますが、協力いただけないお客さ
まが見受けられます。引き続き、お客さまに安全
に安心して利用いただけるよう案内に努めていき
ます。」旨回答がありました。

Ｅメール君

1 18 新富町駅と築地駅に地上エレベーターを増設して
ください。特に新富町駅はエレベーターが少ない
と感じます。日比谷線との乗り換えを考慮する
と、４番出口付近にはエレベーターがあるべきだ
と思います。検討してください。

東京メトロより「本来であれば、全ての駅出入り
口にエレベーター等を設置すべきですが、用地の
確保や地下埋設物等の制約などにより、設置に
至っていないのが現状です。このたびのご要望
は、今後の参考にします。」旨回答がありまし
た。

広聴はがき

JR東日本旅客鉄道株式会社
10 8 区内の電車内などで、顎にマスクをして、きちん

とマスクを着用していない人がいるので、注意し
てください。

ＪＲ東日本より「弊社では駅構内などに、せきエ
チケットの徹底をお願いするポスターの掲示を行
うなど、マスク着用等の感染防止のために有効な
手段をご案内する取り組みを行っています。今後
も関係行政機関等と連携し、対応を検討していき
ます。」旨回答がありました。

Ｅメール君

４　「区政への提案」
　
　区民などから、創意工夫に基づく建設的な区政への提案を広く募集し、その内容を区政に生
かすことにより、区民などの区政への参画と区民福祉の向上に資する制度として平成30年５月
から「区政への提案」を実施しています。
　郵送、持参のほか、区のホームページの専用入力フォームからの投稿も受け付けています。
　いただいた提案は、実現の可能性、既存事業との関係、費用対効果、効率性など多方面にわ
たり区で調査検討し、その結果を区ホームページおよび年度末に「区のおしらせ　ちゅうお
う」で公表しますが、提案者への個別回答はしていません。

「区政への提案」年度別提出件数

令和３年度 令和２年度 令和元年度

54 63 27

0 4 3

24 22 7

30 37 17

提出件数（件）

　　 内　　訳

受　　理

不受理（受理要件不足）

区長への手紙として対応
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３　「区長への手紙」要約

月 日 内容 対応 投書種別
国土交通省東京国道事務所亀有出張所

9 3 日本橋小伝馬町にある飲食店が店外の歩道にテー
ブル、椅子２脚、のぼりや看板を置いており、歩
行の妨げになっています。また、ごみ箱が置かれ
ていることもあり、不衛生です。注意喚起、指導
してもらえませんか。

東京国道事務所より「店舗による道路不法占用の
件ですが、９月１５日に店舗へ直接指導しまし
た。」旨回答がありました。 Ｅメール君

9 27 朝方、日本橋小伝馬町の飲食店前に、ごみ箱が無
造作に放置されており、歩道を占拠しています。
歩行の妨げにならないよう注意喚起、指導しても
らえませんか。

東京国道事務所より「店舗による不法占用の件で
すが、９月２８日に当該店舗に対して、ごみ箱な
どはごみ回収直前に出すように指導しました。」
旨回答がありました。

Ｅメール君

東京地下鉄株式会社
5 13 ３月に車内での携帯電話の使用ルールについて、

東京メトロに伝えてもらいましたが、何も変わっ
ていません。自分でも声掛けしますが、コロナ禍
で人との接触はしたくありません。もう一度優先
席付近では携帯電話の電源を切ることを周知する
よう伝えてください。

東京メトロより「携帯電話のマナー周知につい
て、繰り返しお申し出をいただき、不快な思いを
お掛けし申し訳ありません。関係部署へ再度伝
え、お客様が安心、快適にご利用いただけるよう
努めます。」旨回答がありました。

Ｅメール君

10 8 区内の電車内などで、顎にマスクをして、きちん
とマスクを着用していない人がいるので、注意し
てください。

東京メトロより「車内・駅構内でのマスク着用や
会話を控えめにしていただけるよう協力の呼び掛
けを実施していますが、協力いただけないお客さ
まが見受けられます。引き続き、お客さまに安全
に安心して利用いただけるよう案内に努めていき
ます。」旨回答がありました。

Ｅメール君

1 18 新富町駅と築地駅に地上エレベーターを増設して
ください。特に新富町駅はエレベーターが少ない
と感じます。日比谷線との乗り換えを考慮する
と、４番出口付近にはエレベーターがあるべきだ
と思います。検討してください。

東京メトロより「本来であれば、全ての駅出入り
口にエレベーター等を設置すべきですが、用地の
確保や地下埋設物等の制約などにより、設置に
至っていないのが現状です。このたびのご要望
は、今後の参考にします。」旨回答がありまし
た。

広聴はがき

JR東日本旅客鉄道株式会社
10 8 区内の電車内などで、顎にマスクをして、きちん

とマスクを着用していない人がいるので、注意し
てください。

ＪＲ東日本より「弊社では駅構内などに、せきエ
チケットの徹底をお願いするポスターの掲示を行
うなど、マスク着用等の感染防止のために有効な
手段をご案内する取り組みを行っています。今後
も関係行政機関等と連携し、対応を検討していき
ます。」旨回答がありました。

Ｅメール君

４　「区政への提案」
　
　区民などから、創意工夫に基づく建設的な区政への提案を広く募集し、その内容を区政に生
かすことにより、区民などの区政への参画と区民福祉の向上に資する制度として平成30年５月
から「区政への提案」を実施しています。
　郵送、持参のほか、区のホームページの専用入力フォームからの投稿も受け付けています。
　いただいた提案は、実現の可能性、既存事業との関係、費用対効果、効率性など多方面にわ
たり区で調査検討し、その結果を区ホームページおよび年度末に「区のおしらせ　ちゅうお
う」で公表しますが、提案者への個別回答はしていません。

「区政への提案」年度別提出件数

令和３年度 令和２年度 令和元年度

54 63 27

0 4 3

24 22 7

30 37 17

提出件数（件）

　　 内　　訳

受　　理

不受理（受理要件不足）

区長への手紙として対応
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　区民などから、創意工夫に基づく建設的な区政への提案を広く募集し、その内容を区

政に生かすことにより、区民などの区政への参画と区民福祉の向上に資する制度として

平成 30 年５月から「区政への提案」を実施しています。

　郵送、持参のほか、区のホームページの専用入力フォームからの投稿も受け付けてい

ます。

　いただいた提案は、実現の可能性、既存事業との関係、費用対効果、効率性など多方

面にわたり区で調査検討し、その結果を区ホームページおよび年度末に「区のおしらせ

　ちゅうおう」で公表しますが、提案者への個別回答はしていません。

４　 「区政への提案」

令和３年度　広聴の記録－ 85 －
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　　　５　要望・陳情書年度別所管別受付件数

所 管 令和３年度 令和２年度 令和元年度

企 画 部 7 13 7

総 務 部 2 5 8

防 災 危 機
管 理 室

0 2 0

区 民 部 3 1 3

福祉保健部 8 11 2

高齢者施策
推 進 室

0 0 0

保 健 所 0 2 0

環境土木部 8 2 3

都市整備部 0 0 4

教育委員会
事 務 局

2 4 4

議 会 局 等 0 0 0

計 30 40 31
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（単位：件） 

（単位：件） 

６　要望・陳情書件名一覧

月 日 件　　　　　　　　　　　　　　名 所管部

4 26 佃１丁目さくらさくみらい保育園計画反対嘆願書 福祉保健部

5 12

子どもの健康を守るため、保育・教育など児童関連施設の職員への新型コ
ロナ感染症のPCR検査を定期的に公費で実施するなど快適な生活ができるよ
う配慮してください

教育委員会
事務局

5 14 新型コロナウイルス感染症対策に関する緊急要望書 企画部

5 25 新型コロナウイルスワクチン接種に関する緊急要望 福祉保健部

6 1 首都高速道路１号上野線の撤去を求める要望書 環境土木部

6 8 緊急事態宣言の延長に伴う休業・時短営業要請の取り止めを求める陳情書 区民部

6 14 中央区公契約条例制定と最低賃金改善を求める要請書 総務部

6 14 飲食業に関する緊急要望書 区民部

6 17 昭和通りの歩行者横断に関する要望書 環境土木部

6 17 昭和通りの歩行者横断機能に関するお願い 環境土木部

6 17 昭和通りの歩行者横断機能に関するお願い 環境土木部

7 5
月島第二公園及び周辺での屋外飲み及び当建物敷地内への不法駐輪への対
応策に関する要望書 環境土木部

7 6

東京の伝統と文化を再生し、新たな魅力を創出するため将来における、東
京高速道路・京橋区間（城辺橋～白魚橋区間）の高架施設撤去による「水
と緑と光の溢れる公共空間」の実現に向けて

環境土木部

7 26 飲食業に関する緊急要望書 区民部

8 2 月島第二公園に関する要望書 環境土木部

8 30 新型コロナデルタ株による感染拡大に関する緊急申し入れ 福祉保健部

87 令和３年度　広聴の記録令和３年度　広聴の記録 － 86 －



86  

 令和３年度 広聴の記録   

  

　　　５　要望・陳情書年度別所管別受付件数

所 管 令和３年度 令和２年度 令和元年度

企 画 部 7 13 7

総 務 部 2 5 8

防 災 危 機
管 理 室

0 2 0

区 民 部 3 1 3

福祉保健部 8 11 2

高齢者施策
推 進 室

0 0 0

保 健 所 0 2 0

環境土木部 8 2 3

都市整備部 0 0 4

教育委員会
事 務 局

2 4 4

議 会 局 等 0 0 0

計 30 40 31
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（単位：件） 

（単位：件） 

６　要望・陳情書件名一覧

月 日 件　　　　　　　　　　　　　　名 所管部

4 26 佃１丁目さくらさくみらい保育園計画反対嘆願書 福祉保健部

5 12

子どもの健康を守るため、保育・教育など児童関連施設の職員への新型コ
ロナ感染症のPCR検査を定期的に公費で実施するなど快適な生活ができるよ
う配慮してください

教育委員会
事務局

5 14 新型コロナウイルス感染症対策に関する緊急要望書 企画部

5 25 新型コロナウイルスワクチン接種に関する緊急要望 福祉保健部

6 1 首都高速道路１号上野線の撤去を求める要望書 環境土木部

6 8 緊急事態宣言の延長に伴う休業・時短営業要請の取り止めを求める陳情書 区民部

6 14 中央区公契約条例制定と最低賃金改善を求める要請書 総務部

6 14 飲食業に関する緊急要望書 区民部

6 17 昭和通りの歩行者横断に関する要望書 環境土木部

6 17 昭和通りの歩行者横断機能に関するお願い 環境土木部

6 17 昭和通りの歩行者横断機能に関するお願い 環境土木部

7 5
月島第二公園及び周辺での屋外飲み及び当建物敷地内への不法駐輪への対
応策に関する要望書 環境土木部

7 6

東京の伝統と文化を再生し、新たな魅力を創出するため将来における、東
京高速道路・京橋区間（城辺橋～白魚橋区間）の高架施設撤去による「水
と緑と光の溢れる公共空間」の実現に向けて

環境土木部

7 26 飲食業に関する緊急要望書 区民部

8 2 月島第二公園に関する要望書 環境土木部

8 30 新型コロナデルタ株による感染拡大に関する緊急申し入れ 福祉保健部

87 令和３年度　広聴の記録令和３年度　広聴の記録－ 87 －



月 日 件　　　　　　　　　　　　　　名 所管部

9 17 令和４年度中央区予算要望書 企画部

9 22 令和４年度重点政策要望書 企画部

9 28 ワクチン接種証明の国内利用の見送りを求める要望書 福祉保健部

10 22
公共サービス・公共調達に関わるすべての勤労者への政策充実を求める懇
談の申し入れ 企画部

11 4 令和４年度中央区各会計予算に対する政策要望 企画部

11 4 令和４年度税制改正に関する提言について 総務部

11 19 医療的ケア児・重症心身障害児の保護者の就労継続についての要望書 福祉保健部

12 13 子育て世帯への臨時特別給付金に対する緊急要望 福祉保健部

12 27 2022年度中央区予算編成に関する予算要望書 企画部

1 25 子ども医療費助成制度の１８歳までの拡大についての要望書 福祉保健部

2 14 京橋図書館地域資料室の直営を求める要望書
教育委員会
事務局

3 17
５～11歳の子どもへのワクチン接種中止及び副反応情報等の周知徹底を求
める要望書 福祉保健部

3 17

コロナ禍対策、雇用・労働条件改善、低家賃・公的住宅確保、防災・環境
改善などを求める中央区長宛要請書、中央区公契約条例制定を求める要請
書

企画部

3 22 常盤学校を巡る交通環境に関する要望 環境土木部
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